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PRÓLOGO

“Cada nuevo año que aparece en la peregrinación cristiana es 
un eslabón más en nuestra cadena de esfuerzo. Evite que se 
quiebre. Dele su temple para que alcance la consistencia debida 
y pueda trabarse del próximo”.

¡Cuánta sabiduría encierran estas palabras! La Mesa de Fe 
pretende ser un elemento de importancia en la tarea diaria de 
fortalecer el eslabón de este año;  no será  fácil, habremos de 
enfrentar gigantes, tristezas, angustias, dolores, tentaciones, etc.,  
pero la victoria es segura porque ya Cristo la ganó.

Transitemos juntos este nuevo reto; cada reflexión será un 
acicate en medio de la travesía, que a veces se nos hará larga 
y tediosa. Aprovechemos los momentos de solaz que nuestro 
Pastor amoroso nos ofrecerá, disfrutemos de los pastos 
delicados y de las aguas de reposo; y si andamos en valle de 
sombra de muerte, no temamos, porque Él estará con nosotros.

Se inicia un nuevo año, recibámoslo con alegría, no nos 
cansemos de soñar, trabajemos con ahínco en la labor que se 
nos ha encomendado; y cada vez que tengas una oportunidad, 
te invito a compartir conmigo cada día a la sombra del viejo 
roble de la esperanza.





ENERO
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UN AÑO NUEVO DE PREPARACIÓN
El antiguo refrán expresa: ¡Año nuevo, 
vida nueva!, y esta es una ley que Dios 
en su inmensa sabiduría ha establecido. 
Cada cierto tiempo, nuestro cuerpo se 
renueva, mueren las células viejas que son 
reemplazadas por nuevas. Renovarse nos 
permite tomar aliento para enfrentar los 
retos que se nos presentan, así como el 
cuerpo desecha lo que ya no funciona para 

reemplazarlo por nuevos elementos que lo revitalizan. El cuerpo 
se renueva automáticamente, nosotros solo aportamos pequeñas 
cosas como una alimentación sana, ejercicios y descanso; pero 
en la renovación de nuestra mente, debemos ser protagonistas; 
hay que desechar los viejos rencores, las malas costumbres, los 
deseos inapropiados y reemplazarlos por perdón, costumbres 
sanas, anhelos santos y una vida en sumisión al Espíritu Santo.
Estimado lector, tenemos un gran llamado de parte de nuestro 
Dios que nos ha mostrado su grande misericordia. Si hemos 
considerado esta profunda misericordia del Señor, debemos 
atender al llamado a renovar nuestra mente y ofrecernos cada 
día en el altar de Dios como un sacrificio vivo, santo, y agradable 
a él. Que este sea un año donde no nos conformemos  a este 
siglo, resistiendo la conformidad con el mundo y aceptando la 
transformación que viene en Cristo Jesús, y entonces será un 
¡año nuevo con una vida nueva! 

BENJAMÍN CÁRDENAS

UN NUEVO COMIENZO 
CON CRISTO
Se ha marchado el año en que sucedieron 
muchas cosas interesantes, incidentes 
históricos, cumplimientos bíblicos, que 
concuerdan precisamente con las fechas 
correspondientes que debemos recordar cada 
día. Tenemos un nuevo comienzo con Cristo, 
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otra nueva oportunidad para amar, reír, cantar, compartir y creer. 
Hoy debemos reconocer las bendiciones que hemos recibido de 
Dios y alabar su nombre.
Tenemos un nuevo comienzo con Cristo para elegir entre el 
bien y el mal, para confesar nuestros errores y arreglar nuestras 
cuentas con Dios y con nuestro prójimo.
Un nuevo comienzo con Cristo, en que debemos estudiar más la 
Biblia, acercarnos más a Dios por medio de la oración y reflexión. 
Un nuevo comienzo en el que debemos estar más seguros de lo 
que creemos y en el papel que desempeñamos en el gran conflicto 
entre el bien y el mal.
Un nuevo comienzo para prepararnos para la venida de Jesús y 
testificar y compartir nuestra fe.
Un nuevo comienzo con Cristo porque el ayer ya se fue, y nadie 
está seguro en cuanto al mañana.
Un nuevo comienzo firme con Cristo porque hoy es el único día 
del cual disponemos, y está más cerca que nunca nuestra redención.

NORKA CANO

NO SEAS INCRÉDULO, SINO FIEL 
Cuando leemos la historia de Tomás, el 
discípulo que dudó, nos vemos como en 
un espejo porque a nosotros también nos 
asaltan las dudas. 
Cuánto agradecemos la paciencia y el amor 
de Jesucristo que llega hasta nosotros y nos 
enseña sus heridas, trae a nuestra memoria 

todo lo que sufrió por salvarnos, y con amor infinito nos pide: “No 
seas incrédulo, sino fiel”. 
Esas experiencias tristes de cuando nuestra fe flaquea hacen que 
nos sintamos avergonzados; pero al final, cuando el Señor se 
manifiesta aclarando nuestras dudas, llegamos a una comprensión 
clara y profunda de cosas que de otra manera no hubiéramos 
conocido, y nuestra fe se robustece. 
Como el padre del hombre que había sido poseído por un espíritu 
mudo y sordo, nuestra declaración de fe debe ir seguida de una 
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petición: “Creo, ayuda mi incredulidad”; porque a veces, como 
humanos dudamos, pero Él nos comprende y acude a ayudarnos 
y a corroborarnos en la fe. Gracias a Dios porque nos acepta y 
nos perdona, aun cuando en las tragedias y calamidades de esta 
vida nos sentimos confundidos y creemos que Él no nos oye. 
Pidamos cada día a nuestro Padre Dios que nos aumente la fe y 
que quite nuestras dudas, que nuestra relación con Él crezca de 
tal manera que en los momentos de confusión podamos verle 
por la fe, podamos mirar las manos heridas de Jesús y su costado 
traspasado, pero sobre todo, podamos escuchar su voz amorosa y 
santa pidiéndonos: “No seas incrédulo, sino fiel”. 

LICCY FUENTES 

PIENSA EN LA ETERNIDAD
Este verso del gran poeta mexicano Amado 
Nervo estimula nuestra mente para pensar 
en la eternidad:
“Dilata tus pupilas para que el sufrimiento 
refleje y copie en ellas su augusta majestad. 
Ensancha bien tu espíritu, abre tus 
pensamientos para que en ellos quepa toda 

la eternidad”.
Esa etapa está delante de todo ser humano, aunque a veces 
actuamos como si no lo supiéramos. El fundador de nuestra 
Iglesia publicaba en nuestra revista El Mensajero de los Postreros 
Días este aviso: “Detente, amigo, ¿hacia dónde vas? ¿Al infierno 
o a la gloria? ¿Dónde pasarás la eternidad?”
Sería bueno que todos los cristianos “ensancháramos bien 
nuestro espíritu y abriéramos nuestros pensamientos” y, en vez 
de llenarlos con las cosas vanas de este mundo, lográramos elevar 
nuestra mente, no solo para pensar en la eternidad, sino para 
examinar nuestra vida si estamos ofendiendo o haciendo daño a 
los “pequeñitos del Señor” o si nuestra conducta moral es pura y 
limpia como ha de ser la de los herederos del cielo. 
Pensemos siempre en ese hogar hermoso que Cristo ya preparó 
para nosotros y en la vida gloriosa y feliz que disfrutaremos con 

04
ENERO

M A T U T I N A
Lucas 16:19-31

M E R I D I A N A
Salmo 1

V E S P E R T I N A
Mateo 25:41-46



12 M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

Él, y esta esperanza gloriosa y bienaventurada nos ayudará a 
purificarnos “como Él también es limpio”.

MIRTHA ALMEIDA

EL CREADOR Y LA TIERRA
La cantidad de luz y calor que recibe la 
Tierra del Sol está entre las condiciones 
vitales que necesita para el hábitat de los 
humanos. La Tierra recibe una pequeña 
porción de la energía del Sol, sin embargo, 
es precisamente la cantidad apropiada 
que se necesita para sustentar la vida. La 

distancia de la Tierra al Sol se calcula en ciento cuarenta y 
nueve millones seiscientos mil km. Si se hallara más cerca o 
más lejos, las temperaturas serían demasiado calientes o frías 
para la vida.
Además, mientras viaja en su órbita alrededor del Sol a 107,200 
km por hora, hace que esta sea la distancia apropiada para 
contrarrestar la atracción gravitatoria del Sol y mantenerse a 
la distancia debida. Si esta disminuyera o aumentara, atentaría 
contra los habitantes del planeta. Y con su regularidad al dar 
vuelta sobre su eje cada 24 horas, facilita el suministro de luz 
y oscuridad en períodos regulares.
La exactitud de su Creador hizo que tuviese una inclinación 
al girar sobre su eje de 23 grados y 27 minutos con relación 
al Sol, posibilitando el deleitoso cambio de estaciones  
que disfrutamos.
Estos son solo detalles en la perfecta simetría del Creador y su 
obra. Dejemos a Darwin y sus acólitos pensar en la evolución 
de las especies. Yo me honro creyendo en el relato del Génesis 
y en el Ingeniero sin igual, que con su virtuosismo ha hecho 
del planeta Tierra el sitio idóneo para la existencia de  
sus criaturas.

SERGIO GONZÁLEZ
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EL PRESENTE
De acuerdo a la creencia popular, hoy es el día 
en que los magos del Oriente llegaron hasta 
donde estaba el niñitoJesús y, adorándole, le 
ofrecieron presentes: oro, incienso y mirra. 
Y conmemorando esto, en nuestros países 
se acostumbra a dejar bajo la cama de los 
niños presentes en forma de juguetes o ropas 
y zapatos o libros y dulces, que traen gran 

alegría a los pequeños.
Recuerdo que cuando niña, mi padre acostumbraba a marcar en 
un calendario los días que faltaban, e íbamos mis hermanitos y 
yo contando día a día cuántos tenían que pasar para esta fecha 
tan importante en nuestras vidas. Poníamos gran interés en esto 
y en preparar nuestras carticas que escribíamos con gran esmero, 
haciendo nuestros pedidos llenos de esperanza de recibirlos y ser 
así los niños más felices de la tierra.
Ahora que soy mayor, y considerando cuánto he recibido de parte 
de Dios sin merecer nada, siento la necesidad de traer ante Él 
una ofrenda; pero ¿qué tengo yo que valga algo ante su presencia? 
¿Qué ofrendarle al Rey de reyes y Señor de señores? Solo este 
pobre corazón que, aun sin valor alguno, amó el Señor Jesús y 
derramó su sangre por salvarlo. Tómalo, Señor, es todo tuyo, 
y haz con él como bien te pareciere. Ese, Señor, es el humilde 
presente que con amor te entrego.

JUDITH STONE

EL VALOR DEL TIEMPO
La sabiduría popular, a través de este viejo 
refrán “El tiempo es oro”, nos previene 
de cometer uno de los errores más graves, 
incluso cuando es uno de los más comunes 
también: malgastar nuestro tiempo.
Para algunos, la preparación de una agenda 
de trabajo, el priorizar actividades y deberes 
o trabajar seriamente en la distribución 
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ordenada de este valioso recurso pudiera parecer una tarea tediosa 
e innecesaria. Sin embargo, tanto para el hombre profesional 
como para el humilde obrero, resulta imprescindible el ser sabio 
y responsable del tiempo para poder lograr el éxito.
El tiempo, así como el agua, es un recurso agotable, y a diferencia 
de ella, es absolutamente irrecuperable. Puede que perdamos en 
algún momento la salud y que volvamos a recuperarla; de igual 
manera, el dinero viene y se va. Aun cuando perdiéramos alguna 
buena oportunidad, siempre nos queda la esperanza de que otra, 
mejor tal vez, pudiera aparecer; pero si desperdiciamos nuestro 
tiempo, jamás volveremos a recuperarlo.
La postergación de nuestros deberes y compromisos es la vía 
más segura para malograr nuestras metas. Poner en riesgo planes 
importantes y proyectos serios que realmente deseamos lograr, de 
manera tan insensata, no es propio de gente que ha sido llamada 
a realizar hermosas obras y a cumplir grandes cometidos.
Mientras se pronuncian famosos discursos y se escriben aclamados 
libros sobre este tema, sobresalen las palabras sencillas de nuestro 
Maestro, Jesucristo, que con un mensaje poderoso y rotundo nos 
dice: “Conviéneme hacer las obras del que me envió, entre tanto 
que el día dura, la noche viene cuando nadie puede obrar”.

JOEL MONDÉAR R.

¿CUÁL ES TU HISTORIA?
Todos tenemos nuestra propia historia, aun 
los que ya están muertos. Ellos ya no pueden 
cambiarla, pero nosotros que estamos vivos, 
sí podemos.
He aquí tres ejemplos de quienes decidieron 
cambiar su historia:
Rahab, la ramera, una extranjera que no 

pertenecía a Israel y que vivía en Jericó, una ciudad que iba a ser 
destruida por el ejército de Israel. Ella estaba destinada a perecer, 
pero pudo salvar su vida y la de su familia por haber escondido a 
los espías que Josué mandó a Jericó; y por reconocer que Jehová 
era un Dios todopoderoso, fue aceptada en el pueblo de Dios, 
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y por esa acción se le menciona en Hebreos 11 entre muchos 
héroes de la fe. Ella cambió su historia.
Ruth, la moabita, cambió su historia con aquellas palabras que le 
dijo a su suegra: “No me ruegues que te deje, y que me aparte de 
ti… Tu pueblo será mi pueblo, y tu Dios mi Dios”. Esa decisión 
de seguir a su suegra le cambió totalmente la vida, y llegó a ser la 
bisabuela del rey David, la línea por la cual vino Cristo, el Hijo 
de Dios.
Y el tercer ejemplo se encuentra en Lucas, capítulo 23, donde se 
narra que Jesús estaba crucificado entre dos ladrones, y uno de 
ellos reconoció que Jesús tenía el poder de cambiar su historia al 
mencionar estas palabras: “Acuérdate de mí cuando vinieres a tu 
reino”. Jesús en ese momento le respondió diciendo: “De cierto 
te digo, que hoy estarás conmigo en el paraíso”. Estando al borde 
de la muerte, el ladrón escuchó de los labios del Hijo de Dios que 
su historia a partir de ese momento sería diferente. 

JOSÉ C. SUNZA

BIENAVENTURADO EL QUE DA 
ALIMENTO A TIEMPO
Entre las muchas parábolas que Jesús usó 
para anunciar su venida, está la del siervo 
fiel y prudente que el señor puso sobre su 
familia para que le diera alimento a tiempo, 
y dijo: “Bienaventurado aquel siervo, al cual, 
cuando su señor viniere, le hallare haciendo 
así”. La responsabilidad dada al siervo era 

fuerte, buscar el alimento, nutrir a la familia y hacerlo a tiempo. 
Todos sabemos por experiencia que no llevar un régimen de 
alimentación adecuado trae serios trastornos a nuestro organismo. 
Y aplicándolo a la preparación espiritual que debemos hacer para 
encontrarnos con el Señor, como siervos elegidos para alimentar 
su gran familia no podemos descuidar este deber. 
¡Cómo nos disgusta ver a un niño inapetente o que prefiera 
chucherías y no un plato de alimento, o que pase mucho tiempo 
sin comer, entretenido en sus juegos! Todo eso nos preocupa 
porque daña su salud. 
Hermanos, apliquemos esta sabia idea que el Señor nos dejó y 
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hagamos todo lo que está de nuestra parte por cumplir con este 
alto deber de alimentar a su tiempo. Padres, abuelos, pastores 
y hermanos mayores, el Señor nos quiere encontrar haciendo 
así. Los mercados del mundo están llenos de “comidilla” barata 
que, lejos de nutrir, enferma y mata. Las tareas cotidianas y los 
muchos compromisos están estorbando el cumplimiento de este 
deber, y las plantas crecen sin recibir la savia necesaria.

LIDIA CABRERA

ALABA A DIOS
Un nuevo amanecer - y quizás te preguntas 
¿qué hacer hoy? Yo tengo la respuesta que 
encontré en la Palabra de Dios. 
Alaba a Dios con todas tus fuerzas. Glorifícale 
con todo tu entendimiento. Ámale con todo 
tu corazón; no te avergüences de ser uno de 
los escogidos; no procures saber todas las 
respuestas, sino busca ser lleno de fe para que 

puedas esperar hasta el día cuando lo que ahora no entendemos, lo 
entendamos entonces cuando Dios limpiará toda lágrima de nuestros 
ojos; el día maravilloso cuando no tendremos más dolor ni tristeza 
ni preocupaciones. Glorioso día cuando todo aquí en la tierra habrá 
llegado a su fin y comenzaremos nuestra vida en el lugar especial 
preparado para nosotros desde la fundación del mundo.
Y mientras esperamos llegar allá y disfrutar de todo lo que el Señor 
nos tiene prometido, tenemos un escudo, una fuente inagotable 
de bendición para nuestra vida que nos puede ayudar a vencer las 
dificultades del camino, a llenar de luz nuestros días que a veces están 
llenos de la oscuridad que produce la tristeza, a poner un canto en 
nuestra boca, una sonrisa en nuestros labios, una palabra de aliento; y 
esta fuente que brota sin cesar es la alabanza que tiene perennemente 
que estar en nosotros para que Dios habite en nuestra vida presente 
y nos ayude a prepararnos para la vida futura.

JUDITH STONE
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PON TU SEÑAL  
La sangre del cordero sobre el dintel de la 
puerta era la señal que Jehová Dios había 
mandado a los hijos de Israel para que, 
cuando el ángel heridor pasara matando a 
todos los primogénitos de los egipcios, a 
ellos no los tocara.
Jesús vino para ser nuestro Libertador, 
para sacarnos de la esclavitud del pecado y 

romper las cadenas del vicio que oprimen al hombre. La sangre 
del Cordero está en el dintel de la puerta estrecha que conduce 
a la salvación, y la forma de escapar de la gran mortandad es 
aceptando el sacrificio que hizo el Señor por nosotros en la cruz. 
Fuimos comprados por precio de sangre. Sobre el dintel de la 
puerta de nuestro corazón debe estar la señal.
Hay personas cuyo pasado les aplasta porque desconocen la 
grandeza del perdón de Dios. Rahab puso una señal, el hilo de 
grana colgando de su ventana. Fue esta señal muestra de su fe, 
la que la liberó no solo de la muerte, sino también de su pasado.
La señal de la fe nos habla de la preciosísima sangre de Jesús que 
limpia todos los pecados. Por la señal de la fe, Dios se complace 
en levantar al pobre, al humilde, al caído.
Queridos lectores, libremos nuestra alma de la destrucción que 
vendrá al mundo, que cuando Cristo venga en las nubes de 
gloria, vea en nuestro corazón la sangre de su redención. No te 
descuides, pon tu señal sobre el dintel de la puerta de tu corazón. 

MERARI MARTÍNEZ

NO DEJES QUE MUERA TU 
ESPERANZA
Que tu esperanza no muera mientras haya 
hálito de vida en ti. Ya sé, es más fácil 
rendirse que seguir luchando, pero no te 
rindas mientras tu esperanza esté batiendo 
sus débiles alitas por sobrevivir. Un hombre 
sin esperanza es como un pozo seco, como 
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un pájaro sin alas, como un horizonte donde nunca sale el sol.
La esperanza es lo que da al hombre ánimos para seguir viviendo, 
lo que lo hace pensar… quizás mañana. La esperanza le hace 
creer y esperar en un mañana lleno de luz, aunque las tinieblas 
le rodean.
Cuando muere la esperanza, todo acaba, nada tiene sentido, nada 
es posible. Por eso, por nada de esta vida dejes morir tu esperanza. 
“Mientras hay vida, hay esperanza” se suele repetir cuando alguien 
en su gravedad aún respira. Aférrate a tu esperanza, no la dejes 
ir por nada de este mundo, ella será tu único modo de sobrevivir.
Puede un hombre perderlo todo; sin embargo, cuando pierde la 
esperanza, está completamente perdido. 
La esperanza es hermana de la fe; el que tiene fe tiene esperanza, 
y por ella se ha logrado grandes triunfos, se han alcanzado 
grandes victorias. No pierdas tu esperanza, mucho menos dejes 
que muera, aférrate a ella como el náufrago se aferra a la tabla  
de salvación.
Lucha, lleno de esperanza, ya verás cómo alcanzas tu objetivo. 
Qué sabes tú si la miserable oruga de hoy logre su sueño y en su 
esperanza alcance alas para llegar muy alto, hasta Dios.

MINERVA G. ACANDA

LA LUCHA DEL CRISTIANO 
“Porque la  carne  codicia  contra el 
Espíritu, y el Espíritu contra la  carne: 
y estas cosas se oponen la una á la otra, 
para que no hagáis lo que quisierais. Así 
que,  queriendo  yo hacer  el  bien, hallo esta 
ley: Que el mal está en mí”. 
No debe sorprendernos el que tengamos 
que vivir en una lucha constante con nuestro 

adversario, el diablo. Ya conocemos por la Palabra de Dios que 
la vieja naturaleza no perderá oportunidad para luchar contra la 
nueva naturaleza del creyente. Pero la gracia de Dios en nosotros 
también empleará sus armas: la oración, la fe, la esperanza, el 
amor  y toda la armadura de Dios para vencer al enemigo. 
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Estas naturalezas opuestas lucharán todos los días de nuestra 
vida mientras estemos en este cuerpo. Pero a pesar de vivir tan 
acosados y a veces en dolorosos conflictos, tenemos un ayudador 
todopoderoso, a Jesús, el capitán de nuestra salvación, quien nos 
asegura que “en todas estas cosas hacemos más que vencer por 
medio de Aquel que nos amó”.  
En este día que tenemos por delante, no sabemos las batallas 
que nos esperan, pero aun cuando tuviéramos todo en nuestra 
contra: a Satanás, al mundo, a nuestra propia naturaleza, no 
nos desanimemos, porque sabemos que el mismo Dios está 
por nosotros. Luchemos, siempre puestos los ojos en Jesús, y 
mientras más larga y dura sea la batalla, más dulce será la victoria 
y gloriosa la recompensa prometida. 

LICCY FUENTES 

EL VALOR DEL PERDÓN
Me desperté pronunciando estas palabras: 
“… y perdónanos nuestras deudas como 
nosotros perdonamos a nuestros deudores”. 
Y luego vino a mi mente: “El valor del 
perdón”.
No entendía las últimas palabras, pero 
después, reflexionando, me he dado cuenta 

que hay una diferencia entre el perdón de Dios hacia nosotros y 
el perdón nuestro hacia nuestros semejantes.
El primero es algo tan valioso y digno de agradecer que pienso: 
¿Quién era yo para merecerlo? Y por la gran misericordia de 
mi Padre celestial, lo alcancé cuando por su gracia (favor o don 
inmerecido) derramó sobre mí su Santo Espíritu; perdón que 
fue un privilegio porque en tan vasta multitud de mortales, Él 
puso sus ojos de bondad sobre mí, no mirando mi vida llena de 
defectos y de manchas, que ningún jabón poderoso las hubiese 
lavado; pero Jesús pudo hacerlo con su sangre preciosa derramada 
en la cruz del Calvario.
Aprovecha el tiempo que Dios te da para hacer todo el bien 
que puedas, para amar olvidando los rencores, para sonreír ante 
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la adversidad y la injusticia; para darle la mano al caído, para 
compartir tu pan con el hambriento, para escuchar al anciano, 
cambiar el pañal al bebé y consolar al triste y al desvalido.
Piensa que este tiempo es tuyo que el Dios eterno te otorga. En 
el más allá no habrá oportunidad, por tanto, ahora ¡sí! Ahora. 
Sé bueno con el malo, perdona al que te ofende, da sin esperar 
recompensa, ora por los equivocados. Recuerda que después del 
último adiós no queda más nada que hacer.

SONIA MARTÍNEZ

NO SOMOS BUENOS  
POR NATURALEZA
Nuestra naturaleza es pecaminosa. Hace 
unos cuantos miles de años, el Señor se 
arrepintió de haber creado la raza humana y 
dijo que “el corazón de ellos era de continuo 
al mal”.
Esto lo sabemos todos los hijos de Adán, que 
hemos heredado de aquella primera pareja 

todos los defectos congénitos contra los cuales hemos estado 
luchando por años, y no hemos podido vencer aún muchos de ellos.
Mas no nos entristezcamos porque no estamos solos en la lucha, 
pues tenemos un gran abogado que nos defiende; me parece, 
imaginariamente, ver a Jesús al lado de su Padre, intercediendo 
por nosotros cada vez que fallamos.
También nos debe consolar lo que describe tan clara y maravillosamente 
el santo apóstol Pablo en el capítulo 7 de la carta a los romanos respecto 
a la lucha de la carne contra el espíritu. Él era un instrumento de Dios, 
pero al fin un ser humano, y veía en sus miembros la ley del mal que 
se rebelaba contra todo lo bueno que Dios había depositado en él. Y 
tuvo que exclamar horrorizado: “¡Miserable hombre de mí! ¿Quién 
me librará del cuerpo de esta muerte?” Pero al final, con una sensación 
de alivio y gratitud, nos dejó escrito el mejor bálsamo para nuestras 
pobres almas: “Gracias doy á Dios por Jesucristo Señor nuestro”.

MIRTHA ALMEIDA
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AMAR COMO JESÚS
Hablar del amor es hablar de Dios mismo, de 
su esencia (1 Jn. 4:8). Por tanto, el verdadero 
seguidor de Jesús lo es en la medida en que 
logra amar a los demás ( Jn. 13:35).
El amor es el paraguas debajo del cual 
se encuentran todas las demás virtudes y 
cualidades cristianas, es tan vasto e incluyente, 
que en esta sola palabra podríamos resumir 

todo lo dicho y escrito en la ley de Dios y en los profetas 
(Ga. 5:14; Stgo. 2:8).
Para el cristiano, el amor no es un mero sentimiento, sino un 
compromiso consciente de entrega y sacrifico en busca del 
bienestar del otro.
Jesucristo, nuestro ejemplo perfecto, nos muestra una y otra 
vez su inmensurable amor, desde sus actos de compasión por 
los necesitados, sanándolos, alimentándolos, consolándolos y 
resucitándolos hasta su entrega y sacrificio inigualable por toda 
la raza humana. No hay mayor amor que este: poner la vida para 
salvar la de otros, y Jesucristo la entregó por los injustos.
Sin lugar a dudas, Dios espera de nosotros que aprendamos a 
amar a los demás (1 Juan 4:20), que reconozcamos las cualidades 
y talentos que Él ha puesto en cada ser humano, hecho a su 
imagen y semejanza, y que entreguemos nuestro tiempo y 
recursos al servicio de nuestro prójimo, ya que amar es un verbo, 
no el resultado de un sentimiento.

JOAQUÍN ROJAS

UNA COMPARACIÓN ACERTADA
Hace algún tiempo, oí una persona 
comparando o más bien haciendo una 
analogía de la vida. Decía esa persona que 
la vida se podía comparar con un tren del 
ferrocarril, al cual abordábamos para dar 
un viaje… Al subir al tren, veíamos muchos 
pasajeros que iban en este viaje especial y que, 
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durante el mismo, algunos se iban quedando en las distintas estaciones.
Los viajeros tenían edades diferentes, pero esto no importaba 
para que unos bajaran y otros subieran. Los que se bajaban nunca 
más eran vistos. El tren seguía su viaje.
En el trayecto, nos relacionábamos con algunos y hacíamos una 
gran amistad, otros eran familia, pero eso no era impedimento 
para que cualquiera quedara en la parada de una nueva estación. 
Entre los viajeros se hablaba de muchas cosas: Política, negocios, 
estudios, deportes, y cada uno hacia sus planes sin tomar en 
cuenta su destino final.
Algunos –y estos eran los menos- hablaban de su fe y de sus planes 
para el final del viaje, pues según ellos, pensaban establecerse en 
una nueva ciudad donde reinaba la paz y gobernaba el amor…
El tren seguía su marcha, y continuaban pasajeros siendo 
admitidos y otros, abandonando el tren, se iban sin despedirse 
en ocasiones, aun cuando fueran amistades allegadas o familiares 
queridos, de los que no volvimos a saber nunca más, solo nos 
quedaba el recuerdo.
Nosotros que viajamos en este tren de la vida con la fe de establecernos 
en la ciudad nueva, ¿llegaremos? ¡Señor, déjanos llegar!

FLORENTINO ALMEIDA

A LOS TRABAJADORES DE DIOS
Admiro a los trabajadores de Dios, a 
esa gente ordinaria que día a día hace 
cosas extraordinarias. Héroes, que dan 
gustosamente su tiempo, esfuerzo y corazón 
sin pensar en la recompensa; que se sienten 
impulsados a ayudar y se involucran ellos 
mismos en el servicio a Dios, a la Iglesia, a 
los hermanos y a la humanidad toda.
No importa cómo sintieron el llamado, 

lo han seguido y han dado todo el ser al servicio de Dios. No 
expresan su amor solamente con los labios, sino con las manos, 
con los oídos, con los brazos, con los pies y hasta con la sangre.
Estos colaboradores de Dios están entre nosotros, son gentes 
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que han sido salvadas por la gracia redentora de Jesucristo y se 
sienten comprometidas con Él. Han hallado la Perla de gran 
precio y sienten necesidad de compartir el mensaje. No hallan 
descanso mientras quede alguno sin saber que Cristo salva.
Todos, dentro de nuestras posibilidades, podemos sumarnos a 
esa tarea grandiosa, hasta los que tienen algún impedimento 
por enfermedad o por la edad o por cualquier otro problema. Sí 
podemos ser misioneros cuando ofrecemos nuestras oraciones, 
palabras de amor, de consuelo y esperanza. Para todos hay trabajo, 
aunque no hagamos lo mismo, todo lo hacemos para Dios y para 
su gloria.
Si no eres tú uno de ellos, convéncete de que tu vida es de Dios 
y debes usarla en su servicio, entendiendo que es un privilegio 
poder hacerlo.

LICCY FUENTES

POR EL PODER DE SU PALABRA
El ser humano, por mucho que conozca y 
haya alcanzado en esta vida, aun cuando sea 
poderoso entre sus semejantes, está limitado 
por su propia humanidad. Por ejemplo, 
veamos las grandes obras que han realizado 
los hombres. Cómo han avanzado la ciencia, 
el desarrollo de la tecnología, los múltiples 
descubrimientos, los viajes al espacio; en 

realidad, son numerosos los hechos y el avance de la humanidad. 
Pero todo esto ha tomado siglos para llegar a ser lo que es. No ha 
sido de la noche a la mañana. 
El ritmo de Dios es diferente. Él dijo, y fue hecho. Él habló, y 
todo tomó forma y sentido. ¿Y cómo lo hizo? Por el poder de su 
palabra… “Y dijo Dios sea la luz, y fue la luz”.
Tu vida transformada, llena de esperanza y rebosante de luz y 
bendición, es un ejemplo del poder que tiene esa Palabra. Él 
te sacó del pantano vil y puso tus pies sobre la Roca eterna de 
salvación. La confusión se tornó en propósito. La desesperanza 
desapareció ante la visión de la vida eterna.

Enero 19
Génesis 1:1-3
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Fue solo un instante. En un momento realizó la obra que otro 
jamás hubiera podido hacer. Pero Él tiene el poder, y a su Palabra 
se sujetan los demonios, se calma la tempestad, los enfermos 
reciben la salud, los alimentos son multiplicados, los Lázaros salen 
de las tumbas, y vidas como la tuya y la mía son transformadas y 
encuentran paz. Confía y cree en el poder de su Palabra.

JUDITH STONE

AUNQUE TU PASO SEA LENTO
Aunque tu paso sea lento, no te detengas, 
prosigue hasta alcanzar tu meta. No te 
desanimes si otros te aventajan en el camino, 
la meta es una, y debes alcanzarla. No hay un 
galardón especial para los que lleguen antes, 
lo importante es llegar invicto.
La parábola de los obreros de la viña propuesta 
por Jesús nos dice claramente que todos hemos 

sido contratados por un mismo pago. Por lo tanto, aunque tu paso 
sea lento, prosigue, no te avergüences ni te sientas inferior si otros 
son aclamados y aplaudidos mientras tú pasas desapercibido en la 
carrera. Descansa si es preciso, toma aliento, pero nunca desistas en 
tu propósito. Recuerda siempre, la recompensa es una para todo el 
que llegue victorioso.
Si eres perseverante y no te detienes, llegarás. Nunca cuentes lo que 
te falta, cuenta lo que has andado y ve cuán poco falta, casi estás 
por llegar. Repítete a ti mismo a modo de estímulo a cada paso 
que des: “Estoy por llegar, me falta menos que cuando empecé”. Ya 
verás como el camino te luce más corto.
Esta carrera es hacia la vida eterna, requiere de pasos firmes sin 
titubeos, pensando cada paso que damos. Muchos comenzaron 
con furia queriendo llegar primero, se cansaron pronto y volvieron 
atrás. Otros desmayaron y no pudieron continuar; por eso, aunque 
tu paso sea lento, que sea firme y constante para que puedas llegar 
a la meta.

MINERVA G. ACANDA
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NO PIERDAS LA VISIÓN
Cuántas veces ocurre que, sin darnos 
cuenta, estamos perdiendo poco a poco 
la visión espiritual. Es como un mal 
que va introduciéndose en nuestra vida 
tan suavemente, que cuando nos damos 
cuenta, ya puede ser demasiado tarde y no 
tener remedio.
Por eso es de suma importancia poner 

interés en mantener nuestra visión, para no llegar a la 
condición de desertores. Tenemos que vivir una vida distinta 
del resto de la humanidad para no perder esta preciada visión 
de las cosas espirituales.
Hay cosas que nos pueden ayudar para mantener la buena 
visión espiritual: el apóstol Pablo nos aconsejó: “Poned la 
mira en las cosas de arriba”; también el estar dispuestos a 
acatar la voluntad divina, la constancia en nuestras oraciones 
y el estudio de la Santa Palabra.
Permita Dios que nuestros hechos puedan hablar por nosotros 
y podamos ser de los que guardan como precioso tesoro esta 
espiritual visión, pues cuando se pierde, no encontramos 
la senda y nos parece injusto obedecer a otros, y tampoco 
queremos guardar los mandamientos, y todo se convierte en 
una carga pesada que nos parece inútil; y entonces Satanás, 
que siempre está buscando la ocasión oportuna para robar las 
almas, llega muy despacito y se adueña de ellas. 
Clamemos con voz fuerte y con fe no fingida: “Señor, abre 
mis ojos, para que no duerma en muerte”, y un día no lejano 
pueda llegar a la gloria, y con mi visión clara contemplar tu 
presencia y gozarme por siempre”.

NEREIDA SALVANT
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SER EL PRIMERO EN SERVIR
Jesús dijo: “Los que se ven ser príncipes 
entre las gentes, se enseñorean de ellas, y 
los que entre ellas son grandes, tienen sobre 
ellas potestad (autoridad sobre las demás). 
Mas no será así entre vosotros”. Entre las 
gentes del mundo, todos quieren ser los 
primeros, y para esto emplean cualquier 

medio. Entre los cristianos, no puede ser así. El medio que los 
hijos de Dios tienen que emplear para llegar a ser los primeros 
es la humildad.
De la humillación es de donde podemos ser levantados: 
“Y  que  subió, ¿qué es, sino  que  también había descendido 
primero á las partes más bajas de la tierra?” He aquí el ejemplo 
más alto, el mismo Hijo de Dios comenzó por las partes más 
bajas de la tierra para poder subir sobre todos los cielos. Cuánto 
más nosotros, los pecadores, tendremos que humillarnos hasta 
el polvo de la tierra.
Uno de los edificios más altos del mundo, el Empire State 
Building, tiene 102 pisos; había que buscar su fundamento 
en la profundidad, por lo menos dos pisos debajo de la tierra 
para hallar la roca firme. Así, el hombre que quiere escalar un 
lugar alto tiene que comenzar desde el fundamento que está en  
la tierra.
Los cristianos debemos decirnos a nosotros mismos que 
tenemos que servir: el Señor comenzó por servir para llegar al 
trono del cielo. No temamos enfangarnos las manos, ni los pies 
ni la ropa. No temamos coger sol ni gastar nuestros cuerpos 
por el Señor; el cuerpo de Cristo valía más que el nuestro, y lo 
entregó por nosotros. No temamos de usar nuestros cuerpos 
para la gloria de Dios, poniéndolos en sacrificio vivo en la obra 
de Dios, sobre todo en propagar el Evangelio.

ÁNGEL M. HERNÁNDEZ 
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YO ESCOJO ESTAR CON MI DIOS
Yo creo que todos los cristianos admiramos 
mucho a los tres jóvenes hebreos, 
cautivos en la corte del rey de Babilonia, 
que se mantuvieron apartados de toda 
contaminación a fin de permanecer fieles al 
verdadero Dios.
Se les echó en el horno calentado siete 

veces más de lo acostumbrado, pero ahí estaba Dios con su 
poder soberano para mostrar toda la vanidad de la oposición del 
hombre. Allí estaba Dios con su ternura y su profunda simpatía 
por los siervos que estaban dando testimonio firme de su fe.
¿No vale la pena atravesar el horno ardiendo para experimentar 
más en él la presencia de Jesús? La experiencia nos ha enseñado 
que el crisol de la prueba, del sufrimiento, nos lleva a un lugar 
privilegiado de cita con Él.
Yo prefiero estar cargada de cadenas en su compañía como Pablo 
y Silas o como Juan el Bautista, que poseer sin Él preciosas 
joyas. Un horno ardiendo con Él vale más que un palacio donde 
Él no mora. Yo escojo estar con mi Dios.

LICCY FUENTES

EL DOLOR PULE
Al humano no le gusta el dolor en ninguna 
de sus manifestaciones, pero el Señor nos 
recuerda que viene a nuestras vidas con el 
propósito de hacernos mejores. Un bloque 
de mármol bruto ha de ser tallado con 
perseverancia antes de transformarse en 
bella estatua.
De igual modo, Dios va tallando y 

puliendo nuestra personalidad por medio del dolor y la lucha, 
transformando nuestra rudimentaria figura en otra, más esbelta 
y más digna; y al pulirnos, va quitando de nosotros todo aquello 
que nos impide ser vasos de honra. Los instrumentos que Dios 
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ha querido usar, los cristianos de todos los tiempos, cuyas vidas 
admiramos y deseamos imitar, fueron pulidos por medio del 
dolor, apedreados, aserrados, tentados, muertos a cuchillo. 
Otros experimentaron vituperios y azotes, prisiones y cárceles, 
pero un día Jesús regresará y limpiará toda lágrima, y no habrá 
más llanto, ni clamor ni dolor, y todo será gozo y paz.
Se cuenta que una vez Miguel Ángel fue hallado como en 
éxtasis ante un bloque de mármol. ¿Qué miras? –le preguntó 
un amigo- “¡Un ángel!” contestó el famoso artista.
Así Dios ve en nosotros en nuestro estado caótico un hijo, y 
con mazo y cincel lo hace salir a la superficie. La conversión 
es el primer golpe, y la obra del Espíritu Santo cada día, la 
culminación. Recordemos: El dolor pule.

MARÍA ROSA ARIAS

TUS OJOS MIREN LO RECTO
A menudo conocemos personas que son 
de carácter fuerte, agresivas, etc., y que 
donde quiera que estén, se comportan de 
una manera poco apropiada; ante cualquier 
corrección o consejo, la respuesta común 
es “yo soy así porque así son todos en mi 
familia”, y otras variadas frases parecidas. 
Este es un pretexto que muchos jóvenes, 

adultos y aun cristianos utilizan para no cambiar su forma de ser.
Aunque no se puede negar que la crianza que recibimos por parte 
de nuestros padres y el proceder que vemos en ellos nos marcan 
una línea a seguir, no necesariamente es lo que va a definir el tipo 
de persona que seremos.
Este fue el caso del rey Ezequías quien, teniendo un padre 
desobediente a Jehová y adorador de ídolos, no siguió los pasos 
de su padre y, al contrario “hizo lo recto en los ojos de Jehová”. 
Algo que me gusta mucho de lo que dice la Palabra de Dios 
acerca de este personaje es que “después ni antes de él, no hubo 
otro como él en todos los reyes de Judá”.
Esto se debió a algo muy importante que realizó, que es un acto 
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digno de imitar, y que expresa así: “Porque se llegó á Jehová, y 
no se apartó de él, sino que guardó los mandamientos que Jehová 
prescribió…”

RANDOL PINEDA D.

TODAS LAS COSAS
A veces tenemos que esperar en el Señor que 
Él haga que todas las cosas se cumplan. Si 
Dios contestara todas nuestras oraciones en 
el momento, pudiera trastornar sus propios 
planes como también las peticiones de otros. 
Sabemos que su Palabra no falla, así que a 
veces necesitamos tener paciencia y creer que 
nuestras peticiones ya son concedidas; y a su 
debido tiempo, las recibiremos porque “a los 

que a Dios aman, todas las cosas les ayudan a bien… a los que 
conforme al propósito son llamados”.
“Si Dios por nosotros, ¿quién contra nosotros?” Este es el amor de 
Dios que sobrepuja todo entendimiento.
Muchas cosas nos parecen un difícil problema, y pensamos ¿cómo 
puede esto ayudarme a bien? Aquí es donde entra la fe, y será 
menester ejercitarla muchas veces porque la Palabra es segura, y Él 
no fallará a sus elegidos, a aquellos que Él ha escogido.
“Cuando los caminos del hombre son agradables a Jehová, aun a 
sus enemigos pacificará con él”.
Demuéstrele que le ama guardando su Palabra y recuerde: “A los 
que a Dios aman, todas las cosas les ayudan a bien”. Alabado sea 
el Señor.

DADDY JOHN

LA SABIDURÍA PROVIENE DE DIOS
La sabiduría es definida como la capacidad 
para la solución de problemas; el 
discernimiento entre lo bueno y lo malo, 
o como diría el diccionario de la Real 
Academia Española: “Conducta prudente 
en la vida o en el ministerio”. Pero ¿de dónde 
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proviene? Indudablemente, proviene de Dios.
En las Sagradas Escrituras encontramos al sabio Salomón, un 
joven que a pesar de su corta edad pidió a Jehová sabiduría para 
conducirse y dirigir a un gran pueblo. Dios, en su infinito amor, le 
concedió  la petición de su corazón, otorgándole no solo sabiduría, 
sino también riquezas y glorias. La única condición consistió 
en que le fuera fiel, guardando sus caminos, sus derechos y sus 
estatutos. Lastimosamente, Salomón con toda su inteligencia, al 
final de sus días se desvió de su recto caminar, inclinándose a 
dioses ajenos.
¿Deseas sabiduría? Pues, Dios está dispuesto a otorgártela. 
Solo necesitas serle fiel y llevar una vida recta delante de sus 
ojos. Al obtenerla, podrás conducirte en esta vida con mucha 
más prudencia y entendimiento; así podrás ayudar a otros a 
mantenerse en esta senda que lleva al cielo, no mirando a los 
lados ni olvidando lo que has aprendido, para que no sea tu final 
como el de Salomón.
Que nuestra petición hoy y siempre sea esta: “Señor, regálanos 
sabiduría” y recordemos las palabras del apóstol Santiago: “Si 
alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, demándela á Dios, el 
cual da á todos abundantemente”.

ORIANA AGUADO

CUANDO EL SUELO SE MUEVE
En los últimos días se han escuchado 
terribles historias de los desastres naturales 
que presencia este mundo.
Entre los más destructivos por sus efectos y 
dimensiones se encuentran los terremotos. 
Un terremoto se puede conceptualizar 
como el movimiento brusco de la tierra 

que se origina debido a la acumulación de energía por un largo 
tiempo. Aunque los expertos en sismología hacen cada día más 
esfuerzos por tratar de predecir dónde y cuándo ocurrirán, aún se 
encuentran lejos de lograr tal fin.
Algo similar pasa en la vida del hombre. Hay momentos en 
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los que se puede gozar de dulce calma cuando los problemas 
parecen resueltos, el cuerpo se encuentra sano, se goza de amor 
y una franca sonrisa invade el rostro. Sin embargo, a veces, sin 
sospecharlo y de manera repentina, el suelo se nos mueve, y 
vemos en un instante derrumbarse nuestra vida, nuestros sueños 
se esfuman, y se corre el peligro de perder el sentido de la vida. 
Es allí donde la sonrisa es reemplazada por la imagen del dolor.
Estimado lector, cuando en algún momento en la vida eso te 
suceda, cuando el suelo se te mueva, cuando se acabe la esperanza, 
cuando no haya una mano alrededor que te sostenga y todas las 
columnas de soporte de tu vida se hayan hecho pedazos bajo el 
peso de la angustia, pon tus pies sobre la Roca inconmovible 
de los siglos, Jesucristo. Él es el fundamento perfecto, en Él no 
resbalarás jamás. 

SANDRA SUNZA

RESPONSABILIDADES 
COMPARTIDAS
“Amad a vuestros enemigos” (Lucas 
6:27,28). ¿A quién se le puede dar el título 
de enemigo? Al que nos aborrece, al que nos 
maldice, al que nos calumnia.
Mi responsabilidad es hablar bien de 
ellos. Toda persona tiene cosas buenas que 

nosotros podemos comentar, aunque sea nuestro enemigo.
Cuando resaltas sus virtudes, los defectos y ofensas se 
empequeñecen; esa es una forma de amar al enemigo. Bendecir 
es decir bien, eso te motiva a que sientas una profunda compasión 
por esa persona al darte cuenta que, teniendo cosas dignas de 
elogio, se haya convertido en tu enemigo solo por un momento 
de descontrol, por una errónea información o por una terrible 
jugada del diablo. 
El amor de que habla Jesús para el enemigo no nace por sí solo, es 
un acto de la voluntad. Este tipo de amor no se adquiere sino por un 
esfuerzo consciente. Amor significa acción.
Amar a nuestros enemigos es actuar en busca de sus mejores intereses. 
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Brindemos a nuestros enemigos el mismo respeto y derecho que 
desearíamos para nosotros. Esa es la parte que nos corresponde 
hacer cuando nuestra petición es amor en lugar de resentimiento.

DORCAS MARTÍNEZ

COMPARTAMOS NUESTRO TESORO
Da una mirada a tu alrededor y verás las 
huellas en los rostros y en las vidas; huellas 
de soledad, de necesidad, de vacío y dolor. 
Miradas que buscan con desesperación 
cómo llenar un gran vacío, y es que andan 
corriendo de allá para acá desorientados. 
Personas bien vestidas, llenas de la peor 
miseria que el hombre puede tener: la 

miseria moral y espiritual.
¿Te acuerdas cuando tú y yo andábamos así? Solos, necesitados, 
desorientados, vacíos, perdidos. Cuando Jesucristo llegó a nuestras 
vidas, nos parecía mentira que alguien pudiera amarnos así, de tal 
manera que llenara todos los vacíos de nuestro pobre corazón; que 
alguien pudiera hacer por nosotros las cosas maravillosas que Él 
hizo: cambiar nuestra forma de pensar, nuestra forma de actuar, 
cambiar el presente de tal modo que el pasado quedó olvidado.
¿Te acuerdas del día que le confesamos todos nuestros pecados 
y le abrimos nuestro corazón sucio, y con misericordia y amor lo 
limpió e hizo fiesta? ¿Te acuerdas del día que nuestro amor por 
Él creció tanto, que quisimos entregarle toda nuestra vida para 
servirle y, con lágrimas en nuestros ojos, cantamos: “Mi vida, oh 
Señor, te doy, mi tiempo todo a Ti. Te serviré, Señor Jesús, y oiré 
tu dulce voz”?
El tiempo ha pasado y, como siempre, ha cambiado a su paso las 
cosas, pero una cosa no cambia. Da una mirada a tu alrededor, y te 
encontrarás personas tan necesitadas como estábamos nosotros 
cuando Él nos encontró. Tú y yo somos ricos, compartamos 
nuestro tesoro con los pobres y miserables de este mundo.

NOEMÍ RODRÍGUEZ
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EL ÚLTIMO DIA
Parece que fue ayer que comenzó el año, y sin 
embargo, hoy es el último día del primer mes 
del año. ¡Qué rápido pasan los días! Y tal vez 
con el mejor propósito hacemos planes para 
lo que vamos a realizar mañana, y ese mañana 
nunca llega. Bien reza el refrán popular: 
“No dejes para mañana lo que puedes hacer 
hoy”. Pues, aparentemente, a todos los seres 

humanos nos gusta dejar pasar el tiempo, prometiéndonos que 
mañana todo va a ser mejor y sin esforzarnos mucho por el hoy 
que, posiblemente, pudiéramos y debiéramos hacer algo para 
mejorar.
Entonces, ¿por qué esperar a mañana? Si queremos ser mejores, 
comencemos hoy. Si queremos ser más fieles, podemos comenzar 
en lo poco, y luego seremos puestos en lo mucho. ¿Por qué esperar 
a mañana que tal vez nunca llegue?
Hoy puede ser el último día de nuestra vida, hoy puede que sea 
la última oportunidad que tengas de hacer ese bien. Agarremos 
fuertemente con nuestras manos el hoy y, con la ayuda de Dios, 
hagamos hoy todo lo que planeábamos para mañana; y si llega 
mañana, nos encontrará listos para otras labores y satisfechos, 
porque ayer realizamos todas esas buenas obras en el nombre del 
Señor. 
Y si mañana no llega, porque hoy fue el último día de nuestra 
vida, descansaremos en el Señor, esperando la resurrección de 
los justos, y estaremos seguros de no haber desperdiciado el hoy. 

JUDITH STONE
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PLENA CONFIANZA EN DIOS   
Estamos entrando en el segundo mes del 
año. A algunos les provoca excitación y a 
otros, inquietud esos días misteriosos que 
aún restan del año. ¿Cuántas alegrías o 
cuántas penas irán a traernos a cada uno de 
nosotros? 
Si no tenemos fe, conociendo lo que es el 

mundo y el corazón del hombre, no podemos enfocar el porvenir 
con optimismo. Sin embargo, los hijos de Dios tenemos razones 
para mantenernos serenos: poseemos certezas por la Palabra de 
Dios. 
Los acontecimientos que sacuden a nuestro planeta, al igual 
que aquellos que tenemos que atravesar personalmente, son 
controlados por nuestro Padre celestial, un Dios todopoderoso 
que tiene en sus manos el destino de la humanidad y el de cada 
uno de sus hijos. 
En la Biblia hallamos respuesta a todas nuestras inquietudes: el 
sentido de la vida, el problema del mal, del sufrimiento, de la 
muerte y el misterio de la vida eterna. 
Caminemos confiados y dejemos que Dios sea quien gobierne 
nuestras vidas día tras día hasta el final glorioso que Él ha 
prometido a los que le aman y hacen su voluntad. 
“Echando toda vuestra solicitud en él, porque él tiene cuidado de 
vosotros” (1 Pedro 5:7).

LICCY FUENTES

HOY ES DÍA DE CONQUISTA
Febrero es el mes del amor, y los jóvenes 
enamorados buscan libros de poesías, CD’s 
de música, arreglos florales y también 
chocolates para regalarle a aquella persona 
que ha conquistado su corazón. A mí se me ha 
antojado que mi esposo quiera conquistarme 
otra vez. Y es que cuando pienso en aquellos 
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tiempos, no puedo dejar de emocionarme. Sus atenciones, su 
sonrisa, su galantería fueron muy especiales para mí.
La entrega a la conquista es sumisión del corazón, rendimiento 
absoluto a ese sentimiento del que nunca podemos ni 
queremos escapar: El amor. El gran error de la mayoría de los 
conquistadores y conquistados es pensar que todo termina ahí. 
Pero es precisamente entonces cuando empieza la conquista. Es 
una dicha poder ser novia, esposa, madre, pero tenemos que vivir 
aprendiendo a dar y a recibir amor y comprensión de la persona 
que amamos.
Si cada día al levantarnos declaramos: “Hoy es día de conquista”, 
¡qué agradable sería todo! Nos saludaríamos con sonrisas y 
abrazos. Nos adelantaríamos a un mismo tiempo para servir. Nos 
pediríamos disculpas por algún descuido. Nos colmaríamos de 
atenciones y halagos. ¿Se imaginan un hogar así?
Queridos hermanos, en este mes del amor, probemos a vivir así, en 
una constante conquista, no solo del corazón de nuestro cónyuge, 
sino también el de nuestros hijos, nuestros hermanos, y de todo 
el que tenga la suerte de pasar a nuestro lado. Recordemos que 
cada conquista es solo un reflejo de aquella, a la que debemos 
nuestra existencia: La conquista del cielo.

MERARI MARTÍNEZ

AUMENTA LA TEMPERATURA
Es un grito desesperado de los que saben y 
quieren que el mundo cambie. Con el avance 
tecnológico también avanzan los problemas 
que se agigantan para la humanidad futura. 
Actualmente se talan miles de hectáreas 
de bosques para construcciones, autopistas, 
pulpa para fabricar papel, en fin, cosas del 
llamado progreso. Sin embargo, hoy ya 

sentimos el efecto invernadero.
Se estima que en las décadas finales del siglo pasado, a través de 
la quema del carbón, el petróleo y los demás combustibles fósiles, 
sumando la deforestación antes mencionada, el contenido de 
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dióxido de carbono en la atmósfera aumentó en un 25%. Se habla 
de un aumento de 2 grados en la temperatura de la atmósfera y 
que esto es apenas perceptible en los trópicos del mundo, pero que 
podría ocasionar un aumento de hasta 10 grados en los casquetes 
polares, con los consecuentes deshielos, aumento del nivel del mar 
y la irreversible inundación de las zonas litorales bajas.
No es un cuento de terror, es la verdad que vivimos y que 
legaremos a quienes vendrán después. Hace muchos años, fue 
predicho que los hombres moriríamos y el mundo se destruiría. 
Esto se ve con glaciales derritiéndose o témpanos tan inmensos 
como Jamaica, flotando en los mares del mundo. Y es apenas el 
comienzo del fin, pero la recomendación es que estemos quedos, 
tranquilos. Dios está en el asunto y nos regaló la promesa de que 
estos días terribles serían acortados por su gran amor para los 
escogidos del reino.

SERGIO GONZÁLEZ

SERVIR  
Si eres parte del cuerpo de Cristo, que es 
la iglesia, tienes un trabajo importante 
que realizar como miembro de ese cuerpo, 
aunque sabemos que todos los miembros 
no pueden hacer lo mismo. Porque – decía 
el apóstol Pablo- “… Dios ha colocado los 
miembros cada uno de ellos en el cuerpo, 
como quiso. Ni el ojo puede decir á la mano: 

No te he menester: ni asimismo la cabeza a los pies: No tengo 
necesidad de vosotros…” 
No permitas que el enemigo te engañe haciéndote creer inútil o 
humillado porque realices un trabajo que no es aplaudido. Eso 
no es lo que debe buscar un miembro del cuerpo de Cristo, sino 
solamente la aprobación de Dios, ya que todo lo que hacemos 
debemos hacerlo para agradarle a Él y para su gloria.  
El servicio no es opcional para los cristianos, no es algo que debe 
incluirse en nuestros horarios si disponemos de tiempo, sino que 
debemos entender que el servicio es el corazón de la vida cristiana. 
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Cristo vino a servir y a dar, Él “se despojó a sí mismo tomando 
forma de siervo”. Y uno de los ejemplos más conmovedores de 
servicio lo dio al lavar los pies de sus discípulos. 
El apóstol Pedro decía: “Cada uno, según el don que ha recibido, 
adminístrelo a los otros, como buenos dispensadores de las 
diferentes gracias de Dios… Para que en todas estas cosas sea 
Dios glorificado…” Esto es lo importante, que en todas las cosas 
que hagamos, sea Dios glorificado. 

LICCY FUENTES

LA ORACIÓN
La oración es una plegaria solemne dirigida 
al Ser Supremo, una súplica, esa petición que 
especifica el ruego o deseo.
La oración, basada en la Palabra de Dios, es el 
arma que el hombre puede usar para vencer al 
adversario invisible.
La oración es un diálogo, no un monólogo. 
Es el alimento vital de la fe. La oración es el 

encuentro de dos espíritus, donde cambiamos pensamientos, palabras 
vivas y amor. Es la fe hablando con Dios. Es el aeroplano que asciende 
con nuestras necesidades y desciende trayendo sobreabundancias.
La oración es nuestro refugio en las tribulaciones. Es el cable que 
hace sonar la campana celestial. Es el terreno sobre el cual tenemos 
nuestra relación con Dios. Es la llave del tesoro de Dios. 
La oración abre nuestros ojos a la luz, dándonos vista espiritual; 
conecta nuestros oídos con las ondas que traen la voz de Dios; abre 
nuestras mentes a la verdad, dándonos conocimiento y sabiduría. La 
oración es abrir el corazón a Dios. Es el terreno donde alcanzamos 
la victoria.
El poder de la oración y la respuesta a ella dependen del 
arrepentimiento, el aborrecer y desechar el pecado, de la restitución, 
del perdón y el debido uso del nombre de Jesús. Cuando hacemos 
todo en su nombre, entonces podemos esperarlo todo en su nombre.

DADDY JOHN
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SEGUIDORES DE JESÚS
En una ocasión, manejando mi auto en la 
carretera de regreso a casa y acompañado 
de mi esposa y mis dos hijas, descendíamos 
por un camino sinuoso cuando la noche nos 
alcanzó y una densa neblina nos cubrió. 
No podía ver con claridad los límites de 
la carretera; la angustia se apoderó de 
mí, mis ojos desorbitados buscaban con 

desesperación las líneas dibujadas en la carretera para poder 
guiarme. De pronto percibí frente a mí las luces traseras de un 
auto. Con un gran suspiro de alivio comencé a seguir esas luces 
para guiarme en el camino, pero pronto me di cuenta de que la 
persona que manejaba el auto que yo seguía estaba igual o más 
desorientada que yo. Su auto se movía de un lado para otro sin 
un rumbo claro. No podía confiar en esa persona para que nos 
guiara sanos y salvos hasta nuestro destino final.
La angustia volvió por unos minutos más, hasta que la neblina se 
dispersó y llegamos a la ciudad sin contratiempo, a Dios gracias.
Esta experiencia me hizo recordar aquel pasaje en el que Jesús 
habla de ciegos guiando a ciegos y del resultado esperado: que 
ambos caigan en el hoyo. Sin duda, la mejor manera de recorrer 
el camino cristiano, sin la angustia de desviarnos o estrellarnos, 
es seguir a quien lo sabe todo, lo conoce todo y lo puede todo, 
seguir a Jesús.

JOAQUÍN ROJAS M.

LA ENVIDIA
Escuché en un programa radial que la 
envidia es uno de los siete pecados capitales, 
y en el diccionario aprendí que estos son “el 
principio de los demás”. Por esto, deduzco 
que de los siete pecados principales se 
derivan todas las maldades que existen en 
este viejo planeta.

La envidia brotó desde el principio del mundo en el corazón de 
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Caín, que no pudo soportar la prosperidad de su hermano y le 
mató.
El diccionario la define como “disgusto o pesar por el bien ajeno” 
y agrega que “es un vicio de las almas viles”. Por eso, el apóstol 
Juan nos dice que nos amemos unos a otros en vez de envidiarnos 
y odiarnos. “No como Caín, que era del maligno, y mató á su 
hermano. ¿Y por qué causa le mató? Porque sus obras eran malas, 
y las de su hermano justas”.
Oí de alguien que dijo “La envidia la pintan muy fea, pero yo no 
puedo negar que tengo un poco” con una tranquilidad como si 
hablara de una virtud. Glorifico a mi Creador porque siempre 
me ha permitido vivir tranquila y contenta con lo que tengo; más 
bien me parece demasiado lo que Él me ha concedido.
Pidamos al santo y poderoso Dios que no deje crecer en nuestra 
alma esa horrible raíz de amargura. Que despierte en nosotros 
un profundo agradecimiento a Dios, que es rico en misericordia 
y nos ha salvado por gracia.

MIRTHA ALMEIDA

CANTA ALEGRÍAS AL SEÑOR
Los tiempos que estamos viviendo tal vez 
no son los más alegres. Las noticias que se 
escuchan no son alentadoras, pues muchos se 
esfuerzan en ser los primeros para informar 
acerca de los pronósticos de desastres que 
sobrevendrán o de horrores que están 
sucediendo o las tragedias que se abaten 

sobre algunos. Tal vez en lo personal tampoco es mucho mejor, 
hay enfermedad, matrimonios destruidos, hijos descarriados, 
problemas económicos o insolvencia, situaciones irreversibles. 
No sé cuántos males más se pueden levantar en esta vida.
Sin embargo, en tan terribles circunstancias, rodeados de 
tristezas, dolores y quebrantos, el Espíritu nos habla por medio 
de un himno, diciendo: “Canta alegrías al Señor. Cuando tu 
camino muy pesado y largo esté, canta alegrías al Señor. En la 
más sombría noche, pon en Él tu fe, canta alegrías al Señor”.  
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En la Palabra de Dios, este tema tiene grande respaldo, y son 
muchas las escrituras que nos enseñan cuál ha de ser la disposición 
de un hijo de Dios en todo tiempo, pues nuestro estado de ánimo 
no puede estar condicionado por las circunstancias que estemos 
atravesando, ni podemos tampoco pensar que en pasando 
la prueba, entonces cantaremos alabanzas a Dios, pues que el 
mismo David decía: “Bendeciré á Jehová  en  todo  tiempo; su 
alabanza será siempre en mi boca”. Entonces no es que hay un 
tiempo específico en el que tenemos que alabar, sino que en todo 
tiempo hemos de glorificar el nombre de nuestro poderoso Dios. 
Que en todo momento podamos cantar alegrías al Señor.

JUDITH STONE

LA VIDA ES BREVE
La vida es breve, debes vivirla a plenitud, es 
abundante, rebosante y llena. Por eso debes 
llenar la copa de tu vida hasta que, abundante, 
rebose de amor y todos sus sinónimos.
La vida es breve, debes llenarla de fe. Que 
esas dos letras sean tu cayado y tu apoyo. 
Pues si transitas sin ellos, no podrás concluir 

tu camino.
La vida es breve, debes llenarla siempre de esperanza. Que la 
esperanza sea en tu camino guía y luz. Sin esperanza, no podrás 
alcanzar ninguna meta. La esperanza es la que te hace pensar que 
llegarás invicto.
La vida es como una copa nítida, transparente, frágil… Debes 
cuidarla mucho. Debes llenarla a plenitud de amor para 
compartir. De fe, para caminar por ella. De esperanza, para que 
ella sea la que te aliente a seguir diciéndote: “Sigue hacia delante, 
que llegarás triunfante a la meta”.
La vida es breve; por eso, dame hoy tu sonrisa porque hoy me hace 
falta. Mañana, quién sabe si no podré mirarla.
Dame hoy esa mano, hoy la necesito. Mañana, quién sabe si no 
podré tomarla.
Dame hoy tu perdón porque hoy me hace falta. Mañana puede que 
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sea tarde.
Dame hoy tu socorro, ¿no ves que lo necesito? Dame hoy tu amistad.
Hoy te necesito, mañana es incierto. Hoy dame tu amor porque hoy 
me hace falta. Hoy, mientras puedas, sé pródigo y da. Mañana puede 
que sea tarde porque… La vida es breve.

MINERVA G. ACANDA

VISTÁMONOS DE AMOR
La cosa más simple que tratemos de hacer, 
o lo más importante, si no es inspirado por 
el amor, no sirve. Alguien dijo: “La justicia 
sin amor te hace duro, y la amabilidad sin 
amor te hace hipócrita. La fe sin amor 
te hace fanático. El apostolado sin amor 
te hace funcionario, y la responsabilidad 
sin amor te hace implacable”. Así es que 

donde falta el amor, cualquiera actividad se corrompe. Claro 
que eso lo había dicho ya el apóstol Pablo. 
Roguemos a Dios que nos dé de su amor en cada cosa que 
hagamos, aun en algo tan simple como las tareas diarias, para 
que las realicemos con una disposición amorosa y alegre que 
nos beneficie a nosotros mismos y a los que nos rodean.
Estuve contemplando en un hospital a una señora que era la 
encargada de la limpieza, con qué actitud tan agradable lo 
hacía. Saludaba a todos con cariño y simpatía como si hubiera 
sido la dueña del lugar. ¡Cuánto conforta al alma una acción 
amorosa! ¡Cuánto vale una palabra dicha con dulzura a un 
corazón abatido!, hasta una reprensión hecha con amor es 
bien acogida.
Recuerda siempre esto: Si tienes el trabajo más humilde, no 
importa. Si no luces muy bien, no importa. Si alzas o no las 
manos en el templo, no importa. Si no sabes preparar un gran 
sermón, no importa… Pero si no amas a tu hermano, eso sí 
que importa. Si queremos ver el rostro del Señor, vistámonos 
de amor.

LICCY FUENTES
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CONOCIMIENTO Y ACCIÓN 
Es imposible debilitar o reforzar la ley de 
Dios. Tal como fue, es, siempre ha sido 
y será santa, justa, buena y perfecta. No 
puede ser abrogada ni cambiada según nos 
dice Cristo. 
Yo creo que los cristianos de estos tiempos 
debemos prepararnos con un claro 

conocimiento de la Palabra de Dios para combatir las diferentes 
corrientes que surgen en contra de la verdad.
El estudio diligente y nuestro esfuerzo por conformar nuestras 
vidas con sus conceptos nos darán grandes y eternos resultados. 
No basta para combatir una religión solo de palabras y formas, 
sino que se necesita la pura verdad en lo íntimo del corazón. 
Solo así podremos defender lo que conocemos.
Pero ¿qué si no existe el conocimiento? ¿Y qué si existe, pero 
no lo ponemos en acción? Ambas cosas son necesarias. A veces 
nos da dolor ver a nuestro alrededor a muchos sin el pleno 
conocimiento de la Palabra de Dios, y como no lo tienen, son 
víctimas de las corrientes del mundo. 
Sacar en el día tiempo para instruir a los hijos en el conocimiento 
de la Palabra de Dios se hace más que necesario. Queremos 
contar con muchos jóvenes como Timoteo, pero necesitamos 
madres como Eunice y abuelas como Loida. Queremos 
muchos líderes como Pablo, que lo mismo de noche que de día 
amonestaba con lágrimas en sus ojos. 
Necesitamos muchos Esdras que con diligencia inquieran en la 
ley de Jehová para que nos la enseñen bien. Y así todos, con un 
amplio conocimiento de Dios, y este puesto en acción, podamos 
ser más que vencedores por medio de Aquel que nos amó.

LIDIA CABRERA
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¿LUCHAS Y PRUEBAS? 
Las grandes pruebas prodigan grandes 
bendiciones, pues al final de ellas nos dejan 
apreciar en el horizonte la señal de triunfo 
que se aproxima. 
Es una gran realidad este pensamiento 
apostólico, puesto que es necesario que 
seamos pasados por fuego para ser probados y 
refinados por el Señor para fortalecernos, pues 

las “pruebas son las que hacen el examen de nuestra vida espiritual”.
Recordemos que tenemos un Dios en los cielos que es más 
grande que nuestros problemas, y al que Él ama, castiga. Pues, 
si queremos experimentar su divino consuelo, es necesario que 
pasemos por las pruebas más difíciles para fortalecer nuestras 
pisadas; y como tanto es su amor, nos ayudará.
A veces he pensado que son bienaventurados aquellos cuyas 
luchas no son tan fuertes como las de otras personas, pero creo 
que son más bienaventurados aquellos que sufren la tentación, 
la prueba, y no se dejan engañar por el enemigo de las almas, 
sino que escuchan la voz del que prometió estar con nosotros 
todos los días hasta el fin del mundo. No abusemos de su gran 
misericordia, aprovechemos estos tiempos de gracia abundante 
cuando podemos buscarle mientras puede ser hallado, para sentir 
su respaldo hasta en la más fuerte y furiosa tempestad que pueda 
acechar nuestra vida.
Si tus luchas y tus pruebas son fuertes y difíciles, confía en el 
Señor, pues Él no desampara a los que clamando le buscan de 
corazón ni tampoco tienen por tardanza sus promesas.

ELTON LARA

DECÍDETE AHORA
Cristo dijo: “Yo soy el camino, y la verdad, y 
la vida: nadie viene al Padre, sino por mí”. Y 
conocemos el camino y la verdad y la vida, pero 
a veces, voluntaria o involuntariamente, nos 
vemos envueltos en diversos entretenimientos 
que nos alejan poco a poco de Dios. 
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Decídete ahora, antes que sea demasiado tarde; no importa los 
años que milites y conozcas la iglesia, importa tu perseverancia y 
fidelidad. El destino depende de tu elección. Digamos como Josué 
en aquella  ocasión decisiva: “Yo y mi casa serviremos a Jehová”.
Estuve leyendo algo interesante acerca de los Alpes de Suiza. 
Hay allí un lugar donde se puede echar un pedacito de madera 
en cierta dirección, y llegará camino del Danubio al mar Negro. 
Echándolo en otra dirección, viajará a través del Rin hacia el mar 
del Norte. Echándolo aun en otra dirección, camino del Ródano 
llegará al mar Mediterráneo. Aunque estos tres mares están 
distantes uno del otro, el destino final del pedacito de madera 
está determinado por la dirección en que es echado. 
Haz tu decisión ahora: Si encaminas tu vida hacia el pecado, 
llegarás a la terrible perdición, y si la encaminas hacia el temor 
de Dios y la obediencia, llegarás a morar en la mansión celestial.

NEREIDA SALVANT

LA FUERZA DEL AMOR
Si eres humano, vives en este mundo y tienes 
un hogar, con seguridad habrás tratado 
métodos y formas para la disciplina y el mejor 
funcionamiento del mismo. Si, decepcionado, 
piensas que has agotado todos los recursos, 
no te olvides de la fuerza más poderosa del 
mundo para transformar, levantar y afirmar: 
el amor.

Mira con los ojos del amor. El amor cambia la forma en que vemos 
las personas. Los defectos se hacen tan pequeños, y las virtudes 
las vemos tan grandes… Todos estamos llenos de imperfecciones 
que, vistas a través del cristal de aumento del desamor y la 
disconformidad, nos pueden transformar en “ogros”. Pero si 
usamos el del amor, cuántas virtudes ignoradas, olvidadas y, en 
muchas ocasiones, sepultadas bajo la basura de la crítica, el rechazo 
y descontento podrían relucir en los que amamos.
Piensa como piensa el amor. He oído decir que somos lo que 
comemos, y yo diría que somos lo que pensamos. Nuestros 
pensamientos, con el tiempo, pueden gobernar nuestras acciones. 
Piensa en las virtudes de los que te rodean, por cada defecto 
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enumera una virtud. Por cada desventaja, una ventaja.
Habla como habla el amor. Elogia, ¿no te das cuenta que si tú no lo 
haces, puede otra persona hacerlo, y con esa fuerza te arrancarán lo 
que más amas: tus hijos o tu cónyuge? La próxima vez que hables 
o comentes de los tuyos, habla de todas las cosas lindas que tienen. 
Los comentarios positivos levantan, nos inspiran a ser mejores. 
Solo te reto a que pruebes consistentemente por unos meses la 
fuerza del amor, y después hablaremos.

NOEMÍ RODRÍGUEZ

INSTRUCCIONES PARA NO PERDER 
EL RUMBO   
En la antigüedad, los humanos se orientaban 
por los astros y después, por la brújula y los 
mapas. El avance de la tecnología ha permitido 
la creación de diferentes instrumentos para 
encontrar el lugar hacia donde se quiere llegar. 
Así y todos estos adelantos, nunca antes en la 
historia de la humanidad había existido tanta 

gente sin dirección ni guía; porque aun cuando tal vez sepan a qué 
lugar se dirigen en la ciudad o estado o país, lo cierto es que en su 
vida espiritual no tienen ni la menor idea de adónde van ni qué 
medios usar para orientarse.
Por eso muchos, dándose cuenta de la confusión espiritual en que 
se encuentran, van tras los “sabios de este mundo”, buscando sin 
encontrar ayuda para su necesidad, y no entienden las palabras 
que dijo el divino Maestro “ciegos guías de ciegos”. Lo peor de 
todo, que cuando tratas de mostrarles las instrucciones que tienes 
para encontrar “el camino, la verdad y la vida”, algunos se burlan, 
y la gran mayoría te ignora.
Cuántas veces en la vida hemos tomado un desvió y después, 
creyendo que sabemos cómo regresar al camino correcto, nos 
hemos sentido desamparados y perdidos. Pero gracias a Dios que 
tenemos a Jesucristo, y si le llamamos en oración, Él nos muestra 
cómo volver. No vagues a ciegas en la oscuridad, no permitas que 
el temor se adueñe de tu corazón, entrégale la guía de tu vida a 
Cristo, y nunca perderás el rumbo.

JUDITH STONE
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SI NO PUEDES ANIMAR,  
NO DESANIMES
Cuánto puede animar una palabra de 
consuelo al que atraviesa una situación 
difícil. Muchos han testificado haber sido 
salvados del suicidio por el conocimiento 
de Dios y su amor a través de un creyente.
Se cuenta que un grupo de ranas iban 

caminando, y de repente dos de ellas cayeron en un hoyo. Las 
demás se pusieron alrededor, y viendo cuán profundo era el 
hoyo, gritaban a las dos ranas que debían darse por muertas; 
pero ellas siguieron tratando de saltar fuera del hoyo, mientras 
las otras seguían insistiendo que sus esfuerzos serían inútiles.
Finalmente, una de las ranas les puso atención y se rindió y 
murió. La otra continuó, tratando de salir, y la multitud de ranas 
seguían gritándole: “¡No sufras más, disponte a morir!” Pero ella 
saltó con más fuerzas y logró salir. Sus amigas le dijeron que se 
alegraban porque pudo salir, a pesar de lo que ellas le gritaban. 
La rana dijo que era sorda y, al ver sus gestos, pensó que la 
estaban animando para esforzarse más para salir del hoyo. 
Sirva esta ilustración de ejemplo para que usemos nuestras 
palabras para animar y ayudar, nunca para desalentar. Recuerda, 
hermano, que ellas tienen poder y habla siempre palabra buena 
que dé gracia y bendición a todos.

MIRTHA ALMEIDA

SEGURIDAD, DECISIÓN 
Y CONVICCIÓN
El Señor nos seleccionó en este mundo 
pecaminoso, no habiendo nada bueno en 
nosotros. En esto se muestra su amor y 
misericordia. Ya que hemos sido llamados 
para ser parte de su cuerpo, tengamos 
siempre en nuestro corazón una decisión 
firme en cumplir con su Palabra como lo 
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hizo Josué; tengamos esa seguridad en Dios como la que tuvo 
David para vencer al gigante, una convicción total que nos 
permita tener raíces profundas como los árboles para no dejar 
llevarnos por los vientos y corrientes que nos quieran zarandear 
hasta hacernos caer. 
Somos soldados de Cristo. Tenemos una gran misión dada por 
Jesucristo, nuestro Rey de reyes, y es la de evangelizar el mundo. 
En este gran campo de batalla, nuestras luchas son espirituales, 
contra malicias en los aires y gobernadores de las tinieblas. 
Tenemos al frente a Jesús, nuestro Capitán, y si nos dejamos 
guiar por Él, estaremos seguros en todo momento. 
Que nos llene de alegría y gozo el saber que aunque estemos 
pasando por los momentos más difíciles de nuestra vida, si 
mantenemos nuestra convicción y seguridad en las promesas 
de Dios, Él nos dará la decisión para continuar siendo fieles 
a nuestro escogimiento y así ser parte del remanente santo y 
llamados hijos del Altísimo.
Valoremos este privilegio, y con mucha mansedumbre y fidelidad 
agrademos siempre al Señor con un corazón decidido, convencido 
y seguro en sus promesas que son eternas, fieles y verdaderas.

ELTON LARA

CRISTO ES EL TEMA
En el mundo, entre los seculares, laicos, 
los eclesiásticos, etc., Cristo es el tema. En 
el campo de los geógrafos y los ecólogos, 
Cristo es el tema.
Dentro de los filósofos, sabios y eruditos, 
Cristo es el tema. Cristo es el tema para los 
astrólogos, teólogos, sofistas… En fin, son 

innumerables las citas.
Cristo es el tema del universo entero. Del poeta, del que canta, 
del gobernante, del súbdito, del que cree, del que niega, del rico, 
del pobre, del niño, del joven, del adulto, del anciano… Porque 
no se puede reunir en ningún otro un caudal mayor de máximas 
y sentencias morales, en las cuales todos hallen lecciones de 
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sabiduría acomodadas a su capacidad y estado.
La fuerza avasalladora de su Palabra se impregna y arraiga en 
el corazón humano y obliga a reflexionar, escudriñar e indagar, 
aunque no se quiera.
“El cielo y la tierra pasarán, mas mis palabras no pasarán”. Que 
para nosotros también, los que nos llamamos hijos de Dios, sea 
Cristo nuestro tema. En todas nuestras conversaciones, en todo 
lugar donde nos encontremos, sea Cristo nuestro tema.

NORKA CANO

QUE NO SE RESFRÍE EL AMOR 
Jesucristo, hablando en su sermón profético 
acerca de lo que acontecería en los últimos 
tiempos, decía: “Y por haberse multiplicado 
la maldad, la caridad de muchos se resfriará”. 
Y hoy vemos con cuánta exactitud se cumplen 
sus palabras. Según nos vamos acercando al 
fin, se multiplica la maldad; y en el mismo 
grado que se multiplica, se resfría la caridad 

en los corazones de muchos.
Si con sinceridad nos examinamos, tenemos que confesar que en 
muchos de los que nos llamamos cristianos se está resfriando la 
caridad. Pero que las palabras del Señor sean verdad no quiere 
decir que nosotros tenemos justificación al permitir que se resfríe 
la caridad en nuestros corazones.
¡No! Nosotros no estamos incluidos en esos muchos. ¡No! 
Nosotros tenemos que ser los portadores de la caridad, del 
amor que siempre permanece, el amor de Dios. Este amor no se 
resfriará por mucho que se multiplique la maldad.
No contradecimos las palabras de nuestro Señor Jesucristo; 
todo lo contrario, testificamos que se están cumpliendo, pero 
afirmamos que no se refieren a aquellos sobre los cuales el amor 
de Dios está derramado en sus corazones.

MAGDIEL ALMEIDA
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CUANDO AMAMOS DE VERDAD
Cuando el amor es verdadero, no mide 
distancia, no se preocupa por lo que pueda 
costar, no está fijándose en pequeñeces, no 
ve inconvenientes ni dificultades en ninguna 
tarea, en ningún lugar: está dispuesto a todo, 
su primer intento es agradar, y después dar, 
hasta llegar al sacrificio si es necesario, sin 
esperar nada a cambio; respira, se mueve, 

existe solo porque lo determina el ser amado; no ve defectos, no 
se da cuenta de las faltas, no nota que la otra persona es solo un 
ser humano, tan lejos como él mismo de la perfección que en su 
amor quiere atribuirle al ser amado. 
Cuando el amor es verdadero, todo lo encontramos bien y 
ansiamos ponernos de acuerdo y mantener la paz al precio que 
sea. En fin, somos dóciles y obedientes y anhelamos complacer.
Si todo esto somos capaces de hacer por otro ser humano, que tal 
vez ni siquiera agradezca tanto amor, ¿por qué, aunque decimos 
que amamos al Señor en una forma especial, nos cuesta tanto 
obedecerle? ¿Por qué, si por agradarle tenemos que hacer a un 
lado alguno de nuestros defectos de carácter o alguna otra cosa 
que nos impida, nos cuesta tanto trabajo?

Cristo es el único que nunca cambia, que no falla, y que en verdad 
aprecia nuestro amor. Pidamos al Señor: “Enséñame a amarte 
como Tú me amas”. Y, entonces, conoceremos ciertamente lo que 
es amar de verdad.

JUDITH STONE

JEHOVÁ ES MI PASTOR
Uno de los salmos más conocidos es el 
Salmo 23. Cuentan que, en una ocasión, 
un famoso declamador se encontró en una 
reunión junto a un ministro religioso, y al 
pedírsele que declamara, recitó el Salmo 23. 
Lo hizo muy bien, y al terminar, todos los 
presentes aplaudieron con gran entusiasmo, 

pues en verdad pronunciaba cada palabra con exactitud y tenía 
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un gran don. Luego se acercó el declamador al anciano ministro 
y le pidió que recitara el Salmo 23. El ministro se puso en pie y 
comenzó, con una voz más bien débil, a decirlo. A medida que iba 
recitando el salmo, se hacía un silencio más profundo en el lugar; 
y al terminar, no se escucharon aplausos, pero no había ni uno 
solo de los presentes que no estuviera llorando. Luego se puso 
en pie el declamador y dijo: “¿Saben cuál es la diferencia? ¿Saben 
cuál es el motivo que se han conmovido tanto, escuchándole? 
Porque yo conozco el Salmo 23, pero él conoce al Pastor”.
¿Conocemos al Pastor nosotros? ¡Sí! y mucha paz y gozo que ha 
traído a nuestras vidas el saber que, aunque andemos en valle de 
sombra de muerte, no tenemos que temer mal alguno, porque 
nuestro Pastor va con nosotros, ya sea en “lugares de delicados 
pastos” o junto a “aguas de reposo”, Él siempre nos pastoreará, nos 
conforta, nos guía por senda de justicia, y todo lo hace por amor.

JUDITH STONE

DIOS NO TE DEJA SOLO
“Alzaré mis ojos a los montes, ¿de dónde 
vendrá mi socorro? Mi socorro viene 
de Jehová que hizo  los cielos y la tierra”. 
Últimamente hemos visto cómo la muerte 
anda rondando, cuánta tristeza y dolor, 
cuántas personas sufren en el mundo, 
incluyendo nuestros hermanos en Cristo, 
familias y amigos. 

Nuestra naturaleza es frágil, a veces sentimos miedo y pensamos 
que Dios no nos escucha, pero ten en cuenta algo: si Dios te ha 
llamado a su Iglesia santa, es para que seas un verdadero soldado 
de Jesús; a partir de ese momento, no debe existir ninguna 
enfermedad o circunstancia que haga menguar tu fe, pues Dios 
desde el cielo “a sus ángeles mandará para que te guarden en 
todos tus caminos”. 
He comprendido que no hay que temer; ármate de valor y fe 
y ten presente que cuando pasas procesos duros, una señal de 
triunfo se aproxima, y cuando Dios abre puertas, no hay nadie 
que las pueda cerrar. Dios camina contigo, no te dejes envolver 
por el miedo y la inseguridad; el tiempo de Dios es  perfecto, y 
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cuando extiende sus manos, es ahí la hora de salir y vencer. 
Basta de sufrir y de llorar, hoy es el tiempo de clamar por la 
misericordia de Dios. Los soldados no se rinden en el desierto; 
espera la bendición, el milagro y tu sanidad. Párate como un 
verdadero soldado, levanta tu bandera, tu victoria ha llegado en 
el nombre de Jesús.

YERLIT ESPINOZA

CONÓCELO MÁS
Cuando a mí me hablan de una persona 
que yo no conozco y me la describen con 
muchos detalles, puedo tener una idea de 
cómo es, pero es hasta que la conozco cuando 
realmente puedo apreciar cómo es.
Con Dios nos sucede lo mismo, podemos oír 
hablar mucho de Él, pero si no le conocemos, 
no sabemos quién es. La mejor forma de 

conocerle es tener una experiencia personal con Él.
Cuando le conocemos bien, nos damos cuenta que no es una 
carga servirle, sino un gozo haber encontrado las respuestas a las 
aspiraciones más profundas de nuestro ser. Cuanto más conocemos 
a Dios, más le amamos, y nos damos cuenta que seguirle y 
obedecer su Palabra no nos es gravoso, sino que lo hacemos de una 
manera espontánea. Al conocerle, sabemos que Él no nos llama 
siervos, sino amigos. Es como cuando tenemos un gran amigo 
y nos sentimos a gusto con él, compartiendo penas y alegrías, 
demostrándole nuestro cariño, así es cuando conocemos a Dios.
Además, cuando le conocemos, reconocemos nuestra bajeza, por 
eso Job dijo: “De oídas te había oído; mas ahora mis ojos te ven. 
Por tanto me aborrezco, y me arrepiento en el polvo y en la ceniza”.
Te invito, amado lector, que conozcas más a Dios, que cuando te 
hablen de Él, tú sepas quién es, hasta dónde llega su amor por ti, 
hasta dónde es capaz de perdonarte. Conociéndolo, comprenderás 
todo lo que sufrió por ti y lo que te tiene preparado esperándote, 
para que seas feliz por una eternidad.

MERARI MARTÍNEZ
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VICTORIA CON JESUCRISTO
Para todos nuestros amables lectores, 
hay una bella noticia. Cuando nuestro 
terrible adversario llene sus mentes de 
temores, cumpliendo su satánica misión 
de matar y destruir, recuerden siempre 
que en Jesucristo hay victoria, porque Él 
dijo: “Yo  he  venido  para  que  tengan vida, 
y para que la tengan en abundancia”. ¡Cuán 

hermosa nueva! No una vida mediocre, arrastrando recuerdos 
dolorosos de un pasado infeliz, sino dejando atrás sentimientos 
de culpabilidad que no caben en la vida abundante que te ha 
dado el Dador de las buenas dádivas que, como es tan bueno, te 
ayudará a vivir victoriosamente hasta el final de esta vida, a no 
ser que escojas la senda extraviada que trazó Luzbel a la primera 
pareja, quienes perdieron al aceptarla cosas tan maravillosas 
como su inocencia y estancia en aquel bello huerto del Edén, 
donde vivían felizmente. 
Así la muerte, la enfermedad y el dolor entraron en el mundo.
No vale la pena cambiar la vida dichosa, abundante y victoriosa, 
que nos ofrece Dios gratuitamente al ofrecer a su Hijo por 
salvarnos eternamente, por un poco de placer mundanal. Seguir a 
Jesucristo es nuestra meta final para cantar en aquel día glorioso: 
“Ya tengo la victoria, pues Cristo me salva. Buscóme y compróme 
con su infinito amor. Me imparte de su gloria, su paz inunda mi 
alma. Victoria me concedió cuando por mí murió”.

MIRTHA ALMEIDA

NO TE OLVIDES DE SU LEY
En estos últimos tiempos, se está notando 
una falta de memoria en la mayoría de las 
personas, que causa un poco de preocupación, 
pues no importa la edad ni el grado de 
responsabilidad que tengamos, lo cierto es 
que nos olvidamos hasta de las cosas más 
sencillas. Tal vez sea que tanta tecnología 
nos impide ejercitar la mente o quizás sea 
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la alimentación incorrecta o las pocas horas que dedicamos a 
dormir, lo cierto es que es notable el desgaste y asombroso la 
cantidad de personas que pertenecen a este grupo.
Sin embargo, hay algo de lo que no podemos olvidarnos, no 
importa la edad que tengamos ni cuántas cosas ocupen nuestra 
mente, y son los mandamientos de Jehová. Puede que las 
circunstancias no sean las mejores, como le sucedió a David, 
pero sus palabras no podían ser más claras cuando dijo: “Mira mi 
aflicción y líbrame; porque de tu ley no me he olvidado”.
Pues, aunque quizás no se nos olviden del todo, sí podemos 
entretenernos y dejarlos de lado para que no sean algo importante 
en nuestra vida. El enemigo sabe estas cosas y siempre está 
haciendo todo lo que está a su alcance para llenar nuestra vida de 
agobio, de manera que no haya tiempo para nada más. 
Pidamos sabiduría para nunca olvidar los mandamientos de 
Jehová porque en guardarlos hay grande galardón.

JUDITH STONE

LO QUE DIOS MIRA
Algunos seres humanos miramos lo que es 
más fácil de mirar. Nos dejamos impresionar 
por la fuerza, la altura y lo exterior del 
hombre. Pocas veces permitimos que los ojos 
del alma vean más allá de lo superficial. Sin 
embargo, Dios mira el interior. Qué grato 
que Él sea así, que no se deja impresionar 
por lo exterior, sino por lo que hay más allá 

de lo que ven los ojos. Su Palabra nos hace comprender que es el 
corazón del hombre, su interior, lo que a Él le interesa más. Cierto 
es que es muy importante tener cuidado de nuestro exterior, es 
decir, atender nuestro cuerpo, no lastimarlo, mantenerlo con salud, 
pero mucho más vital es mantener en muy buen estado nuestro 
interior. Mantengamos un corazón como el de Dios, así como era 
el de David, de tal manera que Dios dio testimonio de él.
Él no mira con simpleza, mucho menos con indiferencia al 
hombre. Tiene una mirada tan bella y tan profunda que puedo 
decir que los ojos más bellos son los de mi Señor porque cuando 
nos mira, encuentra cosas que el ojo común no puede.
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Samuel miró lo grande, lo alto, lo fuerte, pero Dios todo eso 
desechó, y aunque la Biblia nos cuenta que David era hermoso, 
Jehová Dios no fue lo que vio. Él vio más allá y encontró en el 
interior de David muchas virtudes y un corazón como le agrada 
a Él; y por eso le escogió para dirigir a su pueblo y le amó.
Alabemos a Dios, que aun siendo como somos, Él con sus bellos 
ojos, así como a David, nos miró y nos amó.

BETTY SUNZA

EL AMOR QUE EXCEDE  
TODO CONOCIMIENTO   
No hay mente humana capaz de comprender 
el amor de Jesucristo en toda su plenitud, su 
grandeza, su dulzura, su fidelidad. ¿Dónde 
podemos hallar palabras que puedan describir 
ese amor inigualable hacia la humanidad? Es 
tan inmenso y profundo que solo podemos 

tocar su superficie, y eso cuando Él se revela a nosotros. 
Para tener una idea de su gran amor, necesitamos entender su gloria, 
su grandeza, su majestad; la gloria que tuvo con el Padre desde “antes 
que el mundo fuese”. También necesitamos entender su encarnación 
en la tierra con todas las profundidades de su vergüenza. 
¿Cómo comprender la majestad de Cristo? Sentado en su trono 
en los cielos, era el mismo Dios. Por Él fueron los cielos formados 
y toda la creación. Su poderoso brazo sostuvo el Universo. Las 
alabanzas de todos los seres celestiales le rodeaban perpetuamente. 
Los aleluyas fluían sin cesar al pie de su trono. Él reinaba sobre 
todas las criaturas. ¿Cómo podemos comprender la gloria que tenía 
con el Padre? Y ¿cómo podemos comprender cuán bajo descendió?  
Venir a ser hombre ya era demasiado. Y vino a ser “varón de 
dolores”. Vino a ser humillado, despreciado, escarnecido. Vino a 
sangrar y a morir. El Hijo de Dios, Rey de reyes y Señor de señores, 
vino a sufrir una muerte humillante. El Santo tuvo que llevar sobre 
Sí el pecado, la culpa de todos los hombres. La mente humana más 
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prodigiosa e inspirada no puede comprender la profundidad de 
este amor. Es un “amor que excede a todo conocimiento”.
 

LICCY FUENTES

SEÑOR 
Antes que el mar, antes que el sol, antes 
que el aire estabas Tú. Eres Tú el que puso 
armonía en el mundo. Fuiste Tú porque Tú 
eres Principio y Fin.
“¿Quién como tú, Jehová, entre los dioses? 
¿Quién como tú, magnífico en santidad, 
terrible en loores, hacedor de maravillas?”
Toda la creación respeta y obedece tu 

mandato. Las flores se inclinan. La tempestad se aquieta a tu 
voz. Tú ordenas, y el orbe trabaja porque Tú eres el que rige el 
firmamento. Los astros y las galaxias, todo el conjunto astral se 
mueve a tu voz.
El hombre, Señor, tan pequeño, no es capaz de comprender tu 
grandeza. Solo Tú eres santo, poderoso, Dios eterno. Todo hombre 
debe humillarse y rendirte loores. Tú, que con tu beneplácito nos 
das entrada al trono de tu gracia y nos hablarás el dulce idioma 
de tu inmenso amor.
Señor, Tú que todo lo puedes y todo lo perdonas, perdónanos 
nuestras deudas y santifícanos en tu mucho amor; y déjanos 
sentir la gloria de tu Espíritu hoy y siempre.
“Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre. 
Venga tu reino. Sea hecha tu voluntad, como en el cielo, así también 
en la tierra. Danos hoy nuestro pan cotidiano. Y perdónanos nuestras 
deudas, como también nosotros perdonamos á nuestros deudores. Y 
no nos metas en tentación, mas líbranos del mal: porque tuyo es el 
reino, y el poder, y la gloria, por todos los siglos. Amén”.

MERARI MARTÍNEZ
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HOY, DA UN POCO MÁS DE TI
Todos hemos pasado en la vida por algunos 
días grises, aburridos, nostálgicos o amargos. 
Sin embargo, hoy pueden terminar en tu vida 
ese tipo de días si escuchas esta invitación, 
que con amor nos hace Jesús; es una 
invitación a vivir con gozo y alegría a través 
de un servicio entusiasta y comprometido. 
La invitación dice: Hoy, da un poco más de ti. 

Hoy, esto quiere decir que debemos vivir un día a la vez, pues así 
mostramos nuestra confianza en Dios.
Da, debemos aprender que al dar asumimos nuestra posición de 
hijos de Dios, pues Dios es el Señor de toda buena dádiva. Para 
recibir, debemos esperar a que alguien más quiera ofrecernos o 
darnos algo, esto nos hace personas dependientes; por otro lado, 
“dar” solo depende de uno mismo y nos pone en un nivel superior. 
Sé una persona que vale por lo que da.
Un poco más, “Y a cualquiera que te cargare por una milla, ve 
con él dos”, Jesús nos dice; sorprende a los demás al hacer hoy un 
poco más, ¡marca la diferencia!
De ti.  ¿Qué podremos darle a Dios? Él es el dueño de todo, 
es el Rey de reyes y Señor de señores. Dios ha provisto a cada 
hombre de un tesoro, su corazón. De las buenas cosas que hay en 
tu corazón, Dios te pide que des un poco más. Da una sonrisa, 
una palabra de aliento, un buen pensamiento o deseo, una 
demostración de cariño.

RAIN ROJAS MOLINA
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EL VIAJERO INCANSABLE
En los tiempos antiguos no había las 
facilidades que tenemos nosotros en estos 
días para viajar. No obstante, los hombres 
se trasladaban de un lugar a otro por tierra 
y por mar, desafiando los peligros que les 
amenazaban, ya fuera de ladrones o piratas 
o también de las inclemencias del tiempo 
como las tempestades.

El apóstol Pablo fue un viajero incansable, llevando el mensaje 
de Dios a todos los lugares que el Señor le permitió llegar. 
Tuvo que enfrentar todas estas cosas y muchas más, pues varias 
veces fue azotado, sufrió prisiones, fue apedreado. Sus peligros 
eran constantes, tuvo fatigas, trabajos, muchas vigilias, hambre, 
sed, frío, desnudez, etc., pero siempre realizando la tarea que 
el Señor le había encomendado, predicar el evangelio de 
Jesucristo, predicar la doctrina del amor por todas partes, ese 
era su trabajo, aunque cuando llegaba a algún lugar que pudiera 
ayudar, no le importaba que tuviera que trabajar con sus propias 
manos, él lo hacía, para no comer de balde ni él ni los que con 
él estaban; pero no era eso su principal objetivo. Porque este 
incansable viajero nunca abandonó su comisión e iba con el 
mensaje de amor, esperanza y paz a todos los lugares, y miles de 
almas fueron añadidas a la Iglesia del Señor por su predicación.
Imitemos estas vidas gloriosas y cumplamos con el mandato de 
nuestro amado Salvador de ir por todo el mundo, predicando 
las buenas nuevas a toda criatura.

FLORENTINO ALMEIDA

CRECER EN GRACIA Y 
CONOCIMIENTO    
 “Y poderoso es Dios para hacer que abunde 
en vosotros toda gracia…” No una sola gracia 
o algunas, sino todas. Luchemos por crecer 
en la fe. Debemos creer en las promesas 
de Dios con más firmeza que nunca antes. 
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Luchemos por desarrollar nuestra fe hasta llenarnos con la 
seguridad de la salvación. 
Crezcamos también en amor. Pidamos al  “Dador de todo don 
perfecto” que nuestro amor se ensanche, que sea más intenso; que 
se pueda percibir en cada pensamiento, en cada palabra, en cada 
acción… 
Debemos pedir también que podamos crecer en humildad. 
Descendiendo a un lugar inferior, podemos ver mejor nuestra 
propia bajeza, y al mismo tiempo nos acercamos más a Dios en 
oración, y nuestra amistad con Él crece. 
Que el Señor nos conceda crecer en gracia y en el conocimiento 
de nuestro Señor Jesucristo. Conocer a Cristo es tener vida eterna. 
Y el que le conoce anhela conocerle aún más porque, aunque su 
amor nos satisface, el alma quiere más y más de Él, “como el ciervo 
brama por las corrientes de las aguas…” 
No descansemos hasta adquirir un conocimiento más profundo 
de nuestro Salvador. Luchemos por conocer más de su naturaleza 
divina, de su historia humana, de su trabajo consumado, de su 
muerte… de su resurrección, de su gloriosa intercesión por los suyos 
y de su futuro advenimiento. Un aumento de nuestro amor hacia 
Él y una comprensión más perfecta de su amor hacia nosotros es 
una prueba indudable de nuestro crecimiento en la gracia. 

LICCY FUENTES 

NO TE ACERQUES  
NI POCO NI MUCHO
No te acerques ni poco ni mucho a la guarida 
del enemigo. La guarida del enemigo posee 
una atracción fatal. En sus alrededores existe 
algo magnético que atrae poderosamente.
No creas que solo los más jóvenes e 
inexpertos deben evitar acercarse, pues estas 

son presas más fáciles de atrapar. Tampoco creas que, por haber 
vivido unos años más que otros y tener experiencia de la vida y 
sus peligros, serás inmune.
¡Ah!, ¿crees que por haber llegado a la senectud no puedes caer 
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en las garras del lobo? ¡Te equivocas! Ninguno está exento de ser 
devorado por el enemigo. Él está furioso rugiendo, procurando 
devorar cualquier presa. No te acerques ni poco ni mucho a la 
guarida del lobo.
Aunque las derrotas son todas fatales y lamentables, pienso que 
una derrota casi al punto de una victoria es aún más lamentable. 
Una vida bien vivida en su ocaso es la presa más codiciable para 
el enemigo. Jamás seas vencido de la curiosidad. ¿Cómo será? 
¿Qué se sentirá? Tal vez no sea tan malo… Solo es para probar... 
¿Nunca has oído el refrán: “La curiosidad mató al gato?” Cuanto 
más lejos, mejor; no dejes que te atraiga ni te deslumbre. Una 
vez alguien preguntó: “¿A qué distancia debo pasar del peligro?” 
La prudencia le respondió: “A la mayor posible”. Por eso, si eres 
joven o anciano, sé sabio y prudente.

MINERVA G. ACANDA

VUELA MÁS ALTO 
Se te está haciendo un llamado para que 
abras las alas de la obediencia y la fe y 
despegues el vuelo con el soplo del Espíritu 
a los lugares más altos.
No te conformes viviendo en las partes 
bajas; en las alturas se vislumbra mejor el 
panorama. Si hay interrogantes en tu vida, 

es en las alturas donde encontrarás las respuestas porque es allá, 
en lo alto, donde siempre brilla el sol, y vas a tener una clara 
apreciación de lo que Dios te tiene aparejado.
Las tormentas, el orgullo, la soberbia, cualquier tipo de complejos, 
los deseos insanos quedan abajo; los obstáculos, que eran enormes, 
cuando estés en la altura, los vas a ver pequeños.
En los altibajos de la vida, muchos se sienten desanimados y 
piensan en volver atrás, pero la única solución se halla elevándonos 
a través de una vida llena del Espíritu Santo. Atiende al llamado; 
estar en las partes bajas es muy peligroso. El apóstol Pablo llama 
a las personas que se mantienen en las partes bajas “carnales”, 
porque a poca altura se rompe el hilo de la comunicación con el 
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Señor y se destruye el deseo de luchar por alcanzar la santidad, 
que es una necesidad para ver al Señor. A poca altura, la atracción 
del mundo es fuerte, y hay peligro de caer.
Con cada noble acción que realices vas elevándote a las alturas. 
Si perdonas, si amas, si te guardas en limpieza, tu vuelo será cada 
vez más alto. Levanta tu mirada, y te abrazará el amor.

MERARI MARTÍNEZ

LAS RIQUEZAS
Una señora, que acostumbraba sentarse al 
frente de la librería municipal de Sao Paulo, 
siempre decía: “Poco con Dios es mucho, 
mucho sin Dios es nada”, y estas palabras 
llenas de sabiduría de aquella mujer inspiraron 
este escrito que hoy llega hasta ti.
Cuando pensemos que tenemos poco, como 
muchas veces lo hacemos, recordemos que 

existe un sinnúmero de personas como esta anciana mujer, que 
nada poseen aparentemente, pero que en su interior guardan 
valiosísimos tesoros.
Ahora bien, yo pregunto ¿y dónde están los nuestros?
Fuimos llamados a heredar mansiones, a sentarnos con el Rey 
de reyes y Señor de señores a habitar en la tierra prometida, en 
la Jerusalén celestial. Hay muchísimas otras cosas más que Dios 
nos ha ofrecido y que están atesoradas en nuestra memoria y en 
nuestro corazón.
Es de gran regocijo saber que por la gracia de Dios hemos 
obtenido grandes riquezas. Sí, las tenemos porque Cristo las ha 
ofrecido gratuitamente a todos aquellos que le amamos de puro 
corazón. Nuestra riqueza está en los cielos donde se encuentra 
Cristo, donde la polilla y el orín no corrompen, ni ladrones 
minan ni roban, donde disfrutaremos aparte de estas cosas de la 
vida eterna.
Estimado lector, si te sientes desposeído de muchos bienes 
materiales, dale gracias a Dios por lo mucho que tienes, pues 
“poco con Dios es mucho, mas mucho sin Dios es nada”.

DIOCELYS GUERRA DE LA PAZ
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DESCONTENTO 
Leí, no hace mucho, en alguna parte este 
pensamiento: “La hierba del otro patio puede 
que sea más verde, pero de todos modos tiene 
que ser cortada”.
Y en una tira cómica de un periódico aparecían 
dos campos, divididos por una cerca; en cada 
uno había una mula, y en los dos campos había 
la misma cantidad de hierba, pero a cada una 

de ellas les parecía más apetecible el pasto vecino, aun cuando fuera 
más difícil de alcanzar, pues tenían que pasar sus cabezas a través de 
la cerca. 
El dibujante  describió la situación en una palabra: “Descontento”.
Al igual que las mulas, cuando nosotros solamente pensamos en lo 
que no tenemos, somos incapaces de apreciar las bendiciones que a 
diario recibimos y que hacen quizá que nuestro “patio” sea atractivo 
para otros. 
No hay nada malo en desear adquirir algo, pero pensar que la vida 
es mejor o más fácil en el prado ajeno no siempre es verdad. Si hay 
algo que deseamos en la vida, quizá una casa, un mejor carro o algo 
más trascendental como un hijo, la conversión de un ser amado, etc., 
pidámosle a Jesús con fe; y mientras Él, con amor, intercede por 
nosotros, aprendamos a contentarnos con lo que ya nos ha dado.

LICCY FUENTES

GRANDES HOMBRES,  
GRANDES MISIONES
Cómo me gustan las historias bíblicas de los 
grandes hombres de Dios quienes, a pesar de 
las circunstancias adversas, se mantuvieron 
hasta el final de sus días firmes en la fe y 
en la doctrina que habían conocido. Pienso 
en José y me pregunto: ¿Cómo fue posible 

que permaneciera fiel después de ser vendido por sus hermanos? 
¿Cómo soportó la cárcel, a la cual fue enviado injustamente? Y 
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más aún, ¿cómo logró no contaminarse con los usos y costumbres 
de los egipcios? Pienso también en Moisés y me pregunto: 
¿Por qué prefirió ser afligido con el pueblo de Dios en lugar de 
disfrutar de las riquezas y comodidades del palacio de Faraón? 
¿Cómo fue que abogó ante Dios por el pueblo de Israel cuando 
este último fue duro y rebelde?
A esta serie de preguntas encuentro una respuesta: José y Moisés 
entendieron su misión de salvamento y libertad, su razón de ser, su 
propósito de vida definido por Dios. Por eso no se amedrentaron 
ante las pruebas de vida o muerte, no claudicaron ni perdieron el 
rumbo, porque entendieron la encomienda de Dios y cuál sería 
la remuneración final por cumplir con su deber.
Y el más grande de los hombres, Jesucristo, ¿cómo fue que 
soportó la muerte y muerte de cruz? Su misión de amor hacia el 
mundo era clara, y no le importó el sufrimiento. Para esto nació 
y para esto vino al mundo.

JOAQUÍN ROJAS M.

HOY 
Si supiéramos que hoy es el último día de 
nuestra vida, ¿qué haríamos? ¿En qué forma 
usaríamos estas últimas 24 horas que nos 
quedan? 
Estoy segura que trataríamos de ser mejores, 
más cariñosos, perdonadores, más amables, 
y sobre todo, no andaríamos tan apresurados 

y casi sin ver por donde pasamos, porque desearíamos alargar lo 
más posible este espacio de tiempo que nos queda. 
El Creador, en este mismo momento, conoce a muchos que 
terminan su peregrinación en esta tierra. Tú y yo hemos 
despertado hoy con una nueva oportunidad de vida, no porque 
seamos mejores que ellos, sino porque Dios en su bondad nos está 
dando nuevas oportunidades para que practiquemos el bien, para 
que amemos y perdonemos más que ayer, para que edifiquemos 
a otros con nuestras palabras y nuestro ejemplo, para que con 
nuestra sonrisa y nuestra palabra de aliento animemos a alguien 
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a continuar el camino, alegremos a un triste, consolemos al que, 
lleno de dolor, sufre.
Esta oportunidad que Dios nos ha dado puede muy bien ser la 
última; entonces, ¿por qué despreciarla? Un pensador dijo: “El 
ayer ya pasó, el mañana no sé si llegará; por eso, Señor, permíteme 
hoy hacer tu voluntad”.

JUDITH STONE

MISIONERO, TRABAJA CON AMOR
El escritor Gibran Khalil dijo: “El trabajo es 
el amor hecho visible. Si tú no puedes trabajar 
con amor, sino solamente con disgusto, sería 
mejor que dejaras tu trabajo y te sentaras a la 
puerta del templo a tomar limosnas de los que 
trabajan con gozo”.
¡Qué hermoso es poder trabajar con gozo! Con 
un rostro sonriente y una alegre disposición, 

tener los ojos dispuestos para ver la necesidad y los oídos atentos para 
escuchar. Dios ama a los hombres y mujeres fieles que dan su tiempo 
y su amor con alegría de corazón. 
El verdadero misionero mantiene la expresión animada a medida que 
el trabajo avanza, el sol calienta la espalda y la fatiga se hace sentir. 
Goza de la serenidad que calma los nervios cuando la situación es 
difícil porque tiene fe. Posee la suave voz que alivia la fatiga y levanta 
el ánimo. Los ojos que descubren dónde está la necesidad. Los 
oídos que escuchan pacientemente hasta que el corazón se alivie. La 
garganta que se reseca a fuerza de hablar explicando la Santa Palabra. 
Las manos dispuestas para construir, limpiar, preparar alimentos y 
ayudar. La disposición de ir a donde esté la necesidad.
Cuando veas todo eso en alguien, di: ¡Ese sí es un misionero! 
Entonces, ve y haz tú lo mismo, velando como quien ha de dar cuenta 
de las almas de los hombres.
Aprovecha gustoso la oportunidad que Dios te da de trabajar con Él 
en su viña.

LICCY FUENTES
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MÁS ALLÁ DEL SOL 
Sin ser astrónomo ni estudiante de ciencias 
meteorológicas, siempre el cielo me ha 
interesado. Muchas veces, al mirar el 
firmamento en su insondable misterio, me 
he preguntado: ¿Dónde está Dios?
De niño, miraba las viajeras nubes que 
forman figuras y planisferios de una 

geografía misteriosa y singular… Ya adulto, conocí de la distancia 
de la más cercana estrella del espacio sideral y, sorprendido hasta 
el extremo, supe que hay 4 años de luz.
Decirlo así es fácil, pero para comprenderlo mejor, se debe 
multiplicar los segundos de 4 años por 300.000, y eso daría la 
inmensa cifra de kilómetros de distancia.
Esa es la más cercana, pero hay miles, millones de soles que 
alumbran desde su creación. Y en esa inmensidad, soñamos un 
día estar… ¿dónde? Realmente no lo sé, aunque la seguridad de 
que estaré con el Señor me llena el pecho y me permite soñar con 
un Edén celestial.
Y el tiempo y la distancia a recorrer será un instante; a la 
final trompeta del angelical clarín seremos transformados y 
resucitaremos sonrientes y felices para estar por siempre con 
Jesús, el Salvador, en las moradas eternas… Más allá del sol…

SERGIO GONZÁLEZ

PERSEVEREMOS Y TRIUNFAREMOS
Terry Fox siempre había querido jugar 
baloncesto a nivel universitario, pero el 
cáncer frustró sus sueños. A la edad de 18 
años, le tuvieron que amputar la pierna 
derecha más arriba de la rodilla. 
Deseoso de reunir fondos para la 
investigación contra el cáncer, Terry se 

propuso correr con una pierna artificial los 8500 kilómetros de 
anchura que tiene Canadá. Su deseo era reunir cien mil dólares.
Después de varios meses corriendo, Terry sentía palpitar el 
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dolor en el muñón de su pierna donde se habían formado llagas 
y quistes, pero se negaba a retirarse. El entusiasmo se apoderó  
de millones.
La gente empezó a contribuir. Meses después lo internaron en 
un hospital. El cáncer había invadido sus pulmones. Cuando 
falleció e hicieron cuentas de lo recaudado, el joven que esperaba 
reunir $100.000 casi solo había producido 27 millones.
Los cristianos nos hemos lanzado en una carrera titánica. 
¿Qué nos impide avanzar? ¿El desánimo? ¿El letargo? ¿Alguna 
tentación? ¡Que nada nos detenga! Recordemos que nuestra 
carrera es espiritual. Sigamos y, como el apóstol Pablo, podremos 
decir al final: “He acabado la carrera”, y los que vienen detrás 
sabrán que ellos también pueden triunfar.
Digamos como los hijos de Zebedeo: “¡Podemos!” No importa 
que nuestros pies sangren y nuestras fuerzas sean pocas, cuando 
lleguemos a la meta y seamos recibidos por Jesucristo, nuestro 
Maestro, olvidaremos los dolores y luchas del camino.

MARÍA R. ARIAS

ACÉRCATE A DIOS
Hay en el mundo tantas atracciones que nos 
alejan del Señor, que yo he pensado en una 
leyenda de la mitología griega, la cual cuenta 
que en ciertas áreas de la costa mediterránea 
existían ninfas y sirenas que entonaban tan 
bellos y atractivos cantos, que los marineros 
al pasar eran atraídos al extremo de perder el 

juicio y arrojarse al mar, donde se ahogaban.
Pero Ulises, uno de los guerreros que tenía que pasar por ese 
lugar de regreso a su hogar, conociendo el poder irresistible de 
aquella música, ordenó que lo ataran al mástil de su barco y que 
taparan con cera los oídos de la tripulación. Y así pudieron pasar.
Como cristianos, debemos usar alguna estrategia para librarnos 
de lo que del mundo vano y pecador nos atrae. Nosotros tenemos 
que odiar el pecado y ser responsables para no rendirnos a  
sus atractivos.
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Si hay algún pecado que te ha estado derrotando, debes tomar 
drásticas medidas y mantenerte alejado de las atracciones 
mundanas que aprovechan tu debilidad para alejarte del Señor.
¡Acércate a Dios! Oye lo que Él te dice: “No améis al mundo, ni 
las cosas que están en el mundo”, para que el amor de Dios esté 
en ti y puedas huir de los deseos juveniles que te alejan de Él”.

MIRTHA ALMEIDA

PROPÓSITO PARA HOY
Hoy será un día feliz. Me lo propongo 
con mis fuerzas y me encomiendo a Dios 
en mis plegarias matinales. Trataré de no 
pecar con conciencia al hacerlo.
Recordaré más lo positivo en mi vida y 
la de los míos. Sonreiré al adversario y 
pasaré adelante logrando plenamente  
mi propósito.

Cantaré una canción a Dios, de esas olvidadas ya por el 
modernismo de las pistas; de esas que son elevadoras, que 
promueven el alma y enternecen el espíritu. Y con ella, 
ocuparé mi mente de alabanza, siendo ella un motivo especial  
de felicidad.
Hoy viajaré por las galaxias una vez más. Atravesaré el espacio 
sideral con mis palabras de gratitud y adoración a Dios, 
depositándolas frente al trono del Padre. Laboraré en mis 
ocupaciones como ciudadano de un mundo mejor. Estaré 
atento al murmullo del mar, al trinar de los pajaritos, al susurrar 
del aire entre los árboles… Miraré al sol con acciones de gracias 
por la vida que Dios ayuda a multiplicar.
Caerá la tarde con el ocaso de la luz, pero habré logrado estar 
todo un largo día en la grata compañía de los ángeles y ocupado 
sin desmayo en la búsqueda de la felicidad.
Piensa en Dios, en tu alma, en los tuyos, y esfuérzate en andar 
con Jesucristo diariamente, que con Él llevas la mejor receta 
para un día feliz.

SERGIO GONZÁLEZ
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LOS APOSENTOS DEL HUÉSPED
Las cosas que hacen gran impacto en nuestras 
vidas no se olvidan. Era una niña todavía, y oí 
hablar de un personaje tan maravilloso que 
sería capaz de cambiar mi vida para siempre. 
Él se gozaría siendo mi Padre, mi Hermano, 
mi Amigo, mi Consolador, mi Maestro, mi 
Consejero, mi Rey y Señor, mi Salvador y 

Dios. ¡Qué maravilla! ¿Qué tengo que hacer para que Él sea  
mi huésped?
“Tendrás que preparar unos aposentos en tu corazón”, me dijeron, 
“limpiándolo y adornándolo mientras haces la invitación para 
que haga su morada en ese lugar”.
Lo esperé por un año y medio, y el día 6 de junio del año 1961 
tocó a la puerta de mi corazón, y yo le abrí llena de gozo. No había 
pasado mucho tiempo cuando me di cuenta que no le estaba 
dando la atención adecuada a ALGUIEN tan extraordinario. Mis 
conversaciones con Él eran cortas y casi siempre pidiendo varias 
cosas; le daba las gracias por ser tan bueno y salía muy apurada a 
pasar mi tiempo en cosas que me interesaban. Solo tenía 15 años, 
y a esa edad no somos muy diestros en la comunicación.
Un triste día sentí como si me hubiera abandonado. Decir que 
sentí tristeza es una expresión demasiado insignificante para 
dar a entender mi dolor y desesperación. “Si ya no vas a estar 
conmigo, no quiero la vida” – le decía yo en mi angustia. Después 
de una espera que me pareció eterna, por medio de un sueño 
supe que estaba todavía esperando por mi entera dedicación. 
Los años han pasado, y mi relación con Él se ha fortalecido. 
Puedo decir que ese maravilloso Huésped es mi vida. 

DORCAS MARTÍNEZ
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LA PÉRDIDA DE UN AMIGO
El proverbista dijo: “El hombre que tiene 
amigos, ha de mostrarse amigo: Y amigo hay 
más conjunto que el hermano”  (Proverbios 18:24).
Esas palabras encierran una gran verdad 
que muchos hemos experimentado. A veces 
hemos tenido un amigo que se ha apegado 
a nosotros en tal forma, que hemos tenido 

más confianza e intimidad con él que con un hermano nuestro. 
Puede lucir esto extraño, pero lo cierto es que el ideal une más que 
la propia sangre. El compañero que lucha a nuestro lado con toda 
sinceridad y abnegación, que lo vemos sacrificarse por el ideal, que 
pone en peligro su vida por defendernos, llega a robarnos el corazón. 
Es de lamentar la pérdida de un amigo. El rey David tuvo un 
amigo que fue para él un gran compañero, se llamó Jonathán, 
hijo del rey Saúl. El padre y el hijo fueron a una batalla, y allí 
perdieron sus vidas. Cuando David supo de la muerte de su gran 
amigo, lloró con gran amargura y dijo las siguientes palabras en un 
lenguaje expresivo como lo hace el oriental: “Angustia tengo por ti, 
hermano mío Jonathan, que me fuiste muy dulce: Más maravilloso 
me fué tu amor, que el amor de las mujeres”.
A este mundo vino Jesús, el Hijo amado de Dios, y se ofreció 
como el más grande amigo de los hombres, y dijo: “Nadie tiene 
mayor amor que este, que ponga alguno su vida por sus amigos”  
( Juan 15:13). 

FLORENTINO ALMEIDA

PIENSO EN TI, SEÑOR
La independencia es necesaria para la 
confianza propia. Cuando nuestros hijos 
llegan a cierta edad, empiezan a pedir esa 
independencia, y si no los dejamos que 
tomen sus propias decisiones y nos aferramos 
mucho a ellos, podemos perjudicarlos. 
Esto hace que sean inseguros y pierdan la 
confianza en ellos mismos. 
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Dios nos da nuestra independencia para que nos demos cuenta 
que Él es nuestro todo, y cuando llegamos a esa conclusión, 
nuestra confianza en Él se hace fuerte. 
Un día, yo llegué a esta realización y me inspiré de esta manera:
Cuando pienso en un lugar tranquilo donde pueda descansar, 
pienso en Ti, Señor. Cuando pienso en un lugar seguro donde 
me pueda refugiar, pienso en Ti, Señor. Cuando pienso a quien 
pudiera mis problemas contar, pienso en Ti, Señor. Cuando 
pienso en un brazo fuerte donde me pueda apoyar, pienso en Ti, 
Señor. Cuando pienso en aguas frescas que me pudieran saciar, 
pienso en Ti, Señor.
Pienso en Ti cuando alrededor todo vacila.
Pienso en Ti cuando necesito una mano extendida.
Pienso en Ti cuando las fuerzas me faltan.
Pienso en Ti cuando el corazón me duele.
Pienso en Ti si las heridas me sangran.
Mi pensamiento en Ti es la solución a todos mis problemas, la 
fuerza para la larga jornada, el agua fresca que calma mi sed; por 
eso, pienso en Ti.

NOEMÍ RODRÍGUEZ

¡ID!
Id por todo el mundo y predicad el Evangelio 
a toda criatura. Estas palabras de Jesús 
parecen hasta cierto modo enigmáticas. 
¿Acaso no es suficiente el poder de Dios 
para llevar a todas partes su mensaje sin 
necesidad de usar a los hombres para  
tal cometido?
Ante esta pregunta, se levanta una respuesta 

tal vez difícil de comprender: “… era necesario que el Cristo 
padeciese… y que se predicase el arrepentimiento y la remisión 
de pecados en todas las naciones”.
Fue necesario que muriera, y es necesario ir por todo el mundo; 
así lo comprendieron los héroes de la fe de los primeros siglos 
de nuestra era; y sin temor, se lanzaron a llevarle al mundo la 
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buena nueva. Misioneros fueron Pablo y Silas, aunque el grillo 
aprisionó sus tobillos; misionero fue Pedro, y su predicación lo 
llevó a la cárcel; misionero fue Felipe, predicador incansable. 
Algunos fueron apedreados, aserrados, muertos a cuchillo, pobres 
y angustiados, maltratados.
No eran aquellas gentes de los que ponen excusa de ninguna 
índole: la fe se acrecentaba en aquellos pechos nobles que no 
podían mirar el rostro triste ni escuchar la pregunta del Maestro:  
“¿Me amas?” y quedarse sin dar un paso al frente.
¡Id!, todavía hay almas perdidas y confundidas. Todavía se 
necesitan hombres y mujeres llenos de fe, dispuestos a responder 
al llamado. Ninguna excusa es válida, ningún pretexto tiene la 
suficiente fuerza; no son los hombres los que envían, ni son los 
hombres los que pedirán cuentas. ¡Id!, misioneros, ¡id!

BENJAMÍN CÁRDENAS

SIGUE LAS INSTRUCCIONES
Un dicho que se ha hecho popular reza 
de la siguiente manera: “Cuando todo lo 
demás falle, lea las instrucciones”, y aunque 
es un poco sarcástico, es algo que sucede  
con frecuencia.
Comenzamos a usar un equipo desconocido 
para nosotros o a armar un mueble que viene 

en piezas, y no se nos ocurre tomar unos minutos para leer el 
folleto que contiene las instrucciones para su uso o ensamblaje 
hasta que tropezamos con una dificultad; y lo peor es que en 
la mayoría de las ocasiones ya es demasiado tarde, pues hemos 
causado algún desperfecto al objeto.
Usando la experiencia de estas situaciones triviales, pudiéramos 
aplicarla a nuestra vida moral y espiritual.
Nuestro Creador nos ha dado un libro de instrucciones llamado 
la Santa Biblia, ¡qué bueno fuera si antes de comenzar a dar los 
primeros pasos en algo, antes de acometer cualquier empresa, 
miráramos las instrucciones que nos da la Palabra de Dios, o lo 
que fuera aún mejor, estudiáramos este libro de instrucciones con 
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tanta frecuencia que supiéramos cómo resolver las dificultades!, y 
si cupiera la comparación, saber cómo ensamblar, unir las piezas 
que forman a un hombre espiritual.

MAGDIEL ALMEIDA

RENACER
Con cada primavera tenemos la 
oportunidad de renacer. Es la estación del 
año más hermosa y florida. Hoy ha llegado 
nuevamente la primavera y con ella, el 
tiempo nuestro para reverdecer. 
Aquellas esperanzas dormidas del crudo 
invierno, aquellas promesas que no 
pensábamos poder cumplir se nos hacen 

hoy posibles; gracias a Dios por la primavera. El frío intimida y 
desacelera el progreso de la vida, pero dejando atrás la nostalgia 
del invierno, continuemos en la renovación a la que nos inspira 
esta bella estación. Con ella hay una nueva oportunidad para 
tener nueva vida con Cristo.
Que retoñen en nosotros los nuevos bríos, la nueva esperanza 
con cada renuevo, y dejando atrás el frío desolador, se renueve 
en nuestro corazón una nueva alabanza como uniéndonos a 
la creación con el gorjeo de los pájaros y la vida de las flores. 
Que crezcamos en el plantío de Dios. Que atendamos y 
embellezcamos el paisaje de nuestra vida.
Así como los preciosos jardines que colorean el paisaje, como 
la abeja que extrae el polen y como la mariposa que se detiene 
a mostrar su belleza, aprendamos a abrir nuestro corazón para 
que el alma de los que se acerquen buscando encuentre el 
alimento de la miel que brota de nuestro exquisito panal.
Que quede atrás el cruel invierno y hoy renazcas y crezcas en 
la gracia de Dios. Florece siempre, hasta el día final cuando en 
nubes de gloria subiremos y reinemos con los redimidos, los 
que hemos sabido renacer.

MERARI MARTÍNEZ
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¿POR QUÉ NO LO MEJOR?
Leí la experiencia de un presidente de 
Estados Unidos, Jimmy Carter, quien 
fue entrevistado por un almirante muy 
exigente para entrar a la Marina nuclear. La 
entrevista tenía a Jimmy bañado en sudor. 
Llegó una pregunta que parecía lo iba a 
sacar de apuros, el almirante preguntó: 

- ¿Cómo quedó en sus clases en la Escuela Naval?- a lo que él 
respondió con orgullo y satisfacción: 
- Saqué el lugar 50 de 850. 
El almirante volvió a preguntar: - ¿Hizo usted lo mejor  
que pudo?
- Sí, señor… - pero inmediatamente recordó todas las veces 
que se había dejado dominar por la pereza, se había distraído o 
descuidado, así que tuvo que decir:
- No, señor, no siempre hice lo mejor.
- ¿Y por qué no? – dijo el almirante.
Quedando mudo y temblando, tuvo que salir lentamente de la 
oficina.
Esta anécdota me impactó, aún resuena en mi mente la pregunta: 
¿Por qué no lo mejor? 
¿Por qué no he hecho lo mejor para Dios? ¿Por qué no he 
sido una mejor cristiana? ¿Por qué no he sido mejor madre, 
mejor compañera…? Como Jimmy Carter, me quedo muda y 
temblando porque no encuentro razones de peso, solo excusas, 
pretextos; realmente, Dios me ha dado mucho, me ha provisto 
de todo lo necesario para que yo sea una mejor sierva suya, pero 
yo… no lo he sido. ¿Acaso es esa la razón por la que mis días 
no han sido resplandecientes? Por supuesto que sí, esa es la 
razón. Pero a Dios gracias que nos da una nueva oportunidad de 
servirle con gozo, con pasión y con amor.

RAIN ROJAS

20
MARZO

M A T U T I N A
Génesis 4:3,4

M E R I D I A N A
Salmo 113

V E S P E R T I N A
Hechos 9:1-6



79M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

VE Y HAZ TÚ LO MISMO
Qué encomienda tan preciosa, usar de 
misericordia. En la Palabra de Dios 
encontramos a muchas almas que imploraron 
la misericordia de Dios. La mujer cananea 
confiaba en la misericordia de Cristo, así 
como los dos ciegos que también clamaron: 
“Hijo de David, ten misericordia de nosotros”.

Igualmente nosotros, si muchas veces oramos, muchas veces 
también pedimos a Dios misericordia. Pero qué provechoso será 
si compartimos de esa misericordia con nuestros semejantes. 
“Ve y haz tú lo mismo”, le dijo Jesús al doctor de la ley cuando 
quiso justificarse. 
¡Qué bonito es cuando podemos regar esas flores perfumadas de 
misericordia y compasión! ¡Qué gozo y satisfacción experimenta 
el alma cuando se comparte un poquito de amor, cuando curamos 
y vendamos al herido y lo llevamos al mesón! 
“A su alma hace bien el hombre misericordioso…” “Sed pues 
misericordiosos, como también vuestro Padre es misericordioso”. 
David comprendió muy de cerca la gran misericordia de Dios 
y exclamó: “Amarte he, oh Jehová, fortaleza mía”. “Con el 
misericordioso te mostrarás misericordioso, y recto para con el 
hombre íntegro”. 

ROSA CRUZ

SEREMOS COMO LOS  
QUE SUEÑAN
“Cuando Jehová hiciere tornar la cautividad 
de Sión, seremos como los que sueñan...” 
dijo el salmista en el precioso Salmo 126.
¡Cuán dulce es soñar con las agradables 
cosas que ansiamos un día poseer! Los que 
sueñan son felices sin ver que sus sueños son 

metas realizadas.
Seremos como los que sueñan, eternamente felices. Pues como 
ángeles nos alzaremos sobre este valle de amarguras y penas. Ya 
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el sol no nos fatigará de día, pues moraremos bajo la sombra del 
Omnipotente. No tendremos sed, pues beberemos del agua de 
vida que salta para vida eterna. No tendremos temor de nada o 
de nadie, pues estaremos al amparo de la Roca de los siglos.
No habrá más lágrimas de dolor al despedirnos de nuestros seres 
queridos. “Allá jamás se dice adiós”. No sufriremos traiciones 
ni desprecios de los que amamos; pues allí seremos como los 
ángeles, seremos como los que sueñan… felices eternamente.
¡Oh, dulce cantor de Israel! Más que cantor, yo te llamaría 
excelso visionario, ya que pudiste ver en tus blancos rebaños los 
blancos rebaños de ángeles dar eterna gloria a Dios al ver llegar 
la multitud de los salvados entrar por las puertas de la ansiada 
ciudad. 
 “Como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni oreja oyó, ni han 
subido en corazón de hombre, son las que ha Dios preparado 
para aquellos que le aman”. Entonces, allí “seremos como los 
que sueñan…”

MINERVA G. ACANDA

PARA QUE RECUERDES   
  ¿Has tenido alguna vez en tu vida la 
experiencia de sentir que no avanzas en la 
senda? ¿Que las fuerzas te faltan y los frutos 
que anhelas brillan por su ausencia?  
Es seguro que en medio de situación  tan 
penosa el Señor esté cerca de ti, esperando 
que te vuelvas a Él y pidas su auxilio y un 

alivio a tu tormento, pero como todo se ve tan imposible, ni 
siquiera sientes su presencia. 
Yo sé que tú lo sabes, pero el Señor me exige que hoy te lo 
recuerde, que traiga a tu memoria las miles de ocasiones que 
te extendió su mano y te sacó del hoyo, y puso sobre roca tus 
pies debilitados; y las otras tantas veces que al verte desmayado, 
te tomó entre sus brazos y arrulló tiernamente; y aquel día tan 
triste, en que pensabas irte, te sujetó con fuerza y te dijo que te 
amaba, que no lo abandonaras, que hay promesa segura para todo 
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el que no niega el ideal sagrado. 
Si acaso has olvidado todo lo bello y bueno que el Señor te ha 
otorgado, híncate de rodillas y busca su presencia; dile que te 
perdone, que le entregas tu todo, que aunque no es casi nada, 
es todo lo que tienes para que Él fructifique tu vida casi seca y 
renueve en tu alma la esperanza más bella de verle cara a cara. 

JUDITH STONE 

APAREJAD CAMINO AL SEÑOR
La voz que clamaba en el desierto demandaba 
un camino al Señor, un camino preparado 
con las sendas derechas y lo áspero allanado, 
para que se pudiera ver la salvación de Dios.
Esta es una época propicia para disponer 
nuestro corazón, prepararlo para recibir al 
Señor. ¿Cómo podemos esperarle sin estar 
preparados? Es necesario estar atentos a las 

demandas del Espíritu.
Lo torcido debe ser enderezado; los pensamientos que no son 
rectos, desechados, buscando todo lo honesto y lo verdadero; lo 
áspero, allanado. Todo lo que sea pecado, transgresión y rebelión 
debe ser desarraigado de nuestra vida. Que el divino Huésped 
no halle escombros o piedras de tropiezo en su camino hacia 
nosotros. Que su gracia nos asista en limpiarnos para que Él 
pueda hacer su entrada triunfal en nuestra alma.
Recordemos que Dios ama la prudencia, el corazón humilde 
y sencillo, libre de envidias y rencores. “Porque el alto Jehová 
atiende al humilde; mas al altivo mira de lejos”.
¿Qué más puedo hacer para aparejar el camino al Señor? “Voy a 
vivir como alguien que aprendió la compasión. Voy a vivir como 
alguien que aprendió a perdonar. Voy a vivir como alguien que 
aprendió a amar. Voy a vivir como alguien que aprendió a vivir en 
limpieza y santidad”. Voy a ser ejemplo de los fieles en palabra, 
en conversación, en espíritu, en fe, en limpieza. Voy a trabajar en 
el nombre de Jesús para tener una calzada limpia y bien dispuesta 
para recibir al Salvador de mi alma.

LICCY FUENTES
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LA VIRTUD EN VÍAS DE EXTINCIÓN   
Los que tienen grandes responsabilidades 
deben alcanzar expectativas elevadas. Tú y yo 
estamos contados entre ese grupo. 
La primera y gran responsabilidad nuestra 
es andar como es digno de la vocación con 
que fuimos llamados. El apóstol Pablo da la 
clave con unas palabras sencillas. ¡Oh, pero 

qué difícil es de llevar a la práctica! Él dijo: “Con toda humildad 
y mansedumbre, soportándoos con paciencia los unos a los otros 
en amor”. El que soporta aguanta, sobrelleva, resiste, lucha, sufre; 
soportar significa tener paciencia. Esa es la virtud en vías de extinción. 
Según dicen algunos, es más útil la paciencia que el valor; y yo, 
que me he pasado toda mi vida luchando por aplastar mi cobardía 
con un poco de valor, y resulta que es más útil la paciencia, y la 
había descuidado. Pero ahora, que he despertado a la realidad de 
mis carencias, puse la paciencia en mi agenda de mis necesidades 
diarias y se las presenté a Dios, y me dijo: “Cuenta con mi ayuda, 
pero Yo quiero contar con tu constancia”. 
Paciencia con los hijos, con nuestro cónyuge, con los ancianos, 
los enfermos, los de poco ánimo, los tristes, los engreídos, los que 
están llenos de resentimientos, los soberbios, los lentos, los súper 
activos; con los obreros, con los superiores… Si te lo propones, no 
tendrás ni un minuto de ociosidad, luchando porque esa hermosa 
virtud no se extinga. 

DORCAS MARTÍNEZ

LA BÚSQUEDA   
Dios está buscando hombres buenos, de 
honor y palabra firme, que no teman a la 
muerte porque estén seguros de su salvación 
y miren a la eternidad, no como quien tiene 
dudas, sino la certeza de que esta vida es solo 
un tiempo de preparación para llegar allá. 
El Señor está buscando a aquellos que 
prefieren estar “un día en sus atrios que mil 
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fuera de ellos” y que puedan alegrarse al saber que van a la casa de 
Dios. Él busca a los que desde el amanecer se gozan en servirle, 
humillados ante su presencia, pero felices porque saben que son 
hijos del Altísimo, a los que con sincero corazón se allegan y con 
un espíritu libre están dispuestos para toda buena obra. 
Él está en la búsqueda de personas que estén listas para hacer la 
diferencia en este mundo, que sin avergonzarse del Evangelio den 
el testimonio aun con sus vidas y proclamen ante el mundo que en 
medio de la “nación maligna y perversa” todavía hay un remanente de 
santos, de gente limpia, de personas íntegras y de vidas transparentes, 
compasivas ante el dolor, pero firmes ante el pecado, que no se 
contaminan, pues prefieren sufrir el vituperio de este mundo que 
manchar sus almas purificadas por Cristo en el Calvario. 
El Señor te busca, me busca, ¿estaremos dispuestos a llenar los requisitos? 

JUDITH STONE

UNA VIDA DE SERVICIO
Dios nos escogió y nos instaló en su ejército 
para que le sirviéramos. Y “de manera que 
en un cuerpo tenemos muchos miembros, 
empero todos los miembros no tienen la 
misma operación. Así muchos somos un 
cuerpo en Cristo, mas todos miembros los 
unos de los otros… con diferentes dones…”

Cada uno tiene una tarea diferente que realizar. Unos sirven, 
algunos exhortan, otros reparten, otros presiden y otros hacen 
misericordia… El apóstol Pablo dejó dicho que estas cosas deben 
hacerse “conforme a la medida de la fe, con simplicidad, con 
solicitud, con alegría y con amor sin fingimiento…”
Aunque sirvamos de diferentes formas, seguimos siendo parte de 
un mismo cuerpo, y cada uno ha tenido un encuentro personal 
con el Capitán porque todos hemos recibido un llamado especial. 
Nos hemos alistado en su servicio y le hemos seguido, cubiertos 
por su gracia, hasta el campo de batalla. Algunos van al frente; 
otros, a la retaguardia. Pero todos seguimos al mismo guía, 
nuestro Señor Jesucristo. Y aunque la lucha es fiera, nos sentimos 
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seguros porque nuestro capitán es Dios y va adelante guiándonos 
con seguridad hasta la victoria final.
Tenemos entre nosotros valientes veteranos de guerra, hombres y 
mujeres que han peleado la buena batalla de la fe de una manera 
excelente. No han recibido condecoraciones ni valiosas medallas; 
quizás ni un sencillo reconocimiento, pero han logrado que sus 
nombres fueran escritos en el libro de la vida, y eso vale más que 
todos los honores del mundo.

LICCY FUENTES

FUERZA ATÓMICA
Cuando los griegos hablaban del átomo 
siglos antes de Jesucristo, nunca pudieron 
pensar cuán difícil sería el mundo 
actualmente. Toda materia está compuesta 
de átomos pequeñísimos, invisibles aun 
para un moderno microscopio. Dios hizo al 
mundo con orden e inteligencia, pero con 

límites que no podían los hombres traspasar. Por eso, cuando 
el 6 de agosto de 1945 fue dejada caer en Hiroshima la primera 
bomba atómica, el hombre comprendió que la historia había 
cambiado definitivamente.
Aquel nefasto día murieron cerca de 80 mil personas, y otros 
tantos resultaron heridos. Se iniciaba un proceso de muerte que 
aún no termina. Y resulta irónico saber que el material radiactivo 
de aquel generador de muerte era del tamaño de una naranja, 
mientras hoy por los océanos del mundo viajan, por estrategias 
del militarismo mundial, decenas de submarinos nucleares 
cargados de destrucción y muerte, o que sencillamente el éter es 
surcado por aviones que cargan explosivos nucleares.
¿Adónde vamos? Lo sé. Los mismos hombres serán los encargados 
del desastre de los ecosistemas y la posibilidad de la vida en este 
hábitat que Dios creó para sus hijos. Hay profecías de muerte, e 
Hiroshima y Nagasaki confirman esta verdad. Con la división 
del átomo se libera energía que fatalmente es usada para matar. 
El daño es irreversible, los desechos nucleares contaminan; el 
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mundo colapsa entre guerras y hambres; el hombre lo destruye 
todo, pensando que arregla cosas. Pero confía en Jesús, Él creó 
para sus hijos cielos nuevos y tierra nueva.

SERGIO GONZÁLEZ

HUMILDAD
Esa virtud que surge del sentimiento de 
nuestra bajeza, que carece de todo encanto, 
elegancia, gracia o seducción, pudiéramos 
decir que su aspecto exterior, su figura (si 
tuviera) no es bonita ni atractiva. Al primer 
golpe de vista es chocante, sencillamente fea.
Tal vez así la miró Pedro cuando la 

contempló cara a cara después de acabada la Cena. Al 
enfrentarse a ella, la encontró extremadamente desagradable: 
“¿Tú me lavas los pies?”
Esto era el colmo para Pedro; en su pequeña mente humana 
no cabía la comprensión de semejante “fealdad”, el Maestro, 
el Señor, ¡qué cosa tan horrorosa! “Lo que yo hago, tú no lo 
comprendes ahora; mas lo entenderás después”.
Después, cuando seas tan espiritual como Juan el Bautista, serás 
amigo íntimo de ella. Después, cuando asimiles completamente 
la doctrina de Jesús, entonces comenzarás a verla distinta, se te 
presentará como algo hermoso, y mientras más íntimamente la 
conozcas, más atractiva la hallarás.
Dios quiera que la conozcas bien, que la practiques, que ya no 
te asuste el rostro (humanamente hablando) poco bonito de 
esta sencilla virtud: LA HUMILDAD.

MAGDIEL ALMEIDA
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CARGÓ EN ÉL EL PECADO DE 
TODOS NOSOTROS
Tomemos un tiempo para reflexionar en 
la agonía de nuestro Señor Jesucristo. Aun 
cuando nuestra imaginación no sea tan vivaz, 
pensemos cómo sufrió aquellas últimas horas 
antes de su crucifixión. Comprendemos 
mejor su agonía cuando la asociamos con 

el dolor físico, azotado, sin descanso, sin comer o beber, pero 
imaginemos el dolor más intenso: el desprecio de su pueblo, 
que hacía “afrenta al Espíritu de gracia” y tenía “por inmunda la 
sangre del testamento”. Jesús sabía que “horrenda cosa es caer en 
las manos del Dios vivo, y en su infinito amor agonizaba al ver a 
su pueblo escogido “hollando al Hijo de Dios”. Todos querían su 
sangre y pedían que muriera mientras Él cargaba su cruz.
Es realmente una visión dolorosa. Ver al santo Hijo de Dios 
cargando con el pecado de la humanidad. Verle frente a los 
sacerdotes quienes lo pronunciaron culpable… Ver que el mismo 
Dios le imputó nuestros pecados. “Cargó en Él el pecado de todos 
nosotros”, porque “Él fue hecho pecado por nosotros”; y verle 
como nuestro sustituto, llevando el pecado sobre sus hombros 
en la cruz…
Cuando reflexionas en estas cosas, ¿sientes la seguridad de que 
Él llevó tus pecados? Cuando contemplas la cruz, ¿ves allí tus 
pecados? Entonces, agradécele desde lo más profundo de tu 
corazón. Que esta visión bendita no se desvanezca hasta que 
puedas plenamente comprenderlo y regocijarte en la liberación 
de tus culpas. Después, cae de rodillas y, postrado, adora al 
Redentor que cargó sobre Jesucristo tus iniquidades.

LICCY FUENTES
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RESCATADOS CON LA SANGRE 
PRECIOSA DE JESUCRISTO
Este pensamiento debe estar siempre en la 
mente del cristiano: “He sido rescatado con 
su preciosa sangre”; preciosa por su eficacia 
redentora porque por ella, los pecados de 
todos los salvados han sido expiados y fuimos 
redimidos del poder de la ley y reconciliados 

con Dios, hechos uno con Él. Su sangre es preciosa porque es 
poderosa para limpiar de todo pecado. Si tus pecados “fueran 
como escarlata, como la nieve serán emblanquecidos”.
Esa sangre que nos justifica y nos limpia del pecado inclina nuestra 
naturaleza al bien y la conduce a guardar los mandamientos de 
Dios. Esa preciosa sangre nos sella para identificarnos como sus 
salvados. Y como en Egipto, cuando el ángel de la muerte pasaba 
sin entrar al hogar que tenía la marca de sangre en el dintel de la 
puerta, así pasará la destrucción sin tocarnos, porque hemos sido 
marcados con la sangre preciosa del Cordero de Dios.
Esa sangre es un arma poderosa que vence a Satanás. En la 
revelación que tuvo Juan, oyó una voz que decía: “Ahora ha 
venido la salvación y la virtud… porque el acusador de nuestros 
hermanos ha sido arrojado… Y ellos le han vencido por la sangre 
del Cordero…”
Glorificado sea nuestro Dios por la sangre preciosa de Cristo que 
nos limpia y nos justifica. ¡Gloria a Dios por esa sangre bendita 
que destruye el pecado, que vence a Satanás y a la muerte y nos 
abre las puertas del cielo!

LICCY FUENTES

31
MARZO

M A T U T I N A
1 Pedro 1:17-19

M E R I D I A N A
Salmo 113

V E S P E R T I N A
Hechos 20:28



88 M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración



ABRIL





91M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

PERFECTOS EN JESÚS
Marchar por la vida con paz en el alma, 
una sonrisa en los labios y una canción en 
nuestra garganta es la realización del ser 
humano que, convertido en cristiano, tiene 
plena conciencia de su papel en esta vida 
como representante de Aquel que cuando 
le injuriaban, golpeaban y escupían, pudo 

mantenerse en paz.
Mientras le clavaban en el madero y rompían su costado con una 
lanza, y la sangre fluía de esa herida y de las producidas por las 
espinas de su corona, tuvo la valentía de pedir perdón para los 
que de tal forma le hacían daño. 
Llegar a la plenitud del carácter amable de Jesús es el sueño 
dorado de cada creyente que anhela ser como su Maestro; ser 
caracterizados por la bondad que le identificó siempre, asombrar a 
todos porque su amor fluya abundante hacia nuestros semejantes, 
¡qué gloria tan grande!
El enemigo sabe esto y susurra a nuestros oídos: “Tú no puedes, 
eres flaco y débil y, además, no eres Dios”, pero Jesús nos dice: 
“Mi potencia en tu flaqueza se perfecciona”.
Atendamos la voz del que nos amó primero, y con su ayuda 
lograremos ser perfeccionados. “Confiado en esto, que el que 
comenzó en vosotros la buena obra, la perfeccionará hasta el día 
de Jesucristo” Amén. 

JUDITH STONE

GOCES Y GOZOS
El goce es posesión, disfrute. El gozo 
es alegría. El goce, como la propiedad, 
corresponde al orden civil. El gozo, como la 
tristeza, corresponde al orden afectivo.
El que tiene goces no carece de nada. El que 
tiene gozo vive contento: “Goces de la vida, 
gozos del alma”.

Hoy desperté cuando todavía no había salido el sol y sentí que 
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el gozo inundaba mi alma. ¡Qué sensación tan maravillosa! Hice 
un recuento minucioso del pasado y del presente y me di cuenta 
que no he tenido goces, pero sí muchos gozos.
El motivo de ese gozo has sido Tú, Señor Jesús, porque tu mano 
ha sido generosa en darme bendiciones, porque has estado 
presente en cada prueba y dolor. En las grandes batallas que me 
he tenido que enfrentar, has ido Tú al frente, ¡oh, mi Capitán! Y 
he vencido. ¡Alabado sea tu nombre!
En las enfermedades, has sido mi médico. En las pérdidas de 
seres queridos, me has dado la esperanza viva de verlos otra vez.
En las épocas de gran miseria, nos sustentaste de manera 
milagrosa, pero tengo que reconocer que lo único que teníamos 
en abundancia en ese tiempo era el gozo que solo de Ti viene.
¡Gracias, mi Señor y Dios!

DORCAS MARTÍNEZ

DISCERNIENDO EL VALOR DE  
LAS COSAS
Cuando no profundizamos en el 
conocimiento de algo, no podemos valorarlo. 
Hace poco, una señora se preparaba afanosa 
antes de que llegara el día cuando su casa 
iba a ser pintada por dentro. Ella guardaba 
todas las cosas en un lugar seguro, temiendo 

que pudiera perder algún objeto de valor. Una de las cosas que 
sacó fue la pantalla de la computadora, pero olvidó la parte más 
importante, que es el cerebro CPU. Cuando yo oí eso, dije: El no 
tener conocimiento de lo que vale cada cosa fue lo que hizo que 
ella quisiera proteger lo de menos valor.
Era solo una niña cuando mi tía Clara me contó la historia de 
Cristo, cómo murió crucificado por mí en una cruz, para perdón 
de nuestros pecados y para que tuviéramos entrada a la vida 
eterna. Todavía conservo este recuerdo vivo en mi mente. ¡Cómo 
me impactó esa historia! A pesar de mis pocos años, supe valorar 
lo que Cristo hizo por mí. Es cierto que a esa edad no podía 
entender tanto amor, y todavía me cuesta trabajo, pero como dice 
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el himnólogo:
“Me enamoré de Cristo en la cruz del Gólgota,
¡Oh, cuánto amo a Cristo! porque Él primero me amó”.
Y desde ese día hasta ahora sigo amándole con la misma 
intensidad. Los que todavía no le aman no han entendido el plan 
de la salvación; no tienen conocimiento del valor de lo eterno. 
Por eso es imprescindible saber discernir el valor de las cosas.

MERARI MARTÍNEZ

GLORIFICA A DIOS CON TU VIDA
No es bueno que hablemos de nosotros 
mismos o que publiquemos nuestras virtudes 
o nuestro gran celo por el Señor, pero al 
mismo tiempo, si ocultamos lo que Dios nos 
da para el bien de otros, pecamos. “Así alumbre 
vuestra luz delante de los hombres, para que 
vean vuestras obras buenas, y glorifiquen á 
vuestro Padre que está en los cielos”.

Es bueno ser modestos y no predicarnos a nosotros mismos, pero 
no podemos ocultar a Cristo y lo que ha hecho en nuestras vidas. 
Tenemos que decirlo para bien de la humanidad y para levantar 
el nombre de Dios en alto. Es nuestra razón de ser, el propósito 
para el cual fuimos creados, rendirle alabanza al Creador de todas 
las cosas.
Si no podemos hacerlo desde un púlpito, podemos explicarle 
al “etíope” lo que lee y enseñarle que debe ser bautizado. Si no 
podemos alzar la voz como de trompeta, hablemos al corazón de 
algún necesitado y oremos con él: “No tengo oro ni plata, mas lo 
que tengo te doy”.
Tal vez no podamos pronunciar un sermón en la montaña, pero 
podemos alabar el nombre de Jesús en nuestra propia casa, entre 
nuestra familia, enseñando con el ejemplo, pacificando y viviendo 
a semejanza de Cristo con un carácter humilde y lleno de bondad 
y amor para todos.
Si estamos llenos de Dios, siempre fluirán de nosotros corrientes 
de aguas vivas que refresquen los sedientos y mitiguen su sed. 
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Demos de beber a todo el que podamos, y daremos gloria a 
nuestro Señor. 

LICCY FUENTES

HUESOS
Un día conocí que nuestro esqueleto cuenta 
aproximadamente con 206 huesos. Ellos 
nunca se ven, y cuando esto sucede, es porque 
algún accidente o herida desgarró la piel que 
los cubre. No son vistos ni vistosos, pero son 
muy importantes para la locomoción y para 
la vida.

Ellos son las vigas del cuerpo, las columnas y traviesas que el 
Carpintero celestial proveyó. Los hay grandes y chicos, gruesos 
y planos, pero siempre cubiertos de carne y músculos haciendo 
viable el andar.
Los huesos cumplen tres funciones principales: Proporcionan 
sostén al organismo; constituyen los segmentos móviles del 
sistema de palancas, junto a las articulaciones y músculos, y 
brindan protección a los órganos y tejidos internos.
Es hermoso saber esto, disfrútalo cuando lo leas, pues tú quizá 
seas un hueso en tu medio, cualquiera que este sea. Piensa que lo 
que se ve siempre no es lo valioso; que detrás, debajo, al lado, en 
ignorancia absoluta por parte de sus semejantes, hay alguien que, 
sin tú notarlo, trabaja en función de los demás o del bien común. 
Eso nos dijo Jesús. No sepa tu izquierda lo que hace tu derecha, 
pero Él sí lo conoce y te recompensará.
No olvides que debajo de las altas torres o de edificaciones 
inmensas, en absoluta oscuridad, hay muchos metros de sólidos 
cimientos; o que dentro de esas bellas paredes hay vigas que son 
las que sostienen el edificio. Eres importante en el anonimato. No 
te amilanes ni te entristezcas, pues Dios ve tu labor y la premiará.

SERGIO GONZÁLEZ
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CUIDEMOS LO QUE DIOS NOS HA 
REGALADO  
Todos, sin excepción, hemos tenido el 
privilegio de recibir un detalle de alguien 
en particular, es posible que sea material o 
simplemente una palabra o una acción, pero 
cuando lo recibimos, nuestro corazón late de 
felicidad y a la vez de agradecimiento por el 
hermoso gesto.

Si es algo de carácter material, lo conservamos y cuidamos de 
tal forma que no sufra daño alguno, y recordamos siempre a 
esa persona que tuvo a bien dárnoslo; y si no es material, queda 
impregnado en nuestra mente, que difícil se borra.
Si consideramos, toda nuestra vida ha sido un regalo del Altísimo, 
nuestra formación, nuestro nacimiento y crecimiento son regalos 
de Dios. Sin embargo, el haberle conocido, el haber sido escogidos 
de en medio de una gran multitud, el ser participante de sus 
abundantes bendiciones, el contar con el poder más grande que 
un ser humano puede tener en la tierra, su Espíritu Santo, son los 
presentes más valiosos que se pueden haber recibido. Por lo que 
procuremos con mucha diligencia cuidar esos regalos que Dios 
nos ha dado; brindemos más importancia a estos que la que les 
damos a los que nos otorgan nuestros semejantes. ¡Hagámoslo!, 
y siempre estaremos agradecidos de ese gran Dios que tanto nos 
ama, y en nuestra mente va a existir un cántico de felicidad y 
agradecimiento hasta ese día cuando juntos, en un mismo coro, 
cantemos la canción de gratitud por la eternidad.

ORIANA AGUADO

LA FAMILIA CRISTIANA 
Lo que es más necesario y lo que más 
abandonado está en algunos hogares es el 
altar familiar. Hubo un tiempo cuando los 
cristianos creían que el día no estaba bien 
comenzado si no reunían a sus familias para, 
juntamente, dar gracias y alabar a Dios por 
su cuidado y pedir su dirección para todo el 
día. Ellos conocían bien la bendición que 
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recibirían. Pero ha habido un triste cambio en este tiempo.
Tenemos que dar una mirada retrospectiva a un espíritu de 
tendencia mundana y de indiferencia por las cosas de Dios, 
desechando las cosas sagradas.
Alguien ha comparado la oración familiar al techo de la casa. 
Cada vez que es abandonada, se cae una teja hasta que en muchos 
hogares los hijos están expuestos a las furiosas tempestades de 
mundanalidad y tentación. Luego, los padres se asombran y 
quieren saber por qué su hijo o hija está perdido del hogar, de la 
pureza y de Cristo.
Muchos hombres se han guardado de las tentaciones que 
les rodean en sus negocios; muchas madres, cargadas por los 
cuidados de la vida, se han guardado de molestias y disgustos, 
refrenando la palabra cortante por medio de la influencia sagrada 
de la devoción matutina.

FLORENTINO ALMEIDA

EL ARTE Y LA CIENCIA  
DE GANAR ALMAS
Ganar almas no es una tarea fácil a la cual 
podemos ir sin preparación. Tenemos que 
hallarnos a nosotros mismos antes que 
podamos llegar a otras almas. “Nuestro éxito 
no depende de nuestros talentos o saber, pero 
sí de la vida diaria en conexión con Dios”.

Hay establecidas varias formas de hacer obra misionera, una de 
ellas se adaptará exactamente a su personalidad y posibilidades. 
Pero recuerde, un eficiente evangelista no nace, se hace a base de 
oración, estudio y una vida de entrega al servicio de Dios.
Ganar almas es también una ciencia que muy pocos han 
aprendido a utilizar. Los astrónomos enseñan a observar las 
estrellas; el evangelista enseña cómo llegar a ellas.
Los astronautas usan complejas y costosas escafandras  para 
poder caminar por el espacio por algunas horas; el evangelista 
ayuda al interesado a ponerse la capa o yelmo de justicia, para 
que pueda caminar con Cristo por la eternidad.
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Los médicos logran realizar operaciones, con las cuales pueden 
resolver algunos problemas físicos del paciente; el evangelista lleva 
a las almas al Médico de los médicos, quien hace el milagro de 
llenarles de salud y gozo en esta vida y, después, darles vida eterna.
El capitán del barco traza la ruta a seguir para llegar al puerto 
de destino; el evangelista lleva a las almas la carta que muestra 
la ruta donde Jesucristo, el gran Capitán, trazará con su propia 
sangre el camino que conducirá el barco de nuestra vida hacia el 
puerto seguro.

BENJAMÍN CÁRDENAS

LA FELICIDAD
Hay algo que todo ser humano busca en esta 
tierra con gran empeño, y aunque muy pocos 
lo logran, todos lo persiguen y suspiran  
por alcanzarlo.
Este algo es la felicidad. Pero aunque no la 
poseamos ni nunca la hayamos alcanzado, 
la felicidad es lo único que podemos dar sin 

poseer. En verdad no podemos dar un presente sin tenerlo, ni 
pudiéramos caminar sin piernas y pies ni dar un abrazo si no 
tenemos brazos o ver si carecemos de visión, y así sucesivamente.
Cuando no tenemos algo, no lo podemos dar, pero aunque nos 
falte esa tan soñada felicidad, podemos proporcionarla a otros 
de muchas y muy variadas maneras, que a veces nos cuesta poco 
esfuerzo: una visita al necesitado, al enfermo, una sonrisa sincera 
al que se siente solo y abandonado, una palabra de aliento y 
estímulo al que marcha sufriendo a nuestro lado.
Son pequeños detalles, que faltaría el tiempo para describir cada 
uno y que, sin embargo, pueden llenar de felicidad a alguno que 
la necesite.
Dios espera de nosotros que en la pequeña o grande capacidad 
que nos ha sido dada, hoy mismo miremos a nuestro alrededor y 
hagamos feliz a alguien. Porque lo que tú quizás no encuentras 
importante puede ser para otra persona algo de mucho  valor, y si 
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tal vez no lo has hecho pensando así, detente un momento hoy y 
dale la oportunidad a otro de recibir alegría en su vida.

JUDITH STONE

VUELVE A CASA
Cuenta una anécdota que, en un pequeño 
pueblo de España, un hombre llamado Jorge 
tuvo una áspera discusión con su joven hijo 
Paco.
Al día siguiente, el padre descubrió que la 
cama de Paco estaba vacía; el muchacho se 
había fugado del hogar. Embargado por el 

remordimiento, Jorge indagó en su alma y comprendió que su 
hijo era muy importante para él. Quiso empezar de nuevo; fue 
a una tienda del centro de la ciudad muy conocida y colocó un 
gran cartel que decía: “Paco, vuelve a casa. Te amo. Te espero aquí 
mañana por la mañana”.
A la mañana siguiente, el padre fue al negocio y allí encontró 
siete muchachos llamados Paco, que también se habían fugado 
del hogar. Todos estaban allí en respuesta al llamado de amor, 
cada uno con la esperanza de que el padre lo estuviera esperando 
con los brazos abiertos.
Estamos seguros que como estos Pacos hay muchos, esperando 
ese llamado de amor. ¡Cuánto hace en un corazón una expresión 
de cariño, una frase de afecto, un toquecito en el hombro, una 
invitación al hogar! 
La misión más noble es la de levantar al caído, volver del error al 
que se ha desviado. Muchos, envueltos en la pena y el complejo 
no se deciden por ellos mismos y esperan un toque de amor para 
regresar a casa.

LIDIA CABRERA
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ROCIADOS CON LA SANGRE 
DE JESUCRISTO   
El apóstol Pedro dirigió su carta a los 
“elegidos según la presciencia de Dios Padre 
en santificación del Espíritu, para obedecer y 
ser rociados con la sangre de Jesucristo”. 
¿Has sido tú rociado con la sangre de 
Jesucristo? ¿Sabes lo que esto significa? No 
es haber tenido alguna experiencia espiritual 

o algún conocimiento de doctrinas, ni el haber observado algunas 
ceremonias. Es haber sido guiado por el Espíritu de Dios hasta la 
cruz. Es haber llegado hasta allí sin ningún mérito, sino trémulo 
por el peso de la culpa, perdido, adolorido y sin esperanza, pidiendo 
misericordia; es haber recibido la frescura de esa bendita sangre 
que tiene poder para limpiar y para llenar el alma de esperanza y 
nueva vida. 
Haber sido rociado con la sangre de Cristo es haber escuchado por 
la fe aquellas palabras que nos salvaron de la condenación eterna: 
“Consumado es”, ¡redimido y justificado! Gloriosa música en los 
oídos del pecador arrepentido. Melodía indescriptible que llena el 
alma atribulada de paz, descanso y esperanza. 
El que ha sido rociado con esa bendita sangre seguirá acudiendo a 
la fuente, y será para él un gozo y un privilegio el poder ser lavado 
y restaurado, reconociendo que de esa fuente aún fluye un río de 
gracia que salta para vida eterna.  
Busquemos, pues, cada día el ser rociados con la sangre del Cordero, 
poniendo de esta manera una clara señal en nuestro dintel, señal 
que nos asegure que somos salvos de la muerte eterna. 

LICCY FUENTES 

CONSECUENCIAS 
Las consecuencias son el resultado de lo 
bueno o lo malo que hablamos o hacemos. 
El humano, en muchas ocasiones, no mide o 
valora las consecuencias. 
En la historia del rey David, nos damos 
cuenta que él no despertó a las consecuencias 
de su actuar hasta que el profeta Natán le 
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hizo entender que había pecado y lo que habría de acontecerle. 
El Salmo 51 es la oración de arrepentimiento que, hasta el día 
de hoy, nos queda como fiel testigo de su humillación ante Dios. 
Pero aun así, las consecuencias llegaron a su vida con el pasar de 
los años y le causaron mucho sufrimiento.
Recordemos que las consecuencias son inevitables; procuremos, 
entonces, el bien hacer para que las nuestras sean agradables y 
queden en la historia  como una marca de nuestro buen vivir. 
Haz un alto en tu actuar y hablar descomedido e imita a Jesucristo 
con tu vida. Recuerda: “Todo lo que el hombre sembrare, eso 
también segará”.

GIOVANNI RUANO

A TRAVÉS DE LOS OJOS DEL AMOR
Dicen que el amor es ciego, porque cuando 
nos enamoramos, no vemos faltas ni defectos 
en el ser amado; y si acaso notamos algún 
defecto, estamos seguros que con la fuerza 
de nuestro amor podremos cambiarlo. Pero 
cuando abrimos los ojos y comenzamos a ver 
la realidad, es cuando en verdad necesitamos 

mirar a través de los ojos del amor, y esto debe ser aplicado a todo 
en la vida.
Cuando miramos con amor a nuestro alrededor, podemos 
vencer dificultades, por grande que parezcan y sean. Cuando 
miramos con amor, podemos entender que la debilidad de 
nuestro hermano es, aunque diferente a la nuestra, al fin y al 
cabo similar, porque estamos tan lejos de la perfección como 
él. Cuando miramos a través de los ojos del amor, vemos cuán 
frágiles somos los humanos, y cómo en vez de combatirnos unos 
a otros, debemos unirnos, puesto que en verdad perseguimos el 
mismo fin, y unidos será más fácil la victoria.
Cuando miramos a través de los ojos del amor, vemos que, 
aunque no está terminada la obra, el Señor está trabajando en 
el hermano con tanta paciencia como la que usa para trabajar en 
nosotros. Cuando todo lo miremos a través de  los ojos del amor, 
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se acabarán los pleitos, los falsos testimonios desaparecerán, 
abundará el perdón, brotarán las sonrisas, y nos estrecharemos 
en un abrazo santo; habrá más manos extendidas para auxiliar 
al necesitado y, entonces, al fin captaremos la esencia misma del 
amor más perfecto, al que llamamos Dios.

JUDITH STONE

UNA NUEVA PRIMAVERA
Cuando llega la primavera con todo su 
encanto, alegría, colores y belleza, qué bien me 
siento, pues queda atrás el cruel invierno que 
no deja de hacer su estrago, especialmente en 
mi jardín. Esas matitas endebles que parecen 
morir en invierno, al asomarse la primavera, 
comienzan a retoñar, y hasta siento que yo 

cobro ánimo y nuevas fuerzas.
Estando uno de esos días preciosos podando mi linda palma, sentí 
un dolor intenso en un dedo. Sin darme cuenta, me lo pinché con 
una de las enormes y agudas espinas que tiene, y me clavó su punta 
fina… ¡Cómo duele! En ese momento vino a mi mente el relato 
bíblico cuando a Jesús le pusieron una corona de espinas en su 
cabeza. Con aquel terrible dolor y una multitud escarneciéndole 
insolente, al “Deseado de todas las gentes”, la sangre corriéndole 
por el rostro… El profeta Isaías nos dice: “Mas él herido fue por 
nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados: el castigo de 
nuestra paz sobre él; y por su llaga fuimos nosotros curados”.
Esta es la historia más hermosa que existe. No podemos dejar 
de repetirla. Jesucristo sufrió y murió por ti, por mí… ¡por la 
humanidad! para que, por medio de su muerte y resurrección, 
hoy tengamos oportunidad a la vida eterna. El sufrimiento del 
Mesías es como dejar atrás el invierno, y su resurrección es para la 
humanidad perdida una nueva primavera de gloria, salvación… ¡Y 
vida eterna!

MERARI MARTÍNEZ
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QUE NO SE APAGUE  
EL FUEGO EN TU INTERIOR
En el Manual de la Iglesia se menciona que 
una de las principales estrategias del enemigo 
es el desánimo; y con qué facilidad muchos 
cristianos nos sentimos sin motivación y 
cansados de luchar. ¡Cuidado!, el enemigo 
quiere apagar el fuego en tu interior, quiere 

que tu esperanza de cielo, tu misión en la vida y el propósito que 
tienes en la iglesia se desvanezcan.
¿Cómo podemos evitar que el fuego en nuestro interior se 
apague? En Lucas 24:32 tenemos la respuesta:
Escuchar a Jesús, “¿No ardía nuestro corazón en nosotros, 
mientras nos hablaba en el camino…?” Es decir, escucha tu 
llamado, “no directamente, sino a través de quien te dirige”.
Andar con Jesús, “¿No ardía nuestro corazón en nosotros, 
mientras nos hablaba en el camino…?” Donde quiera que 
vayamos, caminemos con Jesús.
Escudriñar las Escrituras, “¿No ardía nuestro corazón en 
nosotros, mientras nos hablaba en el camino, y cuando nos abría 
las Escrituras?”; porque en ellas tenemos la vida eterna y dan 
testimonio de Jesús. 
Mi hermano, mi hermana, que no se apaguen tus ilusiones, tus 
esperanzas, tus sueños de hacer algo hermoso por la obra de Dios. 
El Espíritu Santo desea animarnos, motivarnos, despertarnos, es 
decir, encender la chispa en nuestro corazón para que alumbre 
nuestro camino, para trabajar con entusiasmo y vivir con gozo.
El llamado del Espíritu Santo es que “arda en nuestro corazón 
el fuego del Espíritu Santo” para que con entusiasmo trabajemos 
en la Iglesia, vivamos llenos de gozo y corramos con paciencia la 
carrera cristiana.

RAIN ROJAS MOLINA
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EL ARCO IRIS
Según nos cuenta la Historia Sagrada, hace 
mucho tiempo comenzó a llover, y llovía y 
llovía. Tal vez los primeros aguaceros fueron 
motivo de alegría, y de una gran emoción ver 
la lluvia caer, pues en aquellos tiempos no era 
común que eso sucediera. Y lo que al principio 
fue un motivo de alegría se fue tornando en 
gran preocupación, pues no cesaba de llover.

Muchos buscaron lugares altos y más seguros para que el agua no 
fuera a arrastrarlos, pero el agua seguía subiendo… entonces se 
acordaron del viejo pregonero de justicia…  
Él había recibido un mensaje, el mensaje del Señor de señores: 
“Voy a enviar un diluvio sobre la tierra. Tú prepárate una gran 
embarcación, que llamaremos un arca, y cuando lleguen las aguas, 
tú y tu familia entera entren en la misma, así como una gran 
cantidad de animales, para que las simientes se salven y puedan 
poblar de nuevo la tierra…” (Parafraseado)
Después de asegurar todos los animales y semillas y alimentos que 
el Señor le había mandado a proteger, entró con su familia, en 
obediencia a lo que Dios le había mandado, ¡y se cerró la puerta!
Cuando dejó de llover y Noé salió con su familia y los diferentes 
animales del arca, el Creador le dijo: “Mi arco pondré en las nubes, 
el cual será por señal del pacto entre Mí y la tierra” (Génesis 9:13).
Y hoy, cuando las pruebas nos quieren arrastrar como un poderoso 
diluvio, aparecerá el Arco en las nubes como una promesa de 
protección y seguridad. ¡Sí, aparecerá el Arco! ¡Levanta tus ojos y 
mira, allí está el Arco!

FLORENTINO ALMEIDA

FORMAS EN QUE DIOS LLAMA
En el capítulo 5 del libro de Oseas se muestra 
una visión ambivalente del carácter de Dios; 
a pesar de ser un capítulo que desborda de 
duras palabras de castigo para el pueblo 
de Israel, se revela en el mismo una parte 
importante de la personalidad de Dios, que 
los cristianos de hoy debemos comprender.
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En el versículo 12, Dios se identifica como la “polilla”, insecto 
de la familia de las mariposas cuya principal característica en las 
Escrituras bíblicas radica en carcomer ropa o enseres. Dios dice 
que su castigo sería como el de una polilla: lento, leve, suave. 
Sin embargo, más adelante, en el versículo 14, Dios dice que 
sería como un león: “arrebataré y me iré; tomaré y no habrá  
quien libre”.
Aun en los tiempos actuales he visto que la manifestación de 
Dios sigue esta misma metodología; cuando el ser humano 
desobedece, se aleja de los caminos de Dios y se desvía en el 
camino del pecado, Dios es paciente y primero se manifiesta 
como una sencilla polilla, llamando suavemente, esperando que 
escuchemos el susurro de su voz.
Querido lector: Dios te llama hoy con suavidad; no esperes 
escuchar el llamado de Dios como un rugido de león, no esperes 
que llegue el momento, en que no haya quien te libre de los lazos 
del enemigo. Él te espera hoy con amor, ¿escucharás su voz?

SANDRA SUNZA

EL PRECIO DEL ÉXITO
Todo en este mundo tiene un precio, más 
elevado o más bajo, pero tiene un valor. Lo 
que nada vale nada cuesta, pues como dijo 
un poeta, “no se compran diamantes por 
pesetas”.
Las universidades de todo el mundo están 
llenas de estudiantes que se esfuerzan y 

sacrifican por lograr una profesión, para más tarde llegar a ser 
exitosos profesionales.
Los deportistas se someten a rigurosos regímenes alimenticios y 
disciplinarios para poder competir y alcanzar el triunfo de una 
medalla, aunque sea de bronce.
El éxito no se encuentra en cualquier esquina por obra de la 
casualidad. Lo obtienen los esforzados, los que no se dan por 
vencidos a la primera contrariedad que se les presenta. El secreto 
del éxito es la perseverancia.
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Los niños, cuando comienzan su aprendizaje de caminar, se 
paran, dan uno o dos pasitos, se caen, pero no se quedan caídos. 
Vuelven a intentar hasta lograr caminar firmes.
Es triste ver a un cristiano que en su primera caída se da por 
vencido y abandona su ideal, piensa que no vale la pena seguir 
intentando. Sin embargo, es admirable ver a otro que cae una y 
otra vez, se levanta y sigue intentando hasta que logra con éxito 
mantenerse firme. Esta acción de levantarse es digna de elogio, 
jamás de crítica o condenación.
¿Quieres llegar a tu meta? ¿Anhelas triunfos espirituales? No 
olvides, el éxito tiene un precio. ¿Estás dispuesto a pagar por él?

MINERVA G. ACANDA

PARA VIVIR EN VICTORIA
Muchos buscan con ansiedad soluciones 
para su vida triste. Quisieran encontrar la 
llave que abra la puerta que les conduzca a 
la felicidad en esta tierra. Procuran el éxito 
para sus negocios, pues creen que de esta 
forma lograrán alcanzar lo que anhelan.
Otros persiguen con gran esfuerzo lograr 

la fama porque esperan que, al ver sus sueños hechos realidad, 
hallarán lo que necesitan para sentirse realizados. Y así de esta y 
muchas otras maneras, los seres humanos se enfrentan cada día 
a una batalla que no tiene tregua ni final, pues mientras vivan, 
lucharán en vano por algo imposible de alcanzar. Pobres ilusos, 
que no entienden ni quieren escuchar que la solución para una 
vida en victoria se puede solamente encontrar en la Palabra del 
Dios vivo.
Es ahí donde se aprende que lo más importante para el ser 
humano no es lo que le rodea, lo material, sino lo espiritual; que 
en este mundo estamos solamente por un poco de tiempo, somos 
peregrinos y advenedizos sobre esta tierra, y lo de más valor es 
preparar nuestras almas para encontrarnos con nuestro Hacedor.
Esto no significa que olvidemos nuestros deberes y compromisos 
en esta tierra, pero sí que pongamos en el orden que corresponde 
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a cada cosa con respecto a la importancia que tiene, y recordemos 
las sabias palabras de nuestro Maestro Jesucristo: “Dad a César 
lo que es de Cesar, y a Dios lo que es de Dios”.
Si buscas vivir en victoria, ten como guía para tu vida la Palabra 
de Dios.

JUDITH STONE

DIOS TE DICE…
Cada día que amanece es un paso más que 
hay que recorrer en este arduo caminar, 
algunas veces tropezarás, otras veces caerás y 
otras, sencillamente, caminarás.
Pero en cualquier circunstancia, mantente 
asido de la mano de Dios para que siempre 
puedas andar seguro, y el camino, en vez de 

ser con espinas y pedregales, se convierta hermoso y fácil de transitar.
Si ya conoces a Dios, sigue adelante, lucha por conservarte puro 
y limpio en este mundo caótico, mirando siempre al blanco de la 
soberana vocación, guardando con amor todo lo que Él ha mandado.
Si has conocido a Dios y te has alejado de Él, recuerda que Él no 
se ha alejado de ti. Él sigue con los brazos abiertos, esperando que 
llames a su puerta y, cual Padre amoroso, te abrazará y recibirá en 
su redil.
Si aún no conoces a Dios, acércate y disfruta de sus delicias, y 
experimentarás un cambio en tu vida, sentirás que hay alguien 
superior a ti y tendrás en realidad un verdadero sentido para vivir.
Y recuerda lo que te dice el Señor: En los momentos sombríos, 
Yo seré tu luz. En los momentos de tristeza, seré tu alegría. En 
los momentos de lucha, seré tu liberación. En los momentos de 
debilidad, te infundiré fuerzas. En los momentos de incertidumbre, 
Yo seré tu explicación. En los momentos de duda, seré fe para ti.
Y algo más importante todavía: Soy amor para ti. Te amo y te perdono.

ORIANA AGUADO
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SALVARÁ A SU PUEBLO DE SUS 
PECADOS
Un soldado, que llevaba siempre la Biblia entre 
un chaleco antibalas y su pecho, fue baleado 
por un franco tirador. La bala pasó el chaleco 
antibalas, pero se quedó incrustada en la Biblia. 
Este soldado testifica que Dios le salvó la vida 
y su agradecimiento no tiene límites.
Cuánto más agradecidos debemos estar 

los que somos librados de la ira que vendrá sobre los hijos de 
desobediencia, los que somos salvados de la terrible condenación 
del pecado. Pero el triunfo más grande es que el Señor nos haya 
salvado de nuestros pecados. ¡Qué gloriosa y bendita liberación!, 
Jesucristo realizando su obra redentora, librándonos de la 
servidumbre del pecado, lanzando a Satanás fuera de nuestras 
vidas, donde no podrá reinar ya más. 
Es verdad que el pecado va a estar siempre en nosotros hasta 
que lleguemos a la gloria eterna, pero no tendrá dominio sobre 
nosotros si somos verdaderos hijos de Dios. Habrá una lucha de 
la carne contra el espíritu, pero Jesucristo vencerá porque Él es el 
Señor de nuestro corazón.
Si domina el pecado, si la vida no es santa, si el corazón no ha 
sido cambiado, entonces no hemos sido salvados. La gracia de 
Jesucristo nos santifica, nos renueva y nos transforma al extremo 
de nacer de nuevo, de aborrecer el pecado y amar la santidad 
porque “sin santidad nadie verá al Señor”. “Y apártese de 
iniquidad todo aquel que invoca el nombre de Cristo”. Si no nos 
apartamos del pecado, ¿cómo podremos pertenecer a su pueblo?

LICCY FUENTES

VOLVIENDO EN SÍ
Todos los acontecimientos humanos han 
sido marcados por la conocida ley de 
“causa-efecto”. Según esta ley, no hay efecto 
sin causa anterior. Y es un buen punto de 
partida a la hora de analizar ciertos aspectos 
de nuestra vida espiritual.
Muchas veces, sin darnos cuenta, caemos en 
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“el sueño espiritual”. El enemigo de nuestras almas, “uno de los 
causantes de la gran mayoría de nuestros males”, se ha levantado 
contra la Iglesia del Señor, influenciándonos a pecar, “un efecto 
producido por los constantes ataques de Satanás”. Si nos dejamos 
llevar por las “voces de sirena”, que continuamente nos instan 
a abandonar los caminos del Señor, caeremos en los mismos 
errores una y otra vez. La voz del Espíritu, causa fundamental 
del cambio de todas las cosas desde el mismo comienzo del 
mundo, nos llama a una reflexión. Nos invita a que, en medio de 
la debilidad que sienta cada parte de nuestro cuerpo espiritual, 
y aun cuando pensemos que estamos muriendo, hagamos un 
esfuerzo por volvernos a Dios. Que despertemos de ese sueño 
“insano de la maldad” y anhelemos la santidad.
Estimado lector, Cristo te da la oportunidad de acercarte a Él, de 
renovar tu vida, de disfrutar de esa paz que solo Él puede dar. Pero 
para hacerlo, es necesario recapacitar y hacernos un examen espiritual 
para ver en qué estamos fallando y en qué podemos mejorar.
Entonces, Él inundará nuestro ser y hará correr en nuestro interior 
ríos de agua viva y nos hará gozar de sus múltiples bendiciones.

EDGAR MÉNDEZ H.

UNA RECETA ESPECIAL
Si usted desea criar buenos hijos, no 
dude en seguir la “receta de cocina” que 
compartiremos en este día.
Primero debe conseguir los ingredientes 
que a continuación se enlistan: un recipiente 
cubierto de amor incondicional, 66 semillas 
de la Palabra de Dios, una taza de la 

disciplina de papá, una taza de los cuidados de  mamá, un litro 
de buen ejemplo y tres cucharadas de sabios consejos.
Ya que haya conseguido los ingredientes, realice los siguientes 
pasos de elaboración: 1) Vierta poco a poco en el recipiente 
de amor todos los ingredientes. 2) Mézclelos con bastante fe y 
oración. 3) Agréguele chispas de alegría al gusto. 4) Ponga el 
recipiente en el horno, al calor del hogar cristiano; sea paciente y 
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verá que en unos cuantos años obtendrá la satisfacción de contar 
con buenos hijos cristianos.
La mejor manera de aprender a ser padre es, sin duda, a 
través del gran ejemplo de nuestro Padre eterno. Él nos ama 
incondicionalmente, pues su amor no está basado en lo que 
hacemos o dejamos de hacer, sino en quienes somos: sus criaturas. 
Él siempre está atento a nuestras necesidades y nos cuida, nos da 
la salud, la paz, el gozo y la fortaleza. También Él nos corrige 
con su disciplina para que enderecemos nuestros pasos y no 
nos desviemos, pues desea nuestra salvación eterna y no nuestra 
condenación perpetua.

JOAQUÍN ROJAS

ESTAD FIRMES
En el idioma griego, las palabras “estad 
firmes” significan “mantener la posición o no 
ceder terreno”. Por eso, el Espíritu Santo nos 
dice: Estad firmes. Tenemos que luchar para 
conservar la victoria que el Señor ha ganado. 
Y eso lo logramos estando firmes.
En Cristo, la derrota del enemigo es un 

hecho consumado, y ahora la iglesia está para hacer evidente esta 
victoria sobre él. Es probable que las dificultades que nos apremian 
no cambien. El león seguirá rugiendo con tanta furia como antes, 
pero recordemos el ejemplo de firmeza de los jóvenes hebreos, el 
de Daniel o el de Job quien, en medio de sus luchas, pudo decir: 
“Aunque me matare, en Él esperaré”. Mantengámonos firmes, 
que en Cristo Jesús ya somos vencedores en el campo de batalla. 
Para ello, nos proporciona armas poderosas: La lectura de la 
Biblia, la oración y el ayuno.
La vida del creyente tiene que ser quebrantada para que lleve 
frutos. La vida de Moisés fue quebrantada, igualmente pasó con 
José y con todos los creyentes cuyas vidas elogiamos. Que las 
pruebas, injusticias, desprecios, calumnias o cualquier batalla que 
tengamos que librar no sean motivo para dejar el redil.
El creyente que se niega a ser quebrantado está perdiendo el 
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secreto de ser fructífero y bendecido. Así es que cuando venga 
la prueba, glorifiquemos a Dios porque es para nuestro bien. El 
enemigo ataca el cuerpo y la mente del creyente. Cuando eso 
suceda, recordemos el consejo del Espíritu Santo: Estad firmes.

MARÍA ROSA ARIAS

TÍRALO AL MAR
Una de las experiencias más terribles de 
mi vida la sufrí cuando tenía ocho años de 
edad. Mi abuela, mi hermana, mi mamá y 
yo fuimos a visitar a un tío que vivía en una 
selva fronteriza con Costa Rica. La travesía 
era por mar y en lancha.
De regreso, se desató una lluvia tormentosa 

en la que la pequeña y cargada lancha casi se hundía; uno de los 
remeros dijo: “Si quieren salvar sus vidas, tiren al mar lo más 
pesado que traigan”. Ellos arrojaron al mar sacos de arroz, frijoles, 
papas, etc. Mis familiares y demás pasajeros hicieron lo mismo; la 
lancha se estabilizó, y llegamos salvos al puerto.
Mi abuela y mi mamá lloraban porque habían perdido cosas 
valiosas, pero el tío las consolaba así: “Perdimos valores materiales, 
pero salvamos la vida”.
Lo mismo sucede en la vida cristiana. Viajamos hacia el cielo en 
el tormentoso mar de este mundo; si vemos que nuestra barca 
se hunde, detengámonos y revisemos nuestro equipaje, tal vez 
llevamos cosas inútiles y pesadas como la soberbia, la vanidad, 
raíces de amargura, etc. 
Seamos sinceros con nosotros mismos, es necesario que nos 
desprendamos de estas cosas. Tal vez las hemos cargado por 
largos años, tirémoslas al mar, son cadenas que impiden el paso 
de nuestra barca.

SONIA MARTÍNEZ
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NUESTRAS HABILIDADES
El famoso escritor Samaniego cuenta en una 
de sus fábulas de un grupo de animales que 
se reunieron para premiar al que entre ellos 
tuviera más habilidades.
En seguida se presentó el pato diciendo 
que él era el ganador, puesto que en el 
agua podía nadar, en la tierra caminar y 

volar en el aire; pero fue rechazado por todos, alegando estos: 
“Aunque es verdad que puede hacer todo esto, no puede hacerlo 
con perfección”; por ejemplo, ninguna de estas cosas las podía 
realizar con la maestría que lo hace un pez, un caballo o un águila. 
La habilidad es la capacidad que tenemos para hacer una cosa.  
Cualidad de hábil, destreza.
Es muy importante conocer cuáles son nuestras habilidades, para 
poder triunfar en lo que emprendemos. Hay quienes han pasado 
años estudiando piano o cualquier otro instrumento musical y 
nunca han podido ejecutar una pieza por no poseer el don de la 
apreciación musical, lo cual es imprescindible para ser un músico 
de calidad.
Sin embargo, para servir a Dios, lo único que necesitamos es 
llenarnos de fe, mostrando virtud en ella, y en la virtud, ciencia, 
procurando hacer firme nuestra vocación y elección, porque 
haciendo estas cosas, no caeremos jamás, sino que seremos 
instrumentos útiles y obreros hábiles en su grande labor.

MIRTHA ALMEIDA

¿CÓMO ES EL CIELO?
Yo creo que el cielo es indescriptible, 
inimaginable, es inexplicable para el ser 
humano; somos limitados para comprender 
y describir lo ilimitado que es Dios, y el 
cielo es básicamente la presencia de Dios. 
El apóstol Juan nos dice que “lo veremos tal 
cual Él es”.

Cuando lleguemos allá, estaremos embelesados por todas 

26
ABRIL

M A T U T I N A
2 Pedro 1:3-10

M E R I D I A N A
Salmo 100

V E S P E R T I N A
1 Timoteo 4:6-8

27
ABRIL

M A T U T I N A
Apocalipsis 21:10-27

M E R I D I A N A
Salmo 100

V E S P E R T I N A
1 Corintios 2:9



112 M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

sus cualidades, que son perfectas y maravillosas. El amor 
correspondido por Él con su ternura infinita, un amor que durará 
para siempre, será un gozo completo en el que estarán satisfechas 
todas las aspiraciones del corazón.
El apóstol Pablo hablaba de sí mismo en tercera persona, 
refiriéndose a una experiencia espiritual que tuvo, donde pudo 
vislumbrar el cielo, y decía que aquel hombre oyó palabras secretas 
que el hombre no puede decir. Cosas que el hombre no sabría 
expresar, ni el ojo vio ni el oído escuchó; ni el corazón humano 
puede imaginar lo que tiene Dios preparado para aquellos que le 
aman; aunque la indescriptible y eterna esperanza del cristiano 
no está en conocer ahora cómo será el cielo, sino en conocer 
al Cristo crucificado y glorificado por amor a la humanidad, 
como dijo el poeta: “Muéveme, en fin, tu amor, y en tal manera 
que, aunque no hubiera cielo, yo te amara, y aunque no hubiese 
infierno, te temiera”.
El cielo es la patria hacia la cual caminamos, nuestro verdadero 
hogar, el sitio de la felicidad completa y total; el lugar donde 
Jesús nos espera.

MERARI MARTÍNEZ

IMITA A CRISTO   
  Cuando quieras estar seguro de no 
equivocarte, imita a Cristo. A veces nos 
encontramos en serias disyuntivas y no 
sabemos de qué manera obrar al no entender 
la forma de proceder de algunos. Cristo 
sabía que Judas era ladrón, y también sabía 
que le iba a entregar, pero lo trató igual que 

a los demás discípulos, con los mismos privilegios y con amor y 
respeto. Imita a Cristo. 
Lo que más debe preocuparte es lo que eres tú mismo. Si eres 
cristiano, debes parecerte a Cristo. Un gran escritor dijo: “Hemos 
leído escritos lindos y elocuentes de la vida de Cristo, pero la 
mejor de todas sus biografías es la escrita con las palabras y las 
acciones de sus hijos”. 
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Sé un fiel imitador de tu Maestro. Que otros puedan leer en ti 
su santidad; que puedan ver en ti su bondad y su amor. Cuando 
tengas que hacer un juicio, llénate de compasión para darle una 
oportunidad al culpable, y repite con Jesús: “No te condeno…” 
Cuando Satanás venga a tentarte, repréndelo con sus palabras: 
“Vete de mí, Satanás”. Cuando estés en el momento crítico y 
oscuro de tu vida, arrodíllate y ora a tu Padre: “No se haga mi 
voluntad, sino la tuya”. Y cuando seas tratado injustamente, que 
estas nobles palabras salgan de tus labios: “Perdónalos, Padre”. 
Sé semejante al Hijo de Dios en todos los aspectos, por todos los 
medios, y vive de manera que todos puedan testificar que “tú, con 
Jesús, el galileo, estabas”. 

LICCY FUENTES

LA ETERNIDAD
Desde hace algún tiempo he estado 
interesado en el concepto de “eternidad”. 
¿Qué es la eternidad?
Sé que la vida eterna es la recompensa 
a nuestra fe, predicada por Jesucristo y 
otorgada a través de su sacrificio; pero ¿qué 
implica vivir eternamente? ¿Por qué es algo 

digno de ser buscado? Me parece que más allá de no morir 
jamás, la eternidad representa nuestra victoria sobre la tiranía 
del tiempo.
En la vida eterna no hay tiempo, no puede haber un pasado ni un 
futuro, solo un continuo presente.
En la vida eterna, no hablaremos de lo que pasó ayer y no 
estaremos a la expectativa de lo que pasará mañana, simplemente 
gozaremos del hoy al lado de Jesús.
En la vida eterna, no habrá días o años que contar, no 
envejeceremos, siempre será el mismo día, un día alumbrado por 
la luz de Jesús.
En la vida eterna, no existirá la culpa por lo que hayamos hecho 
en el pasado ni el afán por asegurar nuestro futuro, estaremos 
libres de toda carga y permanentemente a los pies de Cristo para 
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alimentarnos de su gracia.
Vale la pena vivir eternamente, por tanto vale la pena vivir aquí 
en la tierra añorando y esperando la segunda venida de nuestro 
Señor Jesucristo, no de brazos cruzados, sino demostrando 
nuestra fe a través de nuestra conducta cristiana.

JOAQUÍN ROJAS

ESTAD QUIETOS
La desesperación es una de las armas que utiliza 
el enemigo de nuestras almas para nublar 
nuestro entendimiento, haciéndonos actuar 
con nuestras propias fuerzas y dejar a un lado 
todo lo enseñado por nuestro Padre celestial. 
Sin embargo, Dios en su grande bondad nos 
dice: ¡No os desesperéis, estad quietos!

Estemos quietos cuando creamos que no hay solución a nuestra 
dificultad o problema. Estemos quietos cuando sabemos que hemos 
puesto todo ante el altar de Dios y aún no tenemos respuesta a 
nuestra petición. Estemos quietos cuando la prueba que estamos 
pasando en vez de ir reduciéndose, aparentemente se torna más dura 
y difícil de llevar. Estemos quietos cuando la desdicha llega a nuestra 
vida haciéndonos perder de vista el horizonte.
Como humanos que somos, es difícil quedarnos quietos frente a las 
circunstancias adversas que se nos presentan en nuestro caminar. No 
obstante, recordemos que el Dios que tenemos a nuestro lado es el 
Dios que todo lo puede. Es el Dios de lo imposible. Es el Dios que 
está presto a socorrernos cuando nuestras fuerzas se estén agotando. 
Es el Dios que, cuando nos estamos hundiendo en el mar de la 
desesperación, nos tiende su mano y nos ayuda a salir.
Por tanto, pongamos todo lo que nos preocupa en manos de nuestro 
Salvador y esperemos con mucha paciencia, confiando en que el Rey 
de reyes y Señor de señores actuará.

ORIANA AGUADO
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¿YA SABES CUÁL ES TU TALENTO?
Hoy, muchas personas dudan respecto 
a los talentos que han recibido del 
Señor, cometiendo graves errores, y en 
ocasiones, hasta se acomplejan y disgustan,  
sintiéndose inservibles.
Realmente, se nos han entregado talentos 
diferentes a cada uno, con los cuales debemos 

granjear y luego dar cuentas ante el Señor.
Acerca de esto, la naturaleza nos enseña, pues entre tantos árboles 
frutales que existen, todos poseen características individuales 
como: color, tamaño, frutos, flores, etc. 
De la misma manera sucede con la música: Una orquesta 
sinfónica está formada por muchos instrumentos de diferentes 
tamaños, figura y sonoridad. ¿Por qué debe ser así?
Solo imaginemos que un árbol de mangos diera aguacates u 
otro de guayabas diera naranjas, y que en la música un violín 
sonara como trompeta o un piano, como un tambor. Así pasa 
con muchas personas que desean hacer lo que otros hacen con su 
talento dando, pues, poco valor al que poseen.
Esa actitud no agrada a Dios porque Él sabe lo que da, y si te 
lo ha dado es porque puedes granjear con él. No te entretengas 
deseando tener el talento de tu hermano. ¡Detente! Escudriña tu 
vida y encontrarás el tuyo, y dejando la inconformidad, gozoso 
aportarás para el Señor lo mejor.

ELIACÍN MEDEROS

TÚ ERES ESPECIAL
Pequeño o grande, hermoso o feo, anciano o 
joven, enfermo o sano, pobre o rico – algo de 
esto puede que seas, y tú te consideres feliz o 
desafortunado. Sin embargo, ¿sabías que tú, 
así como eres, posees más valor que el oro?
Tú eres la sal de la tierra quien preserva a 
este mundo de su total corrupción, el que da 

sabor a la vida de cuantos se acercan a ti.
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Eres la luz, fuiste puesto para la sagrada misión de alumbrar en 
medio de las tinieblas. Tú eres el especial tesoro de Dios. Fuiste 
adquirido con precio de sangre. Perteneces al real sacerdocio de 
Dios. Fuiste llamado de las tinieblas a la luz admirable de Dios.
Tú eres especial, regocíjate, canta, alza tu rostro. Ve, ya viene el 
día cuando serás heredero de un reino al que solo puede aspirar 
la gente santa. No te quedes ahí acomplejado o triste. No pienses 
que no vales, que eres inútil. Eres el hijo de un Rey. Dios te ha 
dado el privilegio de los privilegios. Has sido escogido dentro de 
millones de seres iguales a ti. Has sido llamado para que digas al 
mundo lo que Dios ha hecho en tu vida.
Levántate, resplandece, que ha llegado a tu vida la hora de decirle 
a todos que tú sí vales, que tú sí sirves, que ¡tú eres especial!

MINERVA G. ACANDA

EL NUEVO DÍA
Cuántas cosas buenas trae el nuevo día. Me 
gusta despertarme y saber que estoy viva, 
que puedo ver la luz del sol, que puedo 
mirar las nubes grises que surcan los cielos 
preparándose para dejar caer la lluvia. 
Me agrada respirar la brisa que viene del 
norte y sentir cómo me llena de vida. Qué 

reconfortante es compartir con Dios ese momento previo a la 
salida del sol y pedirle su cuidado divino.
Qué agradable es percibir los olores dulces de la cocina cuando 
mamá prepara un buen desayuno. Qué bello es compartir las 
primeras horas de la mañana con mi familia, saber que ellos están 
bien, que están vivos, que seguimos juntos en la vida. Me alegra 
saber y agradezco a Dios el hecho de que la rutina de mi vida sigue 
igual de sencilla y sin complicaciones.
Cuántas cosas buenas puede uno percibir con el nuevo día. Un nuevo 
sol, una nueva oportunidad, una nueva vida. Si ayer hice algo mal, si 
ayer cometí errores, si herí a alguien, si no amé, si fui indiferente, si 
no reí, si pequé, si me descuidé, si odié… hoy, hoy eso puede cambiar.
Con el nuevo amanecer comienza una vida nueva que puede ser 
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mejor que la de ayer. Con un nuevo día hay una nueva senda 
para transitar, una nueva batalla que librar, una nueva y bella 
oportunidad de ser mejor, de triunfar. Puede ser una nueva 
ocasión de dejar atrás los errores, dejarlos en el ayer, dejarlos en 
el olvido y recomenzar una vida que deje una huella indeleble de 
bondad, amor y paz.

BETTY SUNZA

BASTA AL DÍA SU AFÁN
Aprender el secreto de cómo vivir día a 
día sin preocuparse del mañana es haber 
asimilado la doctrina del Maestro, que 
nos dijo: “Basta al día su afán”, para que 
entendiéramos que afanarse por el mañana 
no produce  buenos resultados, pues además 
de hacernos descuidar el hoy e impedirnos 
disfrutar cualquier cosa buena que pueda 

tener, nos tortura con un futuro que ni aun sabemos si llegará.
“Basta al día su afán”, maravillosas palabras de Jesús que, 
conociendo nuestra fragilidad y nuestra forma de pensar y actuar 
como seres humanos, quiso enseñarnos una fórmula exacta para 
que pudiéramos aprender a controlarnos y para que, poniendo 
todo en sus manos de amor, cada noche vayamos a nuestro 
descanso sabiendo esto, que “el que cuida de las aves, cuidará 
también de mí”.
¿Por qué, entonces, vivir llenos de temores y preocupaciones? 
Cuando el enemigo quiera turbar tu mente llenándola de 
angustia y presentimientos de cosas tristes que puedan o no 
suceder mañana, de preocupación por lo que harás o que quizá 
no puedas hacer, repréndele en el nombre del Señor y cubre tu 
vida con sus promesas, libera tu espíritu y aligera tu mente con 
las sabias palabras de Jesús: “Basta al día su afán”.

JUDITH STONE
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LA MEDIDA DEL VARÓN PERFECTO
He sentido interiormente con urgencia un 
intenso deseo de agradarte, Señor Jesús. 
Taladran mi mente estas palabras: “Sin 
santidad nadie verá al Señor”. ¡Oh!, y pensar 
que verte es lo que más deseo, y tuve miedo 
de no poder lograr la santidad. Pero qué 
bello cuando me animaste con estas palabras: 

“Tan solo refleja mi vida en la tuya”.
Comenzó una nueva etapa de metas y propósitos… me sentí 
como si estuviera observando mi propia vida desde un cristal 
de tercera dimensión. ¿Sabes, Señor?, sentí dolor y vergüenza 
con el descubrimiento de mis necesidades, de mis errores, de mi 
carácter con mil deformidades… No puedo entender cómo has 
podido amarme hasta ahora. Pero aquí estoy, voluntariamente 
vengo a tu taller de herrero para que me des el molde que Tú has 
querido siempre darme y al que se han resistido mi carácter y mis 
sentimientos, pero sé que estoy a tiempo todavía. 
Señor, ¿no te has cansado en tu intento de moldearme? Por favor, 
recíbeme, estoy dispuesta a soportar el dolor que me ocasionarán 
el fuego y el martillo, para que al fin yo sea un vaso de honra… 
para que pueda llegar a  “la medida de un varón perfecto”.
Y enseguida recibí la divina repuesta: “¿Estás dispuesta? Pues, 
comenzaremos con… “Amarás a tu prójimo como a ti mismo”.

DORCAS MARTÍNEZ

SONRISA, LUZ DE GOZO
Tanto se ha escrito acerca del bien que hace 
una sonrisa que nos parece innecesario decir 
mucho más. Todos estamos de acuerdo que 
una sonrisa beneficia no solo al que la recibe, 
sino también a todo el que la da.
Leíamos de una pequeña de siete años quien 
iba a ser sometida a una doble operación 

quirúrgica, en la que se le iba a trasplantar un pedazo de nervio 
de las piernas y colocarlo en los lados de la boca para que pudiera 
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sonreír. Según el artículo, su caso no es el único, más de mil 
personas en el país sufren del síndrome de Moebius, que es como 
se llama esta anomalía.
¿Acaso algunos de nosotros también sufrimos de este mal? Si 
alguno tiene este defecto físico, queda excusado. Pero los que, 
gracias a Dios, no lo tenemos, iluminemos al mundo con nuestras 
sonrisas; rostros alegres llenos del gozo de Cristo; conciencias 
libres de pecado; corazones rebosantes de Espíritu, porque el 
fruto del Espíritu es: “Caridad, gozo, paz…” Todo aquel que 
tiene ese gozo verdadero se presenta ante sus hermanos y vecinos 
con el semblante ¡destellando alegría!
Permite que el Espíritu transforme sin necesidad de cirugía tu 
síndrome de moebius peccatum en ¡sonrisa, luz de gozo!

MAGDIEL ALMEIDA

HIJOS DEL MISMO PADRE
Es importante reconocer que la paternidad 
de Dios es la misma para todos sus hijos. A 
veces pensamos “pero tengo tan poca fe” o 
“si tuviera el valor de tal o mas cual hombre 
de Dios”. Pues, convéncete de que aquel 
valiente no es más hijo de Dios que tú. Eres 
de la misma familia de los ilustres apóstoles 

Pedro y Pablo. Eres hijo del mismo Padre. El débil es tan hijo 
de Dios como el más fuerte. Los nombres han sido escritos en el 
mismo registro familiar: el libro de la vida.
Es verdad que hay hijos que tienen más gracia. Pero el Padre 
celestial tiene el mismo tierno cuidado y amor para todos. Hay 
algunos que hacen mayores obras y dan mayor gloria al Padre. 
Pero el menor en el reino de Dios es tan hijo suyo como el que 
más se ha destacado.
Que esto nos llene de seguridad para allegarnos a Él clamando 
“Abba Padre”. Si nuestra fe es débil, pidamos como los apóstoles 
que nos sea aumentada, para que en nuestro camino al cielo 
podamos ser de los que honran a su Padre y para que abundemos 
en gozo y paz. Pero aunque nuestra fe sea débil, si es una fe 
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verdadera en Jesucristo, al fin alcanzaremos el cielo.
Si queremos vivir para la gloria de nuestro Padre, busquemos 
ser llenos del espíritu de adopción más y más cada día hasta que 
“el perfecto amor eche fuera el temor” y todos los que nos vean 
puedan testificar: “Hijos del mismo Padre”.

LICCY FUENTES

ORACIÓN 
Oración es la comunión con Dios. Es 
hablar con nuestro Creador, y se debe hacer 
en el nombre de Jesucristo, que es el único 
mediador entre Dios y los hombres. 
Una oración perfecta tiene varios aspectos 
que pudiéramos considerar como principales.
Primero: La invocación y la alabanza al 

Padre. Segundo: Desarrollo dando prioridad a la gratitud por 
todo lo recibido. Tercero: Petición de las necesidades materiales. 
Cuarto: Petición acerca de las relaciones humanas, incluyendo la 
reconciliación. Y por último, pedir ser librados de las asechanzas 
del diablo, quien está como “león rugiente”, pero que tiembla 
cuando el creyente se pone de rodillas y ora.
Todo esfuerzo por hacer algo útil (en cualquier orden) será vano si 
antes no oramos. La postura de rodillas puede señalar una mayor 
devoción, y el extender las manos al cielo en señal de súplica y 
adoración indica un ofrecimiento de todo nuestro ser a Dios. Pero 
el factor principal o ingrediente indispensable es un genuino y 
sincero arrepentimiento, sin el cual ninguna forma de oración será 
acepta y atendida por el Padre eterno.
Finalmente diremos que la oración sincera tendrá segura respuesta 
conforme a nuestra fe. Aun el silencio de parte de Dios es algunas 
veces una respuesta que todo creyente debe conocer y aceptar.
Por tanto, recordemos siempre que cuando el cristiano se arrodilla 
y ora a su Padre celestial con plena certidumbre de fe, en el nombre 
de Cristo, la respuesta es segura. No dejes de orar, pero cree.

FLORENTINO ALMEIDA
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¿QUÉ ES EL PERDÓN?
El perdón es simplemente decidirse a dejar 
sin castigo a la persona que te ofendió o 
lastimó. Tal vez sientas un dolor agudo a 
causa de una ofensa recibida que parece que 
ni el tiempo puede aliviarlo. Pero créeme, 
que mantener vivo el desprecio crea un 
resentimiento tal que produce un nocivo 
efecto a nuestra salud física, emocional y 

espiritual. Yo he dicho en otras ocasiones que viene siendo como 
un veneno que a diario vamos tomando y nos mata lentamente 
hasta dejarnos como  seres inservibles. No es eso lo que queremos 
para nuestras vidas, ¿verdad? 
El perdón, como el amor, es una decisión. Dios nos ha creado 
con la capacidad de poder tomar decisiones, utilizando para ello 
lo que otros han expresado como “información provista por parte 
de nuestro intelecto y nuestras emociones, lo cual es precisamente 
lo que nos hace seres humanos”.
Nosotros hemos sido perdonados de una grande deuda, para 
ser rescatados por el precio de la sangre de Jesús. Por eso, hoy 
es el momento de examinar tu corazón y liberarte de cualquier 
resentimiento o raíz de amargura que se haya incrustado en él. 
No importa cuán difícil te parezca que es, es posible perdonar. 
¡Te alivia el alma! Nunca es tarde para comenzar. Sin la ayuda de 
Dios, no podemos. Transfiérele tu carga a Dios. Dile que necesitas 
toda la ayuda del cielo. Él te auxiliará y aliviará tus pesares… Y 
en vez de devolver otra herida, haz bien devolviendo perdón. 

MERARI MARTÍNEZ 

NUESTRAS FOBIAS 
El sinónimo de la palabra fobia es el temor, y 
su raíz es griega (phobos, que significa miedo).
Hay muchas fobias en esta vida, pero tememos 
principalmente a la muerte porque aun antes de 
existir, al principio Adán y Eva no se atrevían a 
tomar del fruto del árbol que estaba en medio 
del huerto, porque Dios les había dicho que si 

lo hacían, morirían. 
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Algunos piensan que cuando Caín en su ensañamiento y soberbia 
se levantó contra su hermano y lo mató, lo hizo sin saber en 
realidad que le mataría con aquel golpe. Es posible que fuera así, 
ya que Abel fue el primer muerto. Solo al oír la sentencia divina 
supo que a él podía sucederle lo mismo y temió a la muerte 
porque se dio cuenta de la fragilidad de la vida humana.
Debido a esta fragilidad es que todos están rodeados de temores. 
Hay amenazas terribles de hambres y enfermedades incurables. 
Las guerras y odios y los fenómenos naturales destruyen a diario 
miles de vidas en todo el mundo según las noticias, pero en medio 
de esta turbulencia e inseguridad, los que aman al Señor oyen la 
dulce y suave voz que les dice: “No temáis, manada pequeña, 
porque al Padre ha placido daros el reino”.

MIRTHA ALMEIDA

TESTIFICA
Jetro, suegro de Moisés, viene al desierto 
a encontrarlo. Moisés le da testimonio de 
cómo Dios demostró su poder en Egipto 
y en Faraón y cómo, con mano fuerte y 
brazo extendido, sacó a su pueblo haciendo 
milagros y prodigios.
Al escuchar las maravillas, Jetro cree en el 
Dios Omnipotente y le ofrece sacrificios y 

holocaustos, además dice: “Ahora conozco que Jehová es grande 
más que todos los dioses”.
Pablo nos dice que la fe viene por el oír. Jetro escuchó las 
maravillas que había hecho Jehová, nació fe en Él, le reconoció 
y le adoró.
Como cristianos debemos mantener un espíritu de testimonio 
acerca de las maravillas de nuestro Dios. El apóstol Pablo dice: 
“¿… y cómo oirán sin haber quien les predique?”
Los discípulos dijeron: “No podemos dejar de decir lo que hemos 
visto y oído”. Sigamos su ejemplo.

BERENICE GARCÍA
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¿QUÉ SERÍA DEL MUNDO SIN EL 
AMOR DE UNA MADRE?
Nos anhela, nos procura y nos espera con 
ansias, luego nos da su preciosa sangre 
cuando estamos en su vientre, nos alimenta 
con su propia vida después que nacemos; 
y a partir de ese momento, quedamos 
indisolublemente pegados a su ser.
Cuando somos niños y estamos asustados por 

algo desconocido, corremos a refugiarnos detrás de ella. Aun ya 
adultos, cuando una gran decepción llega a nuestra vida, cuando 
la tristeza y el tropiezo nos alcanzan, siempre vamos donde ella. 
Nuestra madre nos aguarda, y nunca nos preguntamos si ella está 
tan asustada como nosotros o si sabe hacerle frente a nuestro 
problema, solo sabemos que está ahí, y debajo de sus alas estamos 
seguros y cuidados.
No podemos imaginar que nuestra madre tenga un pequeño 
espacio para sí, ella es nuestra y como tal nos pertenece. Y a 
veces, sin ninguna consideración, exigimos más y más de ella 
sin cuidarnos de su frágil cuerpo que se agota y se desgasta, 
mientras los hijos crecen fuertes y saludables. Sin embargo, feliz 
por encima de cualquier esfuerzo, a veces sobrehumano, siempre 
nos sonríe, nos infunde confianza, nos anima a seguir adelante, 
recoge nuestros pedazos cuando alguien nos hace daño y con 
toda la ternura que puedas imaginar, reconstruye nuestros sueños.
Sus sabios consejos nos han librado de muchos problemas, pues 
su instinto maternal le advierte por el camino que vamos; su 
inagotable fuente de ternura y amor nos alimenta cada día.

YUGNELIS RANGEL

EL JAGÜEY Y EL MANGO
Se dice que el jagüey es una planta parásita 
que crece exageradamente y se enreda en 
todo árbol que viva a su lado. Sobre esto 
nos contó el Ap. Cecilio García una bonita 
experiencia. Dijo que en cierto lugar había 
un jagüey y un árbol de mangos que crecían 
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juntos, pero como siempre sucede, el jagüey comenzó a extenderse 
y aprisionar el mango. Lo más importante es que cuando llegó 
la época de florecer y dar sus frutos, este se llenó de deliciosos 
mangos, aun estando bajo la opresión de su vecino, el jagüey. 
Este árbol nos da un ejemplo hermoso para que no nos dejemos 
aprisionar o, si así sucediera, que no nos impida para realizar 
nuestro trabajo de amor que dé frutos hermosos para Dios, y que 
todos se deleiten en verlos.
Tal vez es tu vecino o un amigo o tu propio familiar el instrumento 
usado, pero recuerda que detrás de todo ello está “el maligno que 
quiere volver tu vida a aprisionar” como expresa un himno que 
oímos a menudo. Pero no temas, porque Cristo te ha liberado 
del pecado y de sus garras satánicas y no te dio espíritu de temor, 
sino el de fortaleza y amor para que puedas vencer.

MIRTHA ALMEIDA

LIMPIEZA ESPIRITUAL
Desde tiempos muy remotos, Dios se ha 
manifestado de distintas maneras y formas a 
su pueblo, demandando un corazón limpio y 
una mente pura. Muchos ejemplos bíblicos 
respaldan lo afirmado. Una prueba de esto la 
encontramos en los levitas y sacerdotes que, 
cuando entraban al tabernáculo, tenían que 

purificarse para poder estar delante de la presencia de Dios.
Estos mismos requisitos demanda de nosotros Dios en estos 
tiempos. Si analizamos y reflexionamos sobre lo que Dios ha 
hablado por medio de sus ungidos a través de sus mensajes, 
sacamos como conclusión que por lo general se basan en la 
necesidad de quitar la inmundicia de nuestras almas.
Nosotros como pueblo de Dios estamos llamados a ser santos. 
Que nuestro corazón se encuentre alejado de todo lo que a 
Dios le repugna y obtengamos como resultado su presencia en 
nuestras vidas. Esto no lo vamos a obtener de un día para otro, 
pero paulatinamente lo podemos alcanzar porque contamos con 
la dirección del que todo lo puede.
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Recuerda, el Señor quiere un pueblo santo que le alabe en espíritu 
y verdad. Tú y yo somos ese pueblo, ¿estás haciendo como Él 
lo ha demandado? ¿Lo adoras en espíritu y en verdad, con una 
mente limpia y un corazón puro? Si no lo haces así, pídele a Dios 
que te ayude porque solo con su dirección puedes llegar a ese 
estado espiritual que Él demanda de ti.

MAIRA CORONADO

REPRESENTANTES DE UNA 
GRAN ORGANIZACIÓN
Imaginemos que somos escogidos de entre 
muchos para pertenecer y representar a una 
gran organización. Nuestro jefe confía en 
nuestras habilidades y conocimientos. Promete, 
además, ponernos en un lugar privilegiado si 
hacemos el trabajo como él manda y dejamos 
en alto el nombre de dicha organización.
Tú como escogido, ¿qué harías? 

Probablemente te prepararías, harías todo lo necesario para hacer 
quedar bien a la empresa. Te conducirías de la forma adecuada 
para que tu jefe te diera ese puesto que tal vez mejoraría tu estilo 
de vida. 
La gran noticia es que hemos sido escogidos por el Jefe de los 
jefes, para pertenecer a la mejor organización que puede existir en 
la tierra, la Iglesia de Dios. Si nos detenemos un momento, nos 
daremos cuenta que sobre nosotros pesa una gran responsabilidad 
y es la de representar a Dios en la tierra, de representar su pueblo 
santo, por lo que surgen algunos cuestionamientos:
¿Estamos conscientes de nuestra labor? ¿Qué estamos haciendo para 
llevarla a cabo? ¿Nuestro comportamiento o forma de conducirnos 
es el propicio para que nuestro Jefe se agrade de nosotros?
Reflexionemos y miremos en nuestro interior si estamos actuando 
correctamente. Si no es así, pidámosle a nuestro Padre celestial 
que nos enseñe y ayude a dejar su nombre en alto, para que así 
muchos se alleguen a su santa Iglesia y con nosotros puedan 
alcanzar ese lugar privilegiado que tanto anhelamos, el cielo.

ORIANA AGUADO
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VALE LA PENA 
INTENTAR DE NUEVO
Sé de alguien que quiso dar a Dios lo mejor 
de su vida. Luchó por años construyendo el 
más hermoso proyecto, su más caro sueño, 
solo para entregárselo a Él.
Un día nublado y frío, de esos que infunden 
pavor al alma, llegó el enemigo de todo lo 

bello, lo sublime, lo puro y noble, y con la más cruel saña arrebató 
aquel sueño haciéndolo trizas. Y después, se burló en su cara 
diciéndole: “No sigas intentando, no vale la pena. Ya no tienes 
nada que dar”. Así le gritó despiadado y cruel.
Si tú estás en la misma situación, déjame decirte que no prestes 
oídos a esa malévola voz que te dice esas cosas. Tú sí puedes, 
inténtalo de nuevo porque vale la pena y aún tienes mucho que 
dar. No te rindas.
¿Nunca has visto un niño en la playa tratar de levantar un castillo 
de arena?  ¿Has visto cómo las olas, con furia una y otra vez, le 
derrumban su obra hasta que el pequeño llora y, sin darse por 
vencido, suplica a su padre que le ayude, ya que solo no puede? Su 
padre interviene y, al fin, el proyecto queda realizado en un momento. 
Haz tú lo mismo. Pide la ayuda de tu Padre y con Él, todo será 
posible. Verás que todo se puede con Jesús.
Vale la pena intentar de nuevo porque al fin verás que se hará 
realidad tu sueño. 

MINERVA G. ACANDA

DONES DE DIOS
Hubo un célebre cirujano alemán que poseía 
el don de coser las heridas con puntadas 
extremadamente pequeñas. De todas partes 
de su país, y de muchos otros, venían pacientes 
para dejarse operar por sus hábiles manos. 
Un inglés, que vino hasta él para someterse 
a una difícil operación, le besó las manos y le 

dijo: “Le agradezco a usted y a sus maravillosamente talentosas 
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manos”. El doctor retiró sus manos y le dijo modestamente: “No 
me agradezca a mí ni a mis manos, sino al grandioso Creador 
que me otorgó este don”.
Todos hemos recibido algún don de parte de Dios, ya sean 
capacidades intelectuales, gracias espirituales o aun los bienes 
materiales; son bienes que nos han sido prestados y por los cuales 
Dios nos pedirá cuenta.
No presumamos de lo que nos ha sido regalado; seamos tan 
solo fieles administradores y recordemos las palabras del apóstol 
Pablo: “¿Qué tienes que no hayas recibido? Y si lo recibiste, ¿por 
qué te glorías como si no lo hubieses recibido?”
De los humildes, los que entienden que no han traído nada a 
este mundo y que solo la gracia de Dios los puede salvar, dice la 
Palabra de Dios que son bienaventurados y heredarán la tierra. 
Vivamos en mansedumbre sabiendo que todo lo que tenemos 
procede de Dios y, que Él nos dará las bendiciones que ha 
prometido a los que hagan buen uso de sus dones reconociendo 
que pertenecen a Él.

LICCY FUENTES

LLAMADOS A SER SANTOS
Dios no nos escogió porque fuéramos 
santos, sino que nos ha llamado para que 
seamos santos. Y Él mismo obra en nosotros 
haciendo resplandecer su gracia en nuestras 
vidas. La salvación es por gracia porque 
Dios es el autor de ella, y ¿qué motivos 
podría tener el Señor para salvar al culpable?  

Es por gracia la salvación, Dios obra en una manera donde 
nuestra justicia es excluida. 
Nuestro gran privilegio es que hemos sido salvados. Y la evidencia 
de que Él nos ha llamado es una vida santa.
Los creyentes en Cristo Jesús están ya salvados. No es que 
estamos esperanzados en que el Señor nos va a salvar, sino que ya 
hemos sido salvados.
La salvación no es algo de lo que vamos a estar seguros cuando 
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estemos en nuestro lecho de muerte o cuando estemos en el cielo. 
La salvación es algo que debemos obtener, recibir y disfrutar aquí. 
Hemos sido “ordenados para vida eterna”, y ese plan de Dios fue 
cumplido cuando Jesús exclamó antes de morir: “Consumado es”.
Esta salvación perfecta fue acompañada de un llamado santo. 
Aquellos que fueron salvados por su muerte en la cruz son 
llamados a su debido tiempo de una manera eficaz por el poder 
de Dios y el Espíritu Santo, a la santidad. Y los que obedecen el 
llamado dejan el pecado, viven en santidad; luchan por ser como 
Cristo bajo la nueva naturaleza, la naturaleza divina, en la que se 
deleitan agradando a Dios.

LICCY FUENTES

EL COLIBRÍ Y DIOS
Entre los maravillosos seres que pueblan 
la tierra, hay un grupo que ha sido siempre 
motivo de mi admiración por la variedad, 
colorido y diseño del Artista que les dio 
forma y vida el día quinto de la creación. Me 
refiero a las aves, y dentro de esta vastísima 
variedad, quisiera reflexionar en el colibrí. 

Es difícil describir y aún más todavía comprender lo que los 
científicos hablan del más pequeño  de todos los pajarillos creados. 
Su tamaño en algunos no rebasa los 5 cm, pesando apenas 1,95 
gramos. Ese es el caso del colibrí abeja, oriundo exclusivamente 
de Cuba.
Este pequeñísimo ovíparo bate sus alas a la vertiginosa velocidad 
de 22 a 78 movimientos por segundo, produciéndose con ello 
un zumbido. En su diseño, le fueron otorgadas características 
peculiares en sus alas, que se pueden torcer hacia adelante y hacia 
atrás. Para alejarse de las flores, los colibríes tienen que volar hacia 
atrás, siendo las únicas aves capaces de efectuar esa maniobra. 
Poseen esbeltos picos, la lengua larga y extensible, que les permiten 
libar el néctar de las flores y atrapar minúsculos insectos.
De colores bellísimos, siempre que puedo verlos alabo a Dios por 
su hechura. Y razonando en ellos, recuerdo el dicho expresado 
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por Jesucristo: “… no cae un pajarillo a tierra sin el conocimiento 
de Dios”. Enorme debe ser la confianza en el Rey eterno que vela 
por la obra de su creación y por nosotros, que valemos mucho 
más que los pajarillos.

SERGIO GONZÁLEZ

RESPUESTAS A NUESTROS “POR 
QUÉS”
Entre las interrogantes que torturan al ser 
humano hallamos estas u otras parecidas: 
¿Por qué debo sufrir tanto? ¿Por qué el dolor 
parece ensañarse conmigo continuamente? 
En una ocasión, en que repetidas veces 
elevaba a Dios mis “por qués”, recibí esta 

respuesta: “Dios prevé los caminos para nuestro crecimiento”. 
Hay ocasiones en que Dios tiene que valerse del dolor para que 
podamos crecer.
José, el hijo de Jacob, estuvo a punto de ser muerto por sus 
hermanos, que al fin optaron por venderlo en calidad de esclavo, 
y así llegó a Egipto, país extraño para él, donde poco después 
la infamia y la calumnia lo arrojaron a una cárcel. Cuando la 
larga tormenta que azotó la vida de José pasó, acrisolándolo y 
fortaleciéndolo, llegó a ser el gran José, cuyo ejemplo hace sentir 
su influencia todavía hoy.
Cuando llegue el dolor a nuestras vidas, recordemos que es un 
crisol que nos purifica de escoria y, sobre todo, debe enseñarnos 
que al que ama a Dios, todas las cosas le son para bien, aun las 
que duelen mucho. Por ello, frente a los problemas, ingratitudes, 
fracasos y lágrimas, aprendamos a decir con el poeta: “Si el 
sufrimiento duro y penoso ha de servirme para ir a Ti, si Tú has 
querido que llore tanto para que busque consuelo en Ti, ¡vengan 
las penas y los pesares! ¡Jesús divino, quiero sufrir!”

MARÍA ROSA ARIAS
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EL SILENCIO
Cuánta paz trae el silencio de la noche bajo la 
luz del crespúsculo. Puede darnos una sensación 
de quietud. Muchas veces lo necesitamos, 
especialmente después de un día agitado o de 
mucho trabajo es bueno que llegue la calma.
Pero hay otro silencio que no es recomendable: 
cuando tienes una pena clavada. Es entonces, 
si decides callar, que puede desangrarse tu 

alma. El silencio puede llegar a convertirse en una aguda espada que 
puede atravesar y lacerar tu corazón, y es entonces cuando puedes 
caer en la desesperación.
Es mejor hablar con alguien, no te lo calles. Aprende del viento; 
cuando se envuelve en los árboles, deja escuchar su lamento haciendo 
alarde de su dolor. Entonces tú, como él, procesa tu dolor, expulsa 
el tóxico que enferma tu mente y cuerpo, y aliviado quedarás de la 
pena que te quema.
No hay medicina como la de confiar en una de las criaturas que el 
Señor ha puesto en tu camino; sobre todo, habla con Él, no guardes 
silencio, porque no hay cual Jesús, nuestro fiel Amigo. Él nos conoce 
y lleva en su cuerpo nuestras heridas y nuestro dolor, por eso nos 
comprende y nos ama como nadie puede hacerlo.
Él nos enseñó a guardar silencio cuando lo vituperaron, calumniaron 
y maltrataron. Nosotros también guardaremos silencio cuando sea 
para pecar, difamar, calumniar y herir, pero no cuando sea para 
comunicar un dolor para sanar nuestra herida y aliviar nuestra pena. 
Es bueno para nuestro espíritu abatido tener con quien conversar.

MERARI MARTÍNEZ

COMO EN LOS DÍAS DE NOÉ 
La Biblia nos declara que estamos viviendo 
en tiempos semejantes a los de Noé: violencia 
y pensamientos de continuo a hacer el mal. 
Pero de la misma manera que Dios vio a Noé 
y a su familia con agrado para preservarles la 
vida, hoy Dios se agrada de todos aquellos 
que luchan contra la corriente del mal, se 
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aferran a la justicia y buscan la santidad. Por ellos, Dios sonríe, y 
cada vez que vencen en una lucha, se goza.
Noé vivió una vida de comunión con Dios e hizo conforme a 
todo lo que Él le mandó. Este es el ejemplo que debemos seguir; 
aun cuando todos los que estén a nuestro alrededor lleven 
una vida descarriada, nosotros mantengamos en alto nuestra 
profesión de fe; hagamos lo que Dios nos ordena, aun cuando no 
lo comprendamos ahora.
Los hombres que vivieron con Noé antes del diluvio nunca 
habían visto llover, Noé tampoco, pero creyó a la Palabra de Dios 
y se salvó.
Fe es creerle a la Palabra de Dios, aunque no veamos ahora lo que 
Él hará después. 

BERENICE GARCÍA

RESILIENCIA
La capacidad de los metales para resistir y 
ser flexibles a las pruebas que se les aplican 
para verificar su nivel de calidad, de modo 
que posteriormente puedan volver a su forma 
original, se conoce también como resiliencia. 
Así, metales como el aluminio tienen muy 
poca capacidad para resistir el choque de 

fuerzas sobre ellos, mientras que otros como el hierro pueden resistir 
las más duras pruebas de resistencia.
La psicología actual ha aplicado este término a las personas 
señalando que la resiliencia puede ser entendida como la 
capacidad que tienen algunos para afrontar las situaciones 
adversas de la vida y obtener de ellas aprendizajes que den 
como resultado el crecimiento personal; por ejemplo, Nelson 
Mandela, quien durante 27 años de encarcelamiento conservó 
sus ideales y sentido de vida, se convirtió posteriormente en el 
primer presidente sudafricano elegido democráticamente y en 
un símbolo mundial de libertad. 
En la vida cristiana, la demanda es similar, Dios nos llama a ser 
resilientes. Cuando el apóstol Pablo le pidió al Señor que le quitara 
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el aguijón que le atormentaba, la respuesta fue clara: “Bástate 
mi gracia porque mi potencia en la flaqueza se perfecciona”; 
con esto podemos notar que los métodos de Dios algunas veces 
contemplan duras pruebas para perfeccionar nuestra capacidad 
de resistencia y determinar el nivel de nuestra calidad cristiana.
Si estás pasando una dura lucha, si hay alguna enfermedad que 
te agobia o alguna circunstancia adversa en tu vida, te invito a 
sentirte privilegiado, Dios está trabajando en tu vida. 

SANDRA SUNZA

EL VALOR DE LA BENDIGNIDAD
Muchos años atrás, una joven se paró bajo 
la luz de la luna en el porche de la casa de 
su padre, mirando hacia el futuro con gozo 
a la vida que tenía por delante. Ella dio una 
mirada retrospectiva a los felices dieciséis años 
de su vida, aún le faltarían unos cuantos años 
para llegar a la edad de su querida abuelita 
que gozaba la paz del hogar con ellos. ¡Oh, 

los largos sueños de la juventud! ¡Qué lento parece pasar el tiempo 
cuando se miran ciertos placeres anticipados! Pero mirando hacia 
atrás después de haber pasado la marca del medio siglo, ¡qué breve 
parece ser la vida!
La pregunta principal al revisar el pasado y los muchos incidentes 
conectados con nuestra vida es: ¿fuimos benignos? Algunas 
veces podemos contestar “sí”, y cuando es así, grande es nuestra 
satisfacción. Pero se levantan otras escenas en las alas de la memoria 
que nos perseguirán mientras vivamos porque fallamos en llegar a 
la medida de la ley de Dios en la benignidad.
No podemos revivir el pasado por mucho que lo deseemos, pero el 
presente y el futuro son nuestros, y en ellos podemos ser benignos 
para con aquellos que todavía están con nosotros. Además de los 
seres amados en el hogar, están el amigo y los conocidos. Todos 
necesitan de nuestra simpatía y benignidad. 
¿Sabes tú que el mundo se está muriendo por falta de un poco de 
amor? Es verdad, amigos, así es. Entonces, decidámonos a esparcir 
la semilla de la benignidad para nuestra cosecha en el más allá.

DADDY JOHN
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SEÑOR, ¿QUÉ SOMOS?
Pequeñas partículas de tierra envueltas en 
carne, huesos, nervios y tendones, que a 
un soplo tuyo cobramos vida, sentimos, 
pensamos, nos movemos, actuamos, 
aparecemos y desaparecemos, como dijo el 
poeta G. de la Concepción Valdés: “Fuera de 
Ti, Señor, el todo es nada, y aun esa misma 

nada os obedece”.
Unos cruzan o aparecen en el planeta por mucho tiempo; otros, 
por menos; y otros apenas reciben el hálito de vida, desaparecen. 
¿Cuál es el objetivo del hombre en el mundo? ¿Lo habrá 
comprendido? ¿Para qué hace un orfebre una joya fina?, ¿para 
que adorne un pastizal? ¿Para qué un alfarero construye una 
vasija delicada y bella?, ¿para guardar deshechos o basuras?
Las piedras finamente labradas van a la joyería y allí son 
seleccionadas por personas que las saben estimar, y luego las 
lucen resplandecientes en sus manos y cuellos. Las vasijas de los 
alfareros ornamentan palacios, castillos y mansiones. 
Creaste al hombre poco menor que los ángeles. Le enviaste a 
tu Hijo Jesucristo para que le marcara el rumbo a seguir. Le 
ofreciste amor, protección y vida eterna en un mundo mejor a 
cambio de que te amara y cumpliera tus mandatos. Señor, ¿qué 
somos? ¿Piedras finas, vasijas delicadas o seres ingratos?

NORKA CANO

LA PUNTUALIDAD
En el aeropuerto de Barajas, Madrid, 
España, leí esta sentencia: “La puntualidad 
necesita la ayuda de todos”.
Puntualidad es la calidad de puntual o 
exacto. Un hombre puntual es diligente, 
seguro. Por eso las grandes empresas 
siempre buscan gente de ese tipo para 

emplearlas, para que todo marche bien y con exactitud, pues por 
causa de un irresponsable que no coopera puntualmente pueden 
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suceder grandes desastres, como reza este antiguo refrán: “Por 
una herradura, se perdió un caballo; por un caballo se perdió un 
jinete; por un jinete, se perdió una batalla; y por una batalla, se 
perdió la guerra”. Así que todo debe estar bien sincronizado a 
tiempo para que el triunfo sea seguro.
Si en el desarrollo de este mundo material, que es pasajero, se 
debe ser puntual, mucho más exactos debemos estar para nuestros 
deberes para con Dios, porque si cumplimos fielmente con Él, 
“tenemos una mejor sustancia en los cielos y que permanece”. 
No perdamos, pues, nuestra confianza “porque tiene grande 
remuneración de galardón”.
Cooperemos puntualmente con todas las cosas de la 
Iglesia, recordemos que el diezmo es del Señor y tiene 
promesa de recompensa.
Permitamos que la paciencia perfecta haga su obra en nosotros 
“para que seamos perfectos y cabales sin faltar en alguna cosa”.

MIRTHA ALMEIDA

¿CUÁNTO HAS VIVIDO?
Cuenta una leyenda que un peregrino que 
visitó un cementerio encontró una lápida con 
una inscripción que decía que era de alguien 
de apenas ocho años. Siguió observando 
y descubrió otra lápida, y otra, y en todas 
las inscripciones que leyó, ninguna pasaba 
de 12 años de edad. Pensó que aquello era 

un cementerio de niños. Abstraído en sus pensamientos, lo 
sorprendió el hombre que cuidaba el lugar. 
-¿Qué le sucede, amigo? ¿Tiene aquí sepultado algún deudo?
-No, solo estaba meditando en tantas vidas tronchadas por la 
muerte en la flor de su edad.
-No, amigo, lo que pasa es que en esta ciudad tenemos una vieja 
tradición. Cuando un joven cumple quince años, sus padres 
le regalan una libreta como esta que llevo al cuello colgada. 
Debemos anotar allí cada evento feliz de nuestra existencia, si 
duró un minuto, una hora o días; y al morir, se suma todo el 
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tiempo que en realidad se cuenta como el único tiempo vivido. 
El tiempo vivido en amarguras, sobre todo la angustia que 
proviene de un mal carácter, de malas acciones o de envidias y 
rencores, es tiempo malgastado y nos cubre de vergüenza, y eso 
no es la verdadera vida.
Pero los hijos de Dios sabemos que el dolor, si es purificador y nos 
ha servido para ser mejores o para aprender una buena lección, 
lo podemos contar como tiempo ganado. Toma un lápiz y cuenta 
cuánto has vivido. ¿Te das cuenta cuán corta es tu existencia?

MINERVA G. ACANDA

SOMOS DE CRISTO
Somos de Jesucristo porque Él nos compró 
con su sangre. Él pagó el precio por nuestra 
redención. Somos suyos porque nos hemos 
consagrado a Él. Somos suyos porque Él nos 
ha adoptado. Nuestro trabajo es luchar por 
demostrarle al mundo que somos sus hijos, 
sus siervos, sus amigos.

Adiestremos nuestra mente para que cuando nos sintamos 
tentados a pecar, recordemos: “No puedo hacerlo porque yo soy 
de Cristo”. 
Cuando la riqueza te invite a poseerla por el pecado, dile que 
tú eres de Cristo, y no la toques. Cuando el canto de las sirenas 
quiera entretenerte o desviarte del camino del bien, recuerda 
que no puedes dejarte adormecer por esa música porque tú eres 
de Cristo.
Recuerda que fuiste comprado con su sangre. Cuando Él te 
invite a servirle, dale tu todo porque tú eres de Cristo. Sé de los 
que el mundo reconoce como cristianos. Que tu conducta y tu 
conversación digan: “¡Yo soy de Cristo!”, que te digan: “Tú con el 
Nazareno estabas porque tu hablar te hace manifiesto”.
Que se vea que eres un ciudadano del cielo. Que todos reconozcan 
que eres hijo del Salvador porque vean en ti sus atributos de 
amor y santidad.
Los romanos se enorgullecían de ser íntegros, y cuando se 
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ponía en duda la integridad de uno de ellos, exclamaban: “¡Yo 
soy romano!” Nuestro argumento ante el pecado o el deshonor 
debe ser “¡Yo soy de Cristo!” “¿Cómo haría yo este grande mal y 
pecaría contra Dios?”

LICCY FUENTES

PRECIOSA CIUDAD
Se han hecho encuestas para conocer la 
opinión de los expertos sobre cuál es la ciudad 
más bella del mundo. Los viajeros opinan 
basando su respuesta en los monumentos 
históricos, modernas construcciones, 
paisajes naturales, amabilidad de la gente y 
otros aspectos. Algunos dicen que es Paris 

con su torre Eiffel. Otros señalan que es Madrid, Nueva York, 
Tokio en Japón, Brujas en Bélgica o Ciudad de México. Varios 
aseguran que es Moscú con el Kremlin o Luxor en la ribera del 
río Nilo. Venecia, Buenos Aires y otras ciudades son también 
consideradas bellas.
Sin embargo, hay una ciudad mucho más bella, no terrenal, sino 
eterna en los cielos, y solamente Dios puede llevarnos a conocerla 
y a vivir en ella. 
El apóstol Juan, en una visión en Patmos, pudo contemplar que 
la luz de esta ciudad era semejante a una piedra preciosísima, 
como de jaspe, resplandeciente como cristal. Sus muros eran de 
jaspe, mas la ciudad era de oro puro, semejante al vidrio limpio.
Esta ciudad, en la que tú y yo podemos vivir algún día, está 
adornada con las piedras más preciosas. No necesita de sol ni 
de luna para que resplandezcan en ella. La claridad de Dios la 
ilumina, y el Cordero es su lumbrera. Dios desea que vivamos 
ahí, junto a Él por una eternidad. Acerquémonos a Jesucristo, 
démosle nuestra vida, entreguémosle nuestro corazón, y nuestra 
morada eterna será esa santa ciudad celestial, la nueva Jerusalén.
Sí, quisiera conocer las ciudades bellas de la tierra, pero más que 
nada, quiero conocer la del cielo.

BETTY SUNZA
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EL TIEMPO
El tiempo se encarga de sanar tu herida, 
no importa lo profunda que sea. El tiempo 
todo lo enmienda. Hoy es muy pronto 
para comprender tu dolor, pero mañana las 
lecciones de hoy son las que te enseñarán a 
vivir mejor. No importa cuánto tiempo tarde 
el aprendizaje, lo importante es aprender.
Hay tantas cosas sublimes que enseña el 

tiempo, puedes aprender lo que es el verdadero amor, no la ilusión 
pasajera o el amor desmedido, que es enfermizo. El tiempo es 
capaz de darte madurez, y esta no se adquiere en tus pocos años 
de vida.
El tiempo te dará sabiduría y discernimiento para comprender 
mejor las Escrituras, porque ellas son la verdad y la vida, y eso 
llegas a comprenderlo con el tiempo, que parece largo, pero es el 
mejor maestro para todas las enseñanzas más profundas y sabias.
En las paradas de la vida, no malgastes tu tiempo en odiar o 
maldecir. Con el tiempo, entenderás muchas cosas ocultas, 
y entonces comprenderás que él es tu mejor aliado; no lo 
desperdicies, porque cuando el tiempo se va, no vuelve. Aprovecha 
cada instante de tu vida, sonríe. No dejes que el tiempo enturbie 
tu mirada, sé amable.
Comparte todo el tiempo que puedas con tu familia y amigos 
porque a la larga, el tiempo se encarga de retribuirte todo lo 
que hayas regado a tu paso. Comprende, ama, viste y calza al 
desamparado y seca una lágrima. El resultado te lo dará el Señor 
con el tiempo.

MERARI MARTÍNEZ 

¿YOGA PARA CRISTIANOS?
Yoga significa yugo; se originó en la antigua 
India, algunos afirman que nació en la era de los 
“Vedas”, las escrituras más antiguas de la India 
de 1500 años antes de Cristo. El yoga invita 
a controlar la mente por medio de ejercicios 
físicos, mentales y espirituales hasta lograr estar 
en “unión  con lo supremo”, lo que significa estar 
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enyugado con un poder espiritual.
Muchos, incluyendo cristianos, practican el yoga, creyendo que 
están solo haciendo ejercicios de estiramiento y respiración para 
mejorar su salud física y controlar el estrés, sin darse cuenta que 
detrás del yoga se esconde el ocultismo. Muchas de las  posiciones 
son una invocación a una de las 330 millones divinidades de una 
religión idólatra.
El yoga falsamente promete paz y un encuentro con dios, pero 
no el Dios verdadero. Guía por una senda donde no es necesario 
reconocer que somos pecadores, arrepentirnos y admitir nuestra 
necesidad de un Redentor para encontrar paz y ser salvos.
Por nuestro propio esfuerzo, ejercicios, meditación, etc., jamás 
llegaremos a la presencia de Dios. Jesús es el camino, la verdad 
y la vida; fuera de Él, no hay camino al Dios vivo, no se logra la 
paz, la liberación de la culpa y la felicidad. Sé avisado: “Todos los 
que antes de mí vinieron, ladrones son y robadores” dice Jesús. 
¡Peligro!, querido lector, no juegues con la salvación de tu alma. 
“¿Qué comunión tiene la luz con las tinieblas? ¿Y qué acuerdo 
hay entre el templo de Dios y los ídolos?” Haz caso al consejo 
de Dios y su promesa: “… salid de en medio de ellos y apartaos, 
dice el Señor, y no toquéis lo inmundo; y yo os recibiré y seré para 
vosotros por Padre, y vosotros me seréis hijos e hijas, dice el Señor 
Todopoderoso”. “Hijitos, guardaos de los ídolos” (1 Juan 5:21).

V.  NOVOA



JUNIO
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LA IMPORTANCIA DEL CABELLO
Quizá sea por la herencia genética que me 
ha tocado, lo cierto es que cada vez que 
observo una exuberante cabellera, mi sentir se 
impresiona por algo bello y útil para la vida.
Tan simple y necesario es el cabello, que los 
que adolecemos de su presencia sufrimos 
con fuerza los embates del frío y del sol, 
por no hablar de la parte ornamental de la 

vida. Somos fáciles de encontrar, nos distinguen en las multitudes, 
siendo puntos de referencia cuando esas partículas, que adornan la 
vida y se forman en el vientre maternal, desaparecen.
El cabello en las Escrituras es referencia continuada. En la 
historia de Sansón, el pelo fue el distintivo de su descomunal 
fuerza. Cuando el cronista narra la vida de Absalón, hace alusión 
al cabello de este como una de las razones de su extraordinaria 
belleza. En la historia contada por el evangelista Juan, nos narra el 
extraordinario acto de María, quien utilizó los suyos como señal de 
su amor incondicional secando los pies del divino Nazareno.
Mateo presenta palabras de Jesucristo dando demostración del 
profundo conocimiento de Dios sobre sus criaturas cuando dice: 
“… los cabellos de vuestra cabeza están todos contados…” 
Pero pensando en las citas de la Palabra, hay una que despierta la 
mayor seguridad para los hijos de Dios en los tiempos difíciles. 
Ante la adversidad, Dios promete mucho para sus hijos en la 
versión del evangelista Lucas, “… pero ni un cabello de vuestras 
cabezas perecerá…

SERGIO GONZÁLEZ

YA VERÁS COMO EL DOLOR SE VA
Cuando nos llega repentinamente ese 
indeseado visitante llamado dolor, ninguno 
desea abrirle la puerta. Algunas veces su 
visita es temporal, pero ese tiempo nos 
parece eterno, ¡cuánto ansiamos su partida! 
Hay veces que nos sorprende con una larga y 
desesperante estancia. Tal pareciera que llegó 
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para quedarse eternamente. Se posesiona de nosotros, pasan días, 
meses y hasta años hasta el punto de preguntarnos: ¿Se irá algún 
día este dolor?
Es verdad, el dolor es muchas veces irresistible, no todos tenemos 
fuerzas para soportarlo, causa grandes daños físicos y emocionales. 
Cuántos han perdido la vista a causa de un terrible dolor. Otros, 
a consecuencia del dolor en una fuerte prueba, han perdido la 
visión espiritual y la fe, que es aún más grave.
El dolor es molesto, insoportable, pero muchas veces es un 
medio para purificarnos y llevarnos a Dios, pues sabemos que 
el camino cristiano está lleno de testimonios de vidas que han 
sido convertidas por medio del dolor. El dolor ha sido mi fiel 
compañero por mucho tiempo y siempre me ha llevado a Dios.
No te desesperes si este huésped insoportable te está visitando y 
su estancia se prolonga. Sácale provecho a su visita, acércate en 
tu dolor a Dios y clama con todas tus fuerzas como el salmista: 
“Jehová,  oye mi oración, y venga mi clamor á ti. No escondas de 
mí tu rostro: en el día de mi angustia inclina á mí tu oído”.

MINERVA G. ACANDA

HUMILDAD CRISTIANA
Un gran pensador dijo: “La verdadera 
humildad cristiana es virtud de las almas 
grandes, de los entendimientos de primera 
clase, iluminados por las más vivas luces de 
la fe… Esta virtud tan rara y preciosa nace 
en la convicción de la propia insignificancia 
y crece en la seguridad de que todo es la obra 
del Señor.”

Jesucristo dijo: “Al que te hiriere en tu mejilla diestra, vuélvele 
también la otra, y al que quisiere ponerte a pleito y tomarte tu 
ropa, déjale también la capa”. En ningún momento, el Maestro 
nos enseñó a reclamar nuestros derechos, a justificarnos o a 
vengarnos. A Él es a quien tenemos que dar cuenta de nuestras 
obras, y Él conoce todo de nosotros.
¿Por qué, entonces, tratar de defender lo nuestro, afanarnos 

03
JUNIO

M A T U T I N A
Romanos 12:9-21

M E R I D I A N A
Salmo 8

V E S P E R T I N A
Lucas 6:27-37



145M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

por demostrar nuestra justicia o nuestra limpieza? Hay una 
bienaventuranza para los que sufren haciendo el bien: “Porque 
vuestra merced es grande en los cielos”.
Caminemos “iluminados por las luces de la fe”. Que podamos 
entender que todo es la obra del Señor, que tendremos que ser 
probados y que muchas de las pruebas vendrán de los mismos 
compañeros de camino.
Pero si andamos convencidos de la propia insignificancia y 
tratando de, en todo, dar la gloria de nuestras vidas a nuestro 
Señor, pasaremos la prueba sin escandalizarnos, gozosos de ser 
tenidos por dignos de sufrir con el Señor.

LICCY FUENTES

EXTIÉNDETE A LO QUE 
ESTÁ DELANTE
Debe ser terrible el dolor que sentirán los 
que no se salven cuando se den cuenta de 
haber perdido la gloria eterna. ¿Podrán ver 
ellos la ciudad celestial? ¿Podrán contemplar 
el gozo en el rostro de los redimidos…? Ese 
sentimiento de pérdida eterna debe causar 

un dolor irresistible. “… mas yo una cosa hago: Olvidando 
ciertamente lo que queda atrás y extendiéndome a lo que está 
delante, prosigo al premio…”
¿Qué hay delante? Una ciudad que “no tiene necesidad de sol 
ni de luna… porque la claridad de Dios la iluminó, y el Cordero 
es su lumbera”, donde la presencia de Dios llenará nuestros 
más grandes anhelos. ¡Qué glorioso será cuando el mismo 
Dios sea nuestra alegría!, cuando nuestras almas hayan logrado 
la perfección. Allí recordaremos que fuimos elegidos, amados, 
comprados. El mismo Jesús nos limpió, nos guardó y nos glorificó. 
Cada uno de estos pensamientos nos llenará de alegría y gratitud.
Allí conoceremos todas las cosas. Veremos lo que no 
comprendíamos, y todo lo que ahora es motivo de confusión 
se hará claro a la luz del Cordero. Entonces el Señor nos hará 
semejantes a Él.
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Éramos pobres y adoloridos, pero ¡que transformación! 
Estábamos manchados de pecado, pero un toque de su dedo, y 
quedamos resplandecientes como el sol y transparentes como el 
cristal. Toda esa gloria procede del Cordero. ¡Estar presentes y 
verlo en su propia luz, al Rey de reyes y Señor de señores, es 
mucho más de lo que la mente humana pueda jamás imaginar! 
Cuando sientas duro el camino y seas tentado a mirar atrás, 
¡extiéndete a lo que está delante!

LICCY FUENTES

ATRAPADO
¿Te has sentido a veces como Jonás en 
el vientre del gran pez? ¿Atrapado por la 
falta cometida, hundido en lo profundo 
por la vergüenza? ¿Has hecho lo que él 
hizo? “Cuando mi alma desfallecía en mí, 
acordéme de Jehová…” Reacción inteligente, 
¿no te parece?
Cuando pecamos y vemos que nuevamente 

nos hemos equivocado, y nos pesa en el alma el haber faltado a 
nuestra promesa de fidelidad, nos invade una debilidad que llena 
nuestra mente con la duda de cómo encontrar el perdón. Jonás 
desobedeció a sabiendas el mandato del Señor, y luego trató de huir 
de su presencia, ¡como si esto fuera posible! Bien dijo el salmista: 
“¿Adónde huiré de tu presencia? Si subiere a los cielos, allí estás tú; 
y si en abismo hiciere mi estrado, he aquí allí tú estás…”
Claro está que cuando Satanás nos ve en semejante condición, 
débiles y alejados de nuestro Salvador, aprovecha la oportunidad 
para acusarnos ante Dios, y si no nos despertamos a tiempo y 
tomamos la decisión de arrepentirnos y en humillación allegarnos 
a Dios, es posible que no sea muy bueno nuestro final.
Aprendamos de este hombre que reconoció su pecado y, a pesar de 
sus errores, arrepentido alcanzó misericordia; y Dios le devolvió 
el privilegio de ser su profeta y le permitió llevar a cabo la labor 
para la que había sido escogido desde el principio.
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Únicamente cuando buscamos el perdón de Dios, dejamos de 
sentirnos atrapados y podemos vivir en la libertad de Cristo.

JUDITH STONE

JEHOVÁ ESTÁ EN 
SU SANTO TEMPLO
El templo es la casa de Dios, es el lugar donde 
nos reunimos los creyentes para adorar y 
exaltar a nuestro Dios. Es el lugar especial 
adonde llevamos nuestras plegarias, donde 
alzamos nuestros ruegos y derramamos 
lágrimas de gozo y de arrepentimiento, 
donde la presencia de Dios se siente  y se 

disfruta de una paz indecible, quedando el alma liberada de todo 
lo que le ata. Los himnos, las oraciones y el mensaje de su Palabra 
son como aguas frescas que sacian nuestra sed.
“Jehová está en su santo templo” dijo afirmativamente el profeta, 
aun cuando los cielos de los cielos no le pueden contener.
¡Cuán amable es su morada! Mi alma la anhela y desea 
ardientemente los atrios de Jehová. Hasta el gorrión y la 
golondrina, decía el salmista, desean poner sus nidos cerca de los 
altares de Dios. Son bienaventurados los que habitan en su casa; 
perpetuamente debemos alabarle porque Él es el Rey de toda la 
tierra, y los ángeles le adoran.
Yo sé que Jehová está en su santo templo y que guardar silencio 
delante de Él debe toda la tierra. Guardemos silencio delante de 
nuestro Dios, reverencia en su presencia, respeto a la morada de 
Jehová. Su casa, “casa de oración será llamada”. No profanemos 
el nombre de nuestro Dios, siendo irreverentes en su casa de 
oración.

LIDIA CABRERA
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LLORA
Quién dice que el llanto hace mal. ¿Quién 
se queja por haber tenido que llorar? ¡El 
llanto hace tanto bien! Nos purifica… nos 
limpia… El llanto es agua bendita que fluye 
no de los ojos, sino de una fuente preciosa 
que se llama alma. El llanto puro y sincero 
es bendito fruto del arrepentimiento cuando 
hemos pecado.

Llorar nos hace más humanos, más sensibles ante el dolor del 
prójimo. Llorar con el que llora es compartir la pena ajena, es 
amar de corazón. No te avergüences cuando lloras. Deja que te vean 
llorar, así verán que tienes alma. Solo lloran los que tienen un átomo 
de divinidad muy dentro de sus pechos. Llora, no te avergüences. 
Cuando lloras, estás imitando a Jesús porque “Jesús lloró”.
Hazme llorar, Jesús, pues me hace bien. 
Con el llanto, mi ser se purifica. 
Me torno más humana y siento que también con el llanto mi ser 
se dignifica. 
Hazme llorar a raudal, no importa cuánto. Si mi llanto es sincero, sin 
rencor, ha de tornarse mañana en dulce canto cuando pase la prueba 
y el dolor.
Hazme llorar, el llanto es tan hermoso, Señor, cuánto me acerca al 
jardín de la oración maravillosa. 
En mi llanto, del jardín hallo la puerta. 
Cuando en lágrimas me postro ante Ti, siento el alma cercana a 
tu presencia.
¡Qué extraño!, llorando soy feliz, porque el llanto del alma es como 
su esencia.

MINERVA G. ACANDA
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SER MEJOR CADA DÍA 
Ser hoy mejor que ayer; mañana, mejor que hoy, 
después de mañana, mejor que mañana… Este 
es el secreto para una vida exitosa. Cada día 
de nuestra vida debemos decir a Dios: Señor, 
ayúdame a ser mejor hoy.
Todos los grandes proyectos y hazañas más 
loables comienzan cuando damos el primer 
paso. Demos hoy ese primer paso hacia adelante 

y hacia arriba. Que cada día de nuestra vida sea un avance hacia el 
cielo, un eslabón que nos vaya uniendo a lo eterno y celestial.
Tenemos la dicha de ver un nuevo día y nuevas misericordias de Dios. 
Hay delante de nosotros minutos, horas, momentos que debemos 
aprovechar para hacer la diferencia en este mundo tan caótico.
No nos escudemos en nuestras debilidades y carencias. Digamos 
como dijo el apóstol Pablo: “Todo lo puedo en Cristo que me 
fortalece” (Fil. 4:13).
Hagamos una lista de lo que no hemos estado haciendo bien y 
propongámonos cambiar, con la ayuda de Dios. Lleguemos hasta 
los pies de Cristo y dejemos que Él nos guíe. Vistámonos de 
entusiasmo, fortaleza, amor, bondad, fe, y vayamos por la vida 
iluminando al mundo y repartiendo alegría y gozo.
Hoy podemos cambiar el rumbo de la historia, de nuestra propia 
historia, y comenzar a escribir una más bella, que todos puedan 
leer y de la que todos puedan aprender.
Que al término de este día, y de todos los demás, nos sintamos 
satisfechos y llenos de gozo porque le hayamos dado a Dios la 
oportunidad de modelarnos a su manera.

BETTY SUNZA
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AL TOQUE DE SUS MANOS
Si nos detenemos a mirar nuestras manos, 
¿qué encontraríamos en ellas? Si recordamos 
cuando éramos pequeñitos, veríamos 
nuestras manos sosteniendo el dedo de 
nuestra mamá o sosteniendo una cuchara 
cuando aprendíamos a comer, o dándole 
una caricia a papá en la cara o a un perro, 
o arrebatando un juguete, o empujando al 

hermanito mayor… Otras veces, las vemos recibiendo un regalo, 
o usándolas para curar alguna herida, o preparando una comida, 
o elevando una plegaria… Nuestras manos son una herramienta 
de expresión; las mismas pueden servir para el bien como para 
el mal.
Las manos de Jesús fueron tiernas, cariñosas manos que supieron 
solo hacer el bien. Al toque de Jesús desaparece el miedo. Al 
toque de Jesús fue devuelto el sentido del oído a un sordo. La hija 
de Jairo cobra vida después de muerta; a la suegra de Pedro, se le 
desaparece la fiebre, y un leproso queda completamente limpio. 
Jesús sanaba física y espiritualmente, solamente con el toque de 
sus manos.
Vamos a mirarnos como una extensión de Jesús, esa es nuestra 
responsabilidad como cristianos. Cuántos necesitan nuestro 
toque para cambiar su amargura en gozo, su dolor en alegría, 
su oscuridad en luz, su soledad en compañía, su flaqueza en 
fortaleza. Que como Jesús cambió la vida de muchos tan solo 
con el toque de sus manos, tú y yo hagamos lo mismo en este 
mundo lleno de dolor. Pidamos a Dios que las almas puedan ser 
cambiadas al toque de nuestras manos. 

MERARI MARTÍNEZ
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LA PALABRA
Es un regalo de Dios poder comunicarme. 
No soy un políglota, apenas conozco un 
poco mi lengua materna, y con la herencia 
de Castilla he podido expresar mis 
sentimientos, trayendo alegrías desde niño 
cuando pronuncié mis primeras palabras, 
que mi hermana mayor recuerda con cariño.
La lengua original de los hombres no 

sabemos cuál fue, y después de Babel, extrañados, cada quien fue 
comunicándose con los que se entendían, formando civilizaciones 
distantes, atravesando océanos en rústicas embarcaciones. Por 
estos días conocemos de centenares de lenguas y dialectos, pero 
todos tienen la palabra adecuada para expresar sus sentimientos, 
inquietudes o alegrías.
Cuando observo a los que adolecen porque no pueden hacer uso de la 
palabra para su comunicación, y pueden expresar con gestos y signos 
sus deseos, aspiraciones o relatarse una historia que no entiendo, 
aunque los vea reír o llorar, doy gracias a Dios por ello, por estos seres 
que se superan y encuentran la fórmula mágica de la palabra y por mí, 
que me ha dado la posibilidad de hacerlo sin limitaciones.
Aunque algunos ven imperfección en el Creador, yo solo veo 
diversidad y recursos de los seres inteligentes que Él creó para 
lograr comunicarse. Por tu regalo especial, habla la verdad 
siempre. No decirla por miedo al castigo o porque puedan 
descubrirnos no cuenta, sino por la razón misma de la verdad. La 
mentira elimina todo sentido al lenguaje y la comunicación. No 
uses ese recurso nunca. Un santo entre nosotros escribió: “… diga 
la verdad, aunque duela…”

SERGIO GONZÁLEZ
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LA MONTAÑA DE DIOS
El sur de la gran cordillera de Montañas 
Rocosas penetra hasta el noroeste de este 
bello país de Estados Unidos. Realmente, 
es todo un espectáculo ver esos paisajes 
llenos de vida, color y grandeza. Pero lo más 
impresionante de ese viaje para mí fue el 
paso a través de las montañas. Mi corazón 
se sobrecogió al ver aquella altura, y me 

sentí muy pequeña ante tanta majestuosidad. Los esbeltos pinos 
crecen con toda libertad mostrando rebeldía ante la mano del 
hombre que no puede llegar a cortarlos en tan encumbrado lugar, 
y se les ve erguirse desafiantes y confiados.
Quedé fascinada ante esta maravilla de Dios y recordé aquella 
gloriosa escena en el monte Sinaí cuando apareció en una nube 
espesa y se escuchaban los truenos y el sonido de la trompeta. El 
monte humeaba, y se estremecían sus cimientos con la poderosa 
presencia de Jehová de los ejércitos, y el pueblo temió porque 
la gloria de Dios se hizo visible. Allí dio a conocer su santa 
voluntad en las tablas de piedra escritas con su propio dedo: los 
Diez Mandamientos. Allí reveló la potencia de su verdad y su 
infinita misericordia. En ese momento, se dio a conocer al pueblo 
y a toda la humanidad, demostrando que es Rey de reyes y Señor 
de señores.
Viajando a través de aquella enorme montaña, sentí en todo mi 
ser y mi corazón la verdad sublime que cantan constantemente 
los ángeles de Dios: “Santo, Santo, Santo, Jehová de los ejércitos, 
toda la tierra está llena de tu eterna gloria”.

YUGNELIS RANGEL

TRAERÉ A LA MEMORIA LOS AÑOS 
DE LA DIESTRA DEL ALTÍSIMO
El camino del cristiano no siempre es 
agradable y soleado; hay tiempos tormentosos 
y nublados cuando nos resulta difícil avanzar. 
Y aunque es cierto que cuando andamos con el 
Señor tenemos paz y la fe en Jesús nos produce 
gozo y descanso, mientras esa “luz de la aurora 
va en aumento hasta que el día es perfecto, a 
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veces es eclipsada por nubes que no nos dejan verla.
Es en esos momentos cuando necesitamos mantener la fe, traer a la 
memoria “los años de la diestra del Altísimo”, tiempos cuando nos 
hemos regocijado en el Señor, cuando hemos caminado en “deliciosos 
pastos” y hemos sido pastoreados “junto a aguas de reposo”, debemos 
recordar cuando fuimos esclavos en “Egipto” y Dios, con mano 
fuerte, nos sacó y nos libertó, aunque ahora tengamos que andar por 
un desierto árido y sin aguas y, a veces, probar las aguas amargas.
Recordemos que el hombre más santo y usado por Dios ha tenido 
que beber su copa amarga, y todos tenemos que cargar la cruz. 
Ningún cristiano ha estado exento de las angustias y pruebas, que 
son duras, pero que lo hacen fuerte porque sus raíces se sujetan más 
fuertemente de su Señor.
Esas experiencias amargas nos hacen glorificar el nombre de Dios 
porque nos dan una idea más clara del valor de nuestro glorioso hogar 
futuro y nos llenan de deseos de estar con el Señor. No te desanimes, 
pues; trae a tu memoria “los años de la diestra del Altísimo”.

LICCY FUENTES

DEBER Y OBLIGACIÓN
Alguien explicó lo que son estos sinónimos 
de esta manera: “El deber indica alguna 
cosa más imperiosa para la conciencia que 
la obligación. La obligación indica alguna 
cosa más absoluta para la práctica y el buen 
parecer. El qué dirán y los respetos humanos 
exigen su cumplimiento. El deber nos pone 
en relación con Dios, con el prójimo y con 

nosotros mismos. La obligación nos pone en relación con las 
instituciones de la sociedad en que se vive. Faltar a los deberes 
es un vicio. Faltar a las obligaciones es una infracción de lo 
mandado. Vicio es: imperfección que hace a una persona o cosa 
impropia para el fin a que se destina”.
Tengamos mucho cuidado en faltar a nuestros deberes, pues es 
un vicio que nos hace inhábiles para el fin a que hemos sido 
destinados. Las obligaciones diarias hacen tanta presión que, 
si no tenemos bien definido cuáles son nuestros deberes y la 
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importancia de ellos, le damos el primer lugar a la obligación, y 
queda muy poco tiempo para el deber.
El apóstol Pablo le hizo una advertencia a Timoteo que nos 
puede hacer reflexionar a nosotros ahora. Le dijo: “Ten cuidado 
de ti mismo”. ¿A qué tipo de cuidado se refería Pablo? ¿Al que 
es obligación o al deber? No cabe duda que se refería al deber 
porque ya le había ordenado: “No descuides el don que está en 
ti”; y “sé ejemplo de los fieles”.
Si las muchas obligaciones están haciendo que descuidemos el 
don que está en nosotros, hagamos un alto, demos el primer 
lugar al deber.

DORCAS MARTÍNEZ 

LA NECESIDAD DE VOLVER A SER 
COMO NIÑOS
¡Cómo disfruto la inocencia de los niños! 
Una tarde, a mi trabajo llegó una joven con 
sus dos hijos pequeños, y al preguntarle a la 
niñita, que tendría unos dos o tres años, cómo 
se llamaba, me respondió con una vocecita 
dulce, pero llena de seguridad: “Princesa”. 
Le pregunté si le habían dado ese nombre al 

nacer, y la madre rápidamente me dijo: “No, le pusimos Andrea, 
pero el nombre que le gusta es Princesa”.
Conversé con ella y escuchándola tuve que maravillarme una vez 
más de lo preciosos que son los niños, pues ella en su inocencia, aun 
sin saber lo que significa el título, se cree con derecho a él y espera 
que la llamen así.
Es esta inocente confianza la que el Señor quiere en los creyentes. 
Una inocencia llena de seguridad porque, aunque no hemos visto la 
patria celestial, creamos que tenemos derecho a ella y, por lo tanto, 
no aspiremos a los logros o recompensas de esta tierra que se pasan y 
no dejan provecho, sino que nuestra mira esté en las cosas de arriba, 
porque son eternas.
Cuando Cristo dijo “si nos os volviereis y fuereis como niños, no 
entraréis al reino de los cielos”, no se refería a que tuviéramos que 
volver a ser pequeños, sino a que pudiéramos limpiar nuestra alma 
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de las cosas tristes y amargas de la vida, de los pecados que destruyen 
nuestro espíritu y disminuyen la calidad de nuestros sentimientos, 
para que tengamos un corazón con ambiciones de cielo.

JUDITH STONE

TENER FE
“Es pues la fe la sustancia de las cosas que 
se esperan, la demostración de las cosas que 
no se ven”.
Tener fe no es solamente alcanzar todo lo 
que pedimos. Tener fe no es solamente la 
realización de un gigantesco milagro en 
nuestra vida. Tener fe no es solamente pedir 
que el mar se abra cuando el enemigo viene 

casi alcanzándonos, y pasar como por tierra seca.
Tener fe es saber esperar con paciencia las cosas que Dios nos ha 
prometido, aun cuando otros nos digan que es imposible. Tener 
fe es saber esperar confiados, aun cuando nunca alcancemos lo 
que pedimos. Tener fe es ver en cada detalle, por pequeño que sea, 
un gigantesco milagro. Tener fe es que, aunque el mar no se nos 
abra para que pasemos en seco en el momento de más necesidad, 
tengamos valor de caminar sobre las aguas confiando que Jesús 
vendrá en nuestro socorro. Tener fe es saber con seguridad que 
seremos resucitados y le veremos cara a cara como Él es.
Tener fe es tan maravilloso, es la mayor riqueza que una persona 
puede poseer. Porque puede gozar de grandes cosas materiales, 
tener gran talento, muchas virtudes, tener toda la sabiduría y 
conocimiento intelectual, pero si no tiene fe, aunque sea como un 
grano de mostaza, no podrá alcanzar el tesoro de la vida eterna. 
“Porque sin fe es imposible agradar a Dios”.

MINERVA G. ACANDA
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DÍSELO HOY
Una buena madre estaba a punto de 
morir. Envió telegramas a sus hijos para 
que la pudieran ver por última vez. Todos 
acudieron en seguida al hogar de su madre: 
se esmeraban en atenderla y lloraban a 
escondidas por la partida de su viejita que 
ellos con seguridad esperaban.
Llegándose a ella el hijo mayor, beso la cara 

de la viejecita y le dijo: “Madre querida, tú has sido tan buena con 
nosotros que queremos decirte cuánto te amamos y agradecemos 
lo que has hecho por nosotros”.
Los ojos casi cerrados ya de la madre se abrieron, y su rostro se 
iluminó, y le dijo: “Gracias, hijo mío, me conmueve saberlo, pues 
nunca antes me lo dijiste, pero ahora quedo satisfecha al saber que 
me quieres como mis demás hijos” – fueron sus últimas palabras.
La moraleja de este relato es muy sencilla: Si amas a tu madre o a 
tu padre, ve y díselo hoy; no esperes a mañana, después te tendrás 
que lamentar. Cuando ya somos mayores, nos damos cuenta 
cuánto nos amaban ellos y deseaban lo mejor para nosotros.
Si todavía tenemos padres, comportémonos de tal modo que 
ellos se sientan felices, y al cerrar sus ojos, se despedirán gozosos 
por tener hijos tan cariñosos y, especialmente, hijos fieles a Dios.

FLORENTINO ALMEIDA

CÓMO SER FELICES 
Muchas veces, los humanos cuando no 
somos felices tendemos a echar la culpa a 
otras personas o las condiciones sociales o a 
otras fuerzas; pero en realidad, el problema 
no queda fuera de nuestro propio dominio.
Emerson dijo: “Siempre hay una razón en 
las personas para la buena o la mala fortuna”. 
Entonces, la solución es cambiar la imagen mental.

Marco Aurelio, el gran filósofo romano, resumió esto en ocho 
palabras, que pueden determinar nuestro destino: “Nuestras vidas 
son la obra de nuestros pensamientos”. Por ello, si queremos ser 
felices, necesitamos pensar siempre en Dios.

16
JUNIO

M A T U T I N A
Proverbios 15:20

M E R I D I A N A
Salmo 8

V E S P E R T I N A
Éxodo 20:12

17
JUNIO

M A T U T I N A
Filipenses 4:6-10

M E R I D I A N A
Salmo 8

V E S P E R T I N A
Jonás 2:8  



157M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

Cuando José, el hijo de Jacob, estuvo frente a la tentación, 
pudo resistirla porque pensó en Dios. Jonás, después de haber 
desobedecido a Dios, cuando era triste su situación dentro de la 
ballena, pensó en Dios, y su situación cambió. 
Por ello, el apóstol Pablo nos recomienda cultivar nuestros 
pensamientos y lo resume así: “Por lo demás, hermanos, todo 
lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo lo puro, 
todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud 
alguna, si alguna alabanza, en esto pensad”.
Entonces concluimos que nuestra felicidad depende de nuestros 
pensamientos; por ello, los que no obedecen a Dios no pueden ser 
felices, porque no hay Dios en sus pensamientos (Salmo 10:4).

MARÍA ROSA ARIAS

LA PACIENCIA
Paciencia es “disposición para esperar con 
calma las cosas que tardan en llegar”. Es 
“asumir toda la resignación posible ante una 
situación adversa que no tiene solución”.
¡Qué larga se nos hace la espera! Sobre todo 
cuando ansiamos o estamos necesitados 
de algo como permanecer al lado de un 
ser querido en su enfermedad, anticipando 

desesperadamente el momento de su cura; o de un ser amado en 
prisión para ver su libertad; o un hijo fuera del cristiano hogar, 
angustiados esperando el momento en que retorne; el perdón de 
un amigo o la comprensión del cónyuge. Cuántas veces pensamos 
que ya hemos ganado alguna batalla, solo para darnos cuenta que 
tenemos que volver a comenzar. A veces, el camino se hace largo 
y tortuoso, y derramamos lágrimas y no damos tregua a nuestras 
constantes oraciones… Dios siempre responde, pero en su 
debido momento.
Nuestro Dios es un Dios de paciencia, nos lo dice Pedro en la 
Palabra de Dios: “El Señor no tarda su promesa como algunos 
la tienen por tardanza, sino que es paciente para con nosotros, 
no queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan 
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al arrepentimiento”.
Nosotros necesitamos la paciencia de Dios, porque esta nos 
estabiliza por medio de su justicia perfecta. Cuando somos 
pacientes, también tenemos constancia, serenidad, tolerancia, 
equilibrio y tesón.
Pidámosle al Señor que nos enseñe a cultivar esta virtud para 
tratar a los demás con la misma paciencia con que Dios nos trata 
a nosotros y para esperar siempre en su divina y santa voluntad.

MERARI MARTÍNEZ

¿DE QUÉ HABLAS?
Después de la muerte de Jesús, dos de sus 
discípulos volvían a casa muy tristes. El 
Maestro había sido crucificado, y estaban 
hablando de aquellos acontecimientos 
cuando un misterioso viajero se juntó a ellos 
en el camino. Se sorprendieron de que los 
interrogara acerca de la causa de su tristeza. 
¿Era posible que alguien ignorara la muerte 

de Jesús?, y le hablaron del Maestro amado. Sus corazones 
ardían cuando el desconocido les explicaba el alcance y sentido 
de lo que acababa de producirse, apoyándose en las profecías 
del Antiguo Testamento.
Cuando llegaron a la aldea, no querían separarse del caminante 
que les hablaba de Cristo y le suplicaron que se quedara con 
ellos. Cómo se llenaron sus almas de consuelo entendiendo que 
todo había estado cuidadosamente dispuesto en los planes de 
Dios por amor a la humanidad perdida.
¿De qué hablamos cuando estamos juntos en el camino de la 
vida? ¿Hablamos como el misterioso viajero palabra de vida que 
consuelen el corazón y lo llenen de fe y tranquilidad? ¿Andamos 
de manera que Él sienta deseos de caminar a nuestro lado?
Si anhelamos experimentar su presencia y escuchar su voz, 
hagamos un esfuerzo por hablar siempre de Jesús, de su sacrificio, 
de su amor para todos, de las obras que realizó cuando estuvo en 
la tierra; de las moradas que tiene preparadas para los que hagan 
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su voluntad y de su segundo advenimiento a la tierra. Esa será la 
mejor manera de andar en nuestro camino hacia el cielo.

LICCY FUENTES

BUSCANDO BIENES ESPIRITUALES
Existe dentro del género humano una 
cantidad considerable que solo se preocupa 
por los bienes materiales, pero a este gran 
grupo le están vedados los bienes espirituales 
que el Señor otorga por misericordia al grupo 
pequeño compuesto por sus hijos.
Estos bienes llenan el alma del hombre que 
cree, le llenan de regocijo y paz de manera 

que se pierde toda ansia por lo que carece de valor espiritual y crece 
en el alma una gran añoranza por todo lo espiritual.
Uno de nuestros deberes cristianos, que debemos cumplir con 
sincera alegría, es “buscar primeramente el reino de Dios y su 
justicia”, y la promesa del Padre de que “todas las demás cosas serán 
añadidas” se cumplirá en nosotros. Si procuramos la perfección y 
buscamos un acercamiento más íntimo con Él, alcanzaremos más 
bienes espirituales que nos permitirán conducir nuestras vidas por 
senderos justos, para así dar ejemplo tanto a los que conocen a 
Dios como a los que no le conocen todavía.
Tiempos difíciles se están sucediendo, y las profecías, cumpliéndose; 
aprovechemos lo que nos está reservado de estos bienes espirituales, 
dándoles el uso que Dios demanda a cada cual según el don que 
haya sido depositado en su alma, y sirvamos de lumbre que ilumine 
el camino a los que viven en el infortunio mundanal.

NEREIDA SALVANT
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LAS INCLINACIONES 
DEL CORAZÓN 
Jehová se arrepintió de haber hecho al hombre 
y le pesó porque el designio de su corazón era 
de continuo al mal.
Jesús también se asombró de los religiosos 
hipócritas de su tiempo, llamándoles 
“generación de víboras” y diciendo “¿Cómo 
podéis hablar bien siendo malos?” “Porque de 

la abundancia del corazón habla la boca”. Y también habló de las 
bajas pasiones que salen del corazón y contaminan al hombre.
El salmista David, mucho antes de que Jesús dijera estas cosas, bajo 
la inspiración divina, escribió: “Pon, oh Jehová, guarda a mi boca. 
Guarda la puerta de mis labios. No dejes se incline mi corazón a 
cosa mala a hacer obras impías”.
Estando conscientes de estas cosas, procuremos urgentemente una 
limpieza profunda de ese “poder gubernativo del hombre” (que es 
el nombre que daba el fundador de nuestra Iglesia al corazón) para 
pertenecer al grupo de los de limpio corazón, para poder ver al 
santo Dios como dijo nuestro Señor Jesucristo: “Bienaventurados 
los de limpio corazón, porque ellos verán a Dios”.
Recordemos siempre que por nuestra boca hemos de dar a 
conocer lo que hay dentro de nuestro pecho. Echemos fuera todo 
mal pensamiento de impureza, de odios y rencores para que solo 
quepan en él “lo verdadero, honesto, puro, amable, lo que es de 
buen nombre” y tengamos una vida llena de virtudes y alabanzas al 
Señor. Que nuestro vivir muestre las inclinaciones de un corazón 
apartado de todo mal y que busca continuamente la santidad.

MIRTHA ALMEIDA
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EL QUE MÁS ME AMA
¡Cómo nos gusta sentirnos amados! Es una 
necesidad básica en el ser humano. Y aunque 
es verdad que muchos nos aman, también 
es muy real que si nos conocieran tal como 
somos, es probable que no nos quisieran 
tanto porque, desafortunadamente, el amor 
humano en la mayoría de los casos está 
condicionado por las circunstancias y otras 

influencias. Pero hay un amor que nunca falla y  que ni influencias 
o circunstancias pueden hacerlo cambiar. Ese es el amor de Jesús. 
Y es ahí cuando reconocemos nuestra ineficiencia para lograr 
alcanzar la perfección, cuando comienza en verdad la gran lucha 
contra nuestro enemigo, que nos susurra que jamás lo lograremos 
porque no somos dignos, porque tropezamos muy seguidos, 
porque nuestra naturaleza caída nos arrastra hacia el pantano. Pero 
cuando la batalla arrecie y las fuerzas del mal parezcan ser tales que 
te han de destruir, trae a tu memoria el amor del que “siendo aún 
pecadores”, estuvo dispuesto a morir por nosotros. Que se acuerda 
que somos polvo… Ese que dejó su trono de gloria y, tomando 
forma de siervo, se humilló a lo sumo, para ser muerto como un 
malhechor. “En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos 
amado a Dios, sino en que Él nos amó a nosotros”.
Él, que nunca cometió pecado, llevó sobre Sí el pecado de todos 
nosotros, para de esta manera limpiarnos y comenzar en nosotros 
la transformación que nos hará dignos de ser llamados a morar con 
Él por la eternidad.

JUDITH STONE
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VICTORIA EN LA DERROTA
En una ocasión recibí estas palabras: 
“Acostúmbrate a ver la victoria a través de la 
derrota”. Esa es la verdadera victoria, la que 
podemos ver a través del fracaso o la derrota, 
la que nos permite levantarnos y seguir 
adelante, la que vemos en la esterilidad, en la 
escasez, en la enfermedad, en la persecución, 

en la muerte.
En Marcos 14:43-50 leemos de Judas que vino con una compañía 
y prendieron a Jesús. “Entonces, dejándole todos sus discípulos, 
huyeron”. Un pasaje al parecer sombrío que presagia la derrota, 
el fin de la doctrina cristiana. El Maestro preso, entregado por 
uno de sus seguidores, los discípulos esparcidos; pero si seguimos 
leyendo, más tarde encontramos a Cristo resucitado y glorificado, 
los discípulos investidos del poder del Espíritu Santo y de una fe 
tal, que los hace enfrentarse gozosos con la muerte; y muchos de 
los que habían consentido en su muerte, convertidos a la fe que 
antes negaban.
Cuando cerramos nuestros labios ante la ofensa o la injuria, cuando 
deponemos nuestro orgullo, cuando nos humillamos, luciremos 
como unos derrotados, pero todo se convertirá en una victoria 
espiritual llenando nuestras vidas el fruto del Espíritu Santo.
Cuando perdamos una batalla, no lo consideremos como un 
fracaso, sino como un retroceso temporal que terminará en una 
victoria maravillosa.

MARÍA ROSA ARIAS

LA IMPACIENCIA
Una mañana muy tempranito, como de 
costumbre, iba un niño para la escuela, solo 
que esa mañana iba algo más temprano. Y 
como no llevaba prisa, pues aún faltaban 
algunos minutos para entrar a clases, se 
entretuvo curioseando cuanto detalle hallaba 
en el camino.
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De pronto hizo un maravilloso descubrimiento. Colgada 
sobre una rama seca pendía una hermosa crisálida. Ni tardo ni 
perezoso, tiró su mochila sobre la hierba y se sentó a esperar. 
Precisamente el día anterior la maestra había explicado el 
milagro de la metamorfosis que ocurre en algunos insectos. Sería 
interesantísimo ver con sus propios ojos algo tan atractivo. Él 
atraparía la mariposa para llevarla al salón de clases y les contaría 
a todos sus compañeros que él personalmente había sido testigo 
de aquel fenómeno.
Esperó y esperó, el tiempo transcurría aprisa. Ya casi estaba por 
sonar la campana para entrar a clases, y aún le faltaba algo más 
de una cuadra para llegar a la escuela. Todos los compañeros le 
advertían que, si no se apuraba, llegaría tarde. Pero él no quería 
perderse tan significativo momento.
No pudiendo esperar más, y agobiado por la impaciencia, tomó 
por su propia cuenta la decisión de adelantar el proceso de la 
metamorfosis. Abrió con sumo cuidado el capullo y solo logró 
con su torpe impaciencia matar la hermosísima mariposa que 
estaba dentro.
Asimismo muchos, queriendo adelantar el proceso de algún 
acontecimiento, por la torpeza de su impaciencia han matado un 
hermoso sueno. 

MINERVA G. ACANDA

LA ENVIDIA
Un famoso poeta dijo: “La envidia, la pintan 
muy fea, pero yo no puedo negar que tengo 
algo de ella”. ¡Cuánta sinceridad! Y ¡qué 
gran verdad! Es cierto que la envidia es algo 
desagradable y feo, pero no se puede negar 
que aunque se trate de disimular, todos más o 
menos tenemos algo de ella.
Envidia es tristeza o pesar por el bien ajeno. 

En las Sagradas Escrituras, el apóstol Santiago, hermano del Señor 
Jesús, nos habla de la envidia amarga y contenciosa que puede 
haber en nuestro corazón y que puede producir perturbación y 
toda obra perversa.
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Leía yo una historia sobre un hombre que él mismo se causó la 
muerte, solo por la envida que lo carcomía. Sus coterráneos habían 
levantado una estatua a cierto individuo que había sido un campeón 
en una competencia deportiva, y además era respetado y admirado 
por todos por su honradez y por su comportamiento.
Pero nuestro hombre sentía tal envidia que se prometió que destruiría 
aquella estatua, y cada noche se deslizaba en la oscuridad con un 
cincel en una mano y un martillo en la otra, y fue así cortando la base 
donde se afirmaba la estatua.
Poco a poco, a medida que pasaba el tiempo, avanzaba en su 
propósito de destrucción, hasta que al fin lo logró. La estatua 
comenzó a moverse, pero en la oscuridad, el infeliz no pudo ver que 
le estaba cayendo encima, y antes que pudiera moverse, lo mató. 
Murió víctima de su propia envidia.

FLORENTINO ALMEIDA

LA ASISTENCIA DIVINA
La historia de Estados Unidos está repleta 
de hermosas anécdotas, porque ha tenido 
líderes muy creyentes en Dios. 
En 1787, en la Convención Constitucional, 
los delegados no podían ponerse de acuerdo 
en algunas cuestiones. Muchos hacían ya sus 
planes para regresar a sus hogares cuando 
Benjamín Franklin, de 81 años de edad, 

hizo una sugerencia, diciendo: “Señores, yo he vivido bastante 
tiempo, y estoy convencido de que Dios gobierna en los asuntos 
de los hombres. Si un pajarillo no cae a tierra sin su noticia, ¿será 
posible levantar un imperio sin su asistencia?” Propuso que cada 
mañana, antes de reunirse para proceder en los debates, hicieran 
una oración, implorando a asistencia de Dios. Así lo hicieron, y 
en poco tiempo lograron que los problemas fueran resueltos.
Nosotros, los hijos de Dios, debemos siempre actuar de esa 
manera sabia: llevarle todo a Dios en oración primero y, después, 
obrar confiados de que Él nos guiará.

LICCY FUENTES
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DETENME, SEÑOR
Las horas pasan veloces. Pasa un día y otro, 
y hay que acelerar el paso para poder realizar 
todo lo que tenemos planeado hacer. Pero 
no debo olvidar al que camina a mi lado, y 
debo cuidarme de no estropear a otros por la 
velocidad con la que ando. Si no me detengo, 
cuántos estragos puedo causar.
Por eso, Señor, te pido que detengas mi paso 

apresurado. No puedo llegar sola a la meta, tengo que llegar con 
todos los que me rodean, y para eso necesito más paciencia. No 
puedo ganar sola la victoria, no puedo ni quiero alcanzar sola el 
primer lugar. No es eso lo que Tú me enseñaste, es mejor llegar 
juntos de la mano. Hay galardón en esto.
Señor, detenme para no abandonar al que va cansado por la 
senda. Que me pare para auxiliarle, y si cae, dame fuerzas para 
ayudarlo a levantarse. Que para mí sea tan importante ayudar 
a otros como el puntual cumplimiento de mis deberes, aunque 
tenga que atrasarme, aunque mis necesidades tengan que esperar. 
Fuimos formados para ayudarnos los unos a los otros.
Que hoy tenga una palabra de aliento para los míos, y a mi familia 
y amigos pueda decirles que juntos llegaremos; y así abrazaremos 
la victoria que hay al final del camino.
Todos necesitamos misericordia porque todos tropezamos y 
caemos, y hace falta que alguien nos ayude a ponernos en pie 
y en camino. Detenme, Señor, porque juntos lo hacemos mejor.

MERARI MARTÍNEZ
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HAY QUE IR
En una ocasión mandaron a orar a un hermano, 
y en su oración pidió: “Señor, úsame, yo quiero 
ser un instrumento en tus manos”.
En el lugar donde yo estaba sentada, sentí la 
presencia dulce del Espíritu Santo y recibí estas 
palabras: “Si no van, no pueden ser usados”.
El Señor llama a los que quiere usar, pero 
tenemos que ir a los lugares donde Dios 

necesita que su Palabra sea sembrada.
Cristo vio a dos hermanos, Pedro y Andrés, que eran pescadores, 
y les dijo: “Venid en pos de mí, y os haré pescadores de hombres”, 
y ellos, dejándolo todo, le siguieron. Si ellos hubieran dicho “no 
podemos dejar nuestro trabajo porque de ello depende el sostén 
nuestro y de nuestra familia”, Dios no los hubiera usado.
Saulo de Tarso le dijo a Jesús: “¿Qué quieres que haga?” Y hoy, 
todos admiramos el apóstol que fue grandemente usado.
Tal vez alguno, cuando Dios quiere usarlo, tenga temor como 
Jeremías cuando Dios le dijo que lo había escogido como profeta, 
y él dijo: “¡Ah!, ¡ah!, Señor Jehová, he aquí no sé hablar, porque 
soy niño”, y Jehová le dijo: “A todo lo que te enviaré irás tú. No 
temas porque seré contigo”.
El tiempo es corto, y hay que ir para que otros puedan entrar al 
arca de salvación. Dios necesita hombres y mujeres que como 
Isaías digan: “¡Heme aquí, envíame a mí!”

MARÍA ROSA ARIAS

EL AFÁN DE LA VIDA
Hace varios años, decidí vivir un día a la vez 
porque comprendí que de esa manera las 
preocupaciones no absorben mi estado de 
ánimo ni me derrotan. El afán elimina el gozo 
del creyente, sus consecuencias son la ansiedad, 
angustia y preocupación. Cuántas personas 
hay enfermas de dolores de cabeza, gastritis 
y malestares generales en el organismo por el 
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afán de la vida.
Según el diccionario, afán es “trabajo excesivo que ocasiona 
congoja, fatiga, angustia o aflicción de ánimo”. Hoy vemos muchas 
personas extremadamente angustiadas por la “necesidad” de tener 
más; las personas que ponen su confianza en la seguridad que 
provee el dinero se olvidan que, en su empeño por evitar la angustia 
que producen la necesidad y la pobreza, acumulan mayor angustia 
al olvidar las cosas que realmente tienen valor: el amor, la unión 
familiar, la paz y la santidad, que solamente se halla en Jesucristo. 
El hombre de fe tiene un antídoto contra el afán, que es confiar 
en Dios y su buena voluntad para proveer nuestras necesidades, no 
olvidando que Dios tiene el control de todo.
Eso no quiere decir que no tenemos que trabajar por nuestro 
sustento; el trabajo no es afán, sino el cumplimiento de nuestro 
deber, pero para no vivir afanados, debemos poner nuestras 
prioridades en orden. “Mas buscad primeramente el reino de Dios 
y su justicia, y todas las demás cosas serán añadidas”.
Por eso es necesario descansar en sus brazos amorosos dejando el 
afán de la vida.

MERARI MARTÍNEZ

KAIROS, EL TIEMPO DE DIOS
El griego koiné fue la lengua utilizada para 
divulgar la Palabra de Dios. Los originales 
del libro de los libros se escribieron en ella, 
y hay dos palabras para hablar del tiempo. 
Una es “chronos”, refiriéndose al tiempo 
cronológico, la otra es “kairos”, algo así 
como el momento divino cuando Dios 
decide cuándo y cómo darnos, sabiendo que 

Dios no vive el tiempo cronológico nuestro. Nuestra vida está 
condicionada a años literales; para Dios, su tiempo es la eternidad.
En la Biblia encontramos incertidumbre en los hombres por 
querer comparar el tiempo de Dios con el de los hombres. Eso 
motivó la risa de Sara cuando no creyó la palabra de Dios en 
una de las teofanías del Antiguo Testamento. Era imposible, 
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cronológicamente, hacer que una anciana tuviese hijos. Su lógica 
nos indica que era una mujer con comprensión e inteligencia. Lo 
que fatalmente Sara no conocía era el “kairos” de Dios, donde 
los años no cuentan, pues su poder traspasa los siglos y, en plena 
vigencia, nos da lecciones de esperanza. 
Zacarías tampoco creyó el anuncio angelical, aunque era un 
hombre consagrado a Dios, por la misma causa del tiempo 
“chronos”. Apenas dos ejemplos para ilustrar lo que muchas veces 
vivimos en el presente, sencillamente no creemos que Dios puede 
y que lo hará, aunque parezca ilógico, irracional o descabellado. 
Sus promesas son fiables y capaces de producir agua en la roca o 
destruir a gritos una ciudad fortificada.

SERGIO GONZÁLEZ
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EL CUIDADO DE DIOS
Qué bueno es saber que Dios nos guarda. En la 
mañana, démosle gracias a Dios por el nuevo 
día, porque muchos no lo verán. Pidámosle 
que nos cubra con su gracia porque muchas 
son las asechanzas del enemigo. Cuando 
llegue la noche, rindámonos en gratitud por 
la jornada exitosa. Tomemos un tiempo para 
reconocer su bella obra en nuestras vidas. 

Y por último, encomendémonos en sus benditas manos para 
descansar con tranquilidad, guardando en nuestros corazones la 
esperanza de ver un nuevo día y de gozar de las misericordias 
de Dios. Hagamos esto porque dulce es el cuidado de Dios. El 
salmista lo había experimentado así, por eso escribió las bellas 
palabras del Salmo 4:8: “En paz me acostaré, y asimismo dormiré; 
porque solo tú, Jehová, me harás estar confiado”.
Malignidades hay por los aires buscando oportunidad para sus 
destructoras obras, pero ángeles acampan alrededor de los que 
temen a Dios y los defienden y protegen. Aun por la noche 
podemos descansar plácidamente inundados por la paz de Cristo; 
perfecta paz, que llena nuestra alma de seguridad y gozo.
Si en ocasiones nuestra humana debilidad trae a nuestra mente 
cierta duda y desconfianza, recordemos que si estamos cerca de 
Dios, todas las cosas resultarán para bien y que al acostarnos y 
levantarnos gozaremos de la paz de Cristo, esa que nos infunde 
valor y seguridad.
¡Qué promesas tan gloriosas de Dios para sus hijos! Veremos caer 
a miles a nuestra diestra y siniestra, empero a nosotros no llegarán 
los dardos porque estaremos cubiertos por la sombra del Altísimo.

BETTY SUNZA

EL PAN
El pan, por antonomasia, es el principal 
alimento a través del mundo. El mismo 
Señor Jesús lo mencionó en la oración que 
enseñó a repetir a sus discípulos cuando estos 
le pidieron que los enseñara a orar, y les dijo 
“Cuando orareis, decid: Padre nuestro que 
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estás en los cielos… el pan nuestro de cada día, dánoslo hoy…”
En la Biblia, el pan es mencionado como el alimento de todas las 
razas, niveles económicos y en todas las épocas, y era esto lo que 
sustentaba al género humano. Y allí se hace mención del pan más 
de ciento cincuenta veces.
La primera vez que se le llama así como tal, fue en el huerto 
cuando la pareja desobedeció al Creador y como castigo, el Señor 
le dijo a Adam: “Con el sudor de tu rostro comerás el pan”. Desde 
ahí en lo adelante, encontramos en los relatos bíblicos muchos 
que se relacionan con el pan.
Este espacio no nos alcanzaría para contar los episodios o relatos 
que aparecen en las Sagradas Escrituras sobre el pan. Pero el 
relato de la viuda de Sarepta, que por ayudar al profeta de Dios 
con un pedazo de pan hecho con sus propias manos en un tiempo 
de terrible escasez, y siendo que era el último que le quedaba para 
ella y su hijo, se lo dio al profeta, y Dios se lo multiplicó por 
mucho tiempo, es uno de los más sobresalientes.
Pudiéramos seguir hablando de tantos casos sobre este tema; 
pero para cerrar, recordemos que Jesús dijo: “Yo soy el pan de 
vida, el que a mí viene, nunca más tendrá hambre”. Él es el 
verdadero pan.
Todos hemos comido muchas clases de pan, pero este es el 
verdadero pan, el Pan que salva y da vida eterna.

FLORENTINO ALMEIDA

EL SELLO DEL DISCIPULADO
A veces resulta difícil entender cuándo 
algo es auténtico. En ocasiones, nos hemos 
encontrado frente a cristianos que nos hacen 
pensar: ¿Será legítimo o será una imitación? 
Jesucristo sabía que esto podía suceder, por 
eso nos dio la clave: “En esto conocerán 
todos que sois mis discípulos si tuviereis 
amor los unos con los otros”. Ese es el sello 

del discipulado. El verdadero cristiano imita a Cristo. “Por sus 
frutos los conoceréis”.
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Los cristianos han tenido siempre crueles enemigos, pero nunca 
han recibido heridas tan hondas de los enemigos como de 
algunos propios compañeros de camino. ¿De dónde han venido 
esas heridas hechas a los hijos de Dios? Del que ha usado la daga 
de la hipocresía o del odio. Y del lobo que ha entrado al redil con 
engaño, vestido de oveja. Esos le han hecho más daño al rebaño 
que el león que está afuera. No hay un arma más mortal que el 
beso de Judas.
¿De verdad amas la causa de Cristo? Imita su ejemplo. ¿Quieres 
que la Iglesia de Dios crezca? ¿Quieres ganar las almas para 
Él? Entonces, imítale hasta que su rostro se refleje en el tuyo. 
Defiende su causa con inteligencia, viviendo la vida de Cristo. 
Ama a tus hermanos por los cuales Jesús murió, y respétalos; 
recuerda que “el amor es sufrido, benigno y no tiene envidia… La 
caridad no es injuriosa y no busca lo suyo…”

LICCY FUENTES

GLORIOSA LIBERTAD
¡Qué hermosa es la libertad! Muchos 
hombres han dado su vida gustosamente 
por obtener la libertad para sus pueblos. Y 
en la historia del mundo se recogen hechos 
heroicos de los que inmolaron sus vidas 
defendiendo con arrojo su libertad. Hoy, 
en Estados Unidos, se celebra el Día de la 
Independencia, y aunque muchos quizás no 

lo aprecian en su justo valor, lo cierto es que la libertad de este 
hermoso país costó sacrificios, mucha sangre y lágrimas, para que 
hoy disfrutemos de los privilegios que damos por sentado que 
nos corresponden cuando, en realidad, son el resultado de la lucha 
valerosa y el esfuerzo de muchos que prefirieron la muerte a vivir 
en vasallaje y rindiendo pleitesía a otro reino que los oprimía. 
Y aún hoy en día, muchos se sacrifican lejos de los que aman, 
exponiendo sus vidas a diario por mantener estas libertades que 
disfrutamos y para que continúe así por mucho tiempo.
También Jesucristo inmoló su vida para darte libertad. Es verdad 
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que la salvación es un regalo de Dios que recibimos por gracia 
y no por obras, según dice su Palabra. Pero es importante que 
no olvidemos el precio que se pagó por este regalo que hoy 
aceptamos, sin realmente apreciarlo en muchas ocasiones. No 
tengas en poco una salud tan grande es un buen consejo para 
seguir. Goza la libertad que Cristo te ofrece, pero no te confundas 
ni menosprecies el sacrificio de nuestro Salvador que se humilló  
“hasta la muerte y muerte de cruz”.

JUDITH STONE

LA PIRÁMIDE DE GIZEH
“Majestuosa”, “increíble”, “enigmática” son, 
entre otros, los calificativos de todos los que 
de una manera u otra han tenido contacto 
con uno de los monumentos que quedan de 
las maravillas del mundo antiguo.
Se calcula que tenga cerca de dos millones y 
medio de bloques de piedra caliza y granito 
traídos de lugares lejanos, distantes a 13 

km uno, y 960 km el otro. Insertándonos en la época que fue 
edificada por Keops (2638 – 2613 a.C.), sabemos cuánto de 
muerte y trabajo ocasionó su construcción.
Su base es perfecta y está orientada a los cuatro puntos cardinales. 
Para algunos simboliza la eternidad. En ella, no se ha encontrado 
ninguna tumba, aunque en el 1954 se descubrió cerca de la Gran 
Pirámide un barco funerario solar de Keops de 38 m. En el culto 
funerario practicado por Keops y por sus contemporáneos, estas 
naves se construían para transportar las almas de los muertos 
a través de los cielos, siguiendo al dios sol. Así pensaban los 
descendientes de Mizraim. Sin embargo, milenios después de su 
muerte, todavía el barco espera por Keops, aunque ahora en un 
museo para su viaje hacia el Sol. 
Sí, ellos pensaban en la inmortalidad y, como otras culturas, 
buscaban facilitar el viaje. Nosotros no tenemos ese problema, 
y me da lástima con Keops y su generación. Nosotros no 
necesitaremos ninguna nave, y no me interesa cómo, pero sé que 
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ascenderemos con un cuerpo transformado al reino de los cielos.

SERGIO GONZÁLEZ

EL SABOR DE LA AMISTAD
Cuando se paladea algo, la sensación que 
produce en el sentido del gusto se llama 
sabor.
Dios, en su infinita sabiduría, al crear al 
hombre le dio cinco sentidos para hacerle 
la vida más llevadera y agradable: la vista, el 
oído, el olfato, el gusto y el tacto. Todos son 

necesarios porque contribuyen al mejor desarrollo de nuestras 
facultades y nos permiten disfrutar lo bueno, bello y delicioso 
que está a nuestro alcance  y también, rechazar cualquier peligro 
o cosa desagradable.
También en sentido figurado, Dios nos ha provisto de sentidos 
especiales para ayudarnos. Por eso puedo saber que la amistad 
tiene sabor.
Conoces a una persona, comienzas a tratarla y mientras la 
conoces, te vas dando cuenta que tiene condiciones para ser 
tu amiga. Entonces vas degustando sus palabras, sus acciones, 
sus gestos, y comprendes que tiene los ingredientes necesarios, 
que esta relación tiene un sabor especial, el sabor de la amistad. 
Porque aunque somos amistosos y nos llevamos bien con la 
mayoría de los que nos rodean, en realidad solo unos pocos son 
amigos verdaderos.
La amistad verdadera tiene un sabor especial a risas y lágrimas 
compartidas, a confianza, entrega, sacrificio. Sabe a oraciones 
fervientes y momentos indescriptibles compartidos. Tiene el 
sabor de una mano extendida que te ayuda y de un hombro firme 
que te sirve de apoyo.
Porque la familia es algo que recibes al nacer, pero los amigos… 
nacen con el trato; y si son realmente amigos, harán cualquier 
cosa por ti.

JUDITH STONE
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SU FIDELIDAD
Me gustan mucho las comparaciones. ¿Con 
qué podría yo comparar la fidelidad de Dios? 
Creo que Jesús usó tantas porque tienen un 
efecto duradero en nuestras mentes. Pero 
al pensar con qué comparar la fidelidad de 
Dios, solo se me ocurre la Palabra eterna.
Cuando todos se van después de habernos 
acusado, Él está allí, y oímos su voz amorosa 

preguntando: “¿Dónde están los que te acusaban? ¿Ninguno te 
ha condenado? Yo tampoco te condeno, vete y no peques más”.
Cuando, llenos de necesidad y arrastrándonos entre la multitud 
de dificultades, tocamos apenas el borde de su manto, le oímos 
decir: “Alguien me ha tocado, porque virtud ha salido de Mí”.
Cuando, apenados por nuestro mal comportamiento pero llenos 
de decisión por nuestra gran necesidad, traemos el alabastro de 
ungüento y a sus pies derramamos lágrimas de arrepentimiento 
y le prometemos lo mejor de nosotros (casi que oímos los 
pensamientos de los que nos rodean: “Si este fuera profeta, 
conocería cuál y quién es la mujer que lo toca, que es pecadora”), 
entonces oímos su voz hablar en nuestra defensa, y llegan a 
nuestros oídos las palabras más hermosas que oído humano haya 
escuchado jamás: “Hijo, los pecados te son perdonados”.
Aun cuando le traicionamos, le abandonamos: cuando después 
de una noche de pesca infructuosa, estando todavía en la barca, 
miramos a la orilla, allí Él está y nos pregunta: “¿Me amas? ¿Me 
amas más que estos?”, y su voz amorosa nos instruye: “Apacienta 
mis ovejas”. Así es su fidelidad: eterna, incomparable…

NOEMÍ RODRÍGUEZ

LO EFÍMERO DE LA VIDA
Hace algún tiempo, alguien me vendió un 
pequeño frasco de cristal con una plantita 
sembrada en una especie de gel. Debía yo 
cuidarla cada día echándole unas gotitas de 
agua. Como nunca había yo tenido algo así, 
estaba emocionada, y los primeros días con 
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sumo cuidado la trataba para que se conservase lozana y hermosa.
En uno de mis varios y consecuentes viajes, olvidé encomendarle 
la plantita a mi madre. Cuando regresé, me encontré con una 
plantita muy diferente a la que había dejado. Esta ya estaba 
decaída. Me parece que la falta de cuidado durante esos días había 
sido causante de tal tragedia. Con tristeza la vi perecer.
Así es nuestra vida como cristianos. Hemos de darle a ella un 
especial cuidado, regándola siempre con Palabra de vida, teniéndola 
siempre cerca de Cristo, que es la Fuente de agua viva. Cultivémosla 
día con día con mucho amor y oración. No dejemos que ninguna 
hierba mala la ahogue. Reguémosla a diario abundantemente, y la 
veremos convertirse en un frondoso árbol. 
Cuidémosla con ahínco y paciencia. Sin descuidarnos un solo 
momento, debemos brindarle todo lo que necesita para fortalecerse, 
de tal forma que tenga suficientes reservas para cuando los 
momentos difíciles vengan a ella.
No podemos dejar pasar un solo día sin que la llevemos a los pies 
del gran Jardinero, que gusta de cuidar sus hermosas plantas que 
adornan su jardín. Me gusta pensar que soy una plantita en su gran 
jardín y Él me cuida y me guarda. Pero yo debo cuidarme también 
para que mis frutos sean abundantes y llenos de  Espíritu Santo.

BETTY SUNZA

VIGILA, CRITICA Y CORRIGE
Con solo leer el título, me imagino que estás 
diciendo: ¡Oh, no! Ese oficio no me agrada. 
Por favor, espera un momento, no es lo que 
piensas.
Hace algún tiempo, mi alma comenzó a 
exigirme un cambio, pero ¿en qué aspecto? 
No lo sabía; hice un recuento parecido a lo 

que hizo Jesús con el joven rico, y la respuesta fue la misma: 
Todo esto he guardado desde mi mocedad; entonces, ¿qué más 
me falta?
Inmediatamente llegó la orden y me dejó tan cabizbaja y afligida 
como le pasó al joven cuando Cristo le dijo: “Vende todo lo que 
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tienes y dalo a los pobres”. Las palabras fueron: “Vigila, critica y 
corrige tus acciones diarias”.
Para poder llevar a la práctica aquel mandato del Espíritu Santo, 
elaboré un programa de meta. Necesitaba lograr un examen 
correcto de mis propias acciones y tenía que tener un patrón. Me 
conseguí un diario y comencé a escribir en él todos los principios 
que tuvieran que ver con nuestra conducta, que aparecen en las 
epístolas de los apóstoles, y a confrontarlos con mis sentimientos y 
acciones. Les puedo decir que entonces comprendí el descontento 
de mi alma y la necesidad que tenía de vigilar, criticar y corregir 
mis acciones.
¿Has notado que tu alma está clamando por un cambio? No 
dudes en hacerlo. Es maravilloso el resultado.

DORCAS MARTÍNEZ 

UN DIOS GRANDE
Cuando Salomón determinó edificar casa al 
nombre de Jehová, envió a decir a Hiram, 
rey de Tiro, que hiciera alianza con él como 
hizo con David, su padre, y le pidió ayuda no 
solo de lo necesario para la edificación, sino 
también un experto en trabajos de oro, plata, 
metales, hierro, púrpura… en fin, todo lo 

necesario para esculpir con los maestros que se había prevenido. 
El motivo de aquella preparación era lo más importante, como 
dijo él: “La casa que tengo que edificar ha de ser grande: Porque el 
Dios nuestro es grande sobre todos los dioses”.
Qué bueno fuera que cada vez que vayamos a hacer algo para 
nuestro grande y poderoso Dios, lo hiciéramos con excelencia, sin 
escatimar esfuerzos, tiempo o los gastos que pudiéramos tener.
Es posible que nunca se nos presente la oportunidad de hacer 
algo de mucha importancia para Dios, pero lo que podamos 
hacer, hagámoslo con el concepto mayor que pueda existir por 
ser para el Ser Supremo, porque solo Él es el Altísimo, y como 
tal merece lo mejor.
Y digamos con Moisés, el gran legislador del pueblo de Israel, 
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tras su paso victorioso por el mar Bermejo: “¿Quién como tú, 
Jehová, entre los dioses… magnífico en santidad, terrible en 
loores y hacedor de maravillas?”

MIRTHA ALMEIDA

EL HOGAR   
En algún momento he estado en casas de 
personas muy ricas.  Son casas preciosas, 
espléndidamente amuebladas y decoradas, 
pero casi siempre me han dado una 
desagradable impresión de vacío y frialdad, 
como si en lugar de estar en un hogar, 
me encontrara a la intemperie.  Y es que 

una atmósfera hogareña no es asunto de decoración, paredes y 
techo. Un hogar se hace de amor, de entrega, de renunciación y 
de la amistad, alegría y hospitalidad de los que viven en él. 
Esos sentimientos de cálida bienvenida nacen de personas 
generosas y amables, pero sobre todo de la gente cristiana y sencilla 
que tiene a Jesús como principal huésped, el más cordialmente 
recibido y el más conocido, porque habita allí, y se le siente en un 
ambiente de paz y bienestar inmensos. 
Si tú sientes que tu casa está fría y vacía, en primer lugar trata 
de que el Huésped invisible habite allí, y después, aprópiate de la 
dulzura de su carácter y de su bondad para con todos los que te 
rodean. Pronto verás cuán maravilloso será el cambio. 

LICCY FUENTES

NO DEJES QUE NADIE  
TE INYECTE EL MAL
Algunas personas tienen pánico a las 
inyecciones; a pesar de ello, en ocasiones 
tenemos que aceptar ser inyectados para 
nuestra salud física. 
Pero en el orden espiritual hay cosas, que 
si dejamos que sean inyectadas en nuestras 
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mentes, pueden causarnos grandes males. Por eso, el Espíritu 
Santo nos aconseja: No dejes que nadie te inyecte el mal.
Desde el principio del mundo, el diablo ha usado ese medio, entre 
otros, para hacer daño. A Eva y Adam les inyectó la desobediencia 
que les hizo tener en poco la orden divina; y todos sabemos la 
consecuencia de ese descuido.
Un mal consejo es otra mala inyección. El rey Roboam no valoró 
el consejo de los ancianos, y por seguir el consejo de los jóvenes, 
fue altamente perjudicado en su labor como rey.
En el orden religioso, tenemos que cuidarnos de ideas que puedan 
desviarnos de la verdad que hemos conocido. Otros pretenderán 
inyectarnos sus ofensas, desprecios, calumnias, rencores y otras 
emociones dañinas, pero recordemos a cada momento que el 
diablo, que sabe que le queda poco tiempo, ha descendido con 
grande ira para hacer daño a los que obedecen la Palabra de Dios. 
Por eso, cada día, cada momento, escojamos qué clase de 
emociones, sentimientos o consejos queremos poner en nuestro 
corazón. Recordemos el consejo del Espíritu Santo: No dejes 
que nadie te inyecte el mal”.

MARÍA ROSA ARIAS

NO CONFÍES EN TU MEMORIA
Muchas personas hacen alarde de una gran 
memoria. Y en realidad hay personas que 
tienen una memoria prodigiosa; sin embargo, 
muchas buenas ideas no las hemos podido 
poner en práctica por haberlas confiado a 
nuestra memoria. Es más correcto o práctico 
escribirlas o, lo que es lo mismo, hacer notas. 

¡Sí, haz notas, y no te pesará!
A veces son tantas las cosas que tenemos en mente que 
algunas de ellas, a veces las más pequeñas (que quizás son las 
más importantes), se nos escapan. ¡No nos fiemos, pues, de la 
memoria, y hagamos apuntes!
Yo pasé más de un año al lado del apóstol Daddy John, trabajando 
en su oficina, y siempre lo vi con sus libretas de apuntes: todas 
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las cosas las anotaba. A veces se le podía ver repasando sus notas 
con tal cuidado como si repasara un libro de texto. Muchos de 
sus grandes éxitos en la dirección de esta Iglesia fueron pequeños 
apuntes en su libreta, que luego ponía en oración ante el Señor.
La mejor manera de sacar provecho de la Biblia en su lectura, y 
para recordar algo de ella, es haciendo notas. 
Personalmente puedo decir que el hacer notas me ha dado buenos 
resultados; por ello, con experiencia, puedo decirte: ¡No confíes 
en tu memoria!

FLORENTINO ALMEIDA

AMAR
Dijo un gran pensador: “Amar es tan sencillo, 
tan sin saber por qué”, y sin embargo, es a la 
vez lo más difícil para el ser humano según 
mi opinión; porque decir “te amo” puede ser 
fácil, pero demostrarlo es otra historia, y no 
todos pueden hacerlo bien. Un refrán muy 
antiguo dice así: “Obras son amores y no 

buenas razones”. 
Por eso es que creo en el amor de Jesucristo en forma segura y 
total, pues no solo dijo: “Amaos los unos a los otros”, sino que Él 
mismo dio amor a cuantos se le acercaban, sin mirar posición, 
sexo o raza; y no solo predicó: “Nadie tiene mayor amor que éste, 
que ponga alguno su vida por sus amigos”, sino que en cruento 
madero dio prueba de la validez de su prédica al dar su vida por 
cada pecador que se arrepiente y viene a Él.
Sin duda alguna, son lindas las frases de amor, pero los hechos 
son aún más elocuentes que la más bella frase, pues no dejan 
duda alguna en el ser amado de la pureza y verdad de estos 
sentimientos.
Expresa, pues, a los que amas lo que sientes, pero haz algo que 
respalde lo que expresas y verás cuán felices haces a los que amas.

JUDITH STONE
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HASTA QUE PASEN LOS 
QUEBRANTOS
Cuán maravilloso es refugiarnos bajo la 
sombra de las divinas alas de Dios y allí 
esperar confiados “hasta que pasen los 
quebrantos”. Así decía el dulce cantor de Israel 
en el Salmo 57:1. 
Es hermoso ver una manada de pollitos correr 
a refugiarse bajo las alas amorosas de la gallina 

cuando un ave de rapiña los ataca. Allí permanecen quedos hasta 
que pase el peligro. Así hacemos los hijos de Dios, que confiamos 
plenamente en el socorro divino, cuando vemos avecinarse las 
grandes tormentas. Si nos turbamos y corremos desesperadamente 
de un lado a otro, seguramente que la tormenta nos arrasará.
Cuando la prueba nos amenace, corramos, pero solamente a 
refugiarnos confiadamente bajo las alas del Omnipotente hasta que 
pasen los quebrantos. Cuando todo haya pasado, alcemos la mirada 
al cielo; a más de ver el horizonte despejado, vislumbraremos un 
hermoso arco iris como símbolo que el peligro pasó.
Mientras transitemos por este planeta, estaremos expuestos a 
toda clase de sufrimientos, enfermedades, pérdidas, separaciones, 
traiciones y desprecios aun de los que amamos. A causa de estos 
quebrantos, muchos han perdido la fe y se han ido  a refugiar 
a lugares inseguros. Pero nosotros ¡NO! Nosotros solo nos 
refugiaremos bajo las alas del Omnipotente. Recordemos que el 
Señor Jesús nos advirtió: “En el mundo tendréis aflicción, mas 
confiad, yo he vencido al mundo”. Hay solo una manera de vencer, 
y es confiando en Él, solo así estaremos a salvo.

MINERVA G. ACANDA

EMPIEZA HOY
Hace muchos años, un poeta romano escribió: 
“Atrévete a ser sensato, empieza hoy. El que 
pospone la hora de vivir como debe es igual 
que un rústico que para pasar un río aguarda 
a que acabe de correr toda el agua”.
Con frecuencia, en la vida hallamos toda clase 
de trabas y muchas veces, sujetos a un estado 
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de cosas, nos cuesta sacudir la inercia y preferimos estar en la 
condición que nos encontramos, sabiendo que en esto cometemos 
un error, que nos falta valor; y “a veces cuando queremos obrar, ya es 
tarde. Pasó nuestra oportunidad, y tenemos que seguir arrastrando 
nuestra medianía”.
Esta es una tremenda verdad que debe estimularnos a hacer un 
esfuerzo para empezar, o si ya empezamos, continuar. Que no te 
falte el valor para apartarte del mal y rechazarlo. 
Empieza hoy a negarles a tus oídos a oír lo que no deban. Empieza 
hoy a ser capaz de callar lo que tus labios no deban pronunciar. 
Empieza hoy a negarte a mirar lo que tus ojos no deben ver. 
Empieza hoy a negarte a pensar lo que contamina o debilita 
tu mente. Empieza hoy a negarte a ti mismo y darle el lugar 
prominente a tu Señor, y repite con el apóstol Pablo: “Y vivo no 
ya yo, mas vive Cristo en mí. Y lo que ahora vivo en la carne, lo 
vivo en la fe del Hijo de Dios…”, y será el día de hoy mucho más 
excelente que el de ayer.

MERARI MARTÍNEZ

SIEMPRE TE AYUDARÉ
En esta mañana, regocijémonos como si 
escucháramos al Señor decir a cada uno: 
“Siempre te ayudaré, siempre te sustentaré”. 
Y si hay alguna duda en el corazón, entonces 
traigamos a la memoria todo lo que ha hecho 
por nosotros.
Jesucristo, el Rey de los reyes, dejó el trono 

de su gloria, “tomó forma de siervo, hecho semejante a los 
hombres, se humilló a sí mismo” y dio su vida para comprarnos 
con su sangre. Si hizo algo tan grande, ¿cómo no creeremos 
estas promesas: “siempre te ayudaré, siempre te sustentaré”? No 
importa la cantidad de ayuda que necesites, Él tendrá para darte 
más de lo que necesitas. Sus graneros están rebosando, y su amor 
es ilimitado para todos sus hijos.
¿No es esto suficiente para el alma nuestra? Qué gran quietud 
sentimos en la fuerza de la omnipotencia de nuestro Dios. Qué 
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seguridad en la sabiduría del Padre y el amor que se manifiesta 
en el Hijo. Qué bienestar con la influencia del Espíritu Santo.
Si sientes que tu vasija está vacía, no dudes en traerla, que 
Él la llenará en la fuente de agua que salta para vida eterna. 
Trae a Él todas las necesidades de tu alma, tus dudas, tus 
temores y ansiedades. “El eterno Dios es tu refugio” y Él dijo: 
“No  temas,  que  yo  soy  contigo;  no  desmayes,  que  yo  soy  tu 
Dios que te esfuerzo: siempre te ayudaré, siempre te sustentaré 
con la diestra de mi justicia”.

LICCY FUENTES

LA PROTECCIÓN DE DIOS
Muy a menudo nos quejamos de todo lo que 
nos sucede. Si perdemos el trabajo, si algo 
nos sucede mal, si nos enfermamos u otras 
muchas cosas, nos lamentamos, olvidándonos 
que tenemos un Dios poderoso, que todo con 
Él obra para bien.
En ocasiones, hasta osamos a lamentarnos 
ante Dios, diciendo: ¿Por qué Dios no 

nos ayuda?, cuando en vez de perder el tiempo quejándonos, 
deberíamos examinarnos y reflexionar para descubrir qué nos está 
alejando de Él.
De esta manera, podemos dejar hacer la obra a nuestro Señor 
Jesús, y así nuestro Dios, que es justo, nos protegerá. Para que haya 
victoria en el pueblo de Dios, tenemos que regresar a nuestros 
orígenes y dejar detrás todo lo que nos ata al mundo, y tener 
presente que “vivimos en el mundo, pero no somos del mundo”.
Además, tenemos algo mejor que el mundo, tenemos a Jesús, el 
Rey de gloria. Confiemos en Él y demostrémosle al mundo que 
con Cristo se vive feliz.
Y si sientes que no puedes porque las fuerzas se agotaron, confía, 
tenemos la promesa que, como las águilas, Dios nos levantará por 
el poder de su amor. Confía, Él no falla. La victoria es segura, no 
por nuestras fuerzas, sino por la protección de Dios.

JAHDIEL HERRERA
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APRENDAMOS A ESCUCHAR
Saber escuchar es esencial en las relaciones, 
en el matrimonio, con la familia y en la 
sociedad. Los profesionales prósperos saben 
que aguzar los oídos en las conversaciones de 
trabajo puede revelarles problemas ocultos, 
oportunidades, y ayudarles a alcanzar 
soluciones creativas y a entablar relaciones 

laborales sólidas, ya que llevarse bien con los demás es el factor 
más determinante del éxito. 
Sin embargo, la mayoría de la gente no sabe escuchar. Solo 
entendemos una pequeña parte de lo que se nos dice, tan absortos 
estamos en nuestros pensamientos y emociones. Dijo alguien: 
“Pasamos años aprendiendo a hablar, leer y escribir, pero rara vez 
nos instruimos en el arte de escuchar”.
Especialmente los cristianos debemos aprender a escuchar. Jesús 
dijo: “El Consolador, el Espíritu Santo, al cual el Padre enviará 
en mi nombre, él os enseñará todas las cosas y os recordará todas 
las cosas que os he dicho” ( Jn. 14:26). Por lo tanto, tenemos que 
estar atentos a esa voz que nos enseña y recuerda por medio de 
la Biblia, del que predica o cuando directamente nos habla; pero 
muchas veces, mientras el Espíritu Santo nos habla, estamos 
entretenidos en otras cosas, y el no escuchar esa voz que nos 
aconseja nos puede llevar al fracaso, a la caída espiritual o a la 
apostasía. Es tiempo de rectificar y no seguir cometiendo errores. 
Aprendamos a escuchar al Espíritu Santo.

MARÍA ROSA ARIAS

VIENE UN HURACÁN
Cuánto temor sentimos cuando nos dicen 
esta frase muy común en temporada ciclónica.
¿Qué es lo primero que hacemos? Pues, 
equiparnos de provisiones, agua, y aseguramos 
el techo y las ventanas del hogar para evitar 
daños lamentables.
El huracán siempre anda acompañado de 

Julio 20
Lucas 8:22-25

Salmo 125
Hechos 27:12-17

19
JULIO

M A T U T I N A
Salmo 78:1-7

M E R I D I A N A
Salmo 125

V E S P E R T I N A
Eclesiastés  5:1-3

20
JULIO

M A T U T I N A
Lucas 8:22-25

M E R I D I A N A
Salmo 125

V E S P E R T I N A
Hechos 27:12-17



186 M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

intensas lluvias, grandes inundaciones, fuertes vientos con los que 
deja en ruinas cualquier terreno.
Te cuento una curiosidad. Casi nunca su nubosidad nos permite 
ver la luz del sol al este pasar tornándose todo más tenebroso.
También la vida del cristiano es azotada por grandes huracanes 
de pecado, con siniestra compañía de tentaciones, desánimo, 
indiferencia, placeres ilusorios y vanidades que arruinan la vida 
espiritual y estorban con su negrura que divisemos la luz de la fe y 
la esperanza y firmeza que emite nuestro Señor Jesucristo.
¿Cuál es la diferencia entre ambos? El huracán atmosférico se 
predice con antelación, pero el huracán del pecado viene de repente. 
Solo resta estar apercibido como las vírgenes prudentes. Y te 
recomiendo: Si te azota este huracán, no te rindas. Asegúrate 
más y abre tus ojos para que veas la luz resplandeciente del faro 
que es Jesucristo.

ELIACÍN MEDEROS

NOS GOZAREMOS Y 
ALEGRAREMOS EN TI 
Sí, nos gozaremos y alegraremos en Él. 
Abriremos las puertas al año nuevo con 
címbalos de gozo. “Venid, celebremos 
alegremente a Jehová, cantemos con júbilo a 
la roca de nuestra salud”.
Nosotros, los llamados, los escogidos, 

los fieles, echaremos a un lado nuestras angustias y alzaremos 
pendón de confianza en el nombre de nuestro Dios. Que otros 
se lamenten de sus problemas. Nosotros, que tenemos el árbol 
que endulza las aguas amargas de Mara, con gozo alabaremos el 
nombre del Señor, nuestro refugio, nuestro eterno Consolador. 
Nosotros, que somos el templo donde habita el Espíritu Santo, 
nunca cesaremos de adorar y bendecir el nombre de Jesús. 
Dispongamos nuestro corazón este año para que Cristo 
sea coronado en él. No deshonremos a nuestro Salvador 
lamentándonos en su presencia. Si vamos a vivir toda la eternidad 
alabando a nuestro Creador, entonces ensayémonos aquí, antes 
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de entonar nuestros cantos en los atrios de la nueva Jerusalén. 
Que nuestra alma se regocije en Dios, y que nuestra alegría no 
tenga límites. ¡Qué puertos de descanso hallamos en nuestro 
amado Salvador! ¡Qué ríos de infinita misericordia y bondad! 
Oh, Señor, Tú eres nuestra porción y la Roca de nuestra salvación. 
Concédenos que todos los días de este año nuestros sentidos 
estén abiertos para poder apreciar tus beneficios, y así, desde el 
primer día hasta el último, nos alegremos y regocijemos en Ti.

LICCY FUENTES

LA SENDA ANTIGUA
Hace mucho, descubrí una senda; al comienzo 
leí un rótulo que rezaba así: “Entrad por la puerta 
estrecha, porque ancha es la puerta y espacioso el 
camino que lleva a perdición, y muchos son los 
que entran por ella”. Con entusiasmo comencé 
la travesía; apenas había avanzado unos metros 
cuando vi otro rótulo que decía así: “Los que 

emprenden esta senda necesitan dos cosas, renunciación y fe”.
La senda era en verdad estrecha, pues había muchos obstáculos. 
Piedras y espinas lastimaban los pies de los valientes que se decidían a 
seguirla. A pesar de los estorbos, ellos proseguían, a veces cantando y 
otras veces llorando, pero siempre con la esperanza de llegar invictos 
al final.
Algunos quieren hacer la travesía más corta y quizás más fácil, y hasta 
quisieran construir un camino sin tropiezo ni espinas que lastimen y 
hagan sangrar los pies, para que de ese modo el acceso a la salvación sea 
más suave y sin tanto sufrimiento. Y, tristemente, muchos han dejado 
de transitar por la senda antigua, sin acordarse de que es menester que 
por muchas tribulaciones entremos al reino de los cielos.
Querido lector, ¿qué senda tú escogerás? Te aconsejo que te decidas 
por la senda de Cristo porque Él es camino, es vida y es verdad, y 
aunque haya muchas sendas, la única que te llevará al cielo es la que ya 
está trazada por el mismo Señor Jesús: la senda antigua.

MINERVA G. ACANDA
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EVANGELIZAR ES UNA NECESIDAD
El mundo occidental se declaró hace muchos 
años cristiano, eso significa que en su gran 
mayoría la gente que vive en la parte occidental 
del planeta son seguidores de Cristo. En teoría, 
eso es así, pues las encuestas dicen que más del 
60% de la población se considera cristiana. Sin 
embargo, existe un gran desconocimiento y 

confusión en los que hacen semejante declaración.
Unos dicen que son cristianos porque ha sido por siglos la 
identificación de su familia; esto puede tener una connotación 
histórico-política. Hace muchos años, hubo una gran guerra que 
ganaron unos “cristianos” (recalcamos las comillas), y todo el que no 
lo era estaba expuesto a persecución y aun a muerte. Otros se creen 
cristianos porque practican ciertos ritos cuyo significado ni siquiera 
conocen. Hay incluso quienes creen que cristianismo es sinónimo de 
ser humano.
Lo cierto es que si el mundo occidental fuera en realidad cristiano 
en el porcentaje en que se declara, habría menos crímenes, menos 
corrupción y menos engaño, porque el sello de los cristianos es el 
amor. Cristo (el fundador del cristianismo) dijo: “En esto conocerán 
todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros”. 
La triste experiencia nos dice que las obras de la mayoría de las 
gentes de occidente no las identifican como cristianos. Por lo tanto, 
se impone la necesidad de propagar la doctrina pura y santa de 
Jesucristo: necesitamos evangelizar.

BENJAMÍN CÁRDENAS

LO QUE DIOS MIRA
Hace miles de años, un hombre inspirado 
por Dios dijo: “Engañosa es la gracia, y vana 
la hermosura: La mujer que teme á Jehová, 
ésa será alabada”. Y es asombroso que, aunque 
haya transcurrido tanto tiempo, estas palabras 
tengan la misma validez como si las hubieran 
acabado de decir hoy. 
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Definitivamente, el corazón humano se inclina fácilmente a la 
vanidad. Se llenan los ojos, se turba la mente, y se convierte una 
persona que era inocente y sencilla en alguien extraño de apariencia 
vistosa, pero hueca por dentro. Una mente que podía ocuparse 
en buscar el fruto del Espíritu no tiene, entonces, espacio para 
esto porque está llena de cosas vanas que no edifican, aunque en 
ocasiones estas vanidades embellezcan la parte exterior de la 
persona. No quiero decir con esto que tengamos que olvidarnos de 
prestar atención a nuestra apariencia física, y al arreglo personal, y 
andemos desaliñadas y poco presentables, sino que estas cosas no 
se conviertan en el centro y en lo principal de nuestra vida, de tal 
manera que olvidemos lo que más valor tiene realmente, limpiar 
nuestro corazón de todo lo que nos aleje de Dios.
Como hemos podido ver por las Escrituras, esto de la vanidad del 
corazón no es algo de estos tiempos modernos, siempre ha existido la 
inclinación, de ahí el aviso. Y aunque es verdad que es muy agradable 
encontrarse con una persona de apariencia bellamente acicalada, 
ante Dios esto carece de valor, pues lo que Él mira es el corazón. 

JUDITH STONE

EL PELIGRO DE PECAR
La transgresión de la primera pareja en el 
Edén no parecía ser algo tan grande. Ella 
alargó su mano para tomar la fruta, quizás 
pensando: “No voy a comerla, solamente voy 
a ver cómo se ve y cómo huele”. Después: 
“Nada más probarla…”
Y así comenzó la terrible tragedia de la 

humanidad cuando el pecado entró en el mundo. Una violación 
a la orden de Dios, y la tierra se llenó de dolor.
Para conocer las consecuencias de ese pecado, solo da una mirada 
a las cárceles, los hospitales, los asilos y los sepulcros. Mira las 
plagas, la enfermedad, el hambre, los desastres naturales, el llanto 
y el dolor de esta raza arruinada por una transgresión.
¿Cómo no ver el peligro de pecar? Las consecuencias son 
dolorosas. ¿Piensas poner todo tu amor, tus alegrías y tus dueños 
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sobre una barca que nunca llegará al puerto celestial?
Es doloroso ver cuántos van tras la fruta que se ofrece apetecible 
pero que contiene veneno. Corren incautos tras una promesa 
mentirosa y caen en el juicio de Dios. Creen que pueden oler, 
mirar y probar sin que haya consecuencias, pero pierden el 
equilibrio y caen en una irremediable ruina. Hay algunos que 
pueden levantarse, pero tienen que subir sangrando, y es horrible 
el trayecto.
Pidamos a Dios sabiduría, y usemos el escudo de la fe con que 
podamos apagar los dardos de fuego del maligno para no pecar 
contra Dios.

LICCY FUENTES

ATRAPA TU SUEÑO 
Todos los humanos tenemos sueños y nos 
trazamos metas.
A un matrimonio de Argentina, aunque 
tenía una vida cómoda cerca de Buenos 
Aires, le faltaba algo: cumplir su sueño de 
viajar por el mundo. Tras recorrer 43,000 
millas y veinte países en un viaje de tres 

años y medio, que comenzó en Argentina y terminó en Alaska, 
pueden afirmar con orgullo que lograron su sueño. Hoy, ellos 
animan a otros con esa frase: ¡Atrapa tu sueño!
Unos atletas tenían como sueño correr en el desierto de Sahara, 
un lugar donde de día la temperatura puede alcanzar hasta 150 
grados bajo la sombra; donde, además, hay escorpiones, serpientes 
cobra, tormentas de arena, etc. Las noches eran todo lo contrario, 
era como pasar del horno a una nevera. Uno de ellos dice: “Fue 
un sueño, aunque cruel, hecho realidad”.
Creo que el sueño más hermoso que existe es el que tenemos los 
cristianos: subir al monte de la santidad para llegar al reino de Dios. 
Si los obstáculos del camino te han hecho desistir de tu sueño, piensa 
en las personas que he citado antes que, a pesar de que sus sueños no 
se pueden comparar con el tuyo, nada los hizo desistir.
Piensa en un anciano de 70 años, que varias veces en su juventud 
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intentó subir al Everest y no lo logró, pero ahora en su edad 
avanzada y menos fuerzas, luchó y lo alcanzó. Esfuérzate, y a 
pesar de las luchas, sigue adelante, ¡atrapa tu sueño! 

MARÍA ROSA ARIAS

EL PROPÓSITO DIVINO    
Ningún dolor –como dice en la epístola a los 
Hebreos- parece en el momento ser causa de 
gozo, sino de tristeza, mas después da fruto 
apacible de justicia. 
Hay grandes dolores por los cuales tenemos 
que atravesar: valles oscuros de sombra y 
de muerte, callejones sin salida, situaciones 
difíciles que no entendemos su propósito o 
motivo, y preguntamos: ¿Por qué me sucede 

esto? Y nos enfrascamos en aquel sufrimiento hasta llegar casi a 
la locura. 
Pero qué dulce alivio cuando vamos a la Palabra divina y 
encontramos el siguiente texto: “Porque sabemos que a los que 
a Dios aman, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que 
conforme a su propósito son llamados”. 
Bien, pues si somos llamados conforme a ese propósito, ¡todas, 
todas las cosas! nos ayudarán hasta el final, aunque al presente no 
lo entendamos. 
Así que no preguntemos con desesperación, como hemos oído 
a algunos decir: “¿Dónde estaba Dios cuando esto me sucedía?” 
porque Él siempre está en su lugar, dispuesto para socorrernos 
si humildemente vamos a Él. Allí a sus pies, entenderemos su 
divino propósito de salvar nuestras almas. 

MIRTHA ALMEIDA

RECORDANDO PARA MEJORAR
Cuánta alegría produce ver una pareja bien 
llevada. ¡Cómo ayuda a otros a ser mejores 
cónyuges! ¿Por qué no todos pueden ser así? Yo 
sé que existen diferencias entre todos los seres 
humanos, pero ¿por qué tratar de humillar 
y menospreciar a tu compañero a quien, 
por voluntad propia y con mucha emoción, 
prometiste ante Dios y testigos amor eterno? 
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¿O es que el amor no se funda en el respeto y comprensión? 
Ya sé que tiene muchos defectos, pero ¿acaso tú eres perfecto? Y 
veo que se ha avejentado y ya no tiene la misma presencia; sin 
embargo, ¿no has envejecido tú también?; que quizás su carácter 
ha cambiado y ya no es tan dulce, ¡ten cuidado!, no vaya a ser que 
tú seas responsable de este cambio.
Hermanos, el enemigo se ha propuesto destruir los matrimonios 
en la iglesia, pues los del mundo los tiene casi ganados ya. No 
permitamos que pueda tomar ocasión en nosotros. Antes de 
lanzar la palabra dura, de hacer el gesto de desagrado, de usar 
del menosprecio, la humillación, la crítica que ofende y hiere, 
respiremos profundo y traigamos a nuestra memoria aquellos días 
tan lindos en que queríamos agradar a nuestra pareja; recordemos 
cuánto nos ha amado, qué paciente ha sido con nuestros defectos, 
cómo ha disimulado nuestras faltas en muchas ocasiones.
Recordemos que es “hueso de mis huesos, carne de mi carne…” 
y como tal, tenemos que tratarle. Amémonos de corazón, de 
palabras y con hechos.

JUDITH STONE

CONVICCIÓN FIRME
La salvación del alma vale más que todos los 
tesoros de este mundo; por eso, el cristiano 
rechaza todas las ofertas tentadoras que el 
enemigo le hace y mira solo arriba, tratando 
de avanzar en el camino. Por el sagrado 
imperativo del Maestro es que los cristianos 
nos mantenemos firmes. Aun cuando con 

obstinación distintos poderes humanos han tratado de contener 
la marcha triunfal de los amantes de Dios, estos se han mantenido 
firmes en sus convicciones.
Los seguidores de Jesús han sido víctimas de enconadas 
persecuciones desde la arena del circo romano hasta los más 
sutiles menosprecios por el nombre de Cristo. Pero todo ese 
proceso lo que ha hecho es que se afirmen más en su propósito.
Aunque vivimos en este mundo, no pertenecemos a él, nuestra 
esperanza está cifrada en la vida futura, la vida eterna y gloriosa 
que el Señor nos ha prometido. Por ello podemos sufrir los 
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desprecios, los vituperios y las aflicciones con gozo, porque 
tenemos firme convicción en la doctrina de Cristo que nos 
infunde fe y valor. El desprecio del mundo no nos sorprende, ya 
que Cristo dijo: “Y seréis aborrecidos de todos por mi nombre…”
Muchos se admiran de la firmeza de los cristianos, de la convicción 
de nuestra fe, de la esperanza de la gloria eterna que tenemos. Y 
es que ellos no entienden que a ese gran llamamiento que Cristo 
nos ha hecho no se puede renunciar, que estamos dispuestos a 
sufrirlo todo por su digna causa manteniendo en todo momento 
una convicción firme. 

FLORENTINO ALMEIDA

PREDICAR EL EVANGELIO
Predicar el Evangelio es exaltar a Jesucristo, 
proclamar las inescrutables riquezas de 
Cristo Jesús, para que los hombres puedan 
oír y entendiendo, puedan volverse a Dios 
con todo su corazón.
Es triste comprobar a menudo cuán poco se 
entiende el Evangelio, aun entre los mejores 

cristianos. Jesucristo dijo: “Yo soy el camino”. Muestra a los que 
te escuchan el Camino para que salgan de las tinieblas, el camino 
para hallar la paz interior y la dicha tan soñada, el camino para 
llegar a Dios.
Exalta a Cristo, Él es la verdad. Predica a los hombres la Santa 
Palabra de Dios, que es la que revela el misterio de la salvación. 
Que el Espíritu Santo manifieste al Hijo de Dios a través de 
la predicación. Necesitamos tener una predicación que diga: 
“¡Mirad a mí, y sed salvos, todos los términos de la tierra!” Jesús 
es la vida porque con su muerte conquistó para nosotros la vida 
verdadera, la vida eterna.
Si hablas de ti mismo, si te alabas y te jactas de lo que has hecho, no 
le das la gloria a Dios y te empequeñeces demostrando simpleza 
y vanidad. Y después serás humillado porque la Palabra dice que 
“el que se ensalza será humillado”. Y la realidad de nuestra vida 
terrenal, nuestra naturaleza caída, es miserable, no hay nada allí 
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de qué jactarse. 
Pablo fue un hombre extraordinario como cristiano, como 
hombre, como predicador y dijo: “Si anuncio el evangelio, no 
tengo de qué jactarme…” Predica a Cristo.

LICCY FUENTES

CONVERTIDOS DE CORAZÓN
Qué importante es estar convertidos para 
que nuestro corazón no nos engañe. Un 
corazón convertido tiene siempre una 
alabanza en los labios y una profunda 
gratitud como reconocimiento a Aquel que 
es el Hacedor de todas las cosas, de quien 
depende enteramente.

El hombre cuyo corazón ha sido purificado sabe que si algo 
digno posee, es por la gracia y la misericordia de Dios, y por lo 
tanto, no se siente mejor que los demás.
Sabe que el hacer el bien a su prójimo lo engrandece y conoce 
que es un placer obedecer su Palabra y cumplir cada uno de 
sus mandamientos. Halla deleite en la comunión de los santos, 
reconoce su bajeza ante la santidad y justicia de Dios y está 
seguro que el cielo le espera para rendirle loores y tributos por la 
eternidad a quien tanto bien le ha hecho.
Quien está convertido de corazón sueña y vislumbra la Sion 
celestial y, por lo tanto, los dolores y sufrimientos, críticas y 
desprecios los convierte en escalón para subir a un grado mayor 
de perfección. Cuando le hieren las palabras, encuentra que eso 
es poco para lo que el Señor Jesús sufrió por él, y cada día humilla 
su alma para alcanzar el favor divino. No le molesta la injuria y la 
falta de comprensión, porque está confiado en la promesa divina 
de que si sufrimos aquí, reinaremos con Él.
Necesitamos estar convertidos a Dios de corazón para hallar 
el descanso a nuestras almas: “Si te has de convertir, oh Israel, 
conviértete a Mí”.

MERARI MARTÍNEZ
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LOS ATARDECERES
Sin ser romántico por naturaleza, a veces 
busco tiempo para mirar los atardeceres, 
¡cuánto simbolismo encierran! En ellos se 
refleja muy claramente el ciclo de la vida. El 
ocaso de la tarde trae una lección tardía para 
los hombres que ven más allá de su nariz.
Después de una alborada que embriaga de 

luces y colores al rocío matinal, sale el astro rey lleno de colorido 
y vida, y pasa el día con sus largas jornadas de afanes y luchas. Así 
es el misterio de la existencia.
En la mañana del vivir, todo es lozanía, que llega a convertirse en 
esplendor de luz y gloria. Pero después, siempre hay un después 
donde se eclipsa el brillo y se pierde el lustre en el horizonte.
Si tú no te das cuenta del lugar dónde estás, hoy para ti va esta 
reflexión: Si has caminado con Jesús, no habrá temor de un final 
con tristeza, pues aun cuando el camino andado sea mayor que 
el que falta por andar, no habrá sombras en tu vida ni atardeceres 
que anuncien la oscuridad de la noche.
Vive feliz, sonríe con seguridad, pues has conocido al Paladín 
gigante de la historia que te ha prometido vivir una vida sin dolor 
ni tristezas en la nueva Jerusalén, donde para siempre estaremos 
junto a los redimidos gozando de un día eterno, en el que no 
habrá noche porque el “Cordero que está en medio del trono los 
pastoreará: y Dios limpiará toda lágrima de los ojos de ellos”.

SERGIO GONZÁLEZ

 
¿HAS PENSADO EN EL VALOR DE 
TU ALMA?
Para poder tener una idea de su valor, 
recuerda el precio que Jesús pagó por ella: 
su propia sangre. El más profundo gemido 
que alguna vez se haya escuchado y todos 
los sufrimientos de la tierra convertidos en 
una espada de dolor que traspasó su santo 
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corazón fueron el precio de tu alma. ¿No te parece que tiene un 
gran valor? 
Piensa en las moradas que se han preparado para el alma 
redimida, “cosas que ojo no vio…” Piensa en la ciudad celestial 
donde reinarán las almas de los salvados. Será de oro puro. Los 
fundamentos del muro, adornados de toda piedra preciosa; las 
puertas, de perlas; con la claridad del mismo Dios y el Cordero.
¿Piensan algunos que con una doxología sería suficiente? No, 
será una canción perpetua la que entonarán nuestras almas 
alrededor del mismo trono de Dios. ¡Por siempre! Nunca 
terminará. Algunos no pueden concebir la idea de que pasarán 
la eternidad entonando cánticos de alabanza. No creen que eso 
proporcionaría suficiente satisfacción al alma.
Es una gloria demasiado grande para que la mente humana pueda 
comprenderla. Su realidad sobrepasa todo entendimiento humano. 
Existe más allá del átomo y los elementos que componen nuestro 
mundo físico, más allá del jaspe, el oro y las perlas.
Un alma así comprada, así equipada y así provista debe ser de un 
valor incalculable. Por eso Jesús dijo a sus discípulos: “¿De qué 
aprovecha al hombre si ganare todo el mundo y perdiere su alma?”

LICCY FUENTES

LA BATALLA DEL CRISTIANO
Para poder “pelear la batalla de la fe” y “echar 
mano de la vida eterna” a la cual Dios le ha 
llamado, necesita un buen cristiano estar 
muy firme y seguro “en quien ha creído” y, 
después, ceñir sus lomos con la armadura 
de Dios, llevando por vestidura la verdad 
y la justicia y calzados bien sus pies con el 

apresto bendito del evangelio de paz, para así tomar el escudo de 
la fe, con el cual pueda apagar todos los dardos de fuego que el 
maligno lanzará.
También debe tener en cuenta que esta lucha no es contra carne 
ni sangre; tampoco es una guerra odiosa y fratricida donde 
hermanos contra hermanos pelean y dan su vida, casi sin saber 
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por qué, en gran batalla campal.
El cristiano, sin embargo, nunca puede ignorar el motivo de su 
lucha que es del bien contra el mal, mucho menos olvidar que, a 
medida que se acerca el desenlace final, estas huestes enemigas 
de potestades y principados, gobernadores de estas tinieblas y 
malicias en los aires, redoblarán sus esfuerzos para destruir su fe.
Por tanto, todo cristiano debe tener siempre a mano el yelmo de 
la salud y la espada del Espíritu, que es la Palabra de Dios.

MIRTHA ALMEIDA

¿TU RAÍZ ESTÁ EN CRISTO?
Cuando las raíces del ser humano son 
profundas, la vida misma cambia su rumbo. 
Es como encontrar una razón para existir, es 
como sentir sobre el rostro el fuerte viento 
que llevará felizmente la embarcación de 
la vida hacia el puerto de abrigo. Es como 
encontrar el mapa de tu tesoro, porque ya no 

andarás más errando, ensayando y fracasando por los caminos de 
la vida. Las metas son claras, y el anhelo de ver a Dios es invariable.
Cuando las raíces del hombre han brotado, ya no importan más 
las ricas ofertas del mundo, las opulentas oportunidades ni los 
descuentos de ocasión porque se vive anclado a la cruz bendita de 
Jesucristo, el Salvador, y de su evangelio. El hombre puede sufrir 
con gozo, siempre soñando con la gloriosa recompensa.
Cuando tus raíces ya están puestas en lo insondable, no importan 
las modas, no importan ya las nuevas corrientes de pensamiento 
o actitud porque se conoce al Dueño de la vida. Los pies y el 
alma misma están fundidos en el amor de Dios.
Cuando Cristo es la raíz misma de tu vida, puedes sentirle, y 
no interesa si todas las personas alrededor tuyo le niegan o le 
ofenden porque algo dentro de tu alma grita que Él existe y nada 
ni nadie pueden alejarte de tus convicciones. Entonces sucede 
en tu vida lo que al hierro en la amalgama, que pierde toda 
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identidad, porque mueres a ti mismo para que viva en ti… tan 
solo su Deidad.

SANDRA SUNZA

LA ESCLAVITUD  
Se entiende por esclavitud la condición de 
una persona sujeta a los designios de otra, 
sin opción a réplica, discrepancia, decisión o 
protesta.
¡Cuánta tristeza debe haber en una persona 
esclava! La esclavitud siempre ha sido 
despreciada. A mí me gusta tanto la libertad 

que no puedo imaginarme hasta dónde pueden llegar el dolor 
y la angustia de una persona sometida al mando de lo que otro 
quiera imponerle.
Jesucristo es bien claro en su propósito y plan para con los 
hombres. Él quiere que todos sean libres a través de la libertad que 
solo Él ofrece. Tu enemigo te puede esclavizar de tristeza, miedo, 
angustia, enfermedad; puede arruinarte y, como consecuencia, 
obligarte a andar errante, confundido y abatido. Pero las cosas que 
Jesucristo ofrece para liberar a alguien son: apertura de cárceles, 
consolación, reedificación y restauración. ¿Notas la diferencia?
La esclavitud es una atadura molesta. Cuando veo a los 
hombres que se han dejado esclavizar por el pecado, atados, 
paralizados, dependientes enteramente de sus bajas pasiones y 
vicios desmedidos, y que cada día se enredan más en las trampas 
del maligno, me da angustia, pues son propiedad del maligno, 
sometidos a él. Y digo “si prestaran atención a la voz de Dios que 
ha venido para dar libertad a los cautivos”.
En Jesucristo se encuentra la verdadera libertad, Él nos ha 
llamado para ser libres. ¡Si la humanidad entendiera el mensaje! 
Cuánta bendición hay en obedecer al Señor, porque Él afirmó 
que su yugo es fácil, y ligera su carga.

MERARI MARTÍNEZ
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CUÉNTAME ALGO
Esta expresión la usamos cuando tenemos gran 
confianza, sobre todo entre familiares y amigos, 
cuando no nos vemos con tanta frecuencia.
Así pasó aquel día, yo tenía una sonrisa en mis 
labios con la llegada de un familiar y, a la vez, un 
nudo en la garganta por la tristeza del corazón…
¿Alguna vez te has sentido como sobre el 

yunque, recibiendo sin cesar los golpes del herrero que quiere que 
alcances la figura deseada? Así me sentía yo en aquella ocasión.
“Cuéntame algo, Dorquita”, me dijo. Al comenzar a hablar, se 
quebró mi voz, pero le dije: “Dios es bueno todo el tiempo”. Él se 
conmovió y exclamó: “¡Gloria a su Nombre! ¡Bendito sea Dios!” Ese 
fue el comienzo de una larga conversación del amor de Dios para 
nosotros y nuestras familias.
Cuando le despedí, me di cuenta que solamente el hecho de recordar 
todas las bendiciones de Dios en nuestras vidas había tornado 
la tristeza en gozo; la prueba había quedado tan pequeña ante la 
magnitud de la bondad de Dios, que no valía la pena ni recordarla.
Esta valiosa enseñanza la recibí de mi madre, Margot Mondéjar de 
Caraza. Ella decía: “No hablen de cosas desagradables que hayan 
pasado o que estén pasando, porque esa arma utiliza el diablo para 
robarnos el gozo”. Si quieres probarlo en tu vida, cuenta siempre de 
las riquezas del Señor Jesús, y verás cómo en las tinieblas más densas 
nace la luz.

DORCAS MARTÍNEZ

QUE NUNCA CESE  
NUESTRA ALABANZA 
Nunca podré cansarme de alabar al Señor 
porque, constantemente, se me muestra y me 
recuerda que a pesar de todas las tormentas de 
la vida, de las desilusiones y de las amarguras, 
cuando menos te lo esperas, “a la cuarta vela 
de la noche” cuando arrecia la tempestad, Él se 

aparece y te bendice con las más dulces palabras que puede escuchar 
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un corazón atribulado: “Confiad, yo soy, no tengáis miedo”.
Quien haya experimentado estas glorias no puede menos que 
mantenerse alabando a Dios porque, definitivamente, son muchas 
más las bendiciones que derrama sobre nosotros que las pruebas y 
dificultades que nos acechan.
Sin embargo, hay muchos en el mundo que no reconocen 
estas verdades y prefieren ignorar la gloria de Dios y su grande 
misericordia que se extiende al extremo de derramar su lluvia sobre 
buenos y malos y permitir que su sol salga sobre justos e injustos.
¿Cómo, entonces, dejar de glorificarle? Decía el salmista: “Te 
alabaré, Señor, porque grandes y maravillosas son tus obras”. Y 
Moisés, lleno de inspiración al ver la grande manifestación del 
poder de Dios al abrir el mar Rojo y permitir que el pueblo pasara 
como por tierra seca mientras los enemigos perecían ahogados, 
exclamó: “¿Quién como tú, magnífico en santidad, terrible en 
loores y hacedor de maravillas?”
No te sientas apocado frente al mal, mira hacia las alturas y eleva 
tu canción de alabanza y gratitud. El que está por nosotros es 
más fuerte, y en su nombre saldremos vencedores.

JUDITH STONE

ACÉRCATE
Si tu vida es complicada que no encuentras 
la salida, mantente cerca de Jesús. Si tu 
senda es nublada y solo encuentras a tu paso 
tormentas sin igual, aproxímate a Él. Si tu 
cruz es muy pesada que te sientes desmayar, 
pídele ayuda, que aquí está Él. Si la lucha 
cada día es más pesada, que te ahoga, con 

seguridad puedes confiar en Él. Si a cada paso que tú avanzas 
encuentras obstáculos por librar, ayudarte siempre puede Él.
Si al llegar a casa hallas descontento y disensión, refúgiate solo 
en Él. Si la enfermedad es cotidiana, que no quieres ya luchar, en 
sus brazos Él te quiere resguardar. Si la senda que transitas llena 
de espinas está, Él protegerte puede también. Si tu entorno es 
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amargo que no encuentras ni un poco de solaz, Él dispuesto a 
hacerte sonreír está. 
Si tu vida de sonrisas y alegrías llena está, también contigo 
puede Él estar. Si el cobijo en el hogar da a tu alma dulce paz, 
Él igualmente a tu lado estará. Si, al andar por los caminos, solo 
rosas bellas ves, junto al camino seguro aguarda Él. Si tu cruz no 
es pesada y, al contrario, liviana es, de igual manera acércate a Él.
Si en tu cuerpo hay salud y ni un poco de dolor, abrázate 
fuertemente a Él. Si las cosas que suceden en tu entorno dan a tu 
vida dulce paz, no te alejes nunca de Él.
Jesús es el mejor amigo, y muy cerca de ti quiere permanecer.

BETTY SUNZA

OBEDIENTES COMO JESÚS
La obediencia, desestimada en el mundo de 
hoy, es una característica del buen cristiano. 
Obedecer es el acto de cumplir la voluntad de 
quien manda; y para el cristiano, el que manda 
es Dios, Rey de reyes y Señor de señores.
Sujetarse a la voluntad de Dios es un signo 
de sabiduría y madurez espiritual, pues 

implica llegar a conocerlo tanto como para estar seguros que Él 
no se equivoca, y que lo que nos manda hacer o no hacer es en 
nuestro propio beneficio y no por capricho, pues Él conoce las 
consecuencias de nuestros actos.
Como padres podemos entender mejor la importancia de la 
obediencia. Cuando le pedimos a nuestro hijo pequeño que no 
brinque en la cama, nuestra intención no es que deje de jugar y 
divertirse, sino evitar que se caiga y se lastime; en ese sentido Dios 
nos manda a hacer o dejar de hacer cosas, no con la intención de 
hacernos sufrir o prohibirnos algún placer, sino con el propósito 
de que no nos lastimemos física, mental o espiritualmente.
Obediente hasta la muerte, y muerte de cruz, nuestro Señor 
Jesucristo nos enseña con su ejemplo a obedecer cabalmente. Tan 
importante es obedecer la voluntad de Dios que Jesús nos enseña 
que la obediencia es al alma lo mismo que el alimento al cuerpo 
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( Jn. 4:34). “En la obediencia está la bendición” dice un lema de 
nuestra Iglesia. 

JOAQUÍN ROJAS

LA VIDA
La vida es un ciclo por el que nos está 
permitido pasar solo una vez. Es pena infinita 
que muchos cometan errores que ni podrán 
borrar ni enmendar, pues allí quedarán las 
feas huellas hasta el final de su ciclo. 
La vida es una oportunidad única para 
alcanzar triunfos y lograr metas. Lástima 
que muchos, ignorando esto, pierdan su 

oportunidad al pasar por ella.
La vida es como una mina de oro virgen; hay quienes saben con 
sabiduría explotarla y se enriquecen, enriqueciendo a la vez a 
otros. Sin embargo otros, negligentemente, duermen a la puerta 
de la mina perdiendo la oportunidad de enriquecerse.
La vida es como un pozo, hay que excavar profundo sin darse por 
vencido hasta encontrar el manantial de agua dulce y refrescante 
que saciará la sed, regará el surco donde la simiente brotará y 
crecerá para alimentar a muchos.
La vida es una herramienta útil - o fatal - que es entregada a cada 
uno para ser usada correctamente. Pero tiene una condición: la 
de devolverla al final de nuestro ciclo. De cada uno depende el 
buen o mal uso que dé a esta herramienta. Los sabios, con ella 
serán capaces de lograr proezas, abrir puertas y derrotar gigantes. 
Los necios nunca crecerán, cerrarán todas las puertas y serán 
derrotados por sus propias miserias y debilidades.
Hoy tienes en tu poder esa herramienta llamada vida; aprovecha 
y trata de sacarle el mejor provecho. Crece, enriqueciéndote, 
descubre el manantial, explota tu mina, pero sobre todo, trata 
y lucha por abrir, antes que termine tu ciclo, la más maravillosa 
puerta, que es Jesucristo, que te conducirá a la verdadera vida: la 
vida eterna.

MINERVA G. ACANDA
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RESPLANDECE
Cuando sientas la carga de los “haces de 
opresión” que el maligno ha puesto sobre 
ti, y estás tan abrumado que creas no 
poder ni respirar, levántate, escucha la voz 
potente de Jehová, tu Redentor, diciéndote: 
“Resplandece, que ha venido tu lumbre, y la 
gloria del Señor ha venido sobre ti”. Así que 

tú tienes que ser luz, porque las tinieblas están ya cubriendo la 
tierra. Pero sobre los que le aman y le sirven de corazón, “nacerá 
Jehová, y sobre ellos será vista su gloria”, para que anden “las gentes 
a tu luz y los reyes al resplandor de tu nacimiento”.
Por esto, hermano, cumple con tu misión que es resplandecer. Nada 
de desalientos y congojas; y cada vez que tengas una oportunidad, 
con tu lamparita encendida alumbra algún alma que se encuentre 
atormentada y oprimida por el mil veces mentiroso Satanás.
Diles que Jesús es la luz del mundo y que les ama y quiere que 
ellos también tengan una vida donde no haya más obscuridad, 
sino que sea un fanal refulgente cuya luz, como la de un hijo de 
Dios sin culpa, resplandezca como un luminar en este mundo de 
obscuridad y perdición.

MIRTHA ALMEIDA

SEGURIDAD DE LA SALVACIÓN 
Si de algo debe estar seguro un cristiano 
es de su salvación, que sus pecados han 
sido perdonados y olvidados y que su 
deuda delante de Dios ha sido pagada por 
Jesucristo, quien “por el Espíritu eterno se 
ofreció a sí mismo sin mancha a Dios” para 
limpiar nuestras conciencias de las obras de 

la muerte, para que sirvamos al Dios vivo.
La incertidumbre es obra del acusador para hacernos dudar de la 
justificación “gratuitamente por su gracia por la redención que es 
en Cristo Jesús”. No dudes de la salvación que te ofrece Jesucristo, 
aunque no puedas entender una salud tan grande, solamente cree 
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y confía. No pongas tu confianza en tus propias obras, porque tú 
no tienes poder para salvarte a ti mismo.
Cuando hablamos de la salvación, estamos hablando del destino 
de nuestra alma y de la eternidad. Esa no es una conversación 
cualquiera, no es si pertenecemos a esta o aquella congregación o 
si somos de una familia o de otra, es si pertenecemos al cielo y si 
nuestro Padre es Dios.
Si tú eres de esos que no están seguros de la salvación, pídele 
a Dios que te aumente la fe para que puedas entender esta 
maravillosa verdad: “Por gracia sois salvos, y esto no de vosotros, 
pues es don de Dios”. Cree de todo corazón para que puedas 
sentir el gozo de la salvación. Camina con un rostro alegre si has 
sido rescatado del pecado, porque has sido justificado delante de 
Dios y ahora andas “en novedad de vida”.

LICCY FUENTES

EL SENTIDO DE LA VIDA
Viktor Frankl, médico judío, afirmó que 
cuando el hombre es despojado de todo 
cuanto posee y se encuentra de frente con su 
existencia desnuda, ya nada le queda sino el 
verdadero sentido de su vida.
Ayer abrí los ojos por la mañana, y un 
profundo vacío invadió mi ser; de pronto 

llegó a mí la sensación de que no tenía razones para levantarme. 
Las luchas y angustias eran grandes, las alegrías pocas, y el color 
del día se veía gris. Las lágrimas corrieron por mis mejillas, y me 
pregunté acerca del sentido de vivir.
De repente vino a mí la imagen vívida de un hombre en el Calvario, 
su frente coronada de crudas espinas, sus manos atravesadas por 
enormes clavos, su piel manchada con sangre, y en sus ojos, una 
elocuente mirada que me decía: “Esto lo hice para darte vida”.
De un salto me puse de rodillas comprendiendo el sentido de 
mi presencia en este mundo. Cuando todo en mi existencia se 
acabe, cuando aparentemente la oscuridad se cierna en torno a 
mí, cuando mis posesiones se terminen, cuando lo que más amo 
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me abandone, cuando solo tenga mi existencia desnuda, cerraré 
los ojos y te encontraré allí, Jesucristo, ¡el verdadero sentido de 
mi vida! Entonces sentiré tu dulce paz, me levantaré, cantaré, 
predicaré y diré al mundo que Tú eres la esencia real de la vida.
El apóstol Pablo lo expresó de manera clara y sencilla cuando 
dijo que para él, el vivir era Cristo y el morir, ganancia.

SANDRA SUNZA

LA METAMORFOSIS
Cuando la oruga sufre la metamorfosis, 
deja de ser un gusano despreciable para 
convertirse en una bella mariposa. Ya no 
se arrastra más, ahora vuela y sube hasta 
alcanzar las alturas.
Señor de todo lo creado, ¡qué amante y 
paciente eres! Me siento maravillada y 

extasiada por el prodigio que Tú obras en el hombre. No importa 
hasta dónde llegue su dureza ni lo fuerte que sean las cadenas del 
vicio en que se halle atado, Tú obras maravillas en él. Su desvió 
no representa un impedimento, porque hasta el más indigno 
cuando Tú lo tocas, cuando Tú lo ordenas, recibe el milagro 
de la transformación, como el de la crisálida, para llevarle a la 
perfección de acuerdo a tu plan perfecto.
Por eso, mi alma te rinde loores y honra a tu nombre y te glorifica, 
porque no hay otro Dios como Tú. Sigues obrando en nuestros 
corazones, transformándonos, perfeccionándonos, limpiándonos 
con tu fino pincel.
El arte exquisito de tu santa mano sigue retocándonos, 
puliéndonos para llegar a suavizarnos, para que el acabado sea 
hermoso y lleno de adornos; para finarnos en la alabanza sublime 
de la santidad, que son las alas que nos permiten volar muy alto 
hasta llegar allá done Tú estás.
Allí en tu trono impresionante de gloria y majestad, donde 
nos esperas con tus huestes celestiales, donde cantaremos el 
himno de victoria, allí entraremos un día con nuestros rostros 
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resplandecientes de santidad y gloria por la gracia de Jesucristo, 
tu Hijo amado.

MERARI MARTÍNEZ

LA MATEMÁTICA
La Matemática es una ciencia que nos la 
inculcan desde el primer momento que nuestros 
padres nos ingresan a un plantel educativo. A 
algunos nos gusta, a otros no; y otros, a medida 
que van pasando los años, se enamoran de ella, y 
lo paradójico es que, quieras o no, la utilizamos 
en nuestro diario vivir.

Pero lo interesante de su enseñanza es que esta se convierte en una 
cadena, en la que cada eslabón depende uno del otro. Comenzamos 
por aprender los números; luego, a hacer operaciones con ellos, suma, 
resta, etc. Cuando se llega a la secundaria, se torna un tanto difícil, 
porque vas a aplicar lo que aprendiste anteriormente, y si no adquiriste 
los conocimientos debidamente, no vas a rendir. Sucede igual cuando 
llegas a la recta final; si no  tomaste en serio los diferentes casos y 
procedimientos, no vas a ser capaz de realizar un problema. Por 
ejemplo, “no harás una identidad o una ecuación porque los casos 
algebraicos que viste al comienzo no fueron bien asimilados”.
Algo similar sucede en la vida espiritual. A medida que avanzamos, 
en ocasiones nos descuidamos despreocupándonos por las cosas 
que a nuestro parecer resultan pequeñas; sin embargo, estas 
muchas veces tienen como resultado grandes caídas.
Comprendiendo, entonces, que nada es insignificante, que 
todo lo que aprendamos, por poco que sea, debemos asimilarlo 
y aplicarlo, podremos así cuando venga la grande prueba salir 
victoriosos porque un día fuimos fieles en las cosas pequeñas.

ORIANA AGUADO
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MANOS BELLAS
Si en alguna parte del cuerpo se nota en forma 
acentuada el envejecimiento, es en las manos. 
Y es que como las usamos tanto, sufren un 
desgaste, un deterioro, que no hay crema ni 
tratamiento que pueda evitarlo. Pues, para otras 
partes del cuerpo existe la cirugía, liposucción, 
masajes y aceites, en fin, una serie de cosas que 

no se pueden usar en las manos para mejorar o esconder el paso de 
los años. 
Y meditando en esto, pensé en lo lindas que son las manos que, 
por muy ajadas y machadas que estén, son instrumentos de Dios. 
Esas manos que llenas de  bondad prodigan amor a “manos llenas”, 
sin pensar en lo que pueda costarles o las dificultades que tengan 
que enfrentar. Manos benditas que para gloria de Dios trabajan 
haciendo siempre el bien; manos que arreglan, preparan, cultivan, 
construyen… ¡Qué rica y abundante la gracia de Dios en esas 
manos! ¡Qué ágiles, atentas, flexibles y cuidadosas! ¡Tan tiernas y, sin 
embargo, con cuánta fortaleza sostienen al más débil y lo abrazan y 
lo animan a continuar!
Si tus manos, aunque ajadas y manchadas, son manos como esas, 
no las escondas con vergüenza. Antes por el contrario, permite que 
otros vean las marcas de las manos de Jesús en las tuyas y anhelen 
tener manos tan cristianas, tan amables y santas como las que tienes; 
manos sabias que con gracia del cielo trabajan con desvelo, sirviendo 
a sus hermanos y a este mundo delicioso pan del cielo.

JUDITH STONE

LO MEJOR QUE ME HA SUCEDIDO
Lo mejor que me ha sucedido no ha sido 
mi trabajo, mis relaciones personales o mis 
logros en la vida profesional. Todo esto ha 
sido bueno y ha llenado mi vida de grandes 
satisfacciones. Pero lo mejor que me ha 
sucedido ha sido conocer a Jesús,  el Salvador 
del mundo.

Agosto 17
Salmo 63:3-6

Salmo 90
Filipenses 3:7-14
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Podría narrar una gran cantidad de cosas maravillosas que me 
han sucedido a lo largo de la vida. Podría contarles de personas 
especiales que he conocido, de experiencias que han dado un 
toque especial a mi existir, pero indiscutiblemente lo mejor ha 
sido Dios en mi vida. Aun siendo como soy, no merecedora de su 
bendito amor, fijó sus ojos en mí y me hizo objeto de su pasión. 
Cómo no contar de esta bendición que ha traído gran felicidad 
a mi vida. No puedo dejar de decir que he tenido grandes luchas 
también, pero a cada momento Dios ha sido escudo alrededor de 
mí y no me ha desamparado.
Cuando no había comprendido la magnitud del sacrificio de 
Jesucristo, le restaba importancia a ese suceso que me ha otorgado 
esperanza de salvación. Ahora que mis sentidos han sido afinados, 
puedo decir como el compositor: “Todo es tan hermoso cuando 
sirves a Jesús”, y estoy segura que en la vida esto es lo mejor.
Sí, esto es lo mejor que me ha pasado, y estoy segura que ninguna 
felicidad o satisfacción que pueda experimentar es comparable 
con la gracia de ser parte del pueblo de Dios y de ser contada 
entre los amigos de Jesucristo.

BETTY SUNZA

MANSOS COMO JESÚS
La mansedumbre es uno de los elementos 
del fruto del Espíritu que se demuestra por 
una conducta apacible, sosegada. El hombre 
manso no se enreda en pleitos y disputas 
necias, mantiene la calma ante el conflicto y 
es dócil ante la voluntad del Creador. 
La promesa de Dios para los mansos es 

que heredarán la tierra y se recrearán con abundante paz (Mt. 
5:5; Sal. 37:11). ¡Ah!, cuánta falta hace una buena dosis de 
mansedumbre que dulcifique el corazón irascible e inquieto del 
hombre de hoy que, por causa del acelerado ritmo de trabajo y 
la ajetreada vida social que demanda un mundo en decadencia 
espiritual, se mantiene a la ofensiva, listo para atacar a la primera 
y mínima provocación.
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Jesucristo, nuestro ejemplo perfecto, nos enseña en el sermón del 
monte que el solo hecho de enojarnos locamente contra nuestro 
hermano tiene el mismo peso de pecado que matarlo. En el 
mismo sermón, el Señor nos enseña que no debemos resistir al 
mal; si alguien nos pega en la mejilla, debemos ponerle la otra.
Y una vez más, la historia de nuestro Señor Jesucristo nos da 
muestra de que vivió lo que predicó, pues “como cordero fue 
llevado al matadero; y como oveja delante de sus trasquiladores, 
enmudeció y no abrió su boca” (Is. 53:7). “Aprended de mí” –dice 
el Señor- “que soy manso y humilde de corazón”.

JOAQUÍN ROJAS

¿POR QUÉ LLORAS?
Así dijeron los ángeles a María. Perdida toda 
esperanza, lloraba en la tumba del Maestro. 
También así le preguntó Jesús a María después 
de haber resucitado cuando lloraba junto 
al sepulcro. Jesús había muerto, pero había 
resucitado para traer consuelo.
Y tú, ¿por qué lloras? Porque han muerto tus 

más caras esperanzas, ¿crees que lo has perdido todo? ¿Es tan grande 
tu dolor que no hay consuelo posible para él? ¿Te abandonó lo que 
más amabas? ¿Has extraviado la senda? ¿No sabes cómo salir de ese 
problema? ¿Por qué lloras?
No permitas que el dolor te ciegue, sobreponte y clama, porque de lo 
alto vendrá el consuelo. Jesús te está mirando y espera que cesen tus 
lágrimas, que se aclare tu vista tan nublada por las lágrimas. Entonces 
le verás, le conocerás y sabrás que siempre estuvo allí para consolarte.
¿Crees que estás solo con tu dolor? ¡No! El corazón de Dios está 
afligido al verte llorar porque aún no has entendido que “Él es tu 
pronto auxilio en las tribulaciones” y no debemos temer, “aunque se 
desplomen los cielos”.
Seca tus lágrimas, alza tu vista al cielo, no llores más. Viene en las 
nubes Aquel que prometió limpiar toda lágrima de nuestros ojos. Nos 
llevará a aquel maravilloso lugar prometido.

MINERVA G. ACANDA
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APRENDED A HACER BIEN
El profeta Isaías tuvo una visión sobre Judá y 
Jerusalem. Dios estaba muy ofendido con ellos, 
al extremo de que estaba harto de holocaustos 
y sacrificios. No quería ya que le trajeran más 
“vano presente”. “Cuando extendiereis vuestras 
manos, yo esconderé de vosotros mis ojos: 
asimismo cuando multiplicareis la oración, yo 
no oiré”. Pero les dio una oportunidad: “Lavad, 

limpiaos; quitad la iniquidad de vuestras obras de ante mis ojos; dejad 
de hacer lo malo. Aprended á hacer bien: buscad juicio, restituid al 
agraviado, oíd en derecho al huérfano, amparad á la viuda”.
Ese sigue siendo el mismo modelo de conducta que quiere Dios de 
sus hijos: aprended a hacer bien. ¿Por qué se complica el hombre 
buscando otras cosas? “Mas si supieseis qué es: Misericordia quiero, y 
no sacrificio, no condenaríais a los inocentes”.
Buscad juicio: Busca cordura, prudencia, sensatez.
Restituid al agraviado: Restaura y rehabilita al que ha sido deshonrado, 
maltratado o humillado.
Oíd en derecho al huérfano: Al que no tiene quien lo represente, que 
está abandonado, escúchalo con justicia, con razón, con equidad.
Amparad a la viuda: A la mujer desamparada y sola, protégela, apóyala, 
defiéndela y socórrela.
Aprende a hacer el bien, practícalo cada día de tu vida “y no te escondas 
de tu carne”. 
“Venid luego, dirá Jehová, y estemos a cuentas”. Cuando alzares tus 
manos, el Señor te escuchará y te concederá las peticiones de tu corazón.

LICCY FUENTES 

¿CUÁL ES EL MOTIVO DE  
TU GOZO?
Si has pensado que el gozo a que me refiero 
es esa alegría pasajera que te hace reír o 
sonreír… Si has pensado que donde hay 
lágrimas no puede existir gozo… Si has 
pensado que el señor Gozo junto con el 
señor Dolor en un mismo corazón no puede 
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vivir… piensa otra vez.
La alegría es lo que se manifiesta exteriormente y es circunstancial. 
El gozo a que me refiero, solamente lo encontramos cuando 
encontramos a Dios; y lo retenemos, teniéndolo a Él.
Este gozo es el que hace que el alma ría aunque los ojos lloren, 
porque no es basado en circunstancias, es perenne. Solo una cosa 
puede robarnos este precioso regalo: el pecado.
¿Por qué buscar en los placeres y la adquisición de cosas algo 
tan valioso? ¿Por qué conformarnos con la imitación en vez de 
buscar lo auténtico?
Dios nos ofrece perdón de pecados por medio de Jesucristo. 
Lávate hoy en su sangre si has perdido el gozo verdadero. No lo 
reemplaces por la pasajera y triste imitación. Clama como David: 
“¡Devuélveme el gozo de tu salud!”

NOEMÍ RODRÍGUEZ

UNA ORACIÓN PODEROSA HECHA 
CON FE
Jesús exclamó del centurión: “Ni aun en 
Israel he hallado fe tanta”. Mucha gente en 
Israel había escuchado de Él y le seguía, pero 
la forma en que este hombre, el centurión, 
habló a Jesús demostró la gran confianza 
que le tenía. Jesús quiso con sus palabras 

destacar su fe. Qué importante es la confianza que demostremos 
ante Dios, pues debemos estar seguros de que Él todo lo puede y 
que solo su voluntad es perfecta en nuestra vida.
En Hebreos leemos: “Sin fe es imposible agradar a Dios; porque 
es menester que el que á Dios se allega, crea que le hay, y que es 
galardonador de los que le buscan”. Así que cuando te acerques 
al atrio de Dios, pide con fe, creyendo, que Dios es suficiente. 
¿Crees que tus anhelos, aun los más grandes, pueden ser una 
realidad con Cristo? Los sueños con Cristo son una realidad si 
tu fe está fundada en quien todo puede hacerlo. La cantidad de 
palabras que quieras usar para demostrar tu fe es vana si en tu 
corazón hay incredulidad. 
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Y el más grandioso detalle de la fe es este: saber que Dios todo lo 
puede, que en Él hay poder para cambiar incluso el rumbo de la 
historia, pero pedir que se haga su voluntad y no la nuestra.
Si piensas que la incredulidad inclina la balanza del lado 
equivocado, dile a Dios con sencillas palabras: “Auméntame la 
fe”. Cree como el centurión, y verás cosas maravillosas que la fe 
puede hacer. Y si la respuesta no la vieres en el tiempo que tú has 
determinado, tu fe te mantendrá firme y fuerte.

BETTY SUNZA

 
EL CUARTO DEL PERDÓN
Hace un tiempo, tuve una tremenda 
experiencia. Un hermano en la fe de 
Jesucristo me llamó a un cuarto que hay 
dentro de la iglesia y me dijo que quería 
pedirme perdón, y los dos lloramos, oramos 
y nos perdonamos, olvidando todo. Porque 
si algo nos ha lastimado, es importante que 

lo arreglemos para caminar juntos hacia la meta.
Qué experiencia tan hermosa y gloriosa es la del perdón. En la 
llamada a la reconciliación, Jesús no solamente nos dice que si 
tenemos algo contra nuestro hermano debemos reconciliarnos 
con él, sino que además nos dice que si nuestro hermano tiene 
algo que reprocharnos, si tenemos alguna queja contra quien sea, 
debemos dejar nuestra ofrenda allí e ir antes a reconciliarnos con 
nuestro hermano.
Quiere decir que el proceso de reconciliación es un proceso 
de conversión, de conversión interior profunda, de cambio de 
mirada y de cambio de corazón.
Querido amigo que lees, te invito al cuarto del perdón. ¿Alguien 
te hirió? ¿Te sientes mal o piensas que alguien se siente mal por 
algo que hiciste? No dudes de llevarlo al cuarto del perdón. Deja 
allí tu dolor y pesar, y experimenta el gozo que se siente cuando 
se cumple y obedece la Palabra de Dios. No vengas al altar con 
problemas, primero vuelve en amistad con tu hermano. ¿Es 
mucho el dolor? ¿Tanto te hirió que no midió consecuencias? Si 
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la respuesta es un sí, recuerda que el cuarto del perdón te espera, 
no te pierdas esa tremenda experiencia.

MERARI MARTÍNEZ

CRISIS EN LA RESERVA
Se le llama crisis a los momentos decisivos y 
peligrosos en la evolución de las cosas: falta, 
carencia, escasez, conflicto, tensión.
Hoy, hay temores por la crisis en la reserva 
de los dos líquidos más importantes para 
nuestras vidas: el agua y el petróleo. Sin el agua, 
perdemos la vida. Sin el petróleo, perdemos los 
adelantos de la civilización, las comodidades.

En el campo espiritual, se está dejando sentir crisis en la reserva 
de confianza en Dios. Dice un lema: “Las grandes batallas tienen 
horas decisivas que obligan a usar todas las reservas…” ¿Cómo están 
tus reservas de confianza en Dios? ¿Todavía no sabes? ¿No te han 
llegado las grandes batallas? Pues, tenlo por seguro que llegarán.
Cerciórate de que tus depósitos de confianza en Dios estén repletos. 
Sin la confianza en Dios, estamos en peligro de perder el alma, y esa 
es una pérdida que no se recobra jamás. Dijo el salmista: “Dios es 
nuestro amparo y fortaleza… por tanto, no temeremos, aunque la 
tierra sea removida”.
¿Has tenido temor alguna vez? Imagínate que todo a tu alrededor 
amenaza destrucción desde los mismos cimientos: infamia, deshonra, 
un beso en la mejilla y un puñal en la espalda. Pero si a pesar de todo 
lo horrible que te rodea, tú confías que Dios está en control de tu 
vida, la victoria es segura.

DORCAS MARTÍNEZ

ENCONTRANDO 
FORTALEZA EN DIOS
Dice un lema de nuestra Iglesia: “En las 
pruebas, conquistadores, para que en nuestro 
sueño y en nuestro despertar estemos junto a 
ti, nuestro Creador y Dios”. 
Sabia petición, que debe llenar nuestro 
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pensamiento cada día mientras nos enfrentamos a las 
dificultades que nos presentan la vida y las tentaciones que 
nos ofrece Satanás. Si así lo hiciéramos, de seguro siempre 
saldríamos vencedores, y nos evitaría llorar amargamente por 
haberle fallado al Señor nuevamente.
Es innegable que la vida es difícil, e ineludible que pasemos 
por dificultades, pruebas y luchas. Pero también es muy real 
la bendición que podemos contar al tener la ayuda de Dios 
para vencer todo lo que se nos presenta. Claro que sufrimos, y 
ciertamente nos afligimos, pero tal como dijo San Pablo: “… en 
apuros, mas no desesperamos”, podemos continuar cada día con 
la certeza de que nuestra redención está cerca. Y es esta seguridad 
la que nos da la fuerza para levantar nuestras cabezas cada día y 
enfrentarnos al mal.
Lo que más anhela un creyente es estar junto a su Creador y 
Dios, no solo en la esperanza de una vida eterna con Él, sino en 
el día a día tener su fiel y dulce compañía que nos alienta y nos 
confirma con amor: “Yo soy tu Dios que te esfuerzo. No temas ni 
desmayes porque yo soy contigo, no te dejaré, ni te desampararé”. 
Si estás al final de tus fuerzas, hoy, que es un nuevo día, vuélvete 
a Dios y encontrarás en Él la fortaleza para continuar.

JUDITH STONE 

NUESTRA APARIENCIA
Conozco a algunas personas cuya más grande 
preocupación es cómo lucen: ¿Cómo me veo 
mejor, con el cabello suelto o con el cabello 
recogido? ¿Este color me sienta bien? ¿No 
me veo mal? Estas y otras preguntas son 
típicas cada día. Ropa, zapatos y accesorios 
son el tema favorito. El carácter y el interior 

de ellas no siempre lucen bien y no son sus mejores atributos. 
Su mayor preocupación es cómo lucirán mañana para causar 
admiración a unos y envidia a otros.
Para los creyentes, la mayor preocupación, a diferencia de esta, 
debe ser cómo lucimos ante el Creador. ¿Será nuestro vestir 
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correcto ante Él? ¿Será que tenemos una vestidura de amor que 
nos da distinción? ¿Habrá en nosotros sonrisas mil que irradien 
y contagien felicidad? ¿Da nuestro rostro testimonio de que 
conocemos a Jesús, el Príncipe de los pastores? ¿Habrá suficiente 
brillo en nuestros ojos que reflejen que nuestra alma contiende 
con Dios? Nuestras manos ¿estarán dispuestas para brindar ayuda 
al necesitado? Nuestros brazos ¿estarán tan fuertes para ayudar 
al caído a levantarse y seguir hacia la meta? Mis pies ¿estarán 
corriendo presurosos al mal y al pecado? ¿Seremos instrumentos 
de Dios?
Afánate por lucir bien ante Dios. Ora para tener manos y brazos 
fuertes. Lee la Biblia para tener una vestidura de amor. Habla de 
Cristo y su amor para una sonrisa feliz. Mira al Calvario para que 
tu mirada esté llena de poder.
Cuando esta sea nuestra principal preocupación, no será 
necesario vestir atuendos llamativos y grandes accesorios para 
que nos distingamos. El amor de Dios bastará en nosotros y hará 
que alumbremos por doquiera que vayamos.

BETTY SUNZA

LAS CANAS
“La gloria de los jóvenes es su fuerza, y la 
hermosura de los ancianos es su vejez” (Pr. 
20:29 RV60). Este versículo bíblico me 
gusta mucho y me llama la atención por 
la profundidad que encierran sus simples 
palabras. Especialmente en la versión King 
James: “… la hermosura del anciano está en 

sus canas”.
La tecnología está avanzando constantemente. La ciencia cada 
día descubre y aprende más sobre el mundo que nos rodea. 
Las escuelas estudian cada año más materias. Pero hay una 
información que no se puede conseguir en el Internet, hay un 
diploma que no se puede adquirir en la universidad, esta es la 
experiencia. La experiencia enseña lo que no se puede leer en 
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mil libros, y el tiempo vivido es la mayor fuente de información. 
Las modas van y vienen. Las personas se comen hoy el huevo 
hervido por la parte redonda y mañana, por la puntiaguda, pero 
“el hombre es el mismo”.
El joven piensa, en su inocente necedad, que el mundo nació con 
él, y que el anciano no entiende nada de lo moderno. Pero hay algo 
que el joven ignora. Este mundo no está compuesto solamente 
de novedades, inventos, descubrimientos y modas. Este mundo 
está compuesto por seres humanos. Y el ser humano, por más que 
hable de evolución, en lo más profundo de su ser siempre es el 
mismo cuando Dios no está presente.
El anciano que conoce a Cristo posee en sus canas la invaluable 
experiencia de la vida y conoce la naturaleza que impulsa a actuar 
al hombre. Por esta razón es que debemos honrar a nuestros 
ancianos. Por el simple hecho de estar aquí antes que nosotros.

JASON CÁRDENAS

HONRA A TUS PADRES
El primer mandamiento con promesa nos 
instruye: “Honra á tu padre y á tu madre, 
porque tus días se alarguen en la tierra que 
Jehová tu Dios te da”. 
Tal vez no sean tus padres los ideales o los 
que has soñado tener; pero aun así debes 
honrarlos y amarlos, pues te trajeron a la vida, 

se han sacrificado por ti, y en una forma inteligente o no, trataron 
de enseñarte y te dieron el amor que su capacidad les permitió.
Si tus padres son los ideales, con mayor razón los debes honrar y 
amar, pues son tu raíz, tu origen, la fuente de donde procedes. Te 
han defendido del mal, se han desvelado por ti, te han amado de 
una forma desinteresada y siempre, siempre se preocupan por ti.
Debemos honrar a nuestros padres en vida imitando sus buenos 
ejemplos, agradeciendo los sacrificios que hacen por vernos 
felices. Sepamos valorarlos mientras viven, colmándoles de 
amor, respeto y veneración. Y cuando ya no los tengamos junto 
a nosotros, honremos su memoria defendiendo el nombre, los 
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principios y la dignidad que ellos trataron de impregnar en 
nuestra vida.
Agradezcamos a Dios que para nuestro bienestar y felicidad nos 
proveyó de padres que con amor velan por nosotros.

JUDITH STONE

AGUA DE VIDA
Hace algún tiempo, cayeron del cielo grandes 
gotas de agua mojando la tierra. Dios está atento 
a nuestras necesidades y las suple cada día, por 
eso envía su agua para refrescar nuestro suelo.
¡Qué sabrosa es el agua cuando tenemos sed! 
¡Cuán refrescante es tomarnos un vaso de 
agua! ¡Qué delicia! Mitiga nuestra sed.

Jesús es la fuente inagotable. Que así como le dijo la mujer samaritana 
en el pozo de Jacob cuando Jesús le habló diciendo: “Cualquiera que 
bebiere de esta agua volverá a tener sed; mas el agua que yo le daré 
será en él una fuente de agua que salte para vida eterna”, podamos 
nosotros también decirle: “Señor, dame esa agua, para que no tenga 
sed jamás”.
Acerquémonos a la fuente, que es Jesús, y tomemos de esa agua que 
fluye para vida eterna. Refresca tu alma cansada, no sigas vagando 
en el desierto padeciendo o probando en cisternas vacías. Donde 
único fluye el agua que saciará tu sed es en Jesús. Él te espera con sus 
brazos abiertos para darte vida, y  ¡vida en abundancia!
El agua es tan importante en nuestra vida que sin ella no podemos 
vivir. El hombre puede estar meses sin comer, pero sin agua solo 
puede durar algunos días. Jesús es nuestra agua de vida, y sin Él no 
podemos vivir.
Escuchemos la voz de Jesús diciendo: “Si alguno tiene sed, venga a 
mí y beba. El que cree en mí, como dice la Escritura, ríos de agua 
viva correrán de su vientre”.

MERARI MARTÍNEZ 
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NO PROPAGUES EL MAL
El último lema que escribió el fundador de 
nuestra Iglesia fue el de 1953, pues murió el 24 
de febrero de ese año. Dicho lema contiene tres 
importantes consejos: “Piense antes de hablar, 
hable del bien y ore contra el mal”, sobre los 
que debiéramos tomar tiempo a menudo para 
reflexionar y considerar.

Cuántos disgustos y sufrimientos nos hubiéramos evitado a través 
de nuestra vida si antes de hablar hubiéramos sabido detenernos a 
pensar la palabra buena con gracia y tenido cuidado de usar “la sal” 
como preservante, para que ninguna palabra torpe saliera de nuestra 
boca que pudiera corromper el ambiente cristiano entre los hijos 
de Dios. Como escribió el apóstol Pedro en su epístola universal: 
“Sino como aquel que os ha llamado es santo, sed también vosotros 
santos en toda conversación… Y si invocáis por Padre á aquel que 
sin acepción de personas juzga según la obra de cada uno, conversad 
en temor todo el tiempo de vuestra peregrinación”.
Si algunos hemos heredado de nuestros padres una vana conversación, 
cuando tenemos en cuenta el alto y precioso precio que Jesús pagó por 
nuestro rescate y conocemos que por nuestro lenguaje podemos ser 
condenados o justificados, es hora de examinar nuestras expresiones, 
porque de la abundancia del corazón habla la boca.
Alejemos de nuestro vocabulario toda palabra llena de ira, enojo, 
malicia, maledicencia; y hablando siempre la verdad cada uno con 
su hermano, no tendremos tiempo ni inclinación a propagar el mal.

MIRTHA ALMEIDA

NO SEAS SABIO EN TU OPINIÓN
A veces nos amamos demasiado y creemos 
ser suficientemente buenos que olvidamos 
algunos detalles de nuestra humanidad. 
Muchas veces hemos confiado en nuestros 
propios conocimientos y tomamos como 
válidas nuestras recomendaciones.
Algunos continuamente olvidamos nuestra 
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insuficiencia. En ocasiones, hemos olvidado nuestros defectos y 
seguimos nuestros propios caminos. La opinión propia del hombre y 
sus intuiciones han tomado el primer lugar en su vida. Sin embargo, 
el hombre que ha conocido a Dios debe marcar la diferencia.
El hombre de Dios confía en la personalidad santa del Padre y 
no en su propia humanidad. El hombre de Dios sabe que puede 
allegarse a Él con sus cargas y que encontrará alivio para su 
necesitado corazón. 
El hombre de Dios tiene la certeza de que sin Él nada es posible. 
El hombre de Dios guarda en lo profundo de su ser la esperanza 
de que su final será feliz y glorioso.
El hombre de Dios procura el testimonio del cielo y no se hace 
su propia opinión. El hombre de Dios teme a Jehová y se aparta 
del mal antes que seguir el camino de perdición. El hombre de 
Dios ama los mandamientos, los guarda en su corazón y hace 
lo correcto ante Él. El hombre de Dios no sigue sus propios 
caminos, sino que camina sobre las huellas de Jesús.
El hombre de Dios vive confiado y espera en Jehová, aunque vea 
a su diestra caer mil y a su siniestra caer diez mil.

BETTY SUNZA
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UN VIAJE AL ESPACIO
Leíamos en la prensa acerca del hombre que 
pagó 20 millones de dólares para participar 
en un viaje espacial. Tal vez algunos digan: 
“A mí me gustaría también, pero soy muy 
pobre y no puedo darme ese lujo”.
Mi hermano, mi amigo, aunque seas pobre, 
si reúnes ciertos requisitos, tú también 

podrás realizar un viaje mucho más importante, y gratuitamente, 
como invitación especial del Rey de reyes, Jesucristo. Él les dijo a 
sus seguidores: “Voy a preparar lugar para vosotros y vendré otra 
vez para que donde yo estoy, vosotros también estéis”. Cuando 
Él regrese, los que hayan cumplido los requisitos que Él demanda, 
disfrutarán de ese viaje espacial y no por unos días, sino para siempre.
Uno de esos requisitos es guardar la Palabra de Dios. Entonces, 
dijo Cristo, “vendremos a él y haremos con él morada”. Otro 
requisito es renunciar al mundo y su concupiscencia: “Y el que 
tiene esa esperanza en Él se purifica como Él también es limpio”.
El apóstol Pablo estaba en el grupo de los que deseamos realizar 
ese viaje, y cuando llegó el tiempo de su muerte, lo hizo con la 
seguridad de que Dios le iba a dar la victoria. Él había guardado 
la fe, uno de los requisitos necesarios para poder dar ese viaje 
cuando Cristo regrese a buscar sus invitados. Preparémonos 
obedeciendo lo que el Rey demanda, un día disfrutaremos de un 
hermoso viaje al espacio.

MARÍA ROSA ARIAS

¡VAMOS A EVANGELIZAR!
Es importante entender que Dios tiene un 
plan definido para cada uno de nosotros en 
la vida y un lugar específico personal en el 
servicio para Él.
Lo que debemos preguntarnos a medida 
que progresamos en la vida es si estamos 
andando de acuerdo con el plan de Dios 

y si estamos avanzando hacia el lugar de servicio que Dios ha 
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diseñado para nosotros.
Es triste pensar que hay algunas personas que nunca descubrieron 
cuál era su lugar en la vida, habiendo acabado sus días sobre la 
tierra sin experimentar jamás la profunda satisfacción de saber 
que estaban en el lugar que Dios había planeado que ocuparan.
A medida que conozca el tema de la voluntad de Dios, verá que 
existen muchas opiniones diferentes con respecto al mismo. 
Porque algunas personas tienen temor de considerar la voluntad 
de Dios y la ven como una nube que les cubre la cabeza. 
Todo el que ha recibido algún bien del Evangelio tiene la 
obligación de anunciar el Evangelio. Evangelizar no es una 
cuestión de apasionados y repetidos llamamientos a tomar 
decisiones, una actividad propia de los ministros, ni tampoco 
un asunto de predicación. No es llenar las bancas del templo. 
Evangelizar literalmente significa compartir buenas noticias. 
¿Podremos acostarnos tranquilos o permanecer indiferentes 
teniendo la medicina para un mundo enfermo que perece? Dios 
nos ayude y nos llene de amor por las almas.
Luchemos con responsabilidad y conscientes de nuestro deber si 
queremos escuchar las hermosas palabras de aprobación: “Bien, 
buen siervo”.

BENJAMÍN CÁRDENAS

SIN RENCORES NI AGRAVIOS
Qué tristes nos sentimos cuando sobre 
nuestra espalda cargamos las amarguras 
de los rencores. Cómo nos cuesta andar. 
Apenas podemos alzar nuestra cabeza, pues 
el peso nos dobla y nos agobia. Los pies se 
tornan torpes. Y si avanzamos un trecho, lo 
hacemos con grandes dificultades.

Pero qué diferente y cuán maravilloso se nos hace el sendero de 
la vida cuando tenemos la dicha de transitarlo sin rencores ni 
agravios. Cuando caminamos, nos parece que tenemos alas y no 
pies, pues nos elevamos con facilidad sobre tantas miserias que 
pueblan el camino.
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Sin rencores ni agravios, nuestra vida, cual una nave ligera, navegará 
sobre el más tranquilo mar. Y aunque la tormenta amenace, nada 
podrá hacerla zozobrar. Cuán ligera se siente el alma, cuánta 
quietud, cuánta paz, cuán fácil es cantar. En nuestro semblante, 
siempre habrá una sonrisa clara y diáfana como el cristal.
Bienaventurados los que han sabido erradicar de sus almas esa 
enorme sobrecarga que ha hecho sucumbir hasta los más fuertes. 
Recuerda lo que dijo el poeta: “¿Rencores? ¿De qué sirven? ¿Qué 
logran los rencores? Ni restañan heridas ni corrigen el mal”.
Si quieres ser verdaderamente feliz y llegar a puerto de seguridad 
invicto, tira por la borda de tu nave toda raíz de amargura que 
hayas acumulado; y pídele al Señor que llene tu alma de amor para 
que puedas perdonar a tus semejantes y, de esta manera, puedas 
vivir una vida plena con Cristo Jesús, sin rencores ni agravios.

MINERVA G. ACANDA

LAS EXPERTAS MANOS  
DEL ALFARERO
Un día mientras oraba, vi unas manos finas 
y diestras que trabajaban con esmero en 
formar una jarra de barro. Sentí la necesidad 
de pedirle a Dios: “Oh, Alfarero, ¿podrás 
de este pedazo formar una vasija para tu 
honra?” En aquel momento, yo no sabía 

cómo Él haría esto, pero sentí una confianza plena que Él podía 
e iba a hacerlo.
¡Qué manos más diestras e incansables las de nuestro Dios! No 
se cansa de trabajar en darnos la forma que Él sabe que debemos 
tener. Hasta yo me canso muchas veces de lidiar con mis propias 
debilidades. Cuando siento que ya no puedo, entonces llega Él 
con su poder perfecto, llenando de paz mi alma y de gozo mi 
corazón, quitando los sentimientos de mi naturaleza humana 
y poniendo un pedazo suyo en mí; pues, como dijo el apóstol 
Pablo, “si alguno se limpiare de estas cosas, será vaso para honra, 
santificado y útil para los usos del Señor, y aparejado para toda 
buena obra”.
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Para lo que Él va a usar esta vasija cuando termine la obra, yo no 
lo sé. Solo espero que le sea útil, y así será porque ¿cómo podría 
lo que sus manos han tocado y moldeado no ser útil? Cuando 
Él nos da el molde, nos hace lo que no somos ni podríamos ser 
jamás sin su divino toque.

NOEMÍ RODRÍGUEZ

PAZ EN LA TORMENTA
¿Cómo es posible mantener la paz en medio 
de la tormenta? Hay un himno que dice 
así: “Tormentas que surgen de repente y sin 
aviso, tormentas que ahuyentan la paz de 
mi corazón; remolino de tristeza, vientos de 
preocupación; lluvias de grandes preguntas 
sin razón”.

He aprendido algo hermoso en un momento que tenía una 
prueba aplastante, pero me refugié en los brazos del Señor para 
que Él me cargara hasta que pasara la tormenta, y recibí una 
dulce paz en mi corazón. Por eso hoy, con confianza puedo decir 
que se puede tener paz en la tormenta. 
Dice la estrofa de otro bello himno: “Aun con tu mundo hecho 
pedazos, el Señor guiará tus pasos en paz en medio de la tormenta”.
La paz es un componente del fruto del Espíritu; los cristianos 
debemos mantenerla en los momentos más duros y difíciles de la 
vida. El miedo puede quitarnos la paz, pero en Jesús encontramos 
estas palabras, como les dijo a sus discípulos: “Confiad, yo soy, no 
tangáis miedo”.
Cristo mantuvo esa preciosa paz aun en la cruz; y antes de 
ascender al cielo, nos dejó dicho: “Mi paz os dejo, mi paz os doy: 
no como el mundo la da yo os la doy. No se turbe vuestro corazón 
ni tenga miedo”.

MERARI MARTÍNEZ
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CAPACITADOS
A veces tenemos temor de hacer una tarea 
porque nos embarga la preocupación de 
que tal vez nos falte la capacidad para 
realizarla, y nos apocamos y queremos darle 
la responsabilidad a otra persona que, según 
nuestra apreciación, tiene mayor capacidad.
Si el joven Salomón, al sentirse así, hubiera 

rechazado el trono que había heredado de su padre, mucho 
hubiera sufrido el pueblo; pero como en vez de esto pidió a 
Dios capacidad para realizar la labor tan grande que le había 
sido encomendada, salió triunfante, y su sabiduría dada por Dios 
ayudó a muchos; y sus escritos nos ayudan con sus consejos llenos 
de sabiduría y verdad.
Por eso no debemos tener temor y querer escondernos; al 
contrario, cuando se nos encomienda una labor, pidamos la ayuda 
de Dios y, en su nombre, lancémonos a realizarla sabiendo que si 
Dios está con nosotros, Él nos ayudará a salir triunfantes en lo 
que tenemos que realizar.
Lo grande de esto es que Él no busca a los capacitados, sino que 
Él capacita a los que le buscan con sinceridad y están dispuestos 
a dejarse usar como instrumentos en sus manos para la gloria y 
honra de Dios. Esos instrumentos podemos ser tú y yo, si tan solo 
dejamos que sea el Señor quien nos use a su forma y con su poder.

JUDITH STONE

LA DUDA
Si alguien en quien cufiabas te falló, es 
natural que te sientas lleno de dudas e 
incertidumbre porque tu castillito de naipes, 
que habías en tu mente edificado, se te 
derrumbó, y ahora sobre aquella persona 
a quien tú habías idealizado, solo te queda 
desconfianza y sospecha.

Esto es realmente triste porque es grato tener alguien en quien 
podamos reclinar nuestra cabeza y sentirnos seguros allí, pero 
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aún no está todo perdido.
Hay un amigo que es más que hermano, padre o madre: es 
Jesucristo. De todos los amigos, Él es el más fiel; siéntete libre 
para allegarte a Él, te dará su abrigo y protección porque está 
escrito lo que Él dijo: “El que a mí viene, no le echo fuera”. Y 
aunque a veces, aun estando bajo su amparo, comiences a dudar 
y escuches al adversario diciendo a tus oídos: “Soy la duda, soy la 
duda que vengo a acompañarte y dispuesta para no dejarte hasta 
que satisfecha pueda verme”, si la rechazas en el nombre bendito 
de tu Amigo Jesucristo, vivirás seguro y feliz; y aunque como a 
Pedro te pregunte: “¿Por qué dudaste?”, te tomará de la mano y 
afirmará tu fe.

MIRTHA ALMEIDA

¿CÓMO ENSEÑAS A LOS DEMÁS?
“Discutiendo yo, ¡eso nunca! Esto que yo hago 
es defender la verdad”. Con argumentos como 
este tratamos de justificarnos, pero el consejo 
del apóstol Pablo a Timoteo fue: “Recuérdales 
esto, protestando delante del Señor que no 
contiendan en palabras, lo cual para nada 
aprovecha, antes trastorna á los oyentes”.

¡Cómo dejamos que se nos escapen consejos tan vitales como este! 
Yo lo había leído, pero no lo había asimilado, y ahora comprendo 
que la verdad de Dios debe ser enseñada con gentileza, paciencia 
y cortesía. La buena enseñanza nunca provoca argumentos necios. 
Tratar con respeto y tolerancia a la persona que tiene ideas contrarias 
a las nuestras es el primer paso que le ayudará a comprender la verdad 
que enseñamos.
¿Estás deseando el fruto del Espíritu? Tolerancia es un componente 
de él y significa indulgencia, respeto y consideración hacia la manera 
de pensar, de actuar y de sentir de los demás, aunque estas sean 
diferentes a las nuestras. 
El apóstol Pablo dijo que “el siervo de Dios no debe ser litigioso, 
sino manso para con todos, apto para enseñar, sufrido”. ¿Enseñas con 
mansedumbre las cosas que has conocido? Te felicito porque esa es 
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una forma de glorificar el nombre de Dios, poniéndolo en alto. Yo 
estoy en el proceso de aprendizaje y espero que el Espíritu Santo 
siempre me enseñe y recuerde todas las cosas.

DORCAS MARTÍNEZ 

TÚ NO ESTÁS SOLA
Esas palabras las recibí del Señor en unos de 
los momentos más duros en mi vida. Pensé 
que ya todo había terminado para mí: no tenía 
fuerzas para seguir luchando. Y una noche, el 
Señor me despertó con estas palabras: “Sigue, 
tú no estás sola”; y me han ayudado a seguir 
luchando con alegría porque sé que tengo el 

mejor Amigo, Jesucristo, que nunca me va a dejar sola.
Cuando Jezabel mandó a matar a los profetas de Dios, Elías se 
sintió solo; se sentó debajo de un enebro y deseaba morir, pero 
allí llegó el mejor Amigo en un silbo apacible y delicado, y le 
dijo: “Elías, tú no estás solo, hay siete mil rodillas que no se han 
doblado ante Baal, y bocas todas que no lo besaron”.
Qué bueno es saber que tenemos a alguien que se preocupa por 
nosotros, que está al tanto de nuestras necesidades y dolores para 
darnos la mano y consolarnos. Jesús, en su oración intercesora, le 
pidió al Padre diciendo: “Mas no ruego solamente por estos (por 
los discípulos que estaban con Él), sino también por los que han 
de creer en mí por la palabra de ellos”. Ahí incluía a los discípulos 
de este tiempo también, y yo creo que ahí estoy yo. Por eso confió 
en esa oración y que no me ha dejado sola el Padre.

SUNI PEÑA

DOMINIO
El deseo de dominio en el hombre se puede 
notar desde muy temprana edad, en unos 
más que en otros.
Esto afecta nuestras vidas o para bien o 
para mal, según como lo usemos. Dominio 
es poder que tiene uno sobre una cosa, 
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superioridad sobre las personas. Este ha sido el principal motivo 
de conflictos entre tribus, pueblos y naciones. Se ha derramado 
mucha sangre y se ha cometido mucha injusticia en el pasado y 
también en el presente. Y según nos dice la Palabra de Dios, será 
uno de los motivos que arruinará a este mundo. Pero hay una 
buena noticia: este deseo de dominio que tú y yo tenemos por 
naturaleza, podemos usarlo para nuestro bien que se transformará 
en bendición, y se le llama dominio propio. 
Le decía el apóstol Pablo a Tito: “Porque la gracia de Dios que 
trae salvación á todos los hombres se manifestó enseñándonos 
que, renunciando á la impiedad y á los deseos mundanos, vivamos 
en este siglo templada, y justa, y píamente”.
Renunciar equivale a sacrificio, y el dominio propio conlleva 
mucho sacrificio. Dominio en nuestra mente y voluntad. Cuando 
lo logremos, habrá transformación en nuestras palabras y acciones 
y se refleja en nuestro carácter.
Dijo un pensador: “Ningún hombre se ha vuelto grande por 
hacer lo que le gusta. Los hombres insignificantes hacen lo que 
les gusta, son pequeños don nadie. Los grandes hombres se 
someten voluntariamente a las leyes que gobiernan el reino de 
su grandeza”.

DORCAS MARTÍNEZ

SI TE DECIDISTE, NO CEDAS
A ti, que has decidido seguir a Cristo; a 
ti, que emocionado prometiste serle fiel y 
obediente; a ti, que con alegría cantaste: “Yo 
te seguiré, Maestro”, a ti quiero decirte que 
el camino que escogiste es glorioso, hiciste 
la mejor decisión de tu vida; pero el sendero 
tiene sus espinas, y en algunos momentos te 

lastimarán y tendrás que llorar, pero no cedas.
Ceder es dejar de aspirar al cielo, es empañar tu visión espiritual 
perdiendo así el control de tu paso hacia la patria celestial. El 
enemigo baila a tu alrededor cuando te desalientas, cuando no 
sientes deseos de orar, de cambiar tu vida rutinaria de vicios y 
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malas costumbres. ¿Por qué te niegas a dejar al viejo hombre que 
te lleva a las cosas pasajeras de esta vida?  ¿Te has puesto a pensar 
que unos momentos de placer pueden costarte sufrimientos por 
la eternidad?
Mi querido amigo y hermano, en el nombre de Jesús te aconsejo 
que no cedas al mal. Si ya confesaste con tu boca que Jesucristo es 
tu Salvador, entonces ya no mires atrás a Sodoma y Gomorra, son 
solo cenizas que son tu vida pasada que te trajo dolor y muerte.
Pide al Señor que te llene de fe y valor para seguir adelante, solo 
los valientes heredarán el reino de los cielos. Si soltaste el arado 
por un momento, no temas, tómalo de nuevo. Ahora, con firmeza 
mira hacia delante como si caminaras con el pueblo de Israel por 
el mar Rojo, el mar de la adversidad; y al igual que ellos, cantarás 
el himno de victoria.

SONIA MARTÍNEZ

¿QUIÉNES SOMOS?
Cuando todo nos va bien, podemos 
mantenernos tranquilos, pero cuando 
los problemas surgen, es cuando sale 
a relucir nuestro carácter. Es entonces 
cuando podemos dar a conocer quiénes 
verdaderamente somos.
He pensado mucho en la vida de aquel joven 

de la antigüedad llamado José, quien demostró en el momento 
más duro y peligroso que era incorruptible.
Y qué diremos de la reina Esther y de los tantos que nos 
impresionan y nos estremecen con sus decisiones en los momentos 
más duros de sus vidas, como Abraham y todos aquellos hombres 
y mujeres que se destacaron por su fidelidad a Dios en las más 
horribles situaciones.
A ninguno de nosotros nos gusta pasar pruebas y dificultades, 
pero en el dolor, en la dificultad, en la tormenta es donde en 
realidad demostramos quiénes somos. Pídele a Dios salir airoso 
en la tribulación. En medio de cualquier crisis, demuestra que 
eres cristiano, que es Jesucristo el que te ha moldeado.

Septiembre 12
Esther 4:15-17

Salmo 112
Génesis 39:7-9
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Génesis 39:7-9
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Es tiempo ya de que perdones, que con humildad digas que eres 
heredero del reino de los cielos. Si todavía estás triste y amargado 
por una u otra injuria, es el momento de que arregles tu problema 
porque ahí vas a demostrar quién eres.
Ponte a cuentas con tu familia, doblégate, despójate de todo 
lo que te impide y acuérdate del sufrimiento de aquellos de la 
antigüedad que hoy son nuestros ejemplos. El cielo nos espera.

MERARI MARTÍNEZ

¡ALERTA, JUVENTUD!
Desde los tiempos más remotos, la música 
ha sido el compañero inseparable del 
sentimiento humano y uno de los medios 
para convertir almas y consolar afligidos. 
El cristiano cuenta con cientos de himnos 
para deleitar su oído, sentir consuelo y ayuda 
espiritual en tiempo de prueba.  

La música, en su carácter no espiritual, puede ser destructiva para 
los que se descuidan, mayormente los jóvenes. Se comienza a 
escuchar canciones instrumentales, después surge la curiosidad 
por saber su contenido literal (la letra), y aquí es donde surge ¡un 
alerta a la juventud! 
Entonces, cantemos y, especialmente, deléitense los que aman 
el arte de la música, cantando y oyendo música. Canten, llenos 
de júbilo como Moisés, agradecidos por la protección de Dios; 
como Débora, como Anna, como David. Su alabanza sea en la 
congregación de los santos; pero ¡alerta, juventud cristiana! 
Probablemente sea difícil detener la oleada del rock que nos 
invade, tal vez difícil también el rescatar de ese peligro a la 
juventud del mundo ya cautiva en esa red de la música que ha 
atrapado sus conciencias; pero tú, juventud cristiana, gózate con 
la música que alabe a Dios, pero cierra tus oídos a esa música 
escrita para la glorificación de los poderes ocultos y la adoración 
de Satanás, y esa será la mejor manera para triunfar sobre un 
reino que amenaza la destrucción del único reino verdadero, el 
de Jesucristo, nuestro Señor. 

MARÍA ROSA ARIAS
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PERDONAR COMO JESÚS
La capacidad de perdonar es uno de los más 
claros distintivos del cristiano. Perdonar es 
un acto de amor hacia la persona que nos 
debe, nos ha ofendido, nos ha faltado o ha 
cometido un delito en nuestro perjuicio. 
Por lo tanto, perdonar es eliminar la deuda, 
borrar la ofensa, no considerar la falta o 

indultar la pena que corresponde al delito cometido.
El hombre que perdona halla gracia ante los ojos de Dios, y sus 
plegarias son escuchadas por Él. Nuestro Señor se agrada de 
aquellos que siguen sus pasos y perdonan a sus ofensores, pues 
Él nos perdonó primero y pagó el precio de nuestro pecado en la 
cruz del Calvario.
Jesucristo, nuestro ejemplo perfecto, nos da dos muestras sublimes 
de su grande capacidad de perdonar: La primera, ante la mujer 
encontrada culpable por el delito de adulterio y que por ley debía 
ser apedreada ( Jn. 8:3-11); y la segunda, frente a sus ofensores que le 
injuriaban y lastimaban en el proceso de su crucifixión (Lc. 23:34).
Perdonar como Jesús parece una tarea difícil (Lc. 17:3-5), pero 
bajo la influencia del Espíritu Santo, considerando que todos 
estamos propensos a equivocarnos y recordando el gran acto de 
amor con el cual Jesús nos perdonó primero, podremos perdonar 
a nuestros deudores y así liberarnos de los terribles grillos del 
rencor que aprisionan nuestra alma y escaparnos hacia lugares 
deleitosos donde hallaremos reposo y consuelo.

JOAQUÍN ROJAS

¿QUÉ HUBIERA PASADO?
Al leer la Biblia y encontrar tantas cosas que 
Jesucristo hizo en la tierra, tantas situaciones 
difíciles que enfrentó, me pregunto tantos 
¿qué hubiera?
¿Qué hubiera pasado si Jesús hubiera bajado 
de la cruz?  ¿Y si no hubiera dado su vida? ¿Y 
si el Padre no lo hubiera enviado  a morir? 
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¿Qué hubiera pasado si no nos hubiera amado?
Si Jesucristo hubiese prestado oído a quienes le retaban y se 
hubiera bajado de la cruz, no valdríamos nada. Nuestra vida 
no tendría sentido alguno. Pero ahí se sostuvo, en la cruz, 
pendido como un criminal sufrió y soportó por amor todas 
las humillaciones.
Si Jesucristo no hubiese dado su preciosa vida, ¿qué sería de ti y de 
mí? Piensa. No tendría un porqué nuestra existencia. Estaríamos 
sin esperanza de alcanzar otra vida después de esta.
Si el Padre no hubiera enviado a su Hijo a morir en la cruz, 
seríamos aún extranjeros, advenedizos, y estaríamos excluidos 
del pueblo escogido de Dios. No tendríamos ni la más mínima 
oportunidad de alcanzar perdón y salvación.
Si Jesús no nos hubiera amado, viviríamos en total desolación; 
solo concupiscencia, solo maldad. No habría amor en nuestras 
vidas, no habría luz, solo sombras y muerte.
Pero Él nunca cedió a ninguna tentación y se mantuvo mirando 
al Invisible. Y lo que pasó, ya todos lo sabemos. Murió en el 
Calvario, dio su vida, derramó su sangre carmesí por amor a ti 
y por amor a mí. Y el ¿qué hubiera? no existe. Aprovechemos lo 
que es. No bajó de la cruz pudiendo hacerlo. ¡Aleluya!

BETTY SUNZA

POR FALTA DE BRAZOS SE PIERDE 
LA COSECHA
Se levanta al salir el sol, despoja de las 
malezas el terreno, lo estercola, hace surcos 
y luego siembra la simiente. ¡Qué ardua y 
agobiante es la labor del agricultor!
No le importa el calor sofocante, no le 
importa el sol abrasador ni las horas que 

pasa sin alimentarse. Paciente y abnegadamente, día a día, hace 
su labor el sembrador.
A veces, en el campo se introducen aves que se comen el fruto 
antes que espigue, insectos que malogran la cosecha, pero el buen 
agricultor vive pendiente de su plantío. “La mies es mucha, mas 
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los obreros pocos” – dijo Jesús.
“Por falta de brazos se pierde la cosecha”. Recuerda que tú y yo 
somos sembradores, se nos ha llamado para sembrar la simiente 
preciosa del glorioso evangelio de amor. Ya los campos están 
listos para la siega.
Se nos han dado todas las herramientas y, a más de esto, un buen 
asesor: el Espíritu de Dios. Hay campos ya listos para recoger el 
fruto, ¿permitiremos que por falta de brazos se pierda la cosecha?

NORKA CANO

SERVID A JEHOVÁ CON ALEGRÍA
Deleitarnos en el servicio a Dios es una 
prueba de que le amamos. Los que sirven a 
Dios con caras tristes dan a entender que no 
están haciendo algo que es de su agrado. Ese 
servicio no es agradable a Dios. Él no quiere 
esclavos alrededor de su trono, sino siervos 
fieles con vestiduras de gozo. Los ángeles de 

Dios le sirven con cánticos, no con lamentos.
La obediencia que no es voluntaria es desobediencia porque el 
Señor mira el corazón, y si Él ve que le servimos por fuerza y no 
porque le amamos, rechazará nuestra ofrenda.
El servicio con alegría es el verdadero servicio. La verdadera 
prueba de la sinceridad de un cristiano es el gozo en su servicio. 
“El gozo del Señor es nuestra fortaleza”. El gozo es el que nos 
ayuda a pasar por encima de las dificultades. Alguien dijo que el 
gozo “es a nuestro servicio como el aceite a las ruedas de un carro”. 
Si no poseemos el aceite del regocijo, nuestros espíritus se resecan”.
El hombre que sirve a Dios con alegría puede cantar: “Tus 
mandamientos son mis deleites y mis consejeros”.
¿Sirves tú a Dios con alegría? Demostremos a la gente del mundo, 
a los que piensan que nuestra religión es una esclavitud, que para 
nosotros es una delicia y un gozo servir al Dios de nuestra salud.

LICCY FUENTES
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OBSTÁCULOS
Grave diagnóstico para el ciclista Greg 
LeMond en 1987: “Cuarenta balines 
incrustados en el cuerpo, riñón, hígado e 
intestinos lesionados”. Más tarde, problemas 
por apendicitis y tendinitis, una mala racha 
que le hizo pensar en su retiro. Pero él, con 
su fe y entusiasmo, ganó la competencia 

venciendo el desánimo y el derrotismo, posiblemente pensando 
en esta conocida frase: “Los obstáculos están en los hipódromos 
nada más para que los salten los corceles”. En ese mismo año, 
contra todos los pronósticos, se coronó como campeón del Tour 
de Francia y también de todo el mundo. 
Esta es una demostración de lo que pueden lograr la determinación 
y la constancia.
Así que, cuando de pronto en la senda de tu vida comienzan 
a aparecer problemas y dificultades que amenacen con detener 
tu avance hacia la Canaán celestial, acuérdate de la oración de 
Habacuc, profeta, que en medio de tanta escasez y miseria con 
una actitud positiva y lleno de optimismo dijo: “Con todo yo me 
alegraré en Jehová, y me gozaré en el Dios de mi salud. Jehová 
el Señor es mi fortaleza”. Además, vio con los maravillosos ojos 
de la fe cómo Él quitaría todos los obstáculos “poniendo sus pies 
como de ciervas” y le haría andar sobre sus alturas.

MIRTHA ALMEIDA

NUESTRA BOCA SE HENCHIRÁ 
DE RISA
Así cantó en el Salmo 126 el dulce cantor 
de Israel: “Cuando Jehová hiciere tornar la 
cautividad de Sión, seremos como los que 
sueñan. Entonces nuestra boca se henchirá 
de risa, y nuestra lengua de alabanza”.
Todo aquel que está de alguna manera preso 

o se siente cautivo por algo sueña con la libertad. Cuando al fin la 
obtiene, ríe, canta, se alegra, se regocija en gran manera. Porque 
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no hay gozo más grande que el de ser libre.
En esta carne, nuestro cuerpo de pecado, estaremos siempre 
cautivos de algo que nos molesta, de lo cual ansiamos 
desesperadamente liberarnos. Aun los más santos hombres de 
Dios han sufrido aguijones de los cuales han ansiado ser libres. 
El apóstol Pablo se sintió cautivo por esta odiosa ley del pecado; 
él se expresó desesperadamente: “¡Miserable hombre de mí! 
¿quién me librará del cuerpo de esta muerte?”
Si te sientes cautivo, si anhelas liberarte de ese aguijón que te 
impide crecer en santidad, hay para ti una gloriosa promesa que 
convertirá tu sueño en la más hermosa de las realidades.
Serás libre de todo cautiverio, cantarás, reirás, te alegrarás porque 
el Santo de Israel te libertará, romperá todas las cadenas o 
ataduras por difíciles que parezcan.
La sangre de Jesucristo rompe cadenas, liberta, sana y salva. Este 
es el único modo de alcanzar libertad.

MINERVA G. ACANDA

EL PALPITAR DEL CORAZÓN 
Hay un sonido constante dentro de mí que 
dice que estoy viva, son los latidos de mi 
corazón en su trabajo eficiente para bombear 
mi sangre. Si dejara de latir, mi alma dormiría 
esperando tu llegada, mi Señor Jesús, donde 
tendrá que presentarse ante Ti y verte cara 
a cara para ser juzgada y ocupar su lugar, el 

que le corresponda.
Quiero que mi corazón siga en su trabajo, que no pare de palpitar 
moviendo mi sangre, y que con cada latido te glorifique y te 
agradezca tu muerte en la cruz para darme vida eterna. Que te 
honre con cada uno de los latidos de mi corazón y que no olvide 
ninguno de tus beneficios.
Señor, haz que el palpitar de mi espíritu sea como el de mi 
corazón, constante, para que corra tu sangre vertida por mí en mi 
espíritu y no muera mi alma. Que con cada sonido que marque, 
me recuerde que si no trabaja constante, muero. Permíteme ser 
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espiritual, que ame la vida de comunión contigo, que yo no sepa 
moverme sin Ti, que Tú seas mi sentir, mi verdadero e inmenso amor.
“Tendrá vida el que es espiritual, mas ¡ay de aquel que es terreno!”
Nosotros somos ciudadanos del cielo y anhelamos recibir al 
Señor Jesucristo.
“Señor, recuérdame cuán breve es mi tiempo sobre la tierra. 
Recuérdame que mis días están todos contados”.
“Mas yo en tu misericordia he confiado: Alegraráse mi corazón 
en tu salud”.

MERARI MARTÍNEZ 

MENTE DE ORACIÓN
“Nunca es un hombre tan grande como 
cuando está de rodillas ante Dios”. Así dijo un 
gran pensador, y nosotros hemos comprobado 
que los hombres más grandes ante Dios 
son los que más tiempo pasan de rodillas 
pidiéndole su ayuda y dirección. El secreto de 
su éxito ha sido la oración. Por medio de ella 

han mantenido una especie de comunicación con Dios.
¡Qué experiencia tan grata y consoladora aquella que yo disfruté! 
Era una tarde en que sentí dentro de mi corazón lo que era 
soledad. Lejos del ambiente fraternal de nuestra iglesia, en un 
país extranjero, y muy joven, casi un niño. Al caer la noche, o 
sea, a la puesta del sol de mi primer viernes, me sentí muy solo. 
Una gran tristeza embargó mi corazón, y las lágrimas, que tantas 
veces había reprimido, brotaron abundantes. Doblé mis rodillas, 
levanté mis brazos; abrí mi corazón; me comuniqué con mi 
Padre eterno. Le hablé, me escuchó y de inmediato envió a mi 
acongojado corazón paz, tranquilidad, sosiego. Parecía que sus 
palabras susurraban dulces en mis oídos: “No se turbe vuestro 
corazón ni tengáis miedo…”, y al levantarme de la oración, me 
sentí seguro, consolado, acompañado de la presencia de Dios. 
Siempre que he tenido pruebas y dificultades, recuerdo que en la 
oración hay consuelo.
Hagamos de la oración una práctica constante, no únicamente 
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cuando estamos atribulados. Mentalmente, glorifiquemos a 
Dios, quitemos de nuestra mente tantos pensamientos que 
pueden estorbar nuestra comunicación con Dios, y llenémosla 
de oración.

MAGDIEL ALMEIDA

VENDRÁ LA CLARIDAD
Hay ocasiones en que varias pruebas de 
distintas índoles se amontonan sobre nuestra 
vida, tanto que nos da la impresión de que 
estamos en medio de una noche sumamente 
oscura y que parece eterna.
Así me sentía cuando, orando, vi en visión 
una ciudad que se iluminó en una forma 

especial y recibí estas palabras: “Vendrá la claridad”.
Si estás pasando por algo similar, toma fuerzas con esta promesa: 
“La noche no será eterna, vendrá la claridad”. Como dijo alguien: 
“Habrá días en que el oscuro túnel se extenderá a lo largo de 
muchos kilómetros, pero solo recuerda esto: ¡Hay luz al llegar al 
final!, la luz de Dios.
Es probable que el paralítico de Bethesda pensara que su noche 
de enfermedad sería eterna porque no tenía quien lo metiese en 
el estanque. Pero llegó Jesús y le dijo: “Levántate, toma tu lecho 
y anda”, y fue sano en ese momento; o lo que es lo mismo, llegó 
la claridad a su vida.
Cualquiera que sea la situación que estemos atravesando, aunque 
sea muy negra nuestra noche de pruebas, recordemos que 
amanecerá, y el sol brillará, y volveremos a reír porque “Dios nos 
ayudará al clarear la mañana”.
Y aún más, recordemos que si somos fieles hasta el fin, llegaremos 
a esa hermosa ciudad donde no habrá dolor ni enfermedad ni 
muerte, sino gozo y paz para siempre. Entonces, seamos fieles, 
que un día terminará la noche y vendrá la claridad.

MARÍA ROSA ARIAS

Septiembre 23
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SOLO A UNA PUERTA DE 
DISTANCIA, PERO PERDIDO
Un joven extranjero de veintidós años de 
edad hizo un viaje a Chicago y se registró 
en el hotel Sherman. Dando un paseo por 
el barrio de negocios de la ciudad, se perdió. 
A consecuencia de esto, se vio obligado a 
alquilar otro cuarto y escogió uno en el hotel 

Astor. No estando dispuesto a confesar a las autoridades que 
estaba perdido, trató por cinco días de localizar el lugar donde 
había depositado su equipaje.
Finalmente, viendo lo inútil que eran sus esfuerzos, determinó 
apelar a la policía porque su tiempo era limitado y su equipaje, 
de valor. La policía muy pronto encontró el lugar original donde 
se había registrado y le informó que por cinco días había vivido 
justamente a la otra puerta del lugar donde había dejado su 
equipaje. A pesar de estar tan cerca, había perdido la tranquilidad 
mental por cinco días, el tiempo y el uso de su equipaje, todo 
porque no quiso decir a las autoridades que estaba perdido.
Semejante a este joven, muchos están buscando con sus propias 
fuerzas y sabiduría el camino, pero no importa cuánto tiempo 
ni con cuánta sinceridad lo buscan, seguro es que fracasarán. El 
Señor Jesús ha dicho: “Yo soy la puerta; el que por mí entrare 
será salvo”. 
“No estás lejos del reino de Dios”, esta palabra se puede aplicar 
a muchos hoy. Ellos han oído y han leído del Señor Jesús y aun 
hablan de Él, pero fallan en reconocerle como la Puerta de la 
salvación y, por tanto, no entran. En otras palabras, no le aceptan 
como un suficiente Salvador personal.

TOMADO DE EL MENSAJERO DE LOS POSTREROS DÍAS
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MI ALMA TIENE SED DE DIOS
Hay sembrada en el frente de mi casa 
una planta que da unas flores bellas, tipo 
campanas. La flor es grande y aromática, 
pero las ramas son frágiles.
Una tarde, después que había llovido, 
observé un pajarillo de buen tamaño volar 
hacia la mata. Las flores estaban llenas de las 

gotas de agua, y el pajarillo, tal vez sediento, se posaba de rama 
en rama ansioso de beber el agua que se depositaba en las flores.
Cada vez que saltaba a una rama, se le veía asustado, pero trataba 
de equilibrarse para poder sorber las pequeñas gotas que había 
en la flor. Tal vez tenía algún dulzor esa gota de agua que tanto le 
atraía y le hacía ir de flor en flor para mitigar su sed.
Sin embargo, al lado de la mata había un balde lleno de agua de la 
lluvia fresca y limpia y mucho más fácil de tomar, pero ni lo miró.
Sí, hay cosas en la vida que merecen sacrificio y esfuerzo. Si ese 
es el caso, ¡perfecto!, sacrifícate. El hombre tiene hambre y sed, 
no solo de pan, sino del pan de la vida eterna, de la verdad, de la 
belleza, de bondad, de santidad. Conseguir esa armonía debe ser 
la meta de la existencia. Busca la fuente que salta para vida eterna 
y sacia tu necesidad.

NOEMÍ MONDÉJAR

LA IMPORTANCIA DE LA LUZ
Después del huracán Isidore, que azotó mi 
región con gran fuerza, estuvimos por cierto 
tiempo en mi localidad sin energía eléctrica.
¡Oh!, ¡qué importante es la luz! Fue lo que más 
extrañamos. No extrañamos el refrigerador 
o el equipo de sonido tanto como la luz. Al 
caer la noche, todos buscábamos la forma de 

iluminar nuestros hogares: con velas, lámparas de pilas, alguna 
fogata, etc. Teníamos una gran necesidad de ser iluminados por 
la noche, y era el ambiente triste por ver las luces tan opacas. 
Nuestras calles permanecían sin iluminación, y en ocasiones 
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tuvimos accidentes al tropezarnos por enredar nuestros pies en 
alguna rama caída o por ponerlos donde no debían ser puestos.
Pasaron varios días hasta que, por fin, nuevamente gozamos de 
la luz. Nos dimos cuenta entonces cuán importante es la luz en 
nuestra vida.
Así debe ser importante para el cristiano la luz de la enseñanza 
que nos dan los mandamientos de Dios. Qué triste es vivir en 
penumbra espiritual, lejos de la luz de Dios. Cuando no hemos 
conocido a Jesucristo, vivimos tropezando con obstáculos en 
el camino. Cuando no hemos abierto nuestro corazón a Dios, 
nuestros senderos son oscuros.
Busquemos la luz de Dios. Si nuestro camino está lejos de la 
lumbrera, que es la Palabra de Dios que nos muestra el buen 
camino, alleguémonos a ella y obtengamos por siempre para 
nuestro corazón la antorcha que nunca se apaga y la luz que 
alumbrará nuestro camino ahora y siempre.

BETTY SUNZA

DELANTE DE LA HONRA ESTÁ 
LA HUMILDAD
Siempre que humillamos nuestra alma, 
alcanzamos grande bendición. Tenemos 
que vaciar el corazón de todo amor propio 
para que Dios lo llene de su divino amor. Si 
deseamos tener comunión con Jesucristo, 
recordemos estas palabras de Dios: “A aquel 

miraré que es pobre y humilde de espíritu, y que tiembla a mi 
palabra”. Parece contraproducente, pero tenemos que inclinarnos 
para subir.
El apóstol dijo de Jesús: “Y que subió, ¿qué es, sino que también 
había descendido primero a las partes más bajas de la tierra?” Eso 
debemos hacer, humillarnos y descender, para poder crecer en la 
gracia de Dios. La promesa es para los pobres de espíritu: “Ellos 
heredarán el reino de los cielos”. Con todos sus tesoros y sus 
riquezas, la heredad de Dios nos será dada si somos humildes y 
si somos capaces de recibirla sin envanecernos o enorgullecernos.

26
SEPTIEMBRE

M A T U T I N A
Efesios 4:1-12

M E R I D I A N A
Salmo 112

V E S P E R T I N A
Proverbios 15:31-33
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A veces pienso que el Señor no nos da más dones o gracias porque 
no sería saludable para nosotros recibirlos. El Padre celestial nos 
conoce bien y no va a permitir que nuestro espíritu soberbio gane 
la victoria y nos haga sus víctimas. Así nos mantiene humillados 
por nuestra propia seguridad.
Cuando un hombre es sinceramente humilde de corazón y no 
busca alabanzas o glorias o primeros puestos, no hay límites para 
lo que Dios puede hacer por él porque la humildad nos capacita 
para recibir las bendiciones del Dios de toda gracia. Y además, nos 
hace aptos para tener un trato eficiente con nuestros semejantes.

LICCY FUENTES

NO TE DESVANEZCAS
En los tiempos de Jesús, no se conseguía la sal 
tan fácilmente. Era tan valiosa que se utilizaba 
para pagar el sueldo de los soldados romanos. 
De esta antigua costumbre proviene la palabra 
“salario”. Se utilizaba también como pago en la 
compra y venta de esclavos.
Los discípulos comprendían el valor que se les 
daba a la sal, por eso entendieron cuando Jesús 

les dijo: “Vosotros sois la sal de la tierra”.
Este mineral tiene muchas cualidades que debemos, como sal 
de la tierra, imitar. Preserva de corrupción, da sabor, da sed, es 
pura, o sea, es un medio en el cual no pueden vivir microbios; es 
antiséptica, cura heridas. Y aunque tiene esas cualidades, también 
tiene un peligro: ¡Puede desvanecerse!
Las minas de sal tienen miles de años y, sin embargo, este 
mineral conserva su sabor. Solo se desvanece cuando reacciona 
químicamente con otra sustancia; es decir, cuando es contaminada 
por alguna influencia externa.
Estamos en el mundo, pero no somos del mundo. Así como 
la semilla sembrada en nosotros puede hacerse infructuosa, 
podemos también, como sal, perder el sabor.
No dejemos que el mundo nos contamine, pues correremos el 
peligro de desvanecernos, y no serviremos para nada.

MARÍA ROSA ARIAS

27
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M A T U T I N A
Marcos 9:49,50

M E R I D I A N A
Salmo 112

V E S P E R T I N A
Colosenses 4:2-6
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CONSEJO DE UNA LECTORA
Un periódico de fama mundial publicó 
un listado de 100 libros que uno debería 
leer antes de morir. Algunos escritores y 
lectores también recomiendan lo que ellos 
consideran son los mejores productos de 
la literatura universal. Recientemente, se 
publicó un libro con un listado de poco más 

de 1000 libros que uno debería leer.
Yo soy una simple lectora. No soy una experta, pero te quiero dar 
un consejo. Hay 66 libros que te recomiendo leer durante tu existir 
en la tierra. No solo debes leerlos una vez, sino todas las veces que 
tú puedas. En ellos hay historias bellas que sí cambiarán tu vida. 
Encontrarás aventura, poesía, bellas historias de amor, intriga, 
consejos, sabiduría, biografías, sermones, profecía, promesas, 
milagros y otros temas de vital interés para el hombre.
Estos libros están contenidos en una gran colección llamada 
Biblia. Esta colección de inspiración divina no debe faltar en 
tu vida. A pesar de ser libros de distintos autores y de que se 
escribieron en distintas épocas, tienen un mismo gran tema: 
Jesucristo y el plan de salvación para ti y para mí.
Desde Génesis, el libro de los principios, hasta Apocalipsis, el de 
la visión de Juan en Patmos, disfrutarás de una hermosa historia 
de redención, de la cual tú puedes ser partícipe. 
Si tienes oportunidad de leerla, disfrútala, analízala, escudríñala, 
pues Cristo dijo que en sus palabras hay vida eterna, y ellas dan 
testimonio de Él. Mezcla con oración este viaje a través de 1189 
capítulos de una hermosa historia de redención.
Esta recomendación va con amor porque en ningún libro, por 
muy bueno que sea, encontrarás esperanza y paz.

BETTY SUNZA

Septiembre 29
Mateo 18:1-5

Salmo 112
Lucas 18:16

Septiembre 28
Juan 5:39
Salmo 112

2 Pedro 1:19-21

28
SEPTIEMBRE

M A T U T I N A
Juan 5:39

M E R I D I A N A
Salmo 112

V E S P E R T I N A
2 Pedro 1:19-21
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SER COMO NIÑOS
Llevé un tiempo yendo a un hospital de 
rehabilitación donde hay muchos ancianitos. 
Como soy un poco observadora, se me iba el 
tiempo rápido mirando a cada uno, y en mí 
se destapó un caudal de sentimientos nuevos.
Mirando a los ancianitos que ya perdieron la 
mente y llegaron a ser como niños, recordé 

las palabras de Jesús: “De cierto os digo, que si no os volviereis y 
fuereis como niños, no entraréis en el reino de los cielos”.
Pero el Señor, cuando nos habla de ser como niños, se refiere a 
nuestra humildad y sencillez, que se hace esencial para nuestra 
entrada al cielo. La inocencia de los niños nos roba el corazón 
y nos enseña cómo  amarnos y perdonarnos sin guardar rencor. 
Debemos tener un corazón dócil y ser sumisos y obedientes a su 
divina y santa voluntad.
Tenemos que ser como niños, no en el deterioro o desgaste de los 
años –que eso viene solo si no morimos antes- sino como niños 
puros en el servicio del Señor, con entrega y desinterés, acatando 
sus mandatos, cuidándonos del orgullo que nos aleja de Dios y 
perjudica también a los que nos rodean.
Nosotros, como hijos de Dios, debemos presentarnos ante Él 
con un corazón limpio, renunciando a los deseos y vanaglorias de 
este mundo, libres de contaminación. Es menester que sirvamos 
y ayudemos a los demás. Hay personas que se dedican a buscar 
solo lo que les conviene. Tenemos que aceptar la salvación con la 
sencillez de un niño. 

MERARI MARTÍNEZ

LA ORACIÓN
De esta necesidad están llenas las páginas 
de los más variados y selectos manuales 
de orientación cristiana. Desde los albores 
del mundo, la comunicación con nuestro 
Creador ha tenido un sentido elevador en la 
génesis de las conciencias, pues nada ha sido 
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Mateo 18:1-5

M E R I D I A N A
Salmo 112
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Lucas 18:16
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igual después de un contacto con el cielo.
¡Qué agradable es orar!, aunque a veces sabe más cuando los 
problemas laten con vigor en medio de la borrasca y entregamos 
nuestras noches para platicar con el que puede ayudarnos a 
resolverlos. Pero la recomendación es orar en todo tiempo 
levantando manos limpias que agraden al Padre.
¡Ora!, y más allá de hilvanar lindas palabras o cotejar pensamientos 
fluidos en presencia de extraños, expresa tu sentir a través de la 
razón más poderosa: un corazón que palpita por identificarse con 
su Creador.
Revoluciona tu sentimiento dándole a Dios una ocasión especial 
de apoyarte. Hazte su amigo. Sueña sus conquistas. Vive sus 
batallas contra las huestes del mal apoyándote en el mejor 
armamento cristiano de la tierra: la oración. 
Prueba su efecto y sabrás que, más que un paliativo, ella es 
corriente viva que llena, enternece y sana. Porque en los predios 
de Dios, todavía tiene inmarcesible lozanía la expresión que ha 
avanzado con los siglos llenando de consuelo a los seguidores del 
Carpintero de Nazaret, nuestro Señor Jesucristo: “Todo lo que 
pidiereis al Padre en mi nombre, creyendo, lo recibiréis”. ¡Ora!

SERGIO GONZÁLEZ



OCTUBRE
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MARAVILLOSA JUVENTUD
Despiertas y miras al espejo y ves tu rostro 
esbelto y jovial, pensando nunca envejecer, 
eterna juventud, bellos 15 años de esperanzas 
y sueños de nunca terminar. La mayoría en 
algún momento de nuestras vidas hemos 
pensado lo mismo; como joven es natural, 
no se medita en el futuro venidero, se vive el 

instante, y se hace eterno el devenir.
De ahí surgen lastimosamente los fracasos y tristezas causados por 
los golpes de la vida, ocasionados por la poca experiencia y visión 
que se posee al no tener un propósito maduro y definido.
Eso ocurre en nuestro entorno, mas no por ello debe ocurrir en 
nuestra vida; las Sagradas Escrituras dan ejemplos palpantes del 
poder que posee un joven que es guiado por Jesucristo. Samuel, 
José, Timoteo, entre muchos otros, nos demuestran que sí se 
pueden alcanzar muchas cosas y ser utilizados como poderosos 
instrumentos de Dios.
El apóstol Pablo sintió esa seguridad en el joven obispo Timoteo, 
del cual expresa ser un verdadero hijo en la fe (1 Timoteo 1:2), y lo 
envía a Éfeso como respaldo a los hermanos en Cristo en ese lugar.
“Ninguno tenga en poco tu juventud: pero sé ejemplo de los 
fieles…” Cumple tus sueños y metas al lado de Cristo, y tu juventud 
será maravillosa.

HAROLD CABRALES

¿ENTRETENIMIENTO? ¡NO! 
PREPARACIÓN 
El mundo actual cada día ofrece más 
entretenimiento. Pero aquellos que deseamos 
agradar a Dios obedeciendo su Palabra para 
un día llegar victoriosos a su reino somos 
amonestados por el Espíritu Santo que nos 
dice: ¿Entretenimiento? ¡No! Preparación.

La Biblia nos dice: “Redimiendo el tiempo, porque los días 
son malos”. Por tanto, cada minuto tenemos que aprovecharlo 

01
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M A T U T I N A
Eclesiastés 12:1-7

M E R I D I A N A
Salmo 53

V E S P E R T I N A
1 Timoteo 4:12
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Mateo 24:37-39

M E R I D I A N A
Salmo 53

V E S P E R T I N A
1 Juan 2:15-17
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para enmendar nuestros errores, corregir nuestros defectos, 
procurar que nuestra lámpara esté llena de aceite santo; y no 
solo llenarla, sino tener reservas como hicieron las vírgenes 
prudentes que estaban preparadas y pudieron entrar a las bodas, 
mientras que aquellas que no aprovecharon el tiempo fueron a 
comprar aceite; llegó el esposo, y cuando ellas regresaron, ya la 
puerta estaba cerrada.
Preocupémonos de que la sangre de Cristo lave cualquier mancha 
de nuestro vestido, para que el Rey en aquel día no tenga que 
sacarnos por no estar vestidos apropiadamente. Luchemos por 
adquirir las joyas del Espíritu Santo para estar adornados y poder 
presentarnos ante nuestro Dios. Que nuestra preocupación no 
sea entretenernos, sino ser la luz del mundo, la sal de la tierra, 
instrumentos que Dios pueda usar, vasos de honra llenos de agua 
de vida que pueda saciar la sed de otros, como un día pudimos 
hacerlo nosotros.
El tiempo que queda es poco, y muchos no conocen el peligro 
en que están, y nuestro deber es avisarles. Si no lo hacemos, 
ellos se perderán, pero Dios demandará de nosotros esas 
almas. Recordemos la amonestación del Espíritu Santo: 
¿Entretenimiento? ¡No! Preparación.

MARÍA ROSA ARIAS

¡PELIGRO!
Llamó mi atención un letrero grande y 
vistoso que decía: ¡Danger!, que traducido al 
español es ¡Peligro!, y pensé que, así como el 
ser humano pone sus leyendas de precaución, 
de igual manera Dios lo hace.
Él ha puesto con amor una etiqueta en 
cada una de las cosas que dañan al creyente. 

Sin embargo, pasamos por alto las advertencias, y la curiosidad 
o descuido natural nos hacen ir directo hacia el peligro. Por 
lo general, cerramos nuestros ojos ante tales señalamientos y 
seguimos caminando, confiando en nuestra “buena suerte”. 
¡Cuánto dolor nos evitaríamos si atendiéramos mejor a cada una 
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M A T U T I N A
Josué 7:1-11

M E R I D I A N A
Salmo 53

V E S P E R T I N A
Proverbios 27:11,12
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de esas advertencias!
Cuando los hijos de Israel iban a tomar Jericó siendo liderados 
por Josué, Jehová les dijo que nada de las riquezas de aquel pueblo 
tomaran, pues eso pertenecía a Jehová. Ahí estaba la etiqueta. He 
ahí la advertencia. Pero Achán pasó por alto ese detalle e hizo 
lo que no debió hacer: tomó de los despojos y los escondió. Pero 
¿qué cosa escondida hay que Dios no conozca? El desenlace fue 
amargo y triste: con toda su familia fue sacado de la ciudad y 
apedreado hasta la muerte.
Querido lector, cuando vea una señal de precaución, aléjese. El 
peligro está cerca. Decía el apóstol Pablo que el diablo anda cual 
león rugiente buscando a quien devorar. Yo deseo con el corazón 
que ni usted ni yo seamos las presas para tal enemigo. Seamos 
sabios y pidamos sensibilidad espiritual a Dios para librar estos 
peligros y salir victoriosos en el nombre poderoso de Jesucristo.

BETTY SUNZA

EL ENGAÑO
Amigo que lees, ¿alguna vez te has sentido 
que alguien en quien te apoyabas, a quien 
creías amar, te ha engañado?, ¿te ha pagado 
con traición y falsedad?
Seguramente que te has derrumbado, que 
has sentido enojo, dolor, que no lo has 
podido creer. Esa persona a quien tú mirabas 

con amor, ahora se ha convertido en alguien que no conoces; y 
ahora cuando la miras, aflora esa fealdad de su carácter que no 
conocías cuando la amabas. Qué linda e increíble la encontrabas; 
ahora su falsedad se te hace insoportable.
Jesús le dijo a Judas: “¿Con beso entregas al Hijo del hombre?” 
Después de comer en su mismo plato, de ser su seguidor, de vivir 
tan cerca del Maestro, lo traicionó por treinta piezas de plata.
Cuánto dolor lleno de remordimiento tiene que haber sentido 
Judas; no pudo seguir viviendo, y fue y se ahorcó. Él mismo tuvo 
que haberse despreciado cuando se dio cuenta de esa cualidad 
que poseía.
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M E R I D I A N A
Salmo 53

V E S P E R T I N A
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Si tú te has sentido así, que te han desgarrado el alma con la 
traición, con la falsedad, y te sientes desolado, trata de mantener 
la serenidad que tuvo el Nazareno, y piensa que nuestra vieja 
naturaleza está hecha así, con esas características feas y 
desagradables; y perdona, sigue adelante, pero no permitas que 
esos atributos que le pertenecen a nuestro enemigo te desfiguren 
porque él es el engañador y mentiroso desde el principio; y no 
hagamos nosotros lo mismo.
Aprendamos de Jesús quien, aunque nosotros seamos infieles, 
permanece fiel.

MERARI MARTÍNEZ

LA VERDADERA ORACIÓN
Queremos siempre que Dios nos oiga, pero 
nosotros ¿escuchamos a Dios? Es bueno que 
nos hagamos a menudo esta pregunta. 
Como somos cristianos, vamos a la iglesia y 
leemos la Biblia, creemos que conocemos a 
Dios ya lo suficiente, pero la verdad es que la 
única forma de conocerle es relacionándonos 

profundamente con Él a través de la oración, hablar con Él y 
después… dejar que Dios nos hable, escuchar quietamente y sin 
apuros lo que Él susurra a nuestro corazón acatándolo: “Que se haga 
tu voluntad”.
El problema de la falta de tiempo por las obligaciones diarias nos 
aleja de Dios. Podemos considerarnos muy responsables, de tal 
manera que para nosotros una cita cualquiera con el dentista, con el 
barbero, etc., sea inviolable; pero y ¿qué de las citas con Dios?
Cuando los planes de Dios requieren nuestro tiempo, no nos 
resistamos, gocémonos en su presencia empapándonos de su amor. Es 
bueno realizar actividades cristianas, hacer obras buenas, memorizar 
versículos bíblicos, pero nada será como cuando hablamos con Él. 
Esa relación con Dios es insustituible, y la verdadera oración no es 
solamente que Dios nos oiga, sino que nosotros le oigamos a Él.

LICCY FUENTES
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DIOS NOS VE 
Qué grata sensación de alivio se genera en 
el alma cuando, en medio de la turbación 
que nos traen los problemas que a menudo 
tenemos que enfrentar y que nadie parece 
entender, nos damos cuenta que nuestro 
amoroso Padre celestial puede darnos la 
solución, como nos dice el santo apóstol 

Pablo: Fiel es Dios que nos dará también la salida para que 
podamos aguantar.
Así que no busquemos el estímulo o ayuda de los demás porque 
los trabajos que realizamos, por los cuales ni siquiera alguien nos 
mostró agradecimiento o trató de alentarnos con una palmadita 
en la espalda, si los hemos hecho con amor y buena voluntad, no 
pasarán nunca inadvertidas por nuestro Creador, el cual en su 
tiempo vaciará sobre nosotros sus bendiciones a raudales.
En toda dificultad, cuando atravesemos los valles oscuros de 
tinieblas y dolores, ya sean físicos o morales, no dejemos que nos 
turbe el sufrimiento de tal manera que olvidemos que Jesús, el 
santo Hijo de Dios, llevó en el tosco madero nuestros dolores y 
sufrió para que nosotros por su llaga fuéramos curados.
No estamos solos, clamemos con el alma, que Dios nos ve; y por 
eso, nunca nuestro trabajo en el Señor será  en vano.

MIRTHA ALMEIDA

JESÚS, EJEMPLO PERFECTO 
Ser cristiano es ser semejante a Cristo. Así es 
como inicia “Nuestro Esfuerzo”, un lema de 
nuestra Iglesia que claramente nos muestra 
lo que debemos ser y hacer para poder 
considerarnos verdaderos cristianos.
Con esta idea,  hace algunos años, como 
parte de la Escuela Sabática, le pregunté a la 

congregación de la Iglesia de Xalapa sobre cuáles consideraban 
que eran las cualidades de Cristo más difíciles de desarrollar en 
sus vidas en la búsqueda de ser semejantes a Él. Resultaron 6 
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características sobresalientes del carácter de Cristo: humildad, 
mansedumbre, perdón, amor, obediencia y fe para obrar milagros.
Las Sagradas Escrituras dan testimonio de la vida intachable de 
Jesús, de sus virtudes y de la manera en que demostró con sus 
acciones ser un varón perfecto, digno de imitar. Su humildad 
no tiene comparación; siendo Dios, se humilló a Si mismo 
tomando forma de hombre. Su mansedumbre es admirable; 
guardó silencio cuando le injuriaban y le azotaban. Su perdón es 
excelso; abogó por quienes le crucificaban y causaban dolor. Su 
amor es inmensurable; siendo inocente, dio su vida para pagar 
por nuestras culpas. Su obediencia es cabal; hizo lo que el Padre 
le ordenó hiciera. Su fe es prodigiosa; levantó de los muertos a 
uno que tenía cuatro días de haber expirado.
¡Jesucristo: inigualable, hombre perfecto, digno ejemplo a seguir!

JOAQUÍN ROJAS

QUE NO ME FALTES TÚ
Los tiempos son peligrosos, y a medida que 
van pasando los días, se aproxima cada vez 
más la venida del Señor Jesucristo.
El cumplimiento de las profecías está 
viéndose, los desastres de la naturaleza van 
en aumento, y el mundo va en decadencia. 
Pueden faltarnos muchas cosas; algunos 

que están sin hogares los han perdido por falta de trabajo. 
Los matrimonios se están desintegrando. ¡Cuántos niños 
abandonados! La salud, que es lo más esencial para vivir, está 
siendo amenazada constantemente con nuevas enfermedades 
que se descubren cada día. Pero yo me uno al compositor: “Podrá 
faltarme todo, pero que no me faltes Tú, mi amado Jesús”.
En esta vida que tenemos por delante, no sabemos cuántas 
adversidades habremos de enfrentar, ni de qué tipo, pero de una 
cosa sí estoy segura: que si el Señor va a nuestro lado, no tendremos 
temor; si Él camina con nosotros, llegaremos a cumplir todo lo 
que nos hemos propuesto y seremos más que vencedores. Por eso 
miro al cielo y digo: “Que no me faltes Tú”.
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Se podrá oscurecer el cielo de nuestra vida, las tormentas podrán 
hacernos temblar, el mar agitado podrá alzar su voz airado, las 
nubes podrán opacar el horizonte donde nuestra vista está puesta, 
el impetuoso viento podrá llevarse nuestros sueños e ilusiones, 
podremos sentirnos solos y desamparados en medio de muchas 
calamidades, pero si no nos faltas Tú, mi Señor, comenzaremos 
con nuevos bríos a escalar el monte de la santidad.

MERARI MARTÍNEZ

LA BALLENA Y DIOS
No soy amante del mar, pero lo admiro. Ese 
inmenso piélago tiene secretos y maravillas 
desconocidas aun para los más avezados.
Moisés habla en Génesis de uno de los 
seres más admirables que surcan las aguas, 
las grandes ballenas. Dios creó una que los 
hombres llaman ballena azul. Ese es el animal 
más grande que existe en el globo terráqueo. 

Llega a medir más de 30 metros y puede lograr un peso de hasta 130 
toneladas, equivalente a 286 600 libras.
Pero el milagro mayor de este cetáceo radica en su alimentación. 
Se nutre del plancton, que es una composición de minúsculas algas, 
pequeños crustáceos y peces. Para ello, abre su inmensa boca dejando 
entrar la mayor cantidad de agua posible; entonces, los pliegues 
inferiores de su garganta se expanden como un acordeón y forman 
una bolsa inmensa que se extiende desde el hocico hasta el ombligo.
Después cierra la boca casi por completo, excepto una abertura de 
unos 50 cm de largo, forzando al agua para que pase por las barbas o 
filtros que posee, y el alimento queda atrapado en la zona filamentosa 
que estas tienen internamente. Cuando el agua ha sido expulsada, la 
ballena traga entonces la comida.
Vaya paradoja, pues lo insignificante entre los seres vivos del mar 
alimenta a la reina de los océanos. Por eso, no te sientas inútil, 
hermano querido, en tu sencillez y cristiandad evangelizadora. Solo 
alimenta con la verdad de Jesús, los siglos hablarán de tu grandeza.

SERGIO GONZÁLEZ
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RECONOCIMIENTO
El hombre lo ha estado haciendo desde Adán, 
“La mujer que me diste por compañera me 
dio del árbol, y yo comí”. ¡Qué fácil es culpar 
a otros por nuestros errores! El camino del 
reconocimiento es difícil, pero lleva al lugar 
importante de la corrección. Primero se 
identifica lo que anda mal, y por medio del 
reconocimiento, podremos corregirlo.

Santiago, en su epístola, compara la Palabra de Dios con un espejo. 
¡Qué espejo tan amplio y claro es su Palabra! En él, podemos ver 
todas nuestras deformidades y manchas, y tenemos opciones: 
olvidarnos como somos o dedicarnos con verdadero reconocimiento 
a corregir nuestros errores y cambiar nuestros defectos.
¿Alguna vez te has parado frente a un espejo con otra persona y has 
tratado de limpiarte tu cara mirando la cara del que está a tu lado? 
El resultado es desastroso; las manchas de tu rostro quedarán donde 
mismo y las del rostro del otro, también.
Cuando te mires en el espejo de su Palabra, permite que tu rostro se 
refleje con claridad. Vas a encontrar muchas manchas y cosas feas, 
y desde ahora te digo: Tu naturaleza humana caída te va a susurrar 
otros nombres y hacer ver otros rostros antes que el tuyo. No se 
lo permitas; mientras nos entretenemos examinando las manchas 
y defectos de otros, ¡las nuestras están haciéndonos tan feos! 
Necesitamos un examen honesto y sincero y llamar nuestras obras 
de la carne y pecados por sus nombres: “Esto que hago es fraude”; 
“esto que dije es mentira”; “esto que siento es envidia”. Y cuando 
así lo hagamos, en oración y con la ayuda de Dios, lograremos un 
cambio favorable.

NOEMÍ RODRÍGUEZ

TÍTULO DE HONOR
Las palabras son poderosas, pueden 
consolidar relaciones o destruirlas; pueden 
levantar la reputación o arruinarla; pueden 
unirnos o separarnos, hasta pueden hacernos 
cambiar de nuestra forma de pensar, ya sea 
para bien o para mal. 
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Hay personas que pueden con gran facilidad explicar un concepto, 
una idea, y lo hacen de tal modo que pueden hacerte cambiar 
de opinión. Hay quienes, al relatarte una historia, te hacen ver 
todo con tal claridad que te parece que fuiste al lugar y conociste 
cada persona. Otros, por medio de sus palabras chistosas, pueden 
hacer reír al más deprimido, y con sus historias sentimentales, 
hacer llorar al más insensible. 
Las palabras son más peligrosas que cualquier espada, puñal o arma 
de fuego. Sus heridas llegan a lugares profundos del sentimiento 
donde ninguna otra arma puede llegar. Las personas cuidadosas 
que tienen armas casi siempre las guardan bajo llave. ¿Qué medida 
estás usando para proteger a los demás del arma poderosa de tu 
lengua? ¿Con qué pudieras comparar tu conversación diaria con 
los que te rodean? ¿Con un agua refrescante o con un fósforo que 
enciende pequeños fuegos? ¿Son tus pláticas las que construyen 
puentes o altas paredes divisorias entre los que te rodean?
“Bienaventurados los pacificadores porque ellos serán llamados 
hijos de Dios”. ¿Llevas este título de honor dignamente? 
Reflexiona, examina, reconoce; y si necesitas un cambio, hazlo.

NOEMÍ RODRÍGUEZ

PEREZA
La pereza es un vicio que nos aleja del 
trabajo y del esfuerzo. Para detectar a un 
perezoso, no se necesita ni ser su amigo, ni 
convivir con él ni verlo con frecuencia. Al 
sabio Salomón tan solo le bastó pasar por 
su propiedad y observar cómo estaba de 
abandonada. La hierba mala había crecido, 

y la cerca estaba destruida. 
Por este vicio se rompen hogares, se desnutren niños, lloran las 
mujeres, sufren los hombres, se pierde la paz, y se va el gozo.
Casi siempre relacionamos la pereza con la suciedad y miseria 
material, pero no debemos olvidar que, en el orden espiritual, este 
vicio hace estragos increíbles, ya que está contado entre los siete 
pecados capitales. Puede hacer su morada en casas inmaculadas, 
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cercas y jardines bien cuidados, niños alimentados y familias bien 
vestidas y calzadas. Cuando hay pereza en el campo espiritual, 
se revela en nuestro carácter, sentimientos y acciones. El apóstol 
Pablo dijo: “En el cuidado, no perezosos, ardientes en el espíritu”. 
¿Piensas que has sido perezoso en el cuidado espiritual? Pues, 
haz un alto en tu vida, estás a tiempo. 
Sin apuros, observa tus jardines interiores, la huerta y los árboles 
frutales. Después, apunta hasta el más mínimo detalle de las cosas 
que necesitan reparación, limpieza, agua y abono, y pon manos a 
la obra. Pídele al experto Jardinero, que tú y yo conocemos, que 
pode las partes dañadas de los árboles frutales y de las plantas de 
flores, que este cuidado tendrá que ser de por vida; y mucho antes 
de lo que tú te imaginas, estará tu jardín florido y hermoso.

DORCAS MARTÍNEZ

EL VICIO
Cuántas personas hemos visto sumergidas 
en ese despreciable pantano del vicio, sin 
salida, sin un objetivo fructífero en la vida. 
Se nos estremece el corazón cuando vemos 
a nuestros jóvenes probando los engañosos 
placeres de los que luego no se pueden 
liberar.

El apóstol Pablo le aconsejaba al joven Timoteo: “Huye también 
de los deseos juveniles; y sigue la justicia, la fe, la caridad, la paz, 
con los que invocan al Señor de puro corazón”.
El vicio es el lazo que el enemigo pone en el hombre para 
atarlo con fuertes nudos y someterlo a su voluntad. Y así van los 
hombres viciosos, unos más débiles que otros, pero sin fuerzas 
para desamarrarse. No importa la fuerza de voluntad que tenga el 
hombre, jamás podrá zafarse de las ataduras del vicio si no recibe 
la libertad que solamente Jesucristo ofrece. Por eso, el Dios que 
todo lo puede te espera con sus brazos abiertos. Lo único que 
Él quiere es que tú se lo pidas. Él tiene el poder de desatarte y 
liberarte de ese mundo de oscuridad y traerte a su luz admirable. 
Y te vestirá con vestidos limpios. Te adornará y pondrá en tu 
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boca una nueva canción.
No sigas esclavizado, Cristo rompe las cadenas y nos da su 
libertad. Pídele de corazón, ponte en armonía con tu Creador. 
Obedécele para que sepas lo que es la verdadera libertad. Él ha 
dicho que “seréis verdaderamente libres”, y su promesa nunca ha 
fallado. Ven a Él hoy y libérate.

MERARI MARTÍNEZ

ASEGÚRATE 
En la región donde vivo es un requisito tener 
asegurado el auto. No se puede pagar la tenencia 
correspondiente si el auto no está asegurado, 
al menos contra daños a terceros. Es una ley 
establecida por quienes nos gobiernan. Aquellos 
que por alguna razón o por simple descuido 
no tenían asegurado su auto se vieron en la 
necesidad de acatar esta ley. Quienes hicieron 

caso omiso se vieron en la penosa situación de pagar multas cuando la 
policía de caminos comenzó a revisar que todos estuvieran en orden. 
Las aseguradoras, por supuesto, con este tipo de requerimientos 
obtienen buenas ganancias, ya que en los últimos años la moda de los 
seguros está en gran auge.
Desafortunadamente, pocos son los que se aseguran espiritualmente. 
No hay mucha preocupación por el orden espiritual así como lo hay 
con lo material. Parece que hemos dado mayor importancia a las cosas 
que se ven que a aquellas que son eternas y que se ven solo con los ojos 
de la fe.
El hombre, por naturaleza, se preocupa por su vida física y material. 
Qué comeremos, qué vestiremos, dónde estudiaremos, dónde 
trabajaremos, qué compraremos son cosas que ocupan todo nuestro 
tiempo. Es tanto el afán que tenemos, que nos olvidamos de lo 
espiritual, de aquello que trascenderá a la eternidad.
Es importante, querido lector, recapacitar a tiempo. Acaso ¿no has 
leído, no has oído que hay que buscar primero el reino de Dios y su 
justicia? La promesa es que haciendo esto, todo lo demás nos será 
añadido. Entonces, comienza a asegurar tu vida espiritual buscando 
el reino de Dios.

BETTY SUNZA

14
OCTUBRE

M A T U T I N A
Mateo 6:31-34

M E R I D I A N A
Salmo 53

V E S P E R T I N A
Colosenses 3:1-4



262 M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

¿QUÉ VAS A HACER CON TU VIDA?
Cuando somos pequeños, una de las cosas que 
más nos preguntan es: “Cuando seas grande, 
¿qué vas a hacer?” y con interés real o fingido, 
escuchan la respuesta del pequeño, que casi 
siempre la da con seguridad; y es asombroso 
cómo casi todos los niños saben, cuando aún 
son pequeños, lo que quieren  hacer con su 

vida cuando crezcan.
Pero a medida que vamos creciendo y aprendiendo, comenzamos a 
cambiar de idea, y llega un tiempo, generalmente cuando llegamos 
a la adolescencia, que nos es imposible contestar esa pregunta; y a 
veces se da el caso de personas adultas que no saben qué hacer o 
qué empleo darle a su vida; y por esa razón vagan sin rumbo.
Es de suma importancia que si a nosotros, que somos cristianos, se 
nos hace esta pregunta, tengamos una respuesta segura y verdadera, 
porque esto demostrará que no vagamos en el mundo sin rumbo, 
sino que al saber en quién hemos creído, es fácil usar nuestra vida en 
el servicio de Dios y hacer de buen ánimo lo que Él nos ha mandado 
en su Palabra, pues es dulce servir y amar a Aquel que nos amó 
primero, y la fe en Él y en sus promesas da sentido y objeto a nuestra 
vida terrenal y seguridad de salvación a nuestra alma. 

JUDITH STONE

SOBRE TODAS LAS COSAS, 
GUARDA TU CORAZÓN
Es un sabio y profundo consejo desde cualquier 
ángulo que lo miremos. Fue precisamente 
el gran sabio Salomón el que hizo esta 
recomendación: “Sobre toda cosa guardada, 
guarda tu corazón, porque de él mana la vida”, 
la vida espiritual y la vida física. La espiritual 

porque del corazón salen todos los malos pensamientos y las malas 
obras que dañan la pureza del alma de un verdadero y sincero 
cristiano. Y la física porque el corazón bombea toda la sangre que 
riega el organismo humano hasta la última célula.
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¿Qué es el corazón? Es un pequeño órgano muscular hueco, casi 
como del tamaño de una pera más o menos, que constituye el 
centro del aparato circulatorio, y su función es sumamente vital 
e importante. Es el músculo más activo de todo nuestro cuerpo, 
ya que no descansa ni por un segundo. Está constantemente 
contrayéndose y relajándose mientras bombea sangre hasta el 
momento de nuestra muerte cuando, definitivamente, se detiene.
El corazón de un adulto saludable puede producir un promedio de 
70 latidos por cada minuto, llegando a la cantidad de 100 000 latidos 
en 24 horas. El cuerpo de una persona normal tiene alrededor de 
5 litros de sangre en el sistema circulatorio, y el corazón debe 
circular de 1 500 a 3 000 galones de sangre diarios para suplir 
las células de nuestro cuerpo con oxígeno y otros nutrientes para 
mantenernos vivos. ¡Qué maravilla de órgano! 
El corazón es, además, “el poder gubernativo del hombre que 
comprende la mente, la voluntad y la conciencia.

FLORENTINO ALMEIDA

UN NOMBRE 
SOBRE TODO NOMBRE
Era un joven cristiano, tierno, amoroso, lleno 
de fervor y de fe que amaba a su Maestro; 
pero un terrible día, el enemigo de las almas 
lo engañó; y llegó a alejarse tanto de Dios que 
sentía como si nunca le hubiera conocido; 
creo que hasta llegó a dudar de su existencia, 

dejándose arrastrar por el vicio y los placeres mundanos.
Un día, en que se encontraba ebrio por el alcohol manejando un 
camión de gran tamaño, volaba desenfrenado sobre un camino 
que desembocaba en un horrible precipicio. Cuando se vio 
ya a muy poca distancia del abismo sin tiempo para frenar o 
virar, salió un grito de su interior: ¡¡Jesucristo!! Al influjo de ese 
nombre maravilloso, él vio como se detenía el carro a una muy 
corta distancia del despeñadero.
¿No es admirable el nombre de Jesús? ¿No es indescriptible el 
gran amor de Dios? No solo lo libró de la muerte física, sino que 
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su poder transformador lo salvó de la esclavitud del pecado; y si 
permanece fiel, lo va a coronar en su venida con gloria, honor e 
inmortalidad. Así que “el fundamento de Dios está firme, teniendo 
este sello: “Conoce el Señor a los que son suyos; y: Apártese de 
iniquidad todo aquel que invoca el nombre de Cristo”.
Cada vez que sientas que el enemigo está tratando de seducirte 
para que peques contra Dios o para que desconfíes de su bondad 
cuando te sientas débil para luchar, clama al nombre que es sobre 
todo nombre y verás el milagro en tu vida y te sentirás lleno 
de fortaleza, gracia y gozo para ofrecer sacrificios de alabanzas, 
frutos de labios que confiesen su nombre.

LICCY FUENTES

LA SABIDURÍA (Fragmento)
Hace algún tiempo, se publicó en un periódico 
de la región que se habían encontrado cerca de 
la costa de este estado yacimientos de piedras 
preciosas muy valiosas... Varias empresas 
de origen extranjero habían hecho acto de 
presencia en nuestra región procurando obtener 
alguna ganancia de este tan preciado tesoro.

Esta nueva atrajo a investigadores que, basándose en sus estudios, 
daban explicaciones acerca del hallazgo, puesto que es una región en 
la que nunca se había encontrado tal cosa, solo piedras comunes…
Como estos investigadores, que con ahínco buscaban a mayores 
profundidades nuevos yacimientos de estas piedras preciadas, 
busquemos nosotros la sabiduría que viene de Dios. Esta es mejor 
que las piedras preciosas, y todas las cosas que se puedan desear no se 
pueden comparar con ella. 
¿Cuál es tu deseo más anhelado? ¿Encontrar un yacimiento de oro 
fino? ¿Hallar una mina de piedras preciosas? Acaso ¿encontrar una 
lámpara maravillosa que pueda concederte tres o más deseos? Ninguna 
de estas aspiraciones se compara con la sabiduría. 
Busquemos con porfía la sabiduría del cielo, esa que empieza con el 
temor de Jehová; esa que se alcanza guardando la ley de Dios muy 
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profundamente en nuestro corazón. Todo lo que está debajo del cielo 
es vanidad. Procura alcanzar lo que es eterno y nunca se acaba.

BETTY SUNZA

UN TIEMPO A SOLAS CON DIOS
Un gran sabio decía: “La gran línea divisoria 
entre el éxito y el fracaso se encierra en 
tres palabras: no tuve tiempo”. Parece algo 
insignificante, pero encierra una gran verdad. 
El agitado vivir diario aparentemente nos 
impide tener tiempo para muchas cosas, 
tiempo para hablar con nuestra pareja, 

tiempo para hablar con nuestros hijos, y lo más preocupante, nos 
está robando el tiempo que nuestro Dios se merece.
Grandes hombres en la historia de la humanidad, a pesar de su 
atareado estilo de vida, decidieron sacar una hora de su tiempo 
para dedicarla a lo que amaban. Tal es el caso de Hugo Black quien 
llegó a ser senador de Estados Unidos sin haber hecho estudios 
universitarios. Tan solo dedicaba una hora de su tiempo en la 
profundización de diferentes campos de estudios, convirtiéndose 
en uno de los hombres más eruditos de la historia. Al igual que 
él, muchos hombres hicieron cosas interesantes con solo dedicar 
una hora de su tiempo al asunto.
¿Qué queda para nosotros como hijos de Dios? Es posible que 
dediques más de una hora a laborar en la viña del Señor; no 
obstante, surge una gran pregunta: ¿Tienes un tiempo a solas con 
tu Creador? Pues si no es así, esfuérzate y aparta un momento 
de tu día. Quizás no llegarás a ser senador de tu país ni a escribir 
grandes libros, pero sí obtendrás la suficiente sabiduría para 
conducirte, resplandeciendo sobre ti el rostro del Señor con el 
cual iluminarás a otros.

ORIANA AGUADO
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¿QUÉ HACE A UN CRISTIANO 
CRISTIANO?
Alguien dijo: “Lo que hace a un cristiano 
cristiano no es la perfección, sino el perdón”. 
Y Pablo dijo: “Vacíos sois de Cristo los que 
por la ley os justificáis… porque nosotros 
por el Espíritu esperamos la esperanza de la 
justicia por la fe”.  “No es por obras, a fin de 

que ninguna carne se jacte en su presencia”. 
Si la gracia de Dios no nos cubriera, ninguno se salvaría. ¿Dónde 
está el íntegro? ¿Dónde está la cantidad de bondad, de amor, de 
santidad que se requerirían de cada uno para poder ver a Dios? 
Porque “sin santidad nadie verá al Señor”.
Podríamos tratar de ser los mejores vecinos, los cónyuges más 
dulces y amorosos; los padres más comprensivos y los hermanos 
más humildes e indulgentes; los primeros en asistir a la iglesia y 
los adoradores más devotos; de esos que van a adorar al Padre en 
espíritu y en verdad, con temor y reverencia. Aun así, ¿estaríamos 
seguros de haber llenado los requisitos? ¿De haber hecho suficiente? 
No podremos nunca justificarnos a nosotros mismos y menos aun 
tratando de encontrar faltas en los demás. Lo más que podremos 
hacer con eso es engañarnos y perder la paz. Dios es el que nos 
justifica a través de la sangre de Uno que sí fue perfecto. De Uno 
que sí llenó los requisitos. De Uno que llevó sobre sí nuestros 
pecados. ¡Gracias a Dios por Jesucristo!

LICCY FUENTES

RECONCILIACIÓN OPORTUNA
El hijo se fue lejos a gastar los bienes que 
el padre durante años con infinito sacrificio 
y amor había guardado para dárselos al 
pródigo que, atrevido, los reclamó como 
parte de la herencia, sin tomar en cuenta 
los sentimientos de su padre, sin medir 
consecuencias, sin volver su mirada atrás…

Vedlo allá lejos con amigos falsos e impúdicas cortesanas, 
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derrochando los bienes producto de un amor que no estimó. 
Allá padece hambre, soledad, desprecio de los que creyó amigos. 
En tan deplorable condición anhela comer las algarrobas – ni 
eso alcanza.
En su dolor sin nombre, recapacita y dice: “Me volveré a mi padre. 
No importa si me hace como uno de sus jornaleros, le pediré 
perdón”. Y volvió el hijo, arrepentido. El padre, que siempre le 
estuvo esperando, se regocija, le besa, manda traer vestido, zapato, 
anillo, hace fiesta para el perdido. ¡El pródigo ha vuelto! Hay 
gozo, música, banquete, fiesta. ¿Y tú, qué haces ahí solo llorando 
tu miseria?¿Has pecado disipando los bienes de tu Padre y te 
mueres de vergüenza? ¿Tienes temor de ser rechazado?
¡Oh!, pródigo, retorna, en la casa de tu Padre hay abundancia de 
perdón, de pan, de vestido. Vuelve y alcanza esta reconciliación 
oportuna que se te está ofreciendo. ¡Oh!, pródigo, retorna por 
el camino dulce del arrepentimiento. Tu madre y tus hermanos 
llorando están por ti. Acepta humildemente el dulce llamamiento. 
¡Oh!, pródigo, retorna. Por favor, vuelve, ¡sí!

MINERVA G. ACANDA

LA IMPORTANCIA DE UN ABRAZO
Muchas veces andamos por la vida tan 
apresuradamente que, sin darnos cuenta, 
se nos pasan los días, las semanas y los 
meses, y no tenemos ni un momento para 
dedicarles a los que amamos y están más 
cerca de nosotros, y menos aún para darles 
un abrazo… y sin embargo, un abrazo lleno 

de amor y calor humano puede en ocasiones sanar un corazón 
herido, consolar un alma triste y hasta salvar una vida.
Leí la historia de dos mellizas que al nacer fueron puestas en 
incubadoras separadas. Una de ellas no tenía esperanza de 
salvarse. La jefa de enfermeras, en contra de las reglas establecidas 
por el hospital, decidió ponerlas juntas y, entonces, sucedió algo 
realmente hermoso; la niña que estaba bien le puso el bracito 
por encima a su hermanita regulando con el calor de su cuerpo 
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la temperatura y el pulso de la enfermita, logrando así estabilizar 
el ritmo cardíaco de su hermanita. Y de este modo salvó su vida. 
Todos en el hospital dijeron que había sido un abrazo salvador.
Tú también puedes extender tu brazo y dar un abrazo salvador 
a tu hermano espiritual, para quien parece no haber esperanza, 
y ayudarle a volver a la vida. Quizás no sea físicamente, pero 
puedes hablarle y, además, orar por él, socorrerle y servirle de 
apoyo. O tal vez es alguien de tu familia que necesita tu afecto. 
Deja que fluya de tus brazos ese milagro que hoy puede salvar a 
alguno que, sin esto, pudiera perecer.

JUDITH STONE

LLENA TU MENTE DE DIOS
Necesitamos alimentar la mente de la misma 
manera que necesitamos alimentar el cuerpo, 
y para tener una mente sana, debemos 
alimentarla con pensamientos saludables y 
nutritivos. “Por lo demás, hermanos, todo lo 
que es verdadero, todo lo honesto, todo lo 
justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo 
que es de buen nombre; si hay virtud alguna, 

si alguna alabanza, en esto pensad”.
Los pensamientos mundanos e  impuros harán que se debilite y 
enferme y, entonces, no podremos asimilar las cosas hermosas y 
sublimes del Espíritu; perderemos el entusiasmo, y nuestra vida 
se tornará sombría, desprovista de altruismo y de fe.
Por eso, ¡llena tu mente de Dios hasta que se desborde! Piensa en 
Dios siempre; piensa en lo que es honesto y puro, y verás como 
poco a poco vas adquiriendo una mente espiritual que te guiará a 
cumplir la perfecta ley de Dios, haciendo su divina voluntad: “Los 
pensamientos de los justos son rectitud…” Proverbios 12:5. Podrás 
escuchar la voz de Dios que te habla desde adentro de una forma 
tan tierna que es fácil de ignorar cuando no somos espirituales: 
“Muchos pensamientos hay en el corazón del hombre; mas el 
consejo de Jehová permanecerá” Proverbios 19:21.
Lo único que puede mantener nuestra conciencia sensitiva a su 
voz es el hábito de abrir nuestra mente para llenarla de Él.

LICCY FUENTES
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A JEHOVÁ ES PLÁCIDA 
LA ALABANZA
En la actualidad, la cantidad y variedad 
de aparatos electrónicos para llevar la 
música a todas partes ha aumentado 
considerablemente, comparado a lo que se 
observaba años atrás. Sumado a esto, la gran 
cantidad de géneros musicales en constante 

cambio, desde géneros muy marcados hasta categorías que 
incluyen combinaciones de varios géneros, ritmos contagiosos, 
buscan atraer cada vez más un mayor número de seguidores. 
Desde luego, no podemos dejar por fuera el auge de los famosos 
“realities” que buscan crear nuevos ídolos de la música popular y 
generar altos ingresos.
Estas y muchas otras cosas están trastornando lo que es la 
verdadera alabanza y contagiando a los cristianos, en mayor escala 
a la juventud, que siente más deseo por entonar una canción que 
contenga un ritmo secular movido a una que contenga un mensaje 
que exalte al “Dios Jehová, el Creador de los cielos… que extiende 
la tierra… que da respiración al pueblo que mora sobre ella, y 
espíritu a los que por ella andan…” (Isaías 42:5) y estimule a otros 
a buscar “el camino y la verdad y la vida…” ( Juan 14:6).
En las páginas bíblicas existe un personaje que entendió el 
verdadero significado de la alabanza. Hablamos del salmista 
David quien escribió casi la mitad de los salmos y de entre los 
cuales muchos exaltan al Dios Creador; y no solo esto, sino 
también organizó a los Levitas para que constituyesen cantores 
con instrumentos de música y enalteciesen a Dios con alegría.
Tomemos ejemplos como este, y no permitamos que esta nueva 
era nos haga perder el rumbo correcto que nos conduce a la 
alabanza y la adoración. 

RANDOL PINEDA D.
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NO ES COMENZAR,  
SINO TERMINAR
En una ocasión escuché a un joven testificar y 
recuerdo que decía: “Yo comencé mal este año, 
pero lo terminé bien”. Al oír estas palabras, 
me dije: “Lo importante no es comenzar, sino 
terminar bien. 
Bendito sea Jehová Dios Todopoderoso que 

era, que es y que ha de venir por los que le esperan.
No es del que comienza, sino del que termina bien. “Ninguno que 
poniendo su mano al arado mira atrás es apto para el reino de Dios”.
Cualquiera de nosotros que hayamos decidido cumplir con una 
meta, recordemos que no obtiene la victoria el que comienza, sino 
el que termina. Cuántas veces me he propuesto bajar de peso, he 
comenzado, y me ha ido muy bien porque sé cuánto debo hacer; 
pero mi problema está en no haber terminado, pues me he dado por 
vencida, porque es más fácil para mí desistir, comer lo que quiera y 
cuando quiera. Y todos nuestros actos tienen consecuencias. Este 
cuerpo va a perecer, y no nos promete nada. “Del polvo eres formado 
y al polvo tornarás”, pero nuestra alma es la que está en juego, y 
tendremos que dar cuenta al final cuando nos presentemos ante 
nuestro Juez.
Amado lector, pidamos al Señor que nos conceda las fuerzas para 
que podamos ser constantes en nuestro propósito, porque solos no 
podemos. Que no nos preocupemos tanto en cómo comenzamos, 
sino en cómo vamos a terminar porque solamente el que perseverare 
hasta el fin es el que será salvo.

MERARI MARTÍNEZ

LA CITA
Cita es la hora y lugar en que convienen en 
encontrarse dos o más personas. Hay citas 
que nos ocasionan nervios; otras, alegría o 
tristeza o encono; otras, apatía e indiferencia.
¿Cómo son tus citas con Jesús? ¿Asistes 
a la cita por obligación o devoción? ¿Por 
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costumbre o necesidad? ¿Porque los demás no comenten de ti? 
¿o por disfrutar de la comunicación con Él? ¿Crees que el que 
dirige es el encargado de que tú sientas a Jesús? ¿o sabes que 
eso te pertenece a ti según tu entrega o devoción? ¿Ya llegas 
preparado o haces la preparación en el lugar de la cita?
Te voy a recordar algo: ninguno debe ir a una cita sin haberse 
preparado antes mental y físicamente. Esmérate para las citas con 
Jesús, no olvides que Él se lo merece. Así le estarás diciendo: “Tú 
eres real en mi vida”. Algunos han interpretado mal el versículo 
que dice: “Porque Jehová mira no lo que el hombre mira…Jehová 
mira el corazón”, así que vienen a la cita desaliñados de la cabeza 
hasta los pies y es probable que tampoco hayan tenido tiempo 
para preparar su mente y corazón; entonces, no nos debe extrañar 
que salgan vacíos. 
Hoy es sábado, aprovecha esta oportunidad al máximo, practica 
la presencia de Cristo en tu diario vivir y verás que con el coro 
más conocido y trillado que cantes, las palabras van a llegar a 
tu corazón y muy suave te van a decir: Yo estoy aquí como lo 
prometí hace más de dos mil años. Y cuando eso sucede, no 
hacen falta instrumentos para alegrarnos, ni equipo de sonidos, 
ni elocuencia en el que dirige, ni una linda voz en el que canta. 
Todo es maravilloso porque Jesús está allí y se reveló a tu corazón.

DORCAS MARTÍNEZ

EL PENSAMIENTO
Alguien dijo: “El pensamiento es el diálogo 
silencioso del alma consigo misma, en 
el cual se formulan tantas preguntas y se 
anidan tantos interrogantes que no tienen 
respuestas ni soluciones”. Esto es muy cierto 
en la existencia de aquellos que van por la 
vida sin la preciosa y dulce compañía de 

nuestro amado Jesucristo, quien puede ser la respuesta para todos 
los interrogantes del alma humana.
Estimado lector, si tú perteneces a ese grupo que marcha sin saber 
a dónde va, mira hacia el cielo y verás al Dueño de la eternidad, 
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Jesucristo, en el cual “habita toda la plenitud de la divinidad 
corporalmente”. Pídele que ilumine tu mente de tal manera que 
puedas seguir la senda que te conducirá a su lado, donde podrás 
conocer todas las cosas que ahora son un enigma para ti. Porque 
ahora  “vemos por espejo en oscuridad”, pero cuando pasen las 
tinieblas y los horrores de esta vida y le veas cara a cara, entonces, 
iluminado con su rostro glorioso, le verás como Él es, y lo conocerás 
como Él te conoce a ti. ¡Gloria a Dios!
No divagues con tus pensamientos queriendo saber el porqué de 
todas las cosas. Sigue el consejo del apóstol Pablo y piensa siempre 
en  “todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo lo 
puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre”, y estarás en la 
eternidad, lleno de virtudes, alabando al Señor.

MIRTHA ALMEIDA

MENSAJES QUE CONVIERTEN
He escuchado a predicadores que me hacen 
decirme a mí misma: “Qué bien habla”, y 
eso es todo. Pero hay otros que hacen que 
mi alma se conmueva, que se me llenen los 
ojos de lágrimas y que me haga un propósito 
firme de cambiar.
Convencer a las almas del error, señalar sus 

equivocaciones es una tarea escabrosa y dura porque el hombre 
prefiere la adulación y la mentira, pero es el gran deber del predicador 
fiel. Es increíble cómo prosperan los que engañan a las multitudes 
con falsas promesas; los que halagan la ignorancia y la vanidad con 
mentiras e ilusión. Pero esos no aman las almas perdidas.
Jesucristo nunca engañó a nadie, condenaba la hipocresía 
defendiendo la pureza de la doctrina, procurando que todos 
entendieran que no podían engañar a Dios. “No hagáis vuestra 
justicia delante de los hombres para ser vistos de ellos…” y “si no 
os arrepintiereis, todos pereceréis…”
A todos nos ha sido señalada una obra que hacer en beneficio de 
la humanidad. Cada cual debe ocupar su puesto con verdadera 
carga sabiendo que Dios es el que hace la obra. Pide que tu 

28
OCTUBRE

M A T U T I N A
Hechos 2:37-41

M E R I D I A N A
Salmo 53

V E S P E R T I N A
Mateo 3:1-6



273M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

mensaje llegue hasta el alma y la conmueva; que entienda el 
hombre su condición, que abra sus oídos a la verdad y sus ojos a 
la luz; que no se afane inútilmente en conquistas ilusorias y que 
entienda lo que en realidad necesita para llegar a Dios.

LICCY FUENTES

LA ORACIÓN, UNA GRAN 
NECESIDAD (Fragmento)
Cuánto beneficio trae a las vidas el estar solos, 
contemplando la hermosura de quien nos 
formó. Qué bien le proporciona al alma del 
que cree el allegarse a Dios. ¡Cuánto hemos 
olvidado esto! El afán diario, el trabajo, los 
estudios y demás compromisos nos hacen 

olvidar la gran necesidad de estar a solas con nuestro Creador. 
Duele decirlo, pero es una realidad, oramos y muchas veces de 
una forma mecánica sin dejar que nuestro Dios nos hable. Sin 
embargo, estamos en el tiempo cuando más necesitamos de la 
oración. Tiempo propicio para elevar el alma al cielo, contemplar 
lo que Dios nos ha regalado; reflexionar que somos privilegiados 
al tener un Padre que está siempre dispuesto a escucharnos si con 
un corazón contrito, humillado y lleno de agradecimiento nos 
acercamos a Él.
Tenemos un ejemplo precioso en Daniel, un joven que, a pesar de 
estar lejos de su lugar natal, se postraba en oración, obteniendo 
así grande bendición y revelaciones de Dios.
Sigamos allegándonos a su presencia en oración para que seamos 
llenos de conocimiento espiritual y de fe, y de esa manera no 
haya nada ni nadie que nos separe de su lado. El profeta dijo: 
“Allegaos a Dios, y Él se allegará a vosotros…” Echemos mano 
de esa hermosa promesa y podremos ver el amado rostro de 
nuestro Salvador Jesucristo.

ORIANA AGUADO
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LA VERDADERA BELLEZA
¡Cómo nos atrae la belleza y cuánto nos 
gusta! En realidad, cuando miramos a 
alguien, lo que vemos es su exterior. Por 
eso es que muchos gastan grandes sumas 
de dinero en cirugías plásticas para que sus 
rostros y cuerpos sean más atractivos. El 
apóstol Pedro nos advirtió: “Considerando 

vuestra casta conversación, que es en temor” y “El adorno de las 
cuales no sea exterior con encrespamiento del cabello,  y atavío 
de oro, ni en compostura de ropas”. Entonces, entendemos que 
la verdadera belleza no se halla en el exterior. Hay algo más que 
la figura, el “incorruptible ornato de espíritu agradable y pacífico, 
lo cual es de grande estima delante de Dios”.
No importa de qué color sean tus ojos si tienes confianza, paz 
y amor; valora el adorno de Dios. No dejes que tu espíritu se 
deforme con el enojo, el odio, la amargura, la frustración y el 
engaño. La verdadera belleza está dentro. Una mujer que sepa 
ser esposa fiel, madre abnegada, hermana amorosa y amiga leal es 
más preciosa de lo que pueden expresar las palabras. Un hombre 
que ame a su esposa, cuide a sus hijos, sea fiel a Dios y ayude a 
sus hermanos es mejor parecido que el más elegante del mundo. 
Yo he visto muchas veces en un rostro lleno de arrugas, pelo gris, 
cuerpo encorvado y pies vencidos la verdadera belleza. “Engañosa 
es la gracia, y vana la hermosura: La mujer que teme á Jehová, ésa 
será alabada”.

MERARI MARTÍNEZ

DIEZ RAZONES PARA ESTAR FELIZ
Porque Dios te amó infinitamente. Dio a su 
Hijo único para salvarte. “Porque… ha dado 
a su Hijo unigénito, para que todo aquel 
que en Él cree no se pierda, mas tenga vida 
eterna”, Juan 3:16.
Te perdonó tus pecados. “y la  sangre  de 
Jesucristo su Hijo nos limpia de todo 
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pecado”, 1 Juan 1:7.
Te escogió dentro de millones iguales que tú. “Porque muchos 
son llamados, y pocos escogidos”, Mateo 22:14.
Te sacó de las tinieblas, trayéndote a la luz “… para que anunciéis 
las virtudes de aquel que os ha llamado de las tinieblas a su luz 
admirable”, 1 Pedro 2:9.
Te adoptó como hijo. “… a fin de que recibiésemos la adopción 
de hijos…”, Gálatas 4:5.
Te prometió vivir en sus mansiones. “En la casa de mi Padre 
muchas moradas hay…  voy, pues, á preparar lugar para vosotros”, 
Juan 14:2. 
Te prometió vivir eternamente. “El que cree en el Hijo, 
tiene vida eterna”, Juan 3:36. 
Entonarás el canto de los redimidos. “Y los redimidos de Jehová 
volverán, y vendrán a Sion con alegría…”, Isaías 35:10. 
Le verás cara a cara. “Ahora vemos por espejo, en obscuridad; mas 
entonces veremos  cara  á  cara…” 1 Corintios 13:12. Serás el hijo 
de un Rey. “… heredad el reino preparado para vosotros desde la 
fundación del mundo”, Mateo 25:34.
¿Por qué has de sentirte triste o desdichado cuando la vida no 
resulte favorable a tus deseos? Si tus ambiciones y esperanzas 
terrenales se desvanecen, no frunzas el ceño, no reniegues, no te 
lamentes, no llores… Reflexiona y evalúa estas diez razones que 
tienes para estar feliz. Y si esta vida parece negarte la felicidad 
que añoras, recuerda: te espera otra vida donde todo será justicia, 
gozo y paz por el Espíritu Santo.

MINERVA G. ACANDA
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LA AMISTAD
Qué sensación de seguridad, qué sosiego 
produce saber que puedes contar con alguien 
que no hay necesidad de fingir o aparentar, 
pues esa persona no está para juzgarte, sino 
para servirte de apoyo.
Claro está que sabe que tienes defectos, pero 
no por eso te menosprecia si acaso trata de 

ayudarte a superarlos, y te hace sentir que puedes hacer todo lo que 
hay que hacer, porque en cualquier eventualidad puedes contar (y 
sabes que no te hará quedar mal) con esa persona, que al amarte 
tanto, sufre cuando padeces, goza si eres feliz; se preocupa si te ve 
en problemas, y cuando triunfas, respira profundo y se libera de un 
peso tremendo. ¡Qué bueno es tener un amigo!
¡Oh!, si todos pudiéramos, además de hermanos, ser amigos, 
amigos sinceros, entrañables, que cuidáramos de los otros con más 
interés que si fuéramos nosotros mismos, porque es nuestro amigo. 
¡Si pudiéramos! Pero un día lo lograremos, con la ayuda del mejor 
y más fiel Amigo, nuestro amado Jesús. 

JUDITH STONE

EL LIRIO DE LOS VALLES
Una sola variedad de lirio es oriunda de 
Palestina; sin embargo, este no se da en 
los valles, sino en lugares sombreados y de 
espesos bosques.
La palabra hebrea traducida a lirio alude 
más bien a cualquier planta con flores de 
vistosos colores, llámense jacintos, anémonas 

o narcisos, que crecen abundantemente en Palestina.
El Nuevo Testamento utiliza el griego koiné, y los lirios 
mencionados hacen referencia a la cantidad de flores silvestres 
que desde enero hasta mayo pueblan la Tierra Santa. 
Viendo los lirios tan bellos que conozco, siempre recuerdo la 
canción que canto desde niño en los servicios de mi iglesia “El 
lirio de los valles es Cristo, mi Señor”. Hoy, cuando he aprendido 
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que el lirio no es patrimonio de los valles de Palestina, sino de 
los montes y bosques, y que sí es de cualquier sitio del mundo 
de Dios en que vivimos, lejos de defraudarme la canción, lo que 
hace es motivarme al saber que el compositor quiso expresar que 
cualquier amapola, anémona o belleza natural de Dios aplica 
para mi Jesús.
Dios ama las flores, y nada tan perfecto como ellas para definir 
lo excelso de su creación. Su gran variedad de colores, tamaños 
y diseños glorifica al que las diseñó. Jesús, el lirio, la rosa, la flor 
sencilla, está en los valles, en las montañas, en los bosques oscuros 
o en el manantial que desborda porque Él es la frescura de la 
vida, la coloración que alegra la visión, el Verbo que llegó para 
salvación de los hombres.

SERGIO GONZÁLEZ

DESCANSO EN LA CONFIANZA
El cansancio ha hecho a muchos desistir 
de sus propósitos y fracasar en sus metas. 
El cansancio es peligroso porque cuando 
estamos muy cansados, faltan las fuerzas 
físicas y no podemos pensar con claridad; 
nos ponemos impacientes, y el trabajo que 
realizamos ya no se hace con el esmero y 

cuidado que requiere.
El descanso repara, restablece y nos deja de nuevo, listos para 
luchar con eficacia. Pablo comparó la vida cristiana con una 
carrera, y yo diría que en esta carrera también existe el cansancio. 
También la comparó con una batalla. En esta batalla, aun a 
los soldados más diestros les pueden faltar las fuerzas. ¿Cómo 
renovar las mismas para seguir? Dios le dijo a Moisés: “Mi rostro 
irá contigo y te haré descansar”.
¿Estás confiado que Él va contigo? La confianza en Él es la fuente 
de fortaleza. Puede la fuerza del hombre faltar aun estando en 
el pleno vigor de la juventud, pero la fuerza que Dios da no 
disminuye con el uso.
Los que esperan en Jehová, los que solo en Él han puesto 
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su confianza, tendrán nuevas fuerzas. Sus fuerzas serán 
continuamente renovadas y disfrutarán en cada momento de la 
energía que el poder de Dios les da.

NOEMÍ RODRÍGUEZ

TÚ DECIDES (Fragmento)
Dios creó al hombre dándole libre voluntad 
para que tomara sus propias decisiones. 
Cuando Dios creó la primera pareja, los puso 
en un paraíso donde hacían lo que querían, 
solamente les pidió que no desobedecieran 
un mandato para que no murieran. Ellos 
decidieron escoger la muerte y el mal y, 

por eso, el mundo se ha llenado de dolor. Pero Jesús, por amor 
a nosotros, dio su vida para rescatarnos y pagar el precio de esa 
desobediencia y mala decisión. Hoy tenemos entrada a la vida 
por la gracia de Dios. Bendito sea el Señor por los siglos y para 
siempre, amén.
La vida está llena de decisiones que debes tomar. Una vida sin 
decisiones es como un barco sin timón. 
Tú decides. Cada uno tiene libertad para actuar de acuerdo a su 
voluntad o deseo. Cuídate de la resolución que tomes porque una 
mala decisión puede traer un sufrimiento devastador. Cuando 
tengas que decidir, piensa en la primera pareja y pídele a Dios 
sabiduría para que tu decisión sea inteligente, sin ofender a tu 
Creador y Dios.
Tú decides para caminar en la vida, para tener relaciones saludables 
y para tener una vida mejor en la familia. Tu salud, en parte, 
depende también de tus decisiones. Tú decides el camino donde 
quieras andar. El Señor nos ha enseñado dos caminos: el ancho y 
el estrecho.

MERARI MARTÍNEZ
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LA FUENTE DE LA VIDA
He oído que algunos hombres han procurado 
encontrar la fuente de la eterna juventud. En 
la imaginación soñadora del hombre, siempre 
ha habido la idea de que en algún lugar del 
vasto universo debe existir una fuente de la 
cual brota agua que mantiene joven a quien 
tiene contacto con ella.

¿En qué mente habrá surgido esta idea? No lo sé, pero una cosa 
sí sé y es que yo he descubierto la fuente de la vida; no solamente 
yo, sino que todos aquellos que hemos aceptado que Dios more en 
nuestro corazón. Él, Dios, nuestro Creador, es la fuente de agua 
que brota para vida eterna, y no necesitamos emprender viajes a 
otros planetas u otros continentes, sino que todo lo necesario lo 
encontramos escrito en las Sagradas Escrituras, la Palabra de Dios.
Ahí está el mapa perfecto para encontrar la vida y alcanzar el favor 
de Jehová. Quien ha hallado este mapa puede decir como dijera 
aquel hombre que hizo un asombroso descubrimiento: ¡Eureka! 
¡Eureka! ¡Lo he encontrado! 
Nosotros sí sabemos en el pensamiento de quién surgió este 
maravilloso favor: en la mente de Dios. Porque quiso que tuviésemos 
la oportunidad de vida nueva y eterna. No es una historia ficticia 
como las que algunos hombres proclaman para hacer entretenida 
su vida, sino que es una verdad asombrosa.
Dios es bueno, y su gran misericordia nos alcanza con esta 
maravillosa promesa que quien le halla, halla la vida y alcanza su 
favor. Tristemente, quien no busca, no halla y ama la muerte.

BETTY SUNZA

¿QUIÉN NOS APARTARÁ DEL 
AMOR DE DIOS?
La respuesta del apóstol Pablo a esta pregunta 
es preciosa para los hijos de Dios: “Por lo 
cual estoy cierto que ni la muerte, ni la vida, 
ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni 
lo presente, ni lo por venir, ni lo alto, ni lo 
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bajo, ni ninguna criatura nos podrá apartar del amor de Dios…”
Es verdad que podemos vivir en pobreza o pasar por grandes 
sufrimientos. También podemos padecer terribles enfermedades, 
podemos ser ignorados o despreciados, pero tomemos aliento al 
pensar en que somos hijos de Dios, amados y llamados por Él, y en 
el bendito resultado de ese llamamiento: “A los que llamó, a estos 
también justificó; y a los que justificó, a estos también glorificó”.
Solo un poco más, y esas tribulaciones tendrán su fin. Esa cabeza 
que ahora no puede alzarse por el agotamiento llevará una corona 
de gloria. Las manos cansadas alzarán el pendón de la victoria 
porque habremos llegado al hogar donde “no habrá más llanto, 
ni clamor, ni dolor…”
Recuerda que nada puede apartarte del amor de Dios, que estás 
seguro en Él. No permitas que los susurros del enemigo acusador 
acallen la bendita voz del Pastor y te hagan dudar de su promesa. 
Nada ni nadie pueden romper el lazo de unión con Jesucristo, 
tu Salvador, el que te llamó, te justificó y luego te glorificará. Te 
tomará de la mano con infinito amor y te sacará de la tenebrosa 
oscuridad de la muerte a los esplendores de la inmortalidad.

LICCY FUENTES

¿POR QUÉ?
¿Por qué has dejado que las nubes opaquen 
tu visión? ¿Por qué has dejado que las 
amargas raíces hayan ahogado en ti el 
verdadero amor? ¿Por qué has permitido 
que tus ojos se hayan dedicado solamente a 
descubrir el mal en tus semejantes? ¿Acaso 
ignoras que en cada uno de los más malos 

hay algo bueno?
Yo sé que tienes razón, que hay mucho del mal en cada uno 
de nosotros, esas aborrecibles obras de la carne tales como la 
hipocresía, la vanidad, el engaño, la mentira y tantas otras. Pero 
no es menos cierto que estamos camino a la perfección y que 
poco a poco nos vamos despojando de esos defectos. Tú no eres 
perfecto, ni tu hermano, ni yo ni alguno. Solo hay uno que lo es 
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y nos ha pedido que seamos como Él.
¿Por qué no tratar de imitar a Cristo? Una legítima imitación 
debe ser algo maravilloso y sorprendente. ¿Nunca has pensado 
imitarle de veras? Él perdonó a sus ofensores. Piensa y deléitate 
en la dulzura del perdón. Comienza ahí. El perdón trae paz al 
alma, gozo y esperanza.
Perdona a plenitud, llénate el alma de esa maravillosa virtud y 
sal al encuentro de tus ofensores. No mires quién lo merece o 
no. Solamente sé pródigo y reparte. Ya verás como la simiente 
del amor brotará y florecerá maravillosa e instantáneamente. 
Anda, atrévete a perdonar, no tengas miedo. Toma tu azada y ve, 
la cosecha será hermosa y dulce como no imaginas.

MINERVA G. ACANDA

EL LARGO VIAJE A LA ETERNIDAD
El ser humano es el más privilegiado de 
todos los vivientes porque fuimos creados 
para la eternidad. Ese fue el propósito divino; 
solo el pecado por un corto tiempo trajo la 
muerte hasta que Dios misericordioso, a 
través de su Hijo, nos hizo dignos otra vez 
de vivir para siempre. Por eso dijo el poeta: 

“El alma es un vaso que solo se llena con eternidad”.
El famoso escritor Juan Bunyan, en su libro “El Peregrino”, 
en forma alegórica describe los peligros y dificultades que 
el peregrino que emprende este glorioso y largo viaje tiene 
que enfrentar. Y los que en la vida real lo hemos emprendido, 
sabemos que es cierto y que, aunque es “glorioso porque Cristo es 
el conductor” del vehículo (como dice un corito de niños), a veces 
hay que subir cuestas empinadas y nos aterrorizan los precipicios 
a los lados de la vía; pero podemos repetir confiados, al pasar toda 
clase de dificultades, la frase bíblica que yo tengo siempre en mi 
escritorio: “El Señor es mi ayudador”.
Peregrino, si la senda se vuelve escabrosa y parece demasiado largo 
el viaje, pondré aquí, para alentarte a seguir, este coro: “El cielo 
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permanecerá al fin por siempre, y por siempre es un largo, largo 
tiempo”, y allí terminaremos felizmente nuestro largo peregrinaje.

JUDITH STONE 

LA ORACIÓN EFICAZ
En pleno siglo XXI y a pesar de los grandes 
avances de la ciencia, los sofisticados 
aparatos y los eminentes meteorólogos, 
los pronósticos sobre el tiempo fallan 
constantemente. Sin embargo, en el siglo IX 
antes de Cristo, en Israel hubo un hombre 
que anunció con certeza al rey Achab la 

llegada de la lluvia después de tres años de sequía; y con un cielo 
que no tenía nubes, ¡llegó una gran lluvia!
Este hombre fue Elías quien oró, y el cielo dio lluvia. ¿Es posible 
que alguno de nosotros haga esto? ¿Cuál fue el secreto de Elías? 
Las Escrituras nos dicen que Elías fue un hombre con pasiones 
semejantes a las nuestras, pero con virtudes extraordinarias; lo 
que nos brinda a cada uno de nosotros la maravillosa oportunidad 
de llegar a la medida espiritual de Elías. ¡Gloria a Dios!
Analicemos la forma en que oraba este personaje: (1) declaró por 
la fe que la lluvia venía, (2) se postró en oración, es decir, tomó 
una posición de humillación, (3) persistió en la oración por siete 
veces hasta ver cumplida su petición.
El mundo tiene necesidad de manifestaciones poderosas de 
la oración; la iglesia requiere de hombres y mujeres que oren 
eficazmente; Dios se complace con hijos consagrados a la 
oración. Sigamos la fórmula de Elías, la de la oración eficaz: fe - 
humillación - persistencia. Recordemos que somos gente común 
con un Dios extraordinario que no ve nuestras debilidades y 
pasiones, sino el potencial que hay en nosotros.

RAIN ROJAS MOLINA

09
NOVIEMBRE

M A T U T I N A
1 Reyes 18:41-46

M E R I D I A N A
Salmo 30

V E S P E R T I N A
Santiago 5:17,18



286 M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

LA HONRA 
Honra, según el diccionario, es estima y 
respeto de la dignidad propia. Dice un 
pensamiento: “La honra o deshonra no nos 
la dan otros, sino nuestras propias acciones”. 
A todos nos gusta sentirnos honrados; pues, 
tratemos de medir nuestras acciones. El 
sabio Salomón nos dio una buena clave para 

lograrlo cuando dijo: “La cordura del hombre detiene su furor, y su 
honra es disimular la ofensa”. El sinónimo de disimular es callar. 
Hace un tiempo, presencié un caso que realza la veracidad de esta 
máxima. Un hombre fue tratado con falta de respeto en una forma 
burlona y con risotadas. Se le pidió que diera su opinión al respecto 
de un tema que se trataba, y él, con una increíble serenidad en su 
voz, hizo lo que le pedían. Yo sentí una gran vergüenza, pero él 
disimuló al extremo que parecía que ni se había dado cuenta de la 
burla. Ese hombre se honró ante todos, y el otro salió deshonrado, 
aunque quizás nadie se lo dijera a ninguno de los dos. 
Su tú y yo no acostumbramos a actuar de esa forma tan bella ante 
una ofensa, yo creo que estamos a tiempo. Comencemos hoy, y 
estaremos labrando nuestra honra. Por eso, todo lo que pasa a 
nuestro alrededor a otras personas y a nosotros mismos, sea bueno 
o malo, trae una enseñanza. A eso se le llama la escuela de la vida. 
¿Cómo son nuestras calificaciones cuando llega la hora del examen? 
En esta escuela de la vida somos nosotros los únicos responsables 
de nuestras altas o bajas notas, no importa que tengamos muchos 
argumentos para hacer que la culpa caiga sobre un tal fulano; eso 
no es válido.  

DORCAS MARTÍNEZ   

 
EL PODER DE LA ORACIÓN UNIDA
Cuánto poder hay en la oración unida. 
¡Cómo sentimos la presencia de Dios! Y de 
qué forma tan dulce se manifiesta el Santo 
Espíritu cuando elevamos nuestro clamor 
unidos.
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Cuando los hermanos en comunión pedimos al Señor que haga 
la obra, ¡cómo se manifiesta! ¡Qué poder tan glorioso desciende 
de lo alto! Este poder glorioso abrió las puertas de la cárcel donde 
el apóstol Pedro yacía atado con cadenas, rompió los grilletes que 
aprisionaban sus pies y las cadenas que tenía en las manos, y 
lo llevó sano y salvo de vuelta a sus hermanos que, unidos, no 
cesaban de orar por él.
¡Qué testimonio tan precioso! Una respuesta inmediata, una 
bendición gloriosa y un testimonio grande del poder de la 
oración unida.
Y en su forma más especial y maravillosa, este poder se manifestó 
en respuesta a la oración de los ciento veinte que estaban en el 
aposento alto: fueron llenos del Espíritu Santo y comenzaron a 
hablar en otras lenguas como el Espíritu les daba que hablasen.
Unámonos en una oración ferviente para que el Señor esté 
siempre a nuestro lado y nos mantenga llenos de su bendición.

JUDITH STONE

EL CARÁCTER DEL CRISTIANO 
Es cierto que somos imperfectos, pero 
nuestro deber como hijos de Dios es luchar 
y esforzarnos día a día por alcanzar ese 
modelo de carácter hasta llegar “a la medida 
de la edad de la plenitud de Cristo”. 
Sed compasivos, misericordiosos, amigables, 
no volviendo mal por mal ni maldición por 

maldición, sino antes por el contrario, bendiciendo…” porque 
fuimos llamados a poseer bendición en herencia. “El que quiere 
amar la vida y ver días buenos, refrene su lengua de mal, y sus 
labios no hablen engaño; apártese del mal y haga bien; busque la 
paz y sígala…” 
Nuestra naturaleza tiene muy poco de esa madurez espiritual, de 
la que nos habla el apóstol Pedro. Pero el carácter del cristiano, 
al haber nacido de nuevo y ser regenerado, se va perfeccionando 
como resultado de una estrecha relación con Dios, orando sin 
cesar y con la lectura de su Palabra. 
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Que cada día de nuestra vida pidamos a Dios con sinceridad y 
fe que nos ayude a ser como Él quiere que seamos sus hijos. Que 
podamos imitar a Jesucristo, un modelo de madurez y perfección, 
aunque era hombre. Y que nunca desistamos en nuestro empeño 
de mejorar hasta que lleguemos a ser enteramente formados a su 
imagen. 
Cuando el viaje cuesta arriba nos parezca que no tiene fin, 
recordemos lo que hemos ya avanzado por su gracia, y reposemos 
seguros de que el que ha comenzado la obra en nosotros la 
terminará hasta el día de nuestro Señor Jesucristo. 

LICCY FUENTES

NAZARET
Se encuentra al lado sur de una colina a 
unos 330 m sobre el nivel del mar. Desde esa 
región, se columbra un panorama no igualado 
en Galilea. Al norte hay una sucesión de 
fértiles valles y colinas, y a lo lejos se observa 
el majestuoso monte Hermón donde nace el 
río Jordán. En esa ruta se aprecia Gat-Hefer, 

el hogar antiguo del profeta Jonás. Al sur está la impresionante 
llanura de Esdraelón extendiéndose desde el Jordán hasta el 
Mediterráneo con sus consecuentes relatos históricos.
También se halla Sunem donde Eliseo devolvió la vida al hijo 
de la sunamita, y está la fuente de Harod donde Gedeón y sus 
trescientos hicieron huir a los madianitas; además, se encuentra el 
río Cisón donde Débora y Barac habían derrotado a los cananeos. 
Al oeste, se halla el monte Carmelo donde Elías profeta libró su 
batalla contra los sacerdotes idólatras. Todo esto se observaba 
desde la colina de Nazaret.
En aquel lugar, cargado de motivaciones históricas, pasó parte 
de su vida el Hijo de Dios. Sí, definitivamente se equivocó el 
irreprensible Natanael; de Nazaret sí podía salir algo bueno, y 
nos llegó Jesús, el Salvador del mundo. 
Es posible que tu historial no sea el más importante y creas que 
no aplicas al amor del Redentor, pero en Nazaret se prueba que 
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los planes de Dios superan las expectativas humanas, y de algo 
sin nombre genera el Todopoderoso un fino instrumento para su 
gloria. Acércate, tú y tu casa pueden ser escogidos por Dios.

SERGIO GONZÁLEZ

TU EJEMPLO ES EL  
MEJOR MENSAJE
La comunicación es de suma importancia 
porque las palabras correctas, bien usadas 
y claramente enunciadas, son un medio 
poderoso e impactante para influir en los 
que nos rodean, y en muchas ocasiones han 
transformado vidas, reformado pecadores, 

evitado muchos males. Pero más poderoso y de mayor impacto 
aún es el ejemplo; no hay mensaje, por grande y verdadero, que 
resulte realmente efectivo si no está respaldado por un buen 
ejemplo.
Mucho se ha hablado sobre la trascendencia del ejemplo y el 
efecto que puede tener en los demás, haciendo que las palabras, 
si no están acompañadas de obras, carezcan de valor. ¿Tal vez 
aspiras a ser respetado? Comienza por tratar con respeto a todos 
y verás el resultado en el trato que recibirás. ¿Te parece mal el 
desorden? No hagas comentarios, comienza ordenando tu propia 
vida y notarás el cambio en los que te rodean.
Yo sé que hablar es más fácil que llevar a cabo. Y sé que las palabras 
se forman más rápidamente que las acciones, pero también sé que 
una vida bien vivida, legítimamente cristiana sin mucho alarde ni 
efectos espectaculares, pero llena de buenos ejemplos, es mayor 
bendición para todos que el mensaje más elocuente.
No tengo nada en contra de las palabras buenas, las que alientan 
y estimulan, las que consuelan, las que producen alegrías, las que 
aconsejan y enseñan y también las que reprenden y advierten, 
pero algo bien hecho pesa más que mil palabras. Entendamos el 
mensaje, prediquemos con el ejemplo.

JUDITH STONE
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LA VIRTUD DE LA PACIENCIA
Si hay algo que el humano logra hacer 
con dificultad, es esperar. Cuando estamos 
atravesando por un proceso difícil, clamamos 
al Padre, gemimos, y con ansiedad esperamos 
la pronta respuesta. La naturaleza nos da una 
lección importante, ya que la mayor parte de 
ella necesita cierto lapso de tiempo para el 

proceso de su desarrollo.
Los planes de Dios pueden traer largos períodos de espera 
para que Él actúe por nosotros. Abraham tuvo que esperar el 
advenimiento del hijo prometido en su ancianidad. Después de 
un cuarto de siglo fue que Dios cumplió su promesa. Moisés 
esperó cuarenta años antes de comenzar la gran obra de su vida. 
Jesús esperó treinta años antes de comenzar su ministerio.
Hay razones por las cuales debemos pasar por tiempo de espera. 
El mayor daño que podemos hacer es tratar de hacer algo para 
lo cual no estamos preparados, sin saber si concuerda con la 
voluntad de Dios. Todo requiere un proceso de espera. Pero 
aunque el Creador nos haga esperar, cuando envíe su bendición, 
quedaremos convencidos que bien valió la pena estarnos quedos. 
Dios habló pocas veces con Abraham, y muy pocas con Pablo, 
pero los mensajes que les dio vivirán eternamente, y el eco de 
ellos ha resonado en los siglos venideros.
Sin demora… esperémosle. Esperemos orando con fe, atentos a 
escuchar y hacer lo que Él nos ordene.

NORKA CANO

UN RETO
Alguien me retó a tener un tiempo a solas 
con Dios cada mañana al comenzar el día. 
No una oración con una sola rodilla en el 
piso y la otra en posición de huida y el Salmo 
más pequeño de la Biblia. No una oración 
en el carro o una devoción rutinaria, sino 
una cita con Él, sin apuros, porque ese es su 
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tiempo que separe solo para estar con Él. Un tiempo para elevar 
el alma y el espíritu en adoración, dándole reverente homenaje, 
confesando, alabando, suplicando. Un tiempo para reflexionar en 
mis carencias y su misericordia. Tomé el reto, y es la cosa más 
hermosa que se pueda sentir estar en su presencia.
El alimento espiritual hace en el alma el mismo efecto que hace 
la comida en el estómago. Comemos, el estómago se ensancha y 
pide más. Si nos descuidamos y dejamos de comer, el estómago 
se reduce y perdemos el apetito. ¿Estás dejando tu alma sin 
alimento por días consecutivos? Cada día tendrá menos apetito.
Te reto a que hagas una cita a solas con Dios todos los días sin 
fallar, por treinta días en oración y reflexión, y te aseguro que vas 
a poder decir con el salmista: “¡Mi alma tiene sed de Ti, mi carne 
te desea!”

NOEMÍ RODRÍGUEZ

CREADOS PARA SERVIR 
(Fragmento)
No fuimos creados para vivir bien y 
divertirnos ni para hacer lo que nos haga la 
vida agradable y placentera. Fuimos creados 
para servir. Para servir a Dios y a los demás.
Si nos acostumbráramos a pensar que el 
servicio que damos a cualquiera de nuestros 

semejantes, Dios lo ve como si lo hiciéramos a Cristo, ¡con 
cuánto gusto lo haríamos! ¡Qué cuidado amoroso pondríamos 
al realizarlo! Siempre estaríamos disponibles y listos para lo 
que se nos necesitara. Prestaríamos atención a cada necesidad. 
Buscaríamos la manera de ayudar en lugar de dejar escapar la 
oportunidad… Seríamos fieles a nuestro ministerio, cumpliendo 
con nuestras responsabilidades. Cumpliríamos nuestros 
compromisos, aun a costa de nuestra vida. No dejaríamos nuestro 
trabajo a medias ni lo abandonaríamos por desánimo o porque 
algo no nos salga como esperábamos. En fin, seríamos dignos de 
toda confianza. Jesús se despojó a sí mismo tomando forma de 
siervo, y uno de los ejemplos más conmovedores de servicio es el 
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suyo cuando lavó los pies a sus discípulos.
Agradezcamos cada oportunidad que Dios nos conceda de servir 
a un anciano, un vecino, un minusválido, un enfermo, un niño o 
cualquiera que necesite nuestra ayuda. “Y considerémonos los 
unos a los otros para provocarnos al amor y a las buenas obras”.

LICCY FUENTES

HONRA  
Poco se habla del quinto mandamiento de la 
ley moral, escrita por el dedo de Dios.
Honrar es tener respeto y buena opinión 
de las cualidades morales y dignificar a 
las personas, sean nuestros mentores o no; 
recordemos que es un mandamiento por 
cumplir hacia el prójimo. 

El mensaje principal “Honra” implica: alabar y estimar a través 
de la obediencia, el respeto, la admiración y la retribución, no solo 
con palabras, sino con hechos. “Honra a tu padre y a tu madre” 
nos dice: cuídalos en todo tiempo y, principalmente, cuando ellos 
ya no se puedan valer. Esto nos traerá consecuencias agradables.
He aquí un consejo: Hónrate a ti mismo, a tus padres, a tu familia, 
a tu iglesia y a tu país; tendrás buenos resultados. Recuerda que el 
buen Dios promete honrar a los que le honren (1 Samuel 2:30).
Estimado lector, por favor, honra tu palabra; prometiste, 
entonces cumple.
Razón tienen las Escrituras al decirnos: “Porque: No adulterarás; 
no matarás; no hurtarás; no dirás falso testimonio; no codiciarás: 
y si hay algún otro mandamiento, en esta sentencia se comprende 
sumariamente: Amarás á tu prójimo como á ti mismo” (Romanos 
13:9). Y nuestros padres también son nuestro prójimo.

GIOVANNI RUANO

Noviembre 19
Romanos 8:34

Salmo 30
1 Juan 2:1 18

NOVIEMBRE
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Romanos 13:7-9
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¿QUIÉN SERÁ MI FIADOR?
Entre los himnos de nuestro himnario, 
siempre hay alguno especial para cada 
ocasión. A mí personalmente, este himno me 
ha hecho reflexionar en la gran verdad que 
encierra. Cada vez que tengo la oportunidad 
de cantarlo, llega a lo más profundo de mi 
alma y me hace recordar el sufrimiento y 

la pena que tuvo que pasar nuestro amado Salvador Jesucristo 
cuando se entregó por nosotros.
Me doy cuenta de lo ingrato que es el hombre por no reconocer 
y agradecer este sacrificio. Pienso que cada siervo de Dios hemos 
hecho un propósito en nuestras vidas de dar la espalda al oscuro 
pasado y poner nuestra vista con plena confianza en Jesús, ese 
Fiador que tenemos en el cielo.
A veces me preocupo, pero le escucho entonces como diciéndome: 
“No tengas temor, Yo respondo por ti. Sí, sufrí cada azote, cada 
injuria y hasta me clavaron en la cruz, porque te amaba. Al 
tercer día resucité, subí al cielo y estoy a la diestra del Padre para 
interceder por ti”.
Cuando pisemos la balanza y nos hallemos faltos, pidamos su 
socorro para que con gozo podamos decir: “Tú respondes por mí”.

ESTHER JIMÉNEZ

ESTO ES FE
Dios me mostró un arbolito pequeño, poco 
mayor que un rosal; no llamó mucho mi 
atención, pero suponía que Dios quería 
mostrarme algo grande. Estaba movido a 
todas partes como si el viento le hubiera 
soplado por todas las direcciones o como 
si un animal hubiese estado amarrado todo 

un día en él. Cuando lo había contemplado bien, oí la voz del 
Espíritu de Dios que me dijo: “Esto es fe”.
Este mensaje está relacionado con la parábola del hombre 
prudente y la casa edificada sobre la peña: vino el viento de una 
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parte y no la pudo mover; vino el rio de la otra, y tampoco la 
pudo mover; vino la lluvia y no la pudo tumbar ni hacerle ningún 
daño porque “estaba fundada sobre la peña”. El cristiano tiene 
que sufrir los ataques del enemigo por todas partes, pero si está 
arraigado en el amor de Dios, nada lo moverá de su lugar.
La Escritura dice que el diablo anda en derredor nuestro buscando 
a quien devore; así que nuestro enemigo no nos ataca por un solo 
lugar, sino que toca todos los puntos débiles a nuestro derredor 
para ver en cuál puede vencernos; por eso tenemos que estar 
firmes en la fe y en el amor de Dios, para que podamos decir 
como Pablo: “Ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, 
ni potestades… nos podrán apartar del amor de Dios, que es en 
Cristo Jesús Señor nuestro”.

ÁNGEL M. HERNÁNDEZ

EL CULTIVO DE LA MENTE
Hace algunos años, conocí a una señora 
que, por motivos de la muerte repentina de 
su esposo, cayó en una profunda depresión. 
La salud del cuerpo estaba completa, todo 
estaba en la mente –decía ella. El remedio 
para aquella terrible enfermedad fue muy 
singular. Le dijo el doctor que la atendía: 

“Quiero que dedique parte de su tiempo diario a cultivar un jardín 
en el frente de su casa con esas plantas que siempre ha deseado 
tener; esa será su medicina. Manténgalo limpio, abonado y con 
agua”. Ella contaba que aquello fue su sanidad.
Cultivar nuestra mente podría ser la sanidad de muchos de nuestros 
problemas porque una mente cargada de pensamientos negativos 
produce caras largas, ceños fruncidos, depresión, respuestas 
airadas, descontrol hasta por las cosas más insignificantes, 
conversaciones desagradables; se renuevan rencores del pasado y 
brotan espinos en el presente.
El apóstol Pablo nos da la clave para mantener la mente bien 
cultivada y dice: “Por lo demás, hermanos, todo lo que es 
verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo lo puro, todo lo 

Noviembre 22
Marcos 10:46-52 

Salmo 30
Lucas 5:12,13 
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amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud alguna, si 
alguna alabanza, en esto pensad”.
Y como dijera Frank Outlaw: “Vigila tus pensamientos, se 
convierten en palabras; vigila tus palabras, se convierten en 
acciones; vigila tus acciones, se convierten en hábitos; vigila tus 
hábitos, se convierten en carácter; vigila tu carácter, se convierte 
en tu destino”.

DORCAS MARTÍNEZ 

EL ÚLTIMO PASO
Hace algunos meses, reflexionando en 
las Escrituras, me topé con lo que llamo 
“la lección de Bartimeo”, uno de mis más 
grandes aprendizajes de vida, de la cual 
hablo a continuación: 
Jesús iba caminando por Jericó con sus 
discípulos, rodeado además por una gran 

multitud, cuando Bartimeo comenzó a dar voces: “Hijo de David, 
ten misericordia de mí”, y muchos le regañaban para que callase, 
pero él continuaba con su querella. Jesús se detuvo y mandó a 
llamarle. La gente apuró a Bartimeo para que se allegase a Jesús, 
y una vez estando cara a cara, viene la parte más interesante de la 
historia, el Señor le pregunta: “¿Qué quieres que te haga?” 
¿Cómo? ¿Por qué Jesús hace esa pregunta a Bartimeo? ¿Es que 
acaso no resultaban obvias las señales de la ceguera? ¿Será que 
los ojos sin brillo y la mirada perdida no eran señal suficiente 
para que Jesús comprendiera que el ciego deseaba la vista? Sin 
embargo, la Escritura es clara mencionando que Jesús esperó 
que Bartimeo pidiera “Maestro, que cobre la vista” para obrar el 
milagro. 
Esta enseñanza también es para ti, mi estimado lector. Dios, 
aunque es conocedor de todas las necesidades humanas, espera 
pacientemente a que sus hijos le pidan. Dios no quiere dar por 
sentada tu petición, Él desea oír tu voz clamando por la necesidad 
que tienes. Dios es capaz de caminar grandes distancias para 
llegar hasta ti, pero ya estando cerca, Él espera a que seas tú 
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el que dé el paso, el que toque el manto, el que arrebate la 
bendición. ¡Atrévete a dar ese último paso! Grandes milagros te 
están esperando. 

SANDRA SUNZA

RECOBREMOS LA  
IMAGEN PERDIDA
Amar lo que todos aman es lógico. Querer 
acariciar y besar todo lo que es lozano, terso y 
bello produce un agradable placer. Aspirar el 
grato perfume de las flores origina un deleite 
indescriptible. Contemplar la perfección en 
una criatura de extrema belleza es algo que 

agrada en grado superlativo a todos. Disfrutar de una perfecta 
salud es considerarse afortunado. 
Cuánto nos agrada platicar y disfrutar la compañía de jóvenes 
sanos y alegres. Cómo nos satisface sabernos amados. Cómo nos 
alegran los días buenos. Cuán felices nos sentimos en tiempos de 
abundancia cuando vemos los vientos soplar a nuestro favor y la 
vida nos sonríe plena.
Sin embargo, cuán difícil se nos hace amar lo que nadie ama, 
acariciar y besar lo rugoso y feo, lo que nos produce rechazo. Nadie 
se deleita con los olores desagradables, estos producen náuseas. El 
sentido de la vista del ser humano siente un terrible rechazo ante 
lo que considera feo y desagradable. Consideramos infortunio 
carecer de salud. Cuántos evitan y hasta rechazan la presencia y 
compañía de los ancianos por tildarlos de anticuados y aburridos. 
Cuán triste es saberse despreciado y no amado. Qué triste nos 
sentimos en los días que consideramos malos, los tiempos de 
escasez cuando nos parece que los vientos nos son contrarios y la 
vida no es amable.
Cuando así veamos todo, nos estaremos pareciendo al Adán 
destituido del Edén. Pero cuando veamos el lado bueno de la vida y 
bendigamos a nuestro Dios en todo tiempo, estaremos recobrando 
la imagen perfecta del Creador.

MINERVA G. ACANDA
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EN BUSCA DEL CIELO
Es dura la búsqueda del cielo, porque es 
ascendente y áspero el camino, y son muchas 
las luchas con nuestro adversario cuando 
pretendemos caminar la senda sin la compañía 
protectora y grata de nuestro gran Amigo Jesús 
Nazareno, cuyo yugo es fácil y su carga ligera.
Sin embargo conociendo esto, cuántas veces 

nos echamos encima las pesadas cargas de odios y rencillas que nos 
impiden nuestra marcha gloriosa hacia el celeste hogar donde solo 
reinan la paz y el gozo del Santo Espíritu.
Echemos de nuestros hombros todo lo que impida nuestra entrada 
al reino glorioso de su amor. No seamos ignorantes como aquel 
mendigo de la antigua anécdota que llegó hasta la entrada del cielo 
con un saco lleno de cuantas inmundicias encontró en el camino, y 
al decirle el portero que tenía que dejarlo fuera, le respondió furioso: 
“¡Si no puedo entrar con mi saco, tampoco entraré yo!”
Imitemos a los seguidores de Jesús que, al oír el llamado, dejaron 
sus barcas con sus redes y fueron tras Él, y no nos sucederá lo que al 
joven rico que se fue muy triste porque eran muchas sus posesiones.
Al llamado de Dios, dejemos todo el peso del pecado que nos 
rodea, que a veces nos hace desmayar en el camino, como son 
nuestro orgullo, el propio yo que nos lleva a las contiendas entre 
los hermanos, que son comparadas con los “cerrojos de alcázar”, y 
“caminemos abrazados por un mismo ideal”; y con la vista en la 
meta, llegaremos al final.

MIRTHA ALMEIDA

AUN LOS CABELLOS DE VUESTRA 
CABEZA ESTÁN CONTADOS
Es cierto que la vida es difícil y fácilmente 
podemos llenarnos de ansiedades y 
angustias, pero si pensamos seriamente en 
estas palabras de nuestro Salvador Jesucristo 
“aun los cabellos de vuestra cabeza están 
todos contados” y “ni un pajarillo está 
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olvidado delante de Dios”, sentiremos una santa calma que nos 
ayudará a vivir llenos de confianza, quietud, paciencia y con la 
alegría que debe vivir un hijo de Dios. 
Cuando dejamos que la ansiedad nos domine, no podemos orar 
con fe y esperar con paciencia la respuesta del Señor. Si tratamos 
de resolver los problemas por nuestra cuenta, no estamos 
obedeciendo al que dijo: “Estaos quedos” y “no os afanéis”.
Seamos sabios y obedientes esperando en la bondad de Dios, 
dejando que sea Él que provea para nuestras necesidades. 
Sus graneros siempre tendrán abundancia para sus hijos. Su 
misericordia nunca acaba y es nueva cada mañana. Su inescrutable 
sabiduría sabe de antemano de qué tenemos necesidad. Hay un 
gran intercesor, Jesucristo, a la diestra del trono de Dios que no 
cesa de pedir en nuestro favor, ¿qué más podemos desear? Si Él 
tiene cuidado de las aves, ¿cómo no cuidará de sus hijos? Por eso 
dijo el salmista: “Gustad y ved que es bueno Jehová, dichoso el 
hombre que confiará en Él”.
Aunque todo parezca ir en tu contra, “echa sobre Jehová tu carga, 
y Él te sustentará, no dejará para siempre caído al justo”. 

LICCY FUENTES

LA MISMA PAGA
Hace tiempo, leí una anécdota que me hizo 
pensar en cómo trabajamos para Dios.
Un águila, volando a lo alto de una montaña, 
se mofaba de esta manera: ¿Quién como yo, 
ave poderosa, que vuela más alto que los 
demás? Nadie me supera en llegar aquí”, 
y posándose en una roca, batía sus alas. 

De pronto vio que algo se movía al pie de la misma; era una 
serpiente, que sigilosa avanzaba hacia la cumbre. El águila le 
preguntó: “¿Tú, animalucho, cómo hiciste para llegar aquí?” Y la 
serpiente respondió: “Arrastrándome, pero estoy donde tú estás”.
Así sucede en el ámbito espiritual; hemos venido de diferentes 
países, culturas, razas y edades, pero a todos nos ha contratado 
nuestro Patrón celestial por un denario: La vida eterna. No es 
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por el tiempo de servicio que recibiremos más, recibiremos la  
misma paga.
A veces Dios nos ha bendecido abundantemente; otras, sufrimos 
por pruebas, incomprensiones, soledad; pero no te desalientes, 
prosigue cumpliendo tu contrato con el Maestro. Seca tus 
lágrimas, ya declina el día, mira hacia arriba tratando de alzar 
vuelo, no como el águila, sino como ángel, pues así seremos si 
somos fieles.

SONIA MARTÍNEZ

 
EL PREGONERO
Se acercaba el evento de los siglos y él, 
que conocía que había sido escogido para 
proclamarlo, se refugiaba en Dios. La nación 
gemía bajo el yugo romano y Juan, el hijo de 
Zacarías y Elizabeth, evitaba las moradas de 
los hombres, viviendo en parajes desolados 
al oeste del mar Muerto. Había adoptado 

las costumbres y el traje de Elías. Se alimentaba con algo que, 
pese a ser limpio según Dios, no lo vemos hoy día como algo 
apetecible. Comía langostas y miel silvestre. Las primeras se 
preparaban asadas o tostadas al sol, comiéndose como grano 
tostado, y cuentan los que las han comido que saben a camarones. 
Así andaba por Palestina el pregonero de justicia.
La religión judía fue sacudida por el mensaje de aquel extraño 
ermitaño del desierto con voz estentórea que llamaba a todos 
al arrepentimiento; y en el bajo Jordán, cerca de Jericó y de 
arterias principales en la comunicación, bautizaba, pues Jesús, 
el Libertador prometido, ya estaba cercano en su venida. Sus 
fuertes palabras llevaron a muchos a volverse a Dios cumpliendo 
su cometido. 
Todavía impresiona su inmortal expresión sobre Jesús: “A Él le 
conviene crecer y a mí, menguar”. Su ministerio se resume a 30 
años de reclusión en los desiertos, 1 año y medio de predicación 
pública, 1 año y cuatro meses prisionero y luego el fin. Esa fue la 
vida del hombre más grande después de Cristo que haya pisado 
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la tierra. La inmensa grandeza de Juan el Bautista radicó en su 
bendita sencillez. Bella lección.

SERGIO GONZÁLEZ

GRACIAS, DIOS
Ha llegado un día más de Acción de Gracias, 
un día en el que se recuerda a aquellos 
peregrinos que le dieron gracias a Dios por 
haberlos liberado de la opresión religiosa, 
donde celebraron en tierras de libertad.
Unámonos hoy para agradecerle a nuestro 
Dios y Padre por esta libertad que tenemos 
y en gratitud por las bendiciones recibidas, 

conscientes de que siempre debemos estarle agradecidos por todas 
sus bondades, que son muchas y constantes.
Mi querido nieto Danny era un niño muy agradecido. Un día lo 
llevábamos de regreso a su casa mi esposo y yo, y pregunté: “¿Quién 
quiere orar por el viaje?” Como él era un niño tan dispuesto, dijo: 
“Yo”. Le dijimos que orara, y sin que le guiáramos en la oración, 
comenzó a decir: “Gracias, Dios –y mencionó a cada uno de su 
familia- por la ranita, por mi perro, por mi gatito. Gracias, Dios, 
por el carro y la carretera…” Y así fue orando detenidamente por 
todo lo que él se sentía agradecido.
Le dije al Señor: “Déjame ser niña en mi gratitud hacia Ti, mi 
buen Dios, para reconocer lo que haces por mí aun en las cosas 
más pequeñas. Que deje las quejas y preocupaciones”.
Hoy, que es el Día de Acción de Gracias, quiero invitarles a todos a 
que traigamos a Dios un corazón agradecido por todos sus favores 
y gran amor, y desearles a todos un bello Día de Acción de Gracias.

MERARI MARTÍNEZ

EL OLVIDO
El olvido es como una blanca mano piadosa 
que nos llega para sanar o aliviar una 
dolorosa herida. El olvido, cuando viene de 
parte de Dios, borra completamente toda 
herida sin dejar huellas o cicatrices. Es como 
un consuelo grato que nos envía el cielo para 
que no muramos a causa del dolor. El olvido 
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es una misericordia divina otorgada a los hombres como prueba 
del infinito amor del Padre.
Dios no quiere que suframos eternamente; muchas veces, los 
sufrimientos llegan a nuestras vidas como consecuencias de 
nuestras malas decisiones. Son permitidos como medios de 
corrección. Dios, que nos ama tanto, cuando nos ve desesperados 
se conmueve y nos otorga piadosamente como regalo su 
misericordia en forma del olvido.
Mientras peregrinemos en este mundo, siempre estaremos 
expuestos a las aflicciones, traiciones y engaños de algunos de 
nuestros semejantes. Hay heridas tan profundas, acciones tan 
indignas, que resultan muy difíciles de olvidar para el hombre 
en su estado natural. Por eso, Dios ha diseñado con inmensa 
sabiduría el olvido y lo hace llegar con infinito amor a sus hijos 
en las manos oportunas del tiempo.
Hay una noticia alentadora para todos aquellos que han sufrido 
una injuria, una traición o una herida tan profunda que no han 
podido olvidar. El olvido llega felizmente con el perdón, pues 
estos hermanos gemelos van de la mano. Atrévete a perdonar a tu 
ofensor de todo corazón y verás como la suave mano del olvido 
llega a borrar tus amarguras.

MINERVA G. ACANDA

¿CÓMO VIVES?
Es verdad que nada que hagamos, ni 
siquiera nuestra obediencia a la ley de Dios, 
nos hace merecedores de la salvación. Pero 
esta obediencia a los preceptos de Dios es la 
única evidencia de que somos participantes 
de la dádiva de Dios, que es la vida eterna 
por Jesucristo.

Considerando nuestra naturaleza inclinada siempre al mal, 
los deseos de nuestra carne y las tentaciones que nos asedian, 
entendemos que tenemos una gran necesidad de mantener 
nuestro corazón en una búsqueda constante de cuál sea la 
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voluntad de Dios en nuestras vidas para que podamos vivir en 
el Espíritu.
De ninguna manera podemos pensar que podemos vivir 
despreocupados, dándole gusto a la carne. Tampoco es una manera 
sabia justificarnos pensando que acaparemos al juicio de Dios. Hay 
muchos que se jactan de obedecer la ley de Dios, pero ¿qué nos 
dicen sus obras? Viven complaciendo a la carne; aman las cosas 
del mundo; su espíritu irritable y hasta cruel y su abandono de los 
deberes sagrados son cosas que testifican en su contra.
Las Escrituras nos dicen claramente que no hay manera de 
mostrar que somos verdaderos hijos de Dios si no obedecemos sus 
preceptos. Los hombres pueden jactarse y hasta enorgullecerse 
falsamente de lo que no son en realidad. No es asunto de creer 
solamente o de decir que creemos, sino de vivir conforme a la 
verdad de la Palabra, recibiendo a Jesús y dejando que sea Él que 
nos gobierne para que podamos vivir para Él.

LICCY FUENTES
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RETORNO INMINENTE
El mundo convulsiona hoy. Un caballo 
amarillo del Apocalipsis viaja por él 
sembrando muerte y destrucción. Oímos 
de huracanes terribles, maremotos, 
tsunamis, capa de ozono dañada, incendios, 
deforestación, ausencia de agua potable, 
SIDA, terroristas y otras desagradables 
noticias que ocupan espacio en la prensa 

internacional. Se cuantifican los daños en millones de millones 
de dólares. Todavía hay tiempo de contar y planificar arreglos. Y 
el afán más intenso es la paz que está literalmente en extinción. 
¿Qué ha sucedido con las edades y el avance de los siglos? 
Estas noticias, que conmueven y preocupan, señalan el retorno 
inminente de Jesucristo a la tierra. Y como según el refrán “no hay 
peor invidente que el que desee serlo”, así avanza la humanidad 
al encuentro del futuro.
Tu quizá estés dentro de los que, preocupados por el diario vivir, 
desatienden las notas disonantes que el concierto de la humanidad 
en esta generación ofrece a su Creador. Para ti  es esta reflexión. 
Todavía hay tiempo de regeneración y vida. En los estertores de 
un mundo que agoniza, hay posibilidad de columbrar un destello 
de esperanza. Todavía hay tiempo porque hay lugar en el navío 
que viaja al puerto de la Canaán celestial.
Decide tu porvenir al lado de Jesús, el mejor de los amigos, y 
ante la nebulosa que los tiempos tienden a los hombres, agárrate 
de Dios y disfruta tranquilo el refrigerio que ofrece la Palabra: 
“No temáis, manada pequeña; porque al Padre ha placido daros 
el reino”.

SERGIO GONZÁLEZ

MANTÉN LA CALMA
La ciudad de New York y otras que están a su 
alrededor sufrieron, hace unos cuantos años, 
horas difíciles a causa de un “gran apagón”. 
Hubo problemas con un transformador que 
explotó, y se quedaron sin energía eléctrica 
que es tan necesaria o imprescindible en la 
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era actual.
El lugar del que más hablaban los medios de comunicación era 
New York por ser una ciudad muy grande, de muchos habitantes 
y por ser también una ciudad que ya había sufrido mucho por 
causa de los ataques terroristas el 11 de septiembre del 2001.
Cuando llegaban a mis oídos las noticias, yo aquí, lejos del caos, 
me consumía de preocupación mientras oraba por ellos. Sin 
embargo, todos elogiaban la calma que mostraban los residentes 
de dicha ciudad y entendían que esa tranquilidad provenía de la 
experiencia y madurez que adquirieron durante la gran tragedia.
Querido hermano, hemos entrado a un mes precioso, cuando 
celebramos uno de los acontecimientos más bellos de la historia 
además de despedir un año que se va. Que las pruebas que has 
pasado durante este año hayan servido para afirmarte en la senda 
para que, al hacer frente a los conflictos que están por venir a tu 
vida, puedas mantener la calma sin perder de vista las cosas bellas 
que la vida con Jesucristo te ofrece, recordando esta hermosa 
promesa: “Jehová guardará tu salida y tu entrada, desde ahora y 
para siempre”. Por eso te digo: Mantén la calma, que esa hermosa 
virtud te hará alcanzar el triunfo.

ORFA MONDÉJAR

HAS DE SUBIR DESPACIO
La vida es una cima que está alta, has de 
subirla despacio y precavidamente. Muchos 
han comenzado su ascenso con furia, pero 
han terminado donde mismo empezaron. 
Otros más han llegado solo a mitad del 
camino, pero los más sabios y precavidos 
han logrado terminar su travesía con éxito.

No quieras en solo un día alcanzar la meta. Mira cómo los 
profesionales han gastado años de estudios y noches de desvelo 
repasando materias para un examen hasta que al fin alcanzan el 
ansiado sueño de graduarse.
Vive tu vida despacio, con mucha precaución; cada peldaño que 
escales debe ser con juicio e inteligencia. Avanza en la senda de la 
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vida con mucha humildad. Nunca creas que, porque vas delante, 
eres mejor o superior a los que van detrás, y menos aún a los que 
con dificultad avanzan. Nunca pienses que son inferiores, no los 
menosprecies. No vayas tan de prisa que te falte el tiempo para 
detenerte a socorrer a los que han tropezado o estén desmayando 
en su andar. Haz un alto para ofrecer tu ayuda.
Debes subir despacio, prestando mucha atención a cada accidente 
del camino, sea una piedra, una zarza o un abismo. Trata con 
sabiduría de sortearlos, para que no tropieces tú ni los que van 
detrás. Quita cada maraña que encuentres a tu paso. Al despejar 
tu senda, estarás despejando también la de tus semejantes. Así 
será más fácil el ascenso para todos. Despacio y con perseverancia, 
alcanzarás la cima.

MINERVA G. ACANDA

COMO EL MAESTRO
Cuando a Pedro le dijeron: “Tú eres de 
ellos; tu habla te hace manifiesto”, no solo 
negó, sino que comenzó a maldecir y a echar 
imprecaciones, para que no quedara la menor 
duda, porque él sabia tan bien como los que 
le acusaban que los seguidores de Jesús no 
usaban ese lenguaje nunca. Hablar de la 

vergüenza y el dolor que experimentó después y de la lección que 
aprendió aquella noche triste de su vida es tema que conmueve a 
cada creyente sincero que ve, en el Pedro aquel, la imagen propia.
Hemos conocido a Jesús y estamos comprometidos a serle fiel. 
No solo para que sus promesas se cumplan en nuestras vidas, 
sino para que nuestro vivir de acuerdo a los mandamientos de 
Jesús sea un testimonio evidente de la transformación que puede 
Dios realizar en la vida de un pecador que se arrepiente.
Entonces, las palabras que salen de nuestra boca deben ser 
“sazonadas con sal” porque hemos sido rescatados de nuestra 
vana conversación con la sangre preciosa de Cristo. Palabras que 
edifican y dan gracia a los oyentes, pues si hacemos esto, seremos 
ayuda a los que nos oyeren, y nuestro hablar claro y sincero 
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será bendición y guía a los que, cansados de la hipocresía y las 
palabras de doble sentido, hallarán en las nuestras una fuente de 
agua dulce y cristalina donde refrescar la mente. 
Somos cristianos, vivamos a la semejanza de nuestro Maestro 
quien, cuando lo maldecían, no retornaba maldición, y nunca fue 
hallado engaño en su boca.

JUDITH STONE

FUE HECHO PECADO POR 
NOSOTROS
Cuando te pese y duela la carga del pecado, 
solo mira al “Cordero que quita el pecado del 
mundo” y recuerda que eres justificado por 
la fe en Él. El enemigo se regocija cuando 
nos mantiene angustiados por el pecado 
que habita en nosotros. Pero recuerda que 
ya somos lavados, ya somos santificados, ya 

somos justificados en el nombre del Señor Jesús. 
Él llevo sobre sus hombros nuestro pecado. Estamos en pie no 
por nosotros mismos, sino por Jesucristo. Hemos sido aceptados 
no por nosotros, sino por el Salvador; justificados por Dios a 
pesar de toda nuestra maldad, como el día glorioso cuando nos 
presentaremos ante su trono, libres de toda corrupción.
Que este precioso pensamiento te sostenga, ¡la perfección de 
Cristo! Somos perfeccionados en Él, y con su divina vestidura 
somos santos como Él también es santo. “¿Quién es el que 
condenará? Cristo es el que murió; más aún, el que también 
resucitó, quien además está a la diestra de Dios. El que también 
intercede por nosotros”.
Que nuestro corazón se regocije porque hemos sido “aceptos en 
el Amado”. ¿Qué podremos temer? Que nuestro rostro satisfecho 
demuestre que vivimos al lado del Maestro, muy cerca ya de la 
ciudad celestial, y que pronto, cuando llegue el tiempo, seremos 
levantados en el aire y llevados al lugar donde mora Jesús. Y todo 
esto porque “Al que no conoció pecado, hizo pecado por nosotros, 
para que nosotros fuésemos hechos justicia de Dios en Él”.

LICCY FUENTES
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LA CÉLULA Y DIOS
La descripción que hace el diccionario de célula 
en Biología es la siguiente: “Unidad fundamental 
de los organismos vivos, generalmente de 
tamaño microscópico, capaz de reproducción 
independiente y formada por un citoplasma 
y un núcleo rodeados por una membrana”. 
Digamos que muy sencilla definición para tan 
extraordinario micro mundo. 

Una célula viva es de una enorme complejidad. De ellas, la revista 
National Geographic dice: “Las instrucciones del ADN de cada 
célula, si se escribieran, llenarían mil libros de 600 páginas, pues 
cada célula es un mundo atestado de hasta doscientos billones de 
grupitos de átomos llamados moléculas”.
La Newsweek, hablando del tema, ilustra diciendo que una célula 
funciona como una ciudad amurallada con plantas generadoras de 
energía, con fábricas de proteínas, con sistemas de transportación 
para guiar sustancias químicas, con centinelas que controlan la 
salida y la entrada examinando el mundo externo en busca de 
peligros, con ejércitos biológicos que están dispuestos a la lucha, 
gobernados por un centralizado orden.
Frente a tanta realidad científica comprobada por creyentes y ateos, 
me admiro que aún haya humanos que batallen por ridiculizar 
la idea de una inteligencia creadora, magnífica, incomprensible 
para nuestro entendimiento, pero real, palpable, vista por algunos 
que no sabemos quizá mirar a través de esos equipos avanzados 
en tecnología de punta, pero que hemos recibido la ciencia del 
Altísimo y creído en su maravillosa creación. 
No soy hombre de ciencias, pero me conformo en ser un 
admirador del que creó las células que componen mi cuerpo.

SERGIO GONZÁLEZ 
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PERDER EL CONTROL (Fragmento)
Hay muchas maneras de perder el control. 
He visto algunas personas llenarse de ira 
y dejar salir de sus bocas toda palabra fea. 
Las he visto herir y vociferar de una manera 
descompuesta y desagradable, ofendiendo sin 
medir consecuencias o maltratando sin piedad 
a una criatura, tan solo por perder el control.

Las personas que no temen a Dios van por el mundo sin freno, 
cometiendo toda clase de impurezas; destemplados, crueles, 
aborrecedores de lo bueno, traidores, arrebatados, hinchados, 
desobedientes a los padres, amadores de los deleites más que de 
Dios, corruptos de entendimiento, réprobos acerca de la fe. 
Cuando el Espíritu de Dios es el que gobierna nuestro corazón, 
logramos mantener el control en cualquier circunstancia. Él 
toma el timón de nuestra vida para conducirnos con el control 
que necesitamos; toma nuestras acciones para que imitemos a 
Cristo, y nuestras palabras son con gracia para ayudar a los que 
las oyen.
Mi consejo para ti, querido lector, es que le des tu vida a Jesucristo, 
que Él sea tu capitán. Es como único vas a estar seguro, sin perder 
el control.

MERARI MARTÍNEZ

¡MIS OJOS TE VEN, JESÚS!
Cierra por un instante tus ojos y piensa 
lo que será no poder ver. Abrir tus ojos y 
encontrar oscuridad total siempre. Que 
no puedes ponerle un rostro a las voces de 
tus seres amados ni disfrutar los colores 
de la naturaleza ni ver las maravillas de la 
creación… Imagínate sentado, entonces, 

a la orilla de un camino polvoriento, tu mano extendida con 
desesperación pidiendo limosna, hambriento, con sed, soportando 
calor, y luego, la noticia de que se avecina alguien con poder 
suficiente para terminar la miseria de tu vida y conceder luz que 
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ilumine tus pupilas e inunde tu ser del conocimiento de todo lo 
que has ignorado hasta ese momento.
Con cuánta emoción se levantaría de la orilla del camino, cómo 
sería el estremecimiento de su cuerpo y la angustia llena de 
interrogaciones de su rostro con dos cuencas sin luz cuando los 
que le rodeaban le dijeron: “Ten confianza, te llama”.
Lo que él sentiría después de haber recibido el milagro de poder 
ver es fácil de comprender… alegría, liberación, paz, un gozo 
inenarrable y una gran gratitud hacia el que le dio la vista.
No sé tú, pero yo, a pesar de tener dos ojos que en mi adolescencia 
miraban con claridad y aguda visión física, carecía de la vista 
espiritual hasta el glorioso día en que Jesús, tal como a Bartimeo, 
me dio el milagro de ver realmente lo que tiene más valor, y 
entonces pude exclamar: “¡Mis ojos te ven, Jesús!”

JUDITH STONE

PAGUEMOS COMO CRISTIANOS
“No paguéis a nadie mal por mal, sino 
procurad lo bueno delante de todos los 
hombres”. El hombre que no se deja guiar 
por el Espíritu de Dios piensa que esto es 
imposible porque nuestra naturaleza tiende 
a dejarse vencer de lo malo. Pero qué bendita 
enseñanza nos da la santa Palabra de Dios: 
“Vence con el bien el mal”.

Es increíble cómo a veces esas cosas comunes de la vida 
diaria, como lo son las desavenencias, los perjuicios u ofensas 
que podemos infringir sin ni siquiera proponérnoslo, pueden 
llevarnos a enemistarnos y a querer hasta buscar venganza. 
Pero estas palabras son dirigidas por Dios a sus hijos, porque 
Él conocía desde siempre a lo que esta naturaleza caída puede 
llevarnos: “No os venguéis vosotros mismos, amados míos”.
¿No somos seguidores y discípulos de Jesús que perdonó a los 
que le crucificaron? ¡Cuánto anhela nuestra alma parecerse a 
Él! Porque ningún hombre de sí mismo puede actuar así, sin 
el precioso fruto del Espíritu de Dios. Estos son preceptos 
celestiales: “Bendecid a los que os maldicen”; “unánimes entre 
vosotros, no altivos, mas acomodándoos unos a otros”; “tened paz 
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con todos los hombres…” Y aunque aún no vivimos en el cielo, 
nuestro anhelo es llegar a ser ciudadanos de ese hermoso lugar.
“Así que si tu enemigo tuviere hambre, dale de comer; si tuviere 
sed, dale de beber: que haciendo esto, ascuas de fuego amontonas 
sobre su cabeza”.

LICCY FUENTES 

¿ORAS TÚ?
¿Conoces la oración que prevalece con 
Dios? El agente más poderoso que Dios ha 
usado para convertir almas a Él es la oración 
ferviente de sus santos. Es la fuerza más 
poderosa en el universo. La oración pierde 
su poder si dudamos y si no ejercitamos fe 
en Dios. ¿Cómo podremos tener amistad 

con el Señor si nunca le hablamos? ¿Cómo podrá ayudarnos en 
nuestras pruebas si no acudimos a Él?
Orar es como bombear agua. La bomba que es usada muy a 
menudo hace que el agua fluya libremente porque el agua está 
en alto. En la bomba no usada muy a menudo, el agua comienza 
a bajar; entonces es necesario bombear por largo rato y tal vez 
engrasarla, y aun así el agua subirá después de gran esfuerzo.
Lo mismo sucede con la oración. Cuando se ora muy a menudo, 
se hace fácil la oración y se habla con Dios más naturalmente; 
pero cuando dejamos de orar, se nos hace muy difícil porque 
entonces es semejante al agua en el fondo del pozo.
Para que Jesús sea nuestro mejor amigo, debemos encontrarnos 
frecuentemente en comunión con Él. Dispón una hora fija y 
mantente en oración durante el tiempo determinado. Cuanto 
más cerca vivimos de Jesús, menos poder tendrán la tentación 
y Satanás. Estudia con regularidad la Biblia y, orando, prepárate 
para afrontar las pruebas de la vida hasta llegar a ser un vencedor.

DADDY JOHN
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PEDID TODO LO QUE QUISIEREIS
Eso dijo Jesucristo a sus discípulos: “Si 
estuviereis en mí, y mis palabras estuvieren 
en vosotros, pedid todo lo que quisiereis, y 
os será hecho”. Parece fácil a simple vista, 
pero en ocasiones nos damos cuenta que no 
lo es y que no podemos recibir todo lo que 
quisiéramos porque no estamos en Él. 

Qué gran necesidad tenemos los cristianos de vivir en Cristo, de 
amarlo y permanecer en una unión total con Él para poder echar 
mano de esta promesa: “Pedid… y os será hecho”. Eso solo lo 
alcanzamos en una unión constante con el Salvador, y sabemos 
que no es imposible porque las Escrituras nos hablan de hombres 
que alcanzaron ese grado espiritual. 
El corazón debe estar lleno del amor de Dios; la mente, afirmada 
en la fe; la vida toda, cimentada en la esperanza de la Palabra de 
Dios; todo el ser, uno con Dios. De otra manera, ¿cómo podría 
Dios darnos todo lo que pidiéremos? Porque no pediríamos de 
acuerdo a su santa voluntad. “Pedís, y no recibís, porque pedís 
mal, para gastar en vuestros deleites” dijo Santiago.
El Señor nos dará todo lo que pidamos cuando podamos decir: 
“Ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí”. ¡Qué poder espiritual 
tendremos entonces! Qué confianza en la bondad de Dios y qué 
seguridad en sus promesas! Ya no nos sentiremos medrosos ni 
derrotados por las angustias de la vida porque seremos “más que 
vencedores por medio de Aquel que nos amó”.

LICCY FUENTES

LA FE QUE OBRA MILAGROS
La fe requerida para operar milagros es la 
última de las 6 virtudes de Cristo que se 
consideraron, en mi iglesia local, las más 
difíciles de imitar. Convertir el agua en 
vino, caminar sobre la mar, multiplicar los 
panes y los peces, secar una higuera con su 
sola palabra, recobrar la vista al ciego, hacer 
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andar al paralítico y resucitar al muerto son algunos ejemplos del 
gran poder de Jesús para hacer posible lo imposible.
Sin lugar a dudas, el don de operar milagros es uno muy atractivo 
y necesario para aliviar a un mundo enfermo y sin Dios. La 
capacidad de obrar milagros identifica al creyente y da testimonio 
del poder y gran amor de Dios por sus criaturas (Mt. 14:14).
Para que el cristiano, en semejanza de Cristo, realice los milagros 
requeridos, debe en primer término confiar plenamente en Dios 
– no dudar – y conocer y hacer su voluntad, es decir, se requiere 
de fe y de pedir, no para nuestros deleites, sino para la gloria y 
honra de Dios (Stg. 4:3).
El mundo en decadencia requiere de hombres y mujeres de fe 
que den testimonio del poder de Dios y de su gran amor por sus 
criaturas, así que busquemos la consagración, oremos y ayunemos 
y pidamos en el nombre de Jesús señales que confirmen a su 
pueblo y le den la victoria sobre el mal.

JOAQUÍN ROJAS

EL PECADO
“Mas del árbol de ciencia del bien y del mal, no 
comerás de él…”
Qué linda y jugosa se ve esa fruta. Es codiciable. 
Buena a la vista y agradable para comer. 
Comenzar a rodearla es querer probarla. Su 
color te embruja. 
La fruta te atrae, te arrastra, y el deseo te ciega 
los ojos del alma. El oído está atento a la voz 

engañadora: “pruébala, vas a alcanzar conocimiento”. Y al alargar la 
mano para tomarla, te vence la euforia del momento. Te vence la fuerte 
emoción de gustar algo tan exquisito que te envuelve en seducción y 
pasión, para después darte cuenta que es solo un espejismo. Luego, 
queda un profundo dolor inimaginable, una desilusión, un deseo 
de ocultarte como la primera pareja. Un ¿por qué? y un triste ¡si 
yo hubiera…! ¿Qué fue lo que cegó el entendimiento? Tu misma 
concupiscencia, después de concebir, engendra el pecado; y el pecado, 
siendo cumplido, engendra muerte.
No permitas que su atractivo te haga cerrar los ojos y luches y persigas 
la fruta prohibida. Solo te causará dolor y aflicción de espíritu, y te 
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encontrarás desnudo y desprovisto. No hallarás dónde esconderte. 
Tendrás miedo, la desolación llegará a tu vida.
Aléjate del árbol, no rodees la fruta, te puede engañar con su brillo, y 
te sentirás indefenso para huir. Quedarás atrapado, una víctima más 
del engañador, nuestro enemigo, que desde el principio su trabajo 
ha sido cautivar, enredar, amarrar con fuertes lazos al débil y al 
descuidado que se acerca atraído por la belleza de la fruta.

MERARI MARTÍNEZ

¡QUÉ GRATO ES SERVIR A DIOS!
Es fascinante cómo nuestros ancianos 
responden cuando es cuestionada su fe y la 
hermosa decisión que hicieron al dedicar sus 
vidas al Señor.
En una ocasión escuché a una de estas 
ancianas responder a alguien que le decía con 
menosprecio: “¡Te metiste en esa religión 

desde que tenías 23 años! Entonces no disfrutaste la vida”; a lo 
que la anciana de 85 años de edad respondió con la agilidad y el 
apasionamiento propios de una persona de 15: “El gozo, la paz y 
la satisfacción que he experimentado en mi alma durante 63 años 
de servicio continuo en la Iglesia de Dios me han dado la más 
grande felicidad”.
¿Cuántos de nosotros con menos años de servicio podemos 
identificarnos con esta expresión? ¡Qué bueno que todos los 
que hemos dado este gran paso de servir al Señor pudiéramos 
responder con prontitud de la misma manera! ¡Es glorioso servir 
a Dios! No hay pruebas ni sufrimientos que puedan quitarnos 
ese gozo. 
La constante compañía de Jesús a nuestro lado ha sido más dulce 
que los goces terrenales que ofrece este mundo de pecado. La 
esperanza que abriga el corazón hace de cada año de servicio un 
motivo más de felicidad.

MAGDIEL ALMEIDA
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¿A QUIÉN PERTENECES?
Si no sabes a quién perteneces, hazte esta 
pregunta: ¿A quién sirvo? No podemos 
permanecer neutrales en nuestra vida 
espiritual. O servimos al Dios de los ejércitos 
o somos esclavos de Satanás, y si sirves a 
Satanás, no perteneces a Dios.
Si tienes a Jesucristo por Señor, si crees en Él 
y le sirves obedeciendo su Palabra, eres hijo 

de Dios y le perteneces a Él. Y si de verdad andas con Él, debes 
haber aprendido mucho de Él porque los discípulos aprenden de 
sus maestros.
¿En compañía de quiénes andas? Si andas con los discípulos de 
Cristo, con los que llevan su cruz, y no te interesa la compañía de 
los pecadores, entonces eres de Cristo.
Si te has dado cuenta que no sirves a Cristo, amigo, no les des 
sueño a tus ojos hasta que te liberes de las garras de Satanás. 
Alístate en el servicio del Dios de amor y podrás disfrutar de una 
vida de bendiciones. Escoge hoy a quien servir.
Si entiendes que perteneces a Cristo, entonces sé completamente 
de Él, obedécelo. Que su ley sea tu delicia; que su voluntad sea tu 
estandarte. Ámalo, que tu corazón lo abrace, que tu alma toda se 
llene de Él. Perteneces al Hijo de Dios, entonces, confía en Él, no 
descanses en otra cosa que no sea Él. Perteneces al Rey de reyes, 
compórtate como su siervo y adonde quiera que llegues, todos 
sabrán a quién perteneces.

LICCY FUENTES

TODO LO BUENO VIENE DE DIOS
En oración, recibí este mensaje consolatorio 
del apóstol Santiago, el hermano del Señor 
Jesús: “Toda buena dádiva y todo don 
perfecto desciende de lo alto, del Padre 
de las luces, en el cual no hay mudanza, ni 
sombra de variación”. Esta última frase tiene 
una referencia que lleva a Números 23:19, 
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donde el profeta, al que se le ofreció un pago para que maldijera 
al pueblo de Dios y lo bendijo tres veces, respondió al rey con esta 
conocida frase: “Dios no es hombre para que mienta, ni hijo de 
hombre para que se arrepienta”, que equivale a decir lo que miles 
de años después ratificó Santiago: “En el cual no hay mudanza, 
ni sombra de variación”, de lo que todo cristiano fiel debe estar 
seguro para creer que todo lo bueno viene de Dios.
El gran apóstol Pablo, en su carta a los creyentes de Filipo, 
escribió: “Porque Dios es el que en vosotros produce así el querer 
como el hacer, por su buena voluntad”. Y esto lo conocía él 
perfectamente desde el momento glorioso cuando Jesús, el Dios 
de toda bondad, se encontró con él en el camino a Damasco. 
Después decía que no se avergonzaba, porque él sabía en quien 
había creído, y estaba feliz por haberse encontrado con el Dador 
de buenas dádivas, que con amor le prometió guardar su alma para 
el día de la redención y también la de todos los que fueran fieles.
“Bueno es Jehová para fortaleza en el día de la angustia; y conoce 
á los que en él confían”.

MIRTHA ALMEIDA

ESCUDRIÑAR
La orden de Jesucristo fue “Escudriñad las 
Escrituras”. ¿Sabes por qué no dijo: “Lean 
las Escrituras”? Porque leer es recorrer con la 
vista lo escrito o impreso para enterarse de ello, 
pero escudriñar es inquirir minuciosamente 
o, lo que es lo mismo, investigar, averiguar, 
buscar, indagar, informarse.
Yo creo que muchos de nosotros ya hemos 

leído lo suficiente la Biblia; llegó la hora de escudriñarla para 
nuestro beneficio y corrección, para la solución de nuestros 
problemas en el matrimonio, en la crianza de nuestros hijos, en 
la administración de nuestras entradas y en tantas otras áreas de 
nuestra vida en las que estamos necesitando ayuda.
Siempre he admirado a aquellos que se han dedicado a escudriñar 
la Biblia para defender la doctrina, pero qué bello sería que 
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todos aquellos que tan solo la hemos leído nos dedicáramos a 
escudriñarla para la superación personal.
La Biblia es el mejor libro de superación personal de todos los 
tiempos. No es solamente en el orden espiritual que tenemos 
que buscar la superación, eso es un error; nosotros, que deseamos 
ser espirituales, debemos ser muy cuidadosos en esta parte, pues 
las cosas que en otras personas pasan inadvertidas, entre los 
espirituales se ven como por un cristal de aumento: “Vosotros 
sois mis amigos si hiciereis las cosas que yo os mando”.

DORCAS MARTÍNEZ

VENCIENDO LA DIFICULTAD
La vida está llena de dificultades. Por 
doquiera nos rodean los problemas, y no 
creamos que solamente es a nosotros, porque 
si solo nos volvemos al que está a nuestro 
lado y le prestamos un poco de atención, 
escucharemos cuántas dificultades también 
a él le rodean.

Pero tenemos la fortaleza que da Dios a los que le sirven, pues 
nosotros, como dijo el apóstol Pablo, “a la verdad no sufrimos 
como aquellos que no tienen esperanza”, sino que la esperanza 
de estar con Cristo en el reino de los cielos nos ayuda a vencer las 
dificultades del camino y nos llena de una alegría que el mundo 
no comprende, pues es nacida de esta esperanza gloriosa y de 
nuestra fe en Dios.
Por eso podemos vencer cualquier dificultad, pues aunque los 
senderos de la vida no son siempre llanos y suaves, y en ocasiones 
tropezamos con despechos, envidias, corazones duros y malas 
lenguas, habladores e hipócritas, tenemos presente en nuestra 
mente que marchando siempre adelante con nuestra mirada fija 
en el blanco que es Jesús, quien nunca nos abandona, y no mirando 
a diestra ni a siniestra, logaremos la victoria y llegaremos a donde 
tanto ansiamos, la patria celestial. Porque el reino de los cielos 
no es para los que se apocan fácilmente, pues solo los valientes 
lo arrebatan, los que han decidido que en el nombre de Cristo 
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pueden vencer las dificultades.

JUDITH STONE

PORQUE ME AMASTE PRIMERO
Cuántas veces escuchamos: ¿Por qué tantas 
enfermedades? ¿Por qué Dios permite 
todo esto? Pero ¿y si Dios nos preguntara 
a nosotros? ¿Qué responderíamos? 
¿Tendríamos respuestas para el que todo lo 
sabe? ¿O llenos de vergüenza, le diríamos: 
“Mi dedo pongo sobre mi boca”?

En las Sagradas Escrituras tenemos todas las respuestas a nuestras 
preguntas: “Si se humillare mi pueblo, sobre los cuales ni nombre 
es invocado, y oraren, y buscaren mi rostro, y se convirtieren de 
sus malos caminos; entonces yo oiré desde los cielos, y perdonaré 
sus pecados, y sanaré su tierra”.
No es tiempo de hacer preguntas arrogantes. Es tiempo de 
arrepentimiento. Es tiempo de ser humildes. Es tiempo de 
entrega y de reconciliación. Es tiempo de buscar la salvación con 
temor y temblor. ¿Cómo vamos a preguntar al que entregó a su 
Hijo por nosotros? Él dio a su único Hijo, Jesucristo, para que 
fuera azotado, escarnecido y crucificado, y lo hizo por ti y por mí. 
No te olvides, Dios está ahí para ti. Siempre que le busques, le 
encontrarás. Tú sabes que te ama. No preguntes, solo humíllate y 
glorifica al Todopoderoso. Teme al que tiene poder para “después 
de haber quitado la vida, “destruir el alma y el cuerpo en el infierno”.
Solamente ámale, dile de corazón: Oh Dios, te amo porque me 
amaste primero.

MARIANELA RANGEL
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ESCITAS
Pablo los menciona en su carta a la iglesia 
de Colosas. La historia recoge la descripción 
que de ellos hace Herodoto, mencionándolos 
como un pueblo nómada del Asia central y 
el sureste de Europa. Poseían un sistema 
social ambulante basado en la horticultura. 
Fueron practicantes del tatuaje, que indicaba 

el nivel de nobleza de los tatuados, amantes de la decoración 
de sus armas y armaduras con finísimos trabajos de orfebrería, 
pero eran terribles en sus guerras y poseían un sentido de lealtad 
inquebrantable. Esto hacía que sus carencias en cuanto a la 
destreza guerreando lo compensaran con su velocidad y el sigilo 
de sus movimientos. Atacaban por sorpresa, y su crecimiento 
territorial los llevó a que el faraón Psamético I les pagase tributo.
Se afirma que la desaparición de los escitas llegó con la fuerza 
de los temibles godos por el año 200 d. C., aunque Josefo habla 
de sobrevivientes que lograron huir de la masacre y refugiarse en 
nuevas tierras. Ellos fueron hombres crueles, salvajes, nómadas, 
idólatras, pero estaban en el plan de Dios, y para ellos y para 
todos fue benefactora la sangre del Hijo de Dios.
Por eso, cuando veo a los hombres de hoy blasonando por 
naciones, ideologías o posiciones, me conmuevo porque no 
estamos en tiempo de semejantes banalidades. No hay categorías 
ni diferencias en el nuevo hombre cuyo conocimiento es 
renovado conforme a la imagen del que lo creó. No hay griegos ni 
escitas, pues las diferencias que pudo haber, Jesucristo, el Salvador, 
las eliminó.

SERGIO GONZÁLEZ
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MIOPÍA ESPIRITUAL
A la mayoría de los niños no les gustan los 
vegetales; para lograr que los coman con 
cierto grado de gusto o buena voluntad, los 
padres se han visto en la forzosa necesidad 
de buscar cualidades o atributos que pueden 
o no tener. Por ejemplo, “si comes espinaca, 
serás fuerte como Popeye”, esto es a un niño 

varón que ansía sobresalir; y si es una niñita, que por lo general 
son presumidas, “si comes calabaza, te engordan las pantorrillas”, 
y así sucesivamente. Uno de los más conocidos y usados es el 
de que si comemos bastante zanahorias, no tendremos que 
usar espejuelos.
Y escuchando hablar sobre esto, pensé cuán fácil sería si existiera 
algún vegetal o vitamina que nos ayudara a evitar la miopía 
espiritual que tanto daño hace a los que sentimos la necesidad 
de agradar a Dios y queremos tener una vista espiritual que sea 
20/20 y así poder “ver” sin ayuda de ninguna clase de espejuelos. 
Y meditando en esto, recibí: “Oración y ayuno como remedio 
completo para el mal que ha comenzado a aquejar a algunos 
entre nosotros”.
Nunca habremos orado y ayunado demasiado, siempre 
necesitamos estos “alimentos” para mantener una “vista limpia y 
clara” que, sin dificultades y aun a lo lejos, nos permita vislumbrar 
los reflejos de la ciudad celestial.

JUDITH STONE

NO DEJES DE IR AL TEMPLO
¿Cómo se siente un buen alumno sin su 
maestro? ¿Un deportista sin su entrenador? 
¿Un niño sin su madre? 
¿Cómo se siente un fiel cristiano lejos de su 
congregación? ¿No es verdad que las brasas 
juntas mantienen vivo el fuego? Saca una y 
verás cómo poco a poco se irá extinguiendo 
su llama hasta apagarse completamente. En 

el templo está la fortaleza, la inspiración, la presencia divina, 
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inspirando aliento, consuelo y vida.
Cuántas veces llegas al templo con preocupaciones, 
contrariedades, sufrimientos… y al influjo de una alabanza, 
una oración o un mensaje, la carga se va aligerando, y al salir 
notas que ha sido quitada, y más aún, has sido lleno de una 
nueva fe  y entendimiento.
El enemigo te dice: “Estás agotado, reposa, no vayas. Aquí 
también puedes adorar, el tiempo está malo y no hay que ir todos 
los días a la iglesia”; y si le haces caso, te vas alejando, vencido por 
las justificaciones de él, sin darte cuenta que te vas desnutriendo 
y debilitando hasta que llega la enfermedad y con ella, la muerte.
¡Despierta! No te dejes dominar por el enemigo, es en el templo 
donde te está esperando el Salvador. Rompe las ataduras y tendrás 
las bendiciones del Señor.

NORKA CANO

CELEBREMOS AL SEÑOR
Cada día de nuestra vida debería ser uno 
de testimonio y adoración a Dios; y de 
igual manera que celebramos los días de 
nuestro nacimiento, los aniversarios y 
ocasiones especiales, debiéramos celebrar 
las misericordias que a cada momento se 
manifiestan en nuestras vidas.

¡Qué gozo es haber conocido a Jesús! ¿Habrá mayor motivo de 
celebración que este? No me parece, pues la alegría que ha traído 
el conocimiento de su amor hacia nosotros, nadie puede quitarla, 
y debemos manifestarla en cada acto de nuestra vida.
¡Cristiano, da el testimonio de tu fe viviendo una vida alegre!, 
no con la vanidad y falsedad de los que no conocen al Maestro, 
sino con la sana alegría de los que aun en la tristeza y el dolor 
pueden gozarse, pues saben que lo que al presente sufren, al final 
producirá frutos de justicia y bendición.
Entonces, cambia esa cara sombría, deja de fruncir el ceño, permite 
que el Sol de la justicia de Dios brille en tu vida, derritiendo toda 
frialdad de las preocupaciones o la indiferencia; y con tu fe muy 
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firme en el Todopoderoso, eleva tu canción de gratitud por haber 
conocido su amor y su perdón.

JUDITH STONE

JESÚS, EL DUEÑO DE LA NAVIDAD
No había un lugar en los hogares donde 
naciera el niño de la virgen María, aquella 
criaturita que nació en Belén. Un pesebre fue 
la cuna que lo arrulló; y al crecer, Él mismo 
nos dejó escrito que no tenía dónde reclinar 
su cabeza. ¡Qué humilde vino a nacer al 
mundo el dueño de la Navidad!

A su paso por el mundo fue dejando una estela de amor 
incomprensible para nuestra pequeña mente. Sanó enfermos, 
todo el que se acercaba a Él recibía consuelo. Su especialidad 
era alegrar los corazones tristes, traer paz a las almas dolidas, 
cansadas del duro batallar de la vida. Si había hambre, Él mitigaba 
la necesidad; si alguna lágrima, la enjugaba; si algún dolor, Él lo 
aliviaba.
Hoy, después de tantos años, todavía nos regocijamos con 
el nacimiento del Niño de Belén. ¡Cuánto bien nos ha traído 
su llegada! No importa el día exacto de su nacimiento, lo que 
importa en Navidad y siempre es que Jesús haya nacido en tu 
corazón.
Yo me gozo en proclamar y ensalzar la gloria de su poder. Con su 
llegada han sido disipadas las tinieblas de nuestra vida. Está en 
cada palpitar de nuestro corazón porque su amor es el encargado 
de oxigenar nuestros pulmones, y Él es el alimento que nutre 
toda nuestra vida. Él es el centro. Por eso, celebra con gozo la 
Navidad. Alábale y trae a tu memoria el nacimiento de Jesús, 
pues solo con mencionar su nombre puedes sentir su ternura 
porque todo Él es dulzura, amor y buena voluntad.

MERARI MARTÍNEZ
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Y SERÁ SU NOMBRE EMMANUEL
Trasladémonos hoy en el espíritu a Belén, 
aquel bendito lugar en donde nació Jesús, el 
Salvador de la humanidad. Asombrémonos 
con los pastores ante las huestes celestiales 
y adoremos con los magos que llegaron 
del Oriente. Lleguémonos ante Él 
confiadamente porque nosotros también 

podemos, por la fe, proclamar que “un niño nos es nacido, hijo 
nos es dado…”
No conocemos la fecha exacta, pero sabemos que Jesús vino al 
mundo, que es nuestro Señor y Dios y también nuestro Amigo. 
Adorémosle admirando su concepción milagrosa, recordando 
que el hombre por causa del pecado había perdido el Paraíso y 
que el Padre eterno, en un gesto de amor sin paralelos, envió a 
Jesús que, aun siendo hombre en su naturaleza humana, era el 
santo Hijo de Dios.
Inclinémonos reverentemente y adoremos al Niño cuya inocencia 
restaura la gloria perdida del hombre; y roguemos que Él sea 
formado en nosotros, “la esperanza de gloria”. No olvidemos su 
humilde descendencia. Su madre es descrita simplemente como 
“la virgen”, no fue una princesa ni una gran matrona, aunque 
sangre de reyes corría por sus venas. ¡Qué sencilla posición! ¡Qué 
hermoso su canto de alabanza! ¡Qué cuna tan humilde para el 
recién nacido Rey!
Cómo se llena el alma de gratitud al contemplar a Emmanuel, 
Dios con nosotros, en nuestra naturaleza, en nuestro dolor, en 
nuestros trabajos, en nuestro castigo, en nuestras enfermedades, 
en nuestra sepultura. Y todavía con nosotros, o nosotros con 
Él, en su resurrección, en su ascensión, en su triunfo… ¡Y en el 
esplendor de su segundo advenimiento!

LICCY FUENTES
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¿RENUNCIASTE?
¿Te cansaste de seguir al Señor, de servirle 
en la hermosura de su santidad…? Jesús 
dijo: “Ninguno que poniendo su mano al 
arado mira atrás, es apto para el reino de 
Dios”. Piensa en esto y considera que por 
mirar atrás, al mundo y a sus cosas, puedes 
perder la oportunidad de la salvación. 

El Señor te hizo un llamamiento dulce y amoroso. ¿Te harás 
indigno de ese llamamiento? ¡Rectifica! “Venid a  mí todos los 
que estáis trabajados y cargados…” “Venid en pos de mí, y os 
haré pescadores de hombres…”
Vuelve sobre tus pasos y considera que no hay oficio o profesión 
que tenga mejor recompensa o pago como servir al Señor en 
este camino. Cien veces tanto aquí en esta vida, y la vida eterna 
en el cielo de Dios, donde no habrá más dolor, ni lágrimas ni 
sufrimiento alguno. Todo lo que el mundo te ofrece es vano, 
y ni el propio Satanás te puede cumplir todo lo que te ofrece. 
Además, el Señor Jesús neutralizó todo lo que puedas obtener 
en este mundo cuando dijo: “¿De qué aprovecha al hombre, si 
granjeare todo el mundo, y perdiere su alma? O ¿qué recompensa 
dará el hombre por su alma?” Medita en esto.
No es negocio cambiar lo eterno por lo efímero. No es inteligente 
cambiar lo que permanece para siempre por lo que es pasajero. 
¿Cambiar la vida eterna, la salvación, por la vida cómoda en este 
mundo que pasará con todas las glorias? ¿Cambiar el cielo por la 
tierra? Me parece muy tonto eso.

FLORENTINO ALMEIDA

EL AGUA
No hay algo más común en la tierra, pues dos 
terceras partes del globo están compuestas del 
preciado líquido. Del Pacifico al Amazonas, 
del Nilo al Mediterráneo, la inmensidad de 
los mares y ríos impresiona al humano que 
vive en este mundo, regalo de Dios.
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Salmo 91

V E S P E R T I N A
Isaías 55
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M A T U T I N A
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M E R I D I A N A
Salmo 91

V E S P E R T I N A
Lucas 9:23-26
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El agua, en sus distintos sabores y matices, satisface y ayuda a los 
hombres, pero siempre volvemos a tener sed cuando nos falta el 
producto vital. Sin embargo, hay un misterio revelado por Jesús: 
Él tiene un agua diferente que salta para vida eterna y ofrece a 
quien la beba la seguridad de no tener más sed.
Desde hace siglos, este benefactor de la humanidad regó con 
sangre el Gólgota palestino. De esa fuente regeneradora hemos 
bebido algunos, y otros se acercan para mitigar la sed de Dios.
Te invito a soñar con el agua del mar de cristal y a beber de la 
fuente que sana y restaura. Ella dará sabor y estímulo a tu vida. 
Ella te permitirá una regeneración absoluta. Bebe y deja que 
Jesús sacie la sed de tu alma con el agua de la vida.

SERGIO GONZÁLEZ

USA TUS RODILLAS
La carrera del cristiano es semejante a la 
del alpinista. La meta de un alpinista es 
conquistar la cumbre de la montaña que elija 
para escalar. La del cristiano es alcanzar la 
cima de la santidad. En el ascenso de ambas 
conquistas hay grandes dificultades que 
vencer. Hay trechos en que solo de rodillas y 

usando las manos para asirse a los riscos se puede avanzar.
Cuenta una historia de un grupo que se propuso escalar una 
difícil cima. De todos, uno solo pudo llegar; cuando descendió, 
todos le preguntaron ansiosos: “¿Cómo hiciste para cruzar el 
paso más difícil?, pues a nosotros nos fue imposible superarlo, 
tuvimos que regresar”.
“No me fue fácil”, respondió, “tuve que usar mis rodillas y mis 
manos, pues de otro modo nunca hubiese llegado. De igual modo 
al cristiano, cuanto más difícil le resulte el ascenso, más debe usar 
sus rodillas y sus manos para poder, con la ayuda de Dios, llegar. 
Muchos con gran entusiasmo, a través de los tiempos, han 
codiciado la cumbre. Unos se han desanimado aun antes del 
primer intento, otros se han acobardado a mitad del camino. 
También algunos han resbalado y han preferido quedarse abajo. 

28
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M A T U T I N A
Lucas 21:36

M E R I D I A N A
Salmo 91

V E S P E R T I N A
Efesios 6:18
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He visto a aquellos que, casi llegando, a pocos pasos de la victoria 
se han devuelto pensando que les faltaba mucho. Pero muchos, 
muchísimos, cuando sus pies flaqueaban, sabiamente usaron sus 
rodillas y llegaron.

MINERVA G. ACANDA

LA FELICIDAD ES UNA TAREA 
INTERIOR
Los fracasos no son más que experiencias 
propias del aprendizaje. El único auténtico 
fracaso es aquel del que no hemos aprendido 
una buena lección que nos ayude en el resto 
de la vida. Así que aunque te haya causado 
mucho dolor, escucha y obedece este 

tremendo consejo de un famoso poeta: “No llores, no reniegues, 
no maldigas, no dejes que el dolor nuble tu frente; que no todo el 
camino está de espina, ni de cardos sembrados solamente”.
Prosigue tú la senda victorioso, olvidando totalmente los trances 
desagradables o algún mal paso que hayas dado en el pasado. Tal 
vez en este momento te parezca difícil, pero si consideras el título 
para la devoción de hoy, te darás cuenta que los seres humanos 
somos los arquitectos de nuestro propio destino, porque según 
nos dice Jesús en su santa Palabra, hasta por nuestras palabras 
podemos ser condenados; por lo cual debemos por todos los 
medios evitar esto, tratando de sacar toda amargura y enojo y 
maledicencia de nuestro interior para llenarlo del precioso fruto 
del Espíritu, especialmente la caridad, la paz y el gozo, y así 
podremos seguir esta recomendación de San Pedro: “Porque el 
que quiere amar la vida y ver días buenos, refrene su lengua del 
mal, y sus labios no hablen engaño; apártese del mal y haga bien; 
busque la paz, y sígala”.
Siendo compasivos, misericordiosos, amigables, con un carácter 
amoroso y de buena voluntad, ¿quién podrá robar el gozo y la 
felicidad de aquellos que siguen el bien?

MIRTHA ALMEIDA
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M A T U T I N A
Mateo 12:34-37

M E R I D I A N A
Salmo 91

V E S P E R T I N A
1 Pedro 3:8-12
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HUMILDES COMO JESÚS
La humildad es una de las virtudes que 
deben distinguir al cristiano. Vivir una 
vida en humildad trae bendición, pues hay 
promesa de Dios para el humilde: “El que se 
humilla será ensalzado” y “riquezas, y honra, 
y vida son remuneración de la humildad y 
del temor de Jehová”.

Pero ser humilde no es cosa fácil para la naturaleza humana, pues 
implica reconocer nuestras limitaciones y estar conscientes de 
que los demás son mejores que nosotros en muchos aspectos.
Tal como lo recomienda el apóstol Pablo en su epístola a los 
filipenses, “… estimándoos inferiores los unos a los otros”. 
Sin embargo, la soberbia, contraria a la humildad, nos susurra 
constantemente al oído, diciendo: “Tú eres mejor que los demás, 
tú mereces los mejores lugares, tú puedes pasar por encima de 
todo y de todos, tú primero y siempre tú”. Caer ante la soberbia 
genera contienda (Pr. 13:10).
Jesucristo, nuestro ejemplo perfecto, no solo enseñó acerca de la 
humildad, sino que la practicó con su vida. Y nosotros debemos imitarle.
Empecemos a seguir sus pasos, reconociendo nuestras 
limitaciones, recordando que a todos se nos ha dado un talento 
y, por lo tanto, los demás son mejores que nosotros en algo; no 
tomando por nuestra cuenta posiciones privilegiadas, aprendiendo 
constantemente de la humildad de los niños y reflexionando en 
la manera en que Cristo, siendo Dios, se humilló tomando forma 
de hombre.

JOAQUÍN ROJAS

¡VIDA ABUNDANTE!
En el último día de este año que despedimos, 
hazte un propósito elevado y firme de vivirlo 
plenamente, olvidando las angustias del 
año que pasó y extrayendo únicamente la 
experiencia que cosechaste de tus propios 
errores. Recuerda solo las cosas que te llenen 
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2 Pedro 3:9-14

M E R I D I A N A
Salmo 91
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el alma de alegría y te iluminen la senda colmándote de energías 
en la lucha por la vida y haciendo firme tu voluntad para ser 
mejor.
Toma un tiempo para reflexionar y extrae con fuerzas lo mejor 
de este año que pasó, trata de hallar lo excelente, lo bueno, lo 
perfecto. Somos plantas en el jardín de Dios; no todos tenemos 
la misma forma o fragancia, pero hemos sido plantados y 
alimentados por la misma mano. Extrae la savia pura que te 
haga producir los mejores frutos; frutos de paz, de armonía, de 
santidad, refrescando el ambiente con tu perfume y sombra. Eso 
es sabiduría. No seas abrojo en el camino de los que te rodean, 
ahogándolos con amarguras y quejas o con malas acciones, porque 
el más perjudicado vas a ser tú mismo, y es una penosa necedad.
Tienes un nuevo año por delante, pero deja el mañana para su 
momento; haz de cada día el mejor de tu vida, concentrando en 
eso tus energías desde el amanecer hasta la hora del descanso. 
Aun cuando las cosas no vayan como te gustaría que fueran, que 
cada día sea una alabanza a la vida, al amor, a la alegría, un himno 
al Creador. Glorifica a Dios con tu vida y aprenderás a vivir una 
vida abundante.

LICCY FUENTES
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SALMOS
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SALMO 1 

1  Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, 
ni estuvo en camino de pecadores, ni en silla de escarnecedores 
se ha sentado,

2  sino que en la ley de Jehová está su delicia y en su Ley medita 
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de día y de noche.

3  Será como árbol plantado junto 
a corrientes de aguas, que da su fruto 
en su tiempo y su hoja no cae, 
y todo lo que hace prosperará.

4  No así los malos, 
que son como el tamo que arrebata 
el viento.

5  Por tanto, no se levantarán los 
malos en el juicio ni los pecadores en 
la congregación de los justos,

6  porque Jehová conoce el camino 
de los justos, mas la senda de los 
malos perecerá.

EN
ER

O
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SALMO 15 

1  Jehová, 
¿quién habitará en tu Tabernáculo?, 
¿quién morará en tu monte santo?

2  El que anda en integridad
y hace justicia; 
el que habla verdad en su corazón;

3  el que no calumnia con su lengua ni 
hace mal a su prójimo ni admite reproche 
alguno contra su vecino;

4  aquel a cuyos ojos el indigno es 
menospreciado, pero honra a los que temen 
a Jehová; el que aun jurando en perjuicio 
propio, no por eso cambia;

5  quien su dinero no dio a usura ni contra 
el inocente admitió soborno. 
El que hace estas cosas, no resbalará jamás.

FE
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S A L M O  1 1 3

1  Alabad, siervos de Jehová,  
alabad el nombre de Jehová.

2  Sea el nombre de Jehová bendito 
desde ahora y para siempre.

3  Desde el nacimiento del sol hasta donde 
se pone, sea alabado el nombre de Jehová.

4  Excelso sobre todas las naciones es Jehová,  
sobre los cielos su gloria.

5  ¿Quién como Jehová, nuestro Dios, 
que se sienta en las alturas,

6  que se humilla a mirar en el cielo  
y en la tierra?

7  Él levanta del polvo al pobre  
y al menesteroso alza de su miseria,

8  para hacerlos sentar con los príncipes, 
con los príncipes de su pueblo.

9  Él hace habitar en familia a la estéril que se 
goza en ser madre de hijos. ¡Aleluya!

M
A
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S A L M O  1 0 0

1  Cantad alegres a Dios, 
habitantes de toda la tierra.

2  Servid a Jehová con alegría; 
venid ante su presencia con regocijo

3  Reconoced que Jehová es Dios; 
él nos hizo y no nosotros a nosotros 
mismos; pueblo suyo somos 
y ovejas de su prado.

4  Entrad por sus puertas con acción 
de gracias,por sus atrios con alabanza. 
¡Alabadlo, bendecid su nombre!,

5  porque Jehová es bueno; 
para siempre es su misericordia,
y su fidelidad por todas 
las generaciones. A

BR
IL
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S A L M O  9 8

1 Cantad a Jehová cántico nuevo, 
porque ha hecho maravillas;
su diestra lo ha salvado y su santo brazo.

2 Jehová ha hecho notoria su salvación; 
a vista de las naciones ha descubierto su justicia.

3 Se ha acordado de su misericordia 
y de su verdad para con la casa de Israel;  
todos los términos de la tierra  
han visto la salvación de nuestro Dios.

4 Cantad alegres a Jehová, toda la tierra. 
Levantad la voz, aplaudid y cantad salmos.

5  Cantad salmos a Jehová con arpa; 
con arpa y voz de cántico.

6  Aclamad con trompetas y sonidos de bocina, 
delante del Rey, Jehová.

7  Brame el mar y su plenitud, 
el mundo y los que en él habitan;

8  los ríos batan las manos, regocíjense todos los montes

9  delante de Jehová, porque vino a juzgar la tierra.
Juzgará al mundo con justicia y a los pueblos con rectitud.

M
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S A L M O  8

1  ¡Jehová, Señor nuestro, cuán grande es tu nombre 
en toda la tierra! ¡Has puesto tu gloria sobre los cielos!

2  De la boca de los niños y de los que aún maman, 
fundaste la fortaleza a causa de tus enemigos, 
para hacer callar al enemigo y al vengativo.

3  Cuando veo tus cielos, obra de tus dedos, 
la luna y las estrellas que tú formaste,

4  digo: «¿Qué es el hombre para que tengas de él 
memoria, y el hijo del hombre para que lo visites?»

5  Lo has hecho poco menor que los ángeles y lo 
coronaste de gloria y de honra.

6  Lo hiciste señorear  
sobre las obras de tus manos; 
todo lo pusiste debajo de sus pies:

7  ovejas y bueyes, todo ello, 
y asimismo las bestias del campo,

8  las aves del cielo y los peces del mar; 
¡todo cuanto pasa por los senderos del mar!

9  ¡Jehová, Señor nuestro, 
cuán grande es tu nombre en toda la tierra! JU

N
IO



339M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

S A L M O  1 2 5

1  Los que confían en Jehová 
son como el monte Sión,
que no se mueve, sino que 
permanece para siempre.

2  Como Jerusalén 
tiene montes alrededor de ella,
así Jehová está alrededor de su 
pueblo desde ahora y para siempre.

3  No reposará la vara de la 
impiedad sobre la heredad de los 
justos; 
no sea que extiendan los justos sus 
manos a la maldad.

4  Haz bien, Jehová, a los buenos 
y a los que son rectos en su corazón.

5  Mas a los que se apartan
tras sus perversidades, 
Jehová los llevará 
con los que hacen maldad.
¡La paz sea sobre Israel!

JU
LI

O



340 M E S A  D E  F E  | | | La sincera devoción nos guía a una verdadera adoración

S A L M O  9 0
1  Señor, tú nos has sido refugio de generación en generación.

2  Antes que nacieran los montes y formaras la tierra y el mundo, 
desde el siglo y hasta el siglo, tú eres Dios.

3  Vuelves a convertir en polvo al hombre y dices: 
«¡Convertíos, hijos de los hombres!»

4  Ciertamente mil años delante de tus ojos son como el día de ayer, 
que pasó, y como una de las vigilias de la noche.

5  Los arrebatas como con torrente de aguas; son como un sueño.
Como la hierba que crece en la mañana:

6  en la mañana florece y crece; a la tarde es cortada y se seca.

7  Ciertamente con tu furor somos consumidos 
y con tu ira somos turbados.

8  Pusiste nuestras maldades delante de ti, 
nuestros yerros a la luz de tu rostro.

9  Ciertamente todos nuestros días declinan a causa de tu ira;
acabamos nuestros años como un pensamiento.

10  Los días de nuestra edad son setenta años. 
Si en los más robustos son ochenta años, con todo, 
su fortaleza es molestia y trabajo, porque pronto pasan y volamos.

11  ¿Quién conoce el poder de tu ira, 
y tu indignación según el temor que te es debido?

12  Enséñanos de tal modo a contar nuestros días 
que traigamos al corazón sabiduría.

13  ¡Vuélvete, Jehová! ¿Hasta cuándo? ¡Ten compasión de tus siervos!

14  De mañana sácianos de tu misericordia, 
y cantaremos y nos alegraremos todos nuestros días.

15 Alégranos conforme a los días que nos afligiste 
y los años en que vimos el mal.

16  Aparezca en tus siervos tu obra y tu gloria sobre sus hijos.

17  Sea la luz de Jehová, nuestro Dios, sobre nosotros. 
La obra de nuestras manos confirma sobre nosotros; 
sí, la obra de nuestras manos confirma. A
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S A L M O  1 1 2
1 Bienaventurado el hombre que teme a Jehová 
y en sus mandamientos se deleita en gran manera.

2 Su descendencia será poderosa en la tierra; 
la generación de los rectos será bendita.

3  Bienes y riquezas hay en su casa, 
y su justicia permanece para siempre.

4  Resplandeció en las tinieblas luz para los rectos; 
es clemente, misericordioso y justo.

5  El hombre de bien tiene misericordia y presta;  
gobierna sus asuntos con justicia.

6  Por lo cual no resbalará jamás;  
en memoria eterna será el justo.

7  No tendrá temor de malas noticias; 
su corazón está firme, confiado en Jehová.

8  Asegurado está su corazón; no temerá, 
hasta que vea en sus enemigos su deseo.

9  Reparte, da a los pobres; su justicia permanece 
para siempre; su poder será exaltado con gloria.

10  Lo verá el impío y se irritará; crujirá los dientes 
y se consumirá. El deseo de los impíos perecerá.
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S A L M O  5 3

1  Dice el necio en su corazón: 
«No hay Dios.» Se han corrompido e hicieron 
abominable maldad; ¡no hay quien haga el bien!

2  Dios, desde los cielos, 
miró sobre los hijos de los hombres, 
para ver si había algún 
entendido que buscara a Dios.

3  Cada uno se había vuelto atrás; 
todos se habían corrompido; 
no hay quien haga el bien, no hay ni aun uno.

4  ¿No tienen conocimiento 
todos los que hacen lo malo, 
que devoran a mi pueblo 
como si comieran pan y a Dios no invocan?

5  Allí se sobresaltaron de pavor 
donde no había miedo, 
porque Dios esparció los huesos 
del que puso asedio contra ti. 
Los avergonzaste porque Dios los desechó.

6  ¡Ah, si saliera de Sión la salvación de Israel! 
Cuando Dios haga volver de la cautividad a su pueblo, 
se gozará Jacob, se alegrará Israel.
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S A L M O  3 0
1 Te glorificaré, Jehová, porque me has exaltado
y no has permitido que mis enemigos se alegren de mí.

2 Jehová, Dios mío, a ti clamé y me sanaste.

3 Jehová, hiciste subir mi alma del seol.  

Me diste vida, para que no descendiera a la sepultura.

4 ¡Cantad a Jehová, vosotros sus santos,  
y celebrad la memoria de su santidad!,

5 porque por un momento será su ira,  
pero su favor dura toda la vida. Por la noche durará  
el lloro y a la mañana vendrá la alegría.

6 En mi prosperidad dije yo:  
«No seré jamás conmovido»,

7 porque tú, Jehová, con tu favor me afirmaste como  
a monte fuerte. Escondiste tu rostro, fui turbado.

8 A ti, Jehová, clamaré; al Señor suplicaré.

9 ¿Qué provecho hay en mi muerte  
cuando descienda a la sepultura? ¿Te alabará el polvo?  
¿Anunciará tu verdad?

10 Oye, Jehová, y ten misericordia de mí;  
Jehová, ¡sé tú mi ayudador!

11 Has cambiado mi lamento en baile; me quitaste la ropa 
áspera y me vestiste de alegría.

12 Por tanto, a ti cantaré, gloria mía, y no estaré callado.
Jehová Dios mío, ¡te alabaré para siempre!
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S A L M O  9 1
1  El que habita al abrigo del Altísimo 
morará bajo  la sombra del Omnipotente.
2  Diré yo a Jehová: «Esperanza mía y castillo mío;  
mi Dios, en quien confiaré.»
3  Él te librará del lazo del cazador, 
de la peste destructora.
4  Con sus plumas te cubrirá y debajo de sus alas  
estarás seguro; escudo y protección es su verdad.
5  No temerás al terror nocturno 
ni a la saeta que vuele de día,
6  ni a la pestilencia que ande en la oscuridad, 
ni a mortandad que en medio del día destruya.
7  Caerán a tu lado mil y diez mil a tu diestra; 
mas a ti no llegarán.
8  Ciertamente con tus ojos mirarás 
y verás la recompensa de los impíos.
9  Porque has puesto a Jehová, que es mi esperanza,  
al Altísimo por tu habitación,
10  no te sobrevendrá mal ni plaga tocará tu morada,
11  pues a sus ángeles mandará acerca de ti, 
que te guarden en todos tus caminos.
12  En las manos te llevarán para que tu pie 
no tropiece en piedra.
13  Sobre el león y la víbora pisarás; 
herirás al cachorro del león y al dragón.
14  «Por cuanto en mí ha puesto su amor,  
yo también lo libraré; lo pondré en alto, 
por cuanto ha conocido mi nombre.
15 Me invocará y yo le responderé; 
con él estaré yo en la angustia;  
lo libraré y lo glorificaré.
16  Lo saciaré de larga vida 
y le mostraré mi salvación.» D
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